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JULY 27, 2020   STUDY THE WORD OF GOD 

ESTUDIAR LA PALABRA DE DIOS 
 
            Ser pastor o líder de una iglesia es un gran privilegio y responsabilidad. No es fácil ser un pastor piadoso. 
Quiero ayudarte a ser el líder que Dios te creó para ser y necesita que seas. Me gustaría enviarle un blog cada 
semana para ayudarlo durante estos tiempos difíciles de COVID-19. 
Pablo le brinda buenos consejos a Timoteo en su vida y ministerio. En 2 Timoteo 2:15 Pablo escribe, 
“Esfuérzate por presentarte a Dios aprobado, como obrero que no tiene de qué avergonzarse y que 
interpreta rectamente la palabra de verdad”. 
 
           Pablo le advierte a Timoteo que predique y aplique correctamente la Biblia (1 Timoteo 2:15). Esto requiere 
de pasar tiempo estudiando la Biblia y aprendiendo lo que dice. Desarrolle mensajes que enseñen y apliquen con 
precisión la palabra de Dios. Esto lleva tiempo y mucho esfuerzo, pero es la única forma en que nos alimentaremos 
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a nosotros mismos y a nuestro pueblo de la palabra de Dios (Juan 21:15-17), la cual es nuestra mayor 
responsabilidad. Durante los momentos en que las iglesias están cerradas, puede usar el tiempo extra para orar, 
estudiar la Biblia y preparar mensajes. 
 
           La mejor manera de hacer esto es comenzar cada día leyendo la Biblia y orando. Estudia una pequeña porción 
de las Escrituras todos los días. No esperes hasta el final de la semana para trabajar en tu mensaje. Es mejor 
comenzar un mensaje o estudio de la Biblia unas semanas antes de presentarlo. Eso te dará tiempo para pensarlo 
antes de predicar. He escrito un libro sobre estudio de la Biblia y otro sobre preparación de mensajes. Están en mi 
sitio web en inglés y telugu (https://www.christiantrainingonline.org/our-ministries/india/books/) o envíame un 
correo electrónico y te enviaré una copia en PDF por correo electrónico. 
 
¿Estás haciendo tu mejor esfuerzo para aprender la palabra de Dios y enseñarla a tu gente? ¿Estás trabajando duro 
para entender mejor la Biblia? Pablo dice que, si hacemos esto, Dios aprobará nuestro ministerio, pero si no lo 
hacemos, nos avergonzaremos (2 Timoteo 2:15). No quiero avergonzarme cuando estoy delante de Él. Dios lo dio 
todo por mí y quiero dar todo por Él también. Es una alegría dirigir las ovejas de Dios, pero esto viene con mucho 
trabajo. Quiero alentarte a estudiar y enseñar fielmente la palabra de Dios. Aplícalo a tu vida y a la vida de los que 
te rodea. Asegúrate de que Dios apruebe tu vida y ministerio. 
 
Si tienes alguna pregunta o hay algo en lo que te pueda ayudar en oración, escríbeme y hazme 
saber. Jerry@Schmoyer.net  Me encantaría saber sobre tu familia y ministerio. Envíame una foto si puedes.  
 
Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 
Organización Cristiana de Entrenamiento 
Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 
ChristianTrainingOnline.org 
 (Divulgación de la India, guerra espiritual, ministerios familiares, consejería, visión del mundo) 
Copyright © 2020 
 

AUGUST 3, 2020  FEAR OF THE FUTURE 
 
MIEDO AL FUTURO 

 El virus del Covid-19 hoy puede causar miedo en nosotros. Tememos la enfermedad, la muerte o pérdida de dinero. 

Tengo algunos problemas de salud que me hacen tener un mayor riesgo de recibir el Covid -19. Pero en lugar del miedo, 
veo esto que me pasa como una oportunidad para confiar en Dios. 

 Un mayor peligro es el miedo que el virus puede crear en nosotros.                    El miedo es una de las armas más fuertes 
de Satanás. Los demonios suelen estar detrás del miedo (Romanos 8:15). También se le puede llamar inseguridad, 
ansiedad, preocupación o estrés, pero sigue siendo miedo. Cualquier cosa que no sea de fe es pecado (Romanos 14:23). 
Dios no nos da el miedo (2 Timoteo 1: 7; Romanos 8:15). Si experimentamos miedo, sepa que no es de Dios sino de 
Satanás. 

Las Escrituras nos enseñan que el miedo desplaza a la fe y deja poco espacio para confiar en el gran poder de Dios que él 
tiene para cuidarnos y proporcionarnos en cada situación, incluso un brote de un virus (Isaías 41:10). 

•        El miedo nos hace perder la "paz que sobrepasa todo entendimiento " (Filipenses 4: 6-9). 

•        El miedo nos priva de vivir como "luces en el mundo" (Filipenses 2:15). Debemos de reemplazar el miedo 
con la fe (Juan 14:27). 

•        El miedo echa raíces cuando elegimos enfocarnos en las circunstancias en lugar de enfocarnos en Dios. 
Pedro caminando sobre el agua es un buen ejemplo (Mateo 14: 22-33). Cuando sus ojos estaban en Jesús, su fe 
era fuerte, pero cuando miraba las olas, el miedo crecía en su mente y comenzó a hundirse. Volvió a mirar a 
Jesús y fue rescatado. 

https://www.christiantrainingonline.org/our-ministries/india/books/
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La confianza es la cura para el miedo. La victoria sobre el miedo proviene de recordar y meditar sobre el poder y el 
control de Dios sobre todas las cosas. 

Confíe en las promesas de Dios. 

Memorice y luego cite las Escrituras como Deuteronomio 31: 6; Proverbios 3:25; Salmo 23: 4; 34: 4; 56: 3-4; 118: 6; 
Josué 1: 9; 10: 8; Éxodo 14:13; 1 Samuel 17: 45-47; Isaías 41:10; Mateo 10:28; Filipenses 4: 6-7, 13; 2 Timoteo 1: 7; 1 
Juan 4:18. 

Si permites pensamientos temerosos en tu mente, perderás la paz y la alegría que Dios nos promete. Serás un pobre 
testimonio para los demás. Sea un ejemplo de fe y confianza en su familia, vecindario e iglesia. Comuníquese con otros 
pastores y cristianos que tengan miedo y recuérdeles las promesas de Dios de cuidarnos. 

Ayude a los pastores y otros líderes que pueden estar luchando con el miedo. 

Dios está en control de todo lo que está sucediendo. No tenemos nada de que temer sino al miedo mismo. 

Filipenses 4: 6-7 No se preocupe por nada, pero en cada situación, ore y pida, con acción de gracias, presentando sus 
peticiones a Dios. Y la paz de Dios, que trasciende todo entendimiento, guardará sus corazones y sus mentes en Cristo 
Jesús. 

2 Timoteo 1: 7 Porque Dios no nos ha dado el espíritu de temor, sino de poder, y de amor y de dominio propio (Mente 
sana). 

Pídale a Dios que le muestre cualquier temor en su vida. Confiéselo como pecado y cite las Escrituras contra él. Ármate 
con las Escrituras especificas sobre el miedo. 

Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 
Organización Cristiana de Entrenamiento 
Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 
ChristianTrainingOnline.org 
 (Divulgación de la India, guerra espiritual, ministerios familiares, consejería, visión del mundo) 
Copyright © 2020 

 

AUGUST 10, 2020 SOME THINGS SHOULD NEVER CHANGE 

ALGUNAS COSAS NUNCA TENDRÍAN QUE CAMBIAR 

La reciente pandemia ha cambiado drásticamente la forma en que funcionamos como iglesia. Muchas iglesias no 
se han reunido durante varios meses pero aun así, la iglesia debe seguir funcionando. Una iglesia es más que un grupo 
de personas reunidas para encontrarse. La iglesia sigo siendo la iglesia, incluso si no nos reunimos. ¿Qué es importante 
en una iglesia saludable? ¿Qué busca Dios en nuestras iglesias? La iglesia de Antioquía es un ejemplo modelo. 

La iglesia de Antioquía, compuesta por muchas iglesias pequeñas en casas, era fuerte y activa. Los nuevos 
creyentes comenzaron después de Pentecostés (Hechos 2). El martirio de Esteban y el embate de la persecución hicieron 
que muchos cristianos nuevos se mudaran de Jerusalén a Antioquía (Hechos 11:19-21). Demuestran lecciones 
importantes para hacer crecer una iglesia saludable. 

          Primero, vemos un enfoque en la gracia (Hechos 11:22-24). La gracia de Dios fue evidente para todos los cristianos 
de Antioquía. La iglesia amaba y aceptaba a todos, sin importar su cultura o antecedentes. Dieron generosamente a los 
necesitados (Hechos 11:27-30). Cristianos de origen judío y gentiles adoraban juntos. Ricos y pobres, jóvenes y viejos se 
sentaban uno al lado del otro. Los creyentes fueron llamados primero "cristianos" en esta iglesia (Hechos 11:26). 
Actuaron como Jesús, por lo que sus vecinos incrédulos los tacharon de burla. Respondieron a los insultos con gracia y 
amor. 
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          Una segunda marca de una iglesia saludable es un enfoque en la Palabra de Dios (Hechos 11:25-26). Los líderes 
enfatizaron la enseñanza de la Palabra de Dios y evaluaron todo lo que creían e hicieron a través del lente de la Palabra. 
Pablo fue uno de sus maestros que comunicaba la verdad de Dios. Un profundo entendimiento y respeto por la Palabra 
de Dios es esencial para una iglesia saludable. 

Luego, vieron la importancia de capacitar a las personas en cómo aplicar la Palabra en la vida diaria (Hechos 11:25-26). 
Bernabé entrenó activamente a otros, incluido Pablo. La gente fue llamada "discípulos" porque eran seguidores 
comprometidos de Jesús. 

Las iglesias saludables oran, adoran, ayunan y escuchan obedientemente la voz del Espíritu. En Hechos 13:2-3 los 
cristianos “Mientras ayunaban y participaban en el culto al Señor, el Espíritu Santo dijo: «Apártenme ahora a Bernabé y 
a Saulo para el trabajo al que los he llamado». Así que después de ayunar, orar e imponerles las manos, los despidieron". 
Esta fue una parte importante de la iglesia primitiva (Hechos 2:42). Las iglesias saludables oran y escuchan 
obedientemente la voz del Espíritu. 

Finalmente, esta iglesia tenía el deseo de alcanzar a otros (Hechos 13:2-3). Enviaron a sus dos mejores hombres, Pablo y 
Bernabé, en el Primer Viaje Misionero. La iglesia escuchó informes de sus viajes (Hechos 14:26-28) y los envió 
nuevamente en el Segundo y Tercer Viaje Misionero. El deseo de compartir la verdad y la gracia de Dios caracteriza a 
una iglesia piadosa. 

El mundo necesita iglesias saludables hoy más que nunca. Incluso si no nos reunimos, un pastor aún puede guiar a su 
pueblo a ser una iglesia que Dios desea. 

Mateo 28:18-20 “Jesús se acercó entonces a ellos y les dijo: Se me ha dado toda autoridad en el cielo y en la tierra. 
Por tanto, vayan y hagan discípulos de todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre y del Hijo y del 
Espíritu Santo, enseñándoles a obedecer todo lo que les he mandado a ustedes. Y les aseguro que estaré con ustedes 
siempre, hasta el fin del mundo”. 

¿Su iglesia: 1)Se enfoca en la gracia, 2) Comunica la Palabra de Dios, 3) Capacita a los creyentes, 4)Ora 5) Extiende la 
mano con el evangelio? 
¿Alienta y participa en estas áreas? 

(Para obtener más información sobre "Lo que Dios espera de las iglesias", 
visite Https://www.christiantrainingonline.org/our-ministries/india/ y haga clic en "Descargar libros"). 

Estoy escribiendo un blog débil solo para pastores y líderes de iglesias en India. Quiero ayudarte a formarte, animarte y 
apoyarte en tu trabajo. Comparta este blog con otras personas que puedan beneficiarse. Si alguien quiere recibir esto 
cada semana, escríbame a jerry@schmoyer.net y te pondré en mi lista de correos electrónicos. 

cto Rev.Dr. JERRY SCHMOYER 
Organización de formación cristiana 
Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 
ChristianTrainingOnline.org    
(Alcance de la India, Guerra espiritual, Ministerios de la familia, Consejería, Visión del mundo) 
Copyright © 2020 

 

AUGUST 17, 2020 GREAT IS HIS FAITHFULNESS 

GRANDE ES LA FIDELIDAD DE DIOS 

 Como líderes de la iglesia, a menudo predicamos y enseñamos sobre la fidelidad de Dios. Adoramos y alabamos a Dios 

por su fidelidad. ¡Pero a veces todavía necesitamos recordarnos su fidelidad! El Covid-19 dio lugar a un momento difícil 

para todos, especialmente para los pastores. Las iglesias no se están reuniendo y es difícil hablar con nuestra gente y 

https://www.christiantrainingonline.org/our-ministries/india/
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ayudarlos a crecer. Nuestra gente necesita mucha ayuda y aliento hoy, a veces más de lo que tenemos para dar. Muchos 

pastores no tienen dinero y eso dificulta la vida de sus familias. Sabemos que Dios es fiel, pero es bueno recordarlo. 

Quiero recordarte que Él es fiel sin importar tu necesidad o situación. 
Dios siempre es fiel, incluso cuando no lo reconocemos o no le agradecemos. Aun cuando somos ingratos con las 
bendiciones que Él nos da, Él sigue siendo fiel. Cuando lo olvidamos y ponemos otras cosas en primer lugar, Él 
permanece fiel. Cuando estamos demasiado ocupados para orar o leer la Biblia, su fidelidad continúa. Cuando dudamos 
de Su amor o bondad, Él sigue siendo fiel. Incluso cuando estamos en pecado, Él permanece fiel a nosotros. 

La Biblia habla de la fidelidad de Dios para cumplir sus promesas a Israel (Deuteronomio 7:9). Dios le prometió a Noé 
que lo mantendría a salvo (Génesis 6:17-18; 9:9-17). Cumplió su promesa de devolver a los judíos a su tierra (Zacarías 
8:7-8). Dios fue fiel al enviar a Su Hijo a morir por nuestros pecados (Hebreos 5:5-10). Cumplió su promesa de devolverle 
la vida a Jesús (Mateo 16:21; 27:62-64). 

Dios es fiel. No puede mentir ni romper una promesa (Hebreos 6:18; Números 23:19). Dios es siempre fiel (1 Juan 1:9; 1 
Corintios 10:13). 

La vida cambia. La vida no va en la dirección que queremos que vaya. El futuro puede parecer incierto ya que nuestro 
mundo está pasando por un momento muy difícil y es posible que no mejore por un tiempo. Pero Dios es fiel. Él 
promete satisfacer nuestras necesidades, no todos nuestros deseos. (Mateo 6:25-34). Él promete darnos Su paz 
mientras confiamos en Él (Filipenses 4:4-7). Él promete estar con nosotros. No hay nada que temer (Isaías 41:10-13). Sí, 
Dios es fiel. 

Canta conmigo: “Grande es tu fidelidad, oh Dios mi padre. No hay sombra de cambio en ti. Tú no cambias, Tus 
misericordias no fallan. Grande es tu fidelidad, Señor, para conmigo". Deje que ese gran himno suene en su mente y 
corazón durante este día. 

1° Corintios 1:9 "Fiel es Dios, quien los ha llamado a tener comunión con su Hijo Jesucristo, nuestro Señor". 
2° Tesalonicenses 3:3 "Pero el Señor es fiel, y él los fortalecerá y los protegerá del maligno". 

Si necesita estar seguro de la fidelidad de Dios, lea las referencias en el blog. Elija algunos que le hablen. Escríbalos y 
léalos una y otra vez hasta que los memorice. 

Estoy escribiendo un blog solo para pastores y líderes de iglesias en India. Quiero ayudarte a formarte, animarte y 
apoyarte en tu trabajo. Comparta este blog con otras personas que puedan beneficiarse. Si alguien quiere recibir esto 
cada semana, escríbame a jerry@schmoyer.net y lo pondré en mi lista de correo electrónico. 

cto Rev.Dr. JERRY SCHMOYER 
Organización de formación cristiana 
Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 
ChristianTrainingOnline.org    
(Alcance de la India, Guerra espiritual, Ministerios de la familia, Consejería, Visión del mundo) 
Copyright © 2020 

 

AUGUST 24, 2020 WHAT GOD EXPECTS OF PASTORS 

LO QUE DIOS ESPERA   DE LOS PASTORES 

 Es un gran privilegio y un honor especial ser pastor o líder de una iglesia (1 Timoteo 3:1). Dios dice que somos 
bendecidos, “¡Qué hermoso es recibir al mensajero que trae buenas nuevas!” 
 
(Romanos 10:15; Isaías 52:7). Ayudar a las personas a conocer a Jesús y crecer espiritualmente es una experiencia 
maravillosa. Se nos manda a  "pastorear" las ovejas de Dios (Juan 21: 15-17).  Si lo hacemos, un día lo escucharemos 

mailto:jerry@schmoyer.net
mailto:Jerry@ChristianTrainingOrganization.org
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decir: “¡Hiciste bien, siervo bueno y fiel!” (Mateo 
 
25:23). Estas son palabras que deseo escuchar cuando mi vida en la tierra termine y me presente ante el Señor. Junto 
con Pablo, quiero poder decir: “He peleado la buena batalla, he terminado la carrera, me he mantenido en la fe” 
(2Timoteo 4:7-8). 

Algunas personas tienen expectativas erróneas de lo que debe hacer un pastor. A menudo, también tenemos ideas 
equivocadas. Miramos a otros pastores y sentimos que deberíamos estar haciendo lo que ellos están haciendo. 

¿Cuáles son los deberes bíblicos de un pastor? ¿Qué espera Dios de nosotros? 

 Cuando alguien es contratado para trabajar, se le dice exactamente lo que se espera de 
 
él. Él sabe lo que debería estar haciendo y lo que no. Para complacer a su 
 
jefe, el trabajador hace lo que se espera. Lo mismo ocurre con los pastores y 
 
líderes. Dios nos dice en la Biblia lo que espera para que sepamos exactamente 
 
lo que debemos hacer y lo que no debemos hacer. Sin embargo, muchos pastores no 
 
saben lo que dice la Biblia. 

Dios no espera que seamos   perfectos, que tengamos una iglesia grande o que ganemos mucho dinero. Él no   espera 
que todos nos gusten o que hagamos todo por nosotros mismos. Lo que Él sí espera es que usemos los dones y talentos 
espirituales especiales que nos ha 
 
dado como individuos. No espera que copiemos a otra persona o tratemos de ser 
 
como otra iglesia. 

 Él espera que sigamos creciendo espiritualmente. A veces pasamos tanto tiempo haciendo 
 
otras cosas que descuidamos nuestro estudio bíblico y nuestra oración personal   diaria. Como resultado, no crecemos. 
Pasar tiempo a solas con Dios es muy importante y no debemos descuidarlo. 

 Dios también espera que guiemos a Sus ovejas. Las ovejas necesitan un pastor que las 
 
cuide y lo mismo ocurre con las ovejas de Dios. Un pastor ayuda al proteger a 
  sus ovejas de las falsas enseñanzas, del pecado y de los engaños de Satanás. 

Dios espera que los pastores/líderes alimenten a las ovejas enseñándoles la Biblia. A los pastores / líderes se les ordena 
aprender Su Palabra para que podamos conocer más acerca de Él y alimentarnos de Su Palabra y luego que le 
enseñamos la Biblia a la gente de su iglesia. 

Dios no espera que hagamos todo nosotros mismos, sino que capacitemos a otros para que usen sus dones para 
ministrar. Debemos estar discipulando y entrenando a otros para servir a Dios. Capacite a las personas de su iglesia para 
que hagan lo que usted hace para que puedan ayudar. Lleve a alguien con usted cuando minister para que puedan ver 
cómo pastorea. 

 Servimos a Dios sirviendo a las ovejas. Las ovejas no sirven al pastor. El pastor sirve a las ovejas. Debemos servir a 
nuestras ovejas haciendo lo mejor para su crecimiento y madurez. No podemos intentar hacer todo lo que ellos quieren 
que hagamos, pero debemos hacer lo que les ayude a crecer. 

Las personas más importantes a las que debemos servir son nuestra esposa e hijos. Vienen antes de servir a la iglesia. 
Ser un buen esposo y padre es más importante que ser un buen pastor. 



7 
 

Esto es lo que Dios espera que hagamos si deseamos escuchar “Bien hecho”. Dios es a quién servimos y  agradamos. 1 
Corintios 4:2: “Ahora bien, a los que reciben un encargo 
 
se les exige que demuestren ser dignos de confianza”. 

1 Pedro 5:2: “Cuiden como pastores el rebaño de Dios que está a su cargo, no por obligación ni por ambición de dinero, 
sino con afán de servir, como Dios quiere” 

¿Cómo le va con lo que Dios espera? ¿Hay algo que deba comenzar o dejar de hacer? Escríbalo y haga planes para que 
esté haciendo exactamente lo que Dios espera. 

ORACIÓN: 

Querido Jesús, te agradecemos por el gran honor y privilegio de servirte al cuidar de algunas de tus ovejas. Queremos 
ministrar como tú lo harías, pero necesitamos tu ayuda para poder hacerlo. Oro para que nos instruyas a cada uno de 
nosotros a comprender, practicar y aplicar lo que la Biblia dice que esperas de nosotros. Úsanos para tu gloria y el 
crecimiento 
 
de tu reino. En el nombre de Jesús oro. Amén. (Para obtener copias gratuitas de este libro, 
visite  India.ChristianTrainingOrganization.org y haga clic en "Descargar libros". Para escuchar una grabación de audio, 
ver una grabación de video o leer el manuscrito de la sesión, haga clic en "Sesiones de conferencia"). 

 Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

Organización Cristiana de Entrenamiento 

Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 

ChristianTrainingOnline.org 

 (Divulgación de la India, guerra espiritual, ministerios familiares, consejería, visión del mundo) 

Copyright © 2020 
 

 

AUGUST 31, 2020  FRIENDSHIP WITH GOD 
 
AMISTAD CON DIOS 

         La Biblia dice que Dios quiere ser nuestro amigo íntimo (Juan 15:15; Santiago 2:23). Los amigos pasan tiempo 
juntos, se confían el uno al otro los secretos de su corazón, están disponibles para ayudarse en lo que se necesite, son 
rápidos en perdonar, se comparten y escuchan mutuamente. Dios hace eso por nosotros, pero ¿somos buenos amigos 
para Él? ¿Lo olvidamos, nos aprovechamos de Él y venimos a Él solo cuando lo necesitamos? ¿Estamos demasiado 
ocupados para pasar tiempo con él? 

Me gustan las palabras de Pablo en Filipenses 3:7-14. Quiere "conocer a Jesús". No solo quiere saber cosas 
acerca de Él; quiere ser amigo íntimo de Jesús. Quiere tener una familiaridad cercana que proviene de pasar tiempo 
hablando y escuchando. Necesitamos tener ese tipo de relación con nuestra esposa e hijos, y también debemos tenerla 
con Dios. 

A veces no sabemos cómo compartir nuestras vidas. Nunca lo hemos hecho con nadie o, si lo hicimos, es posible 
que nos hayan lastimado y no queremos correr el riesgo de ser lastimados nuevamente. Otras veces estamos demasiado 
ocupados incluso con actividades relacionadas con el Ministerio y descuidamos hablar con Dios en oración y escucharlo 
en el estudio de la Biblia y la meditación. 

            Como pastores y líderes de la iglesia, corremos el riesgo de estar tan absortos en hacer cosas buenas para Dios 
que descuidamos el tiempo a solas con Él. Este es nuestro momento para sentir Su amor y hacerle saber que lo amamos. 
Dios no solo quiere nuestro trabajo, no lo necesita; Él es Dios y puede lograr lo que quiera sin nuestra ayuda. Él necesita 
nuestro amor y cercanía. Por eso vino a la tierra y fue a la cruz, para que podamos tener una estrecha amistad personal 
con Él. 

http://india.christiantrainingorganization.org/
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¿Cómo podemos convertirlo en una prioridad absoluta? No podemos esperar hasta que nuestro otro trabajo 
esté terminado. Siempre habrá más. A medida que reconocemos nuestra dependencia total de Él y pasamos tiempo con 
Él humildemente, se convierte en nuestra PROPIA necesidad y gozo y no en una tarea para tachar de nuestra lista de 
sentimientos de culpa. 

            Jesús es el mejor amigo que tengo. Quiere que pase tiempo agradeciéndole y amándolo a través de la oración y la 
lectura de Su Palabra. ¿Qué estás haciendo que sea más importante que eso? Pasa tiempo con Él tan pronto como 
termine de leer este blog. 

Filipenses 3:10-11 “Lo he perdido todo a fin de conocer a Cristo, experimentar el poder que se manifestó en su 
resurrección, participar en sus sufrimientos y llegar a ser semejante a él en su muerte. Así espero alcanzar la 
resurrección de entre los muertos.” 

Deuteronomio 6:4-5 “Escucha, Israel: El Señor nuestro Dios es el único Señor. Ama al Señor tu Dios con todo tu corazón 
y con toda tu alma y con todas tus fuerzas.” 

En una escala del 1 al 10, ¿dónde diría que está en su amistad con su pareja? 

En una escala del 1 al 10, ¿dónde diría que está en su amistad con Dios? 

Pregúntese honestamente ¿qué impide que su cercanía a Dios crezca? ¿Qué obstáculos se encuentran en el camino? 
¿Qué puedes hacer con ellos? 

 Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

Organización Cristiana de Entrenamiento 

Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 

ChristianTrainingOnline.org 
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SEPTEMBER 6, 2020  GOD IS FAITHFUL, EVEN IN HARD TIMES 
 

 DIOS ES FIEL INCLUSO EN TIEMPOS DIFÍCILES 

Sabemos que Dios es fiel. Durante los buenos tiempos lo alabamos por su fidelidad y cuando las cosas se ponen 
difíciles, nos dirigimos a Él y a Su fidelidad. Pero cuando la vida es dura durante mucho tiempo, puede resultar difícil 
seguir confiando en la fidelidad de Dios. Aún así, Dios es fiel, incluso cuando no puedes verlo. Puede que no esté 
eliminando el problema, pero todavía está con nosotros y nos ayuda a superarlo. Aquí hay algunas formas en las que Él 
permanece fiel: 

Él provee para nuestras necesidades (Filipenses 4:19; Salmo 145:13-15). Puede que no tengamos lo que 
queremos, pero tenemos lo suficiente para seguir viviendo. Confiar en Dios durante los tiempos difíciles desarrolla una 
fe más fuerte en nosotros y nos ayuda a crecer. Los pastores y líderes necesitan seguir creciendo en la fe y por eso Dios 
les da estos momentos para aprender a confiar más en Él. Confiar en Él en lugar de preocuparnos demuestra que 
reconocemos que Dios tiene el control soberano de todo. Los tiempos difíciles nos brindan la oportunidad de confiar en 
Dios cuando más importa. ¿Estás confiando en que Él proveerá tus necesidades? 

Dios nos dará gracia para pasar (2 Corintios 12:9). Su gracia es suficiente para todo lo que estemos pasando. Su 
fuerza se ve cuando somos débiles. Creemos que debemos ser fuertes y tener el control y seguramente como pastores y 
líderes, queremos estar a cargo. Pero es humilde confiar en la ayuda de Dios y de otros. Su gracia, Su amor, Su Espíritu 
dentro de nosotros nos ayudará a superar cualquier cosa que enfrentemos. 

Dios nos consuela y nos anima (Mateo 5:4). Él promete estar con nosotros siempre (Deuteronomio 31:6). Él nos 
asegura que podemos hacer todas las cosas con su ayuda (Filipenses 4:13). Él nunca dice que eliminará nuestros 
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problemas y facilitará la vida, pero si que tiene un propósito para todo lo que nos sucede (Jeremías 29:11). Lo usará para 
bien en nuestras vidas (Romanos 8:28). Se puede confiar en las promesas de Dios (Números 23:19). Deja que Dios te 
consuele y te anime, acude a sus promesas para darnos fuerza y valor. Usa las Escrituras para animar y consolar a las 
personas que te rodean (Hebreos 10:25). 

            Incluso en estos tiempos difíciles, confía en las promesas de Dios de proporcionarnos, animarnos, consolarnos y 
fortalecernos. Luego transmite esta verdad a otros. Lée tu Biblia. Recuerda las promesas de Dios. Confía en Él incluso 
cuando parezca que las cosas no mejoran. Dios es fiel y estará con nosotros. 

Estas son algunas de las promesas de Dios para que las leas y las recuerdes: 
 
TODAS NUESTRAS NECESIDADES CUBIERTAS 
“El Señor es sol y escudo; Dios nos concede honor y gloria. El Señor brinda generosamente su bondad a los que se 
conducen sin tacha.” Salmo 84:11 

“El Señor es mi pastor, nada me falta; en verdes pastos me hace descansar. Junto a tranquilas aguas me conduce; me 
infunde nuevas fuerzas. Me guía por sendas de justicia por amor a su nombre.” Salmo 23:1-3 

“Así que mi Dios les proveerá de todo lo que necesiten, conforme a las gloriosas riquezas que tiene en Cristo Jesús.” 
Filipenses 4:19 

“Nunca te dejaré; jamás te abandonaré.” Hebreos 13:5 

ORACIÓN RESPONDIDA 
“Pidan, y se les dará; busquen, y encontrarán; llamen, y se les abrirá.” Mateo 7:7 

“Después de esto Jesús lo encontró en el templo y le dijo:—Mira, ya has quedado sano. No vuelvas a pecar, no sea que 
te ocurra algo peor. El hombre se fue e informó a los judíos que Jesús era quien lo había sanado.” Juan 5:14-15 

BENDICIÓN A TRAVÉS DE PRUEBAS 
“Ahora bien, sabemos que Dios dispone todas las cosas para el bien de quienes lo aman, los que han sido llamados de 
acuerdo con su propósito.” Romanos 8:28 

“Ustedes no han sufrido ninguna tentación que no sea común al género humano. Pero Dios es fiel, y no permitirá que 
ustedes sean tentados más allá de lo que puedan aguantar. Más bien, cuando llegue la tentación, él les dará también 
una salida a fin de que puedan resistir.” 1 Corintios 10:13 

MIEDO 
“El Señor es quien me ayuda; no temeré. ¿Qué me puede hacer un simple mortal?” Hebreos 118:6 

“¡Sé fuerte y valiente! ¡No tengas miedo ni te desanimes! Porque el Señor tu Dios te acompañará dondequiera que 
vayas.” Josué 1:9 

GUIA 
“Confía en el Señor de todo corazón, y no en tu propia inteligencia. Reconócelo en todos tus caminos, y él allanará tus 
sendas.” Proverbios 3:5-6 

PAZ 
“Y la paz de Dios, que sobrepasa todo entendimiento, cuidará sus corazones y sus pensamientos en Cristo Jesús.” 
Filipenses 4:7 

RECOMPENSA POR PACIENCIA, FIDELIDAD 
“Pero los que confían en el Señor renovarán sus fuerzas; volarán como las águilas: correrán y no se fatigarán, caminarán 
y no se cansarán.” Isaías 40:31 
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FUERZA PARA LO QUE VIENE 
“Todo lo puedo en Cristo que me fortalece.” Filipenses 4:13 

“Te basta con mi gracia, pues mi poder se perfecciona en la debilidad.” 2 Corintios 12:9 

 Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

Organización Cristiana de Entrenamiento 

Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 

ChristianTrainingOnline.org 
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SEPTEMBER 13, 2022  HOW TO STUDY THE BIBLE 
CÓMO ESTUDIAR LA BIBLIA 

 Suponga que le entregan una carta importante en su casa. La misma decía ´ tendrá grandes riquezas si sigue las 
instrucciones adjuntas´. ¿Qué harías con esa carta? ¿La tirarías a la basura? ¿Dejarías que se quedara en tu casa 
acumulando polvo? ¿O la leerías detenidamente para descubrir cómo podrías disfrutar de esta maravillosa herencia? 
Ciertamente lo estudiaría a fondo para saber exactamente lo que dice y así poder obtener las riquezas prometidas. 
¡Sería muy tonto si no lo hiciera! 

La Biblia es una carta especial del Rey de Reyes, su Padre celestial, que le da acceso a Sus recursos y bendiciones 
ilimitados para esta vida y la eternidad. Es la Palabra de Dios, que se nos ha dado para que conozcamos sus bendiciones 
y beneficios para nosotros como cristianos. 

1 Pedro 2:2-3 dice, “deseen con ansias la leche pura de la palabra, como niños recién nacidos. Así, por medio de ella, 
crecerán en su salvación, ahora que han probado lo bueno que es el Señor”. Muchos cristianos no leen ni estudian su 
Biblia. Quizás no sepan cómo o creen que es demasiado difícil de entender. Tal vez no ven la necesidad de conocer la 
Palabra de Dios, y así la descuidan. 

Aprender a estudiar la Biblia requiere trabajo y práctica, por eso Pablo manda "haz lo mejor que puedas" (2 Timoteo 
2:15). Se necesita tiempo para estudiar la Biblia. Solo obtienes lo que pones. Aquellos que buscan oro o diamantes no los 
encuentran tirados en la superficie del suelo, sino que deben pasar tiempo cavando profundamente para encontrar las 
gemas. 

Hay tres pasos principales en el estudio de la Biblia: 

1-OBSERVACIÓN: Mire cuidadosamente y observe todo lo que la Biblia tiene que decir en el contexto. 
2 - INTERPRETACIÓN - Revela lo que significa. 
3 - APLICACIÓN -Lo hace relevante para la vida diaria. 

Los versículos tienen un solo significado: eso es lo que el escritor les decía a las personas a las que se los escribió. Sin 
embargo, se puede aplicar de muchas formas a nuestras vidas. 

Aprender cualquier habilidad nueva requiere tiempo y práctica. Un niño que aprende a caminar se caerá muchas veces, 
pero se levanta y sigue andando. Aprender a conducir un automóvil o usar una computadora puede ser difícil al 
principio, pero requiere perseverancia antes de que sea más fácil. No puede aprender a conducir un automóvil o usar 
una computadora simplemente leyendo sobre cómo hacerlo. Debes practicar. Lo mismo ocurre con el estudio de la 
Biblia. 

2 Timoteo 2:15 dice, “Esfuérzate por presentarte a Dios aprobado, como obrero que no tiene de qué avergonzarse y 
que interpreta rectamente la palabra de verdad.” 
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¿Cuánto tiempo a la semana dedica a un estudio bíblico profundo y enfocado? Leer o escuchar las enseñanzas de otros 
es bueno, pero no hay nada mejor que masticar tu propia comida espiritual. Tenemos el privilegio de tener una 
revelación escrita de Dios. Asegúrese de pasar tiempo leyéndolo con regularidad. 
 Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

Organización Cristiana de Entrenamiento 

Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 

ChristianTrainingOnline.org 

 (Divulgación de la India, guerra espiritual, ministerios familiares, consejería, visión del mundo) 
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SEPTEMBER 20,  2022 MARRIAGE & MINISTRY 
MATRIMONIO Y MINISTERIO 

Incluso antes de que el pecado entrara en el mundo, Dios creó el matrimonio entre un hombre y una mujer. Su 
plan perfecto era formar un matrimonio basado en el amor y el respeto. La relación matrimonial muestra la relación de 
amor de Dios con nosotros (Efesios 5:25-33). Satanás odia los matrimonios cristianos y hace todo lo que puede para 
atacarlos y destruirlos. Si puede destruir un matrimonio, afectará a los hijos, a la iglesia y a toda la nación. Especialmente 
ataca a los matrimonios de pastores y líderes de iglesias para debilitar sus ministerios y derrotar a sus hijos. 

               Necesitamos entender el plan de Dios para el matrimonio para que podamos vivir la imagen bíblica de la 
relación amorosa e incondicional de Cristo con su iglesia a través del ejemplo de nuestra relación matrimonial. Un 
pastor/líder puede ministrar mejor si el matrimonio y la familia siguen los principios bíblicos (1 Timoteo 3:4-5; 1 Pedro 
3:7). 

               Un esposo debe relacionarse con su esposa como Jesús se relaciona con su pueblo. Debe mostrar amor 
sacrificado mediante sus acciones, anteponiendo a su esposa y sus necesidades a las suyas. Eso es lo que hizo Jesús 
cuando dejó el cielo para venir a la tierra e ir a la cruz a pagar por nuestros pecados. Su amor por nosotros es 
incondicional, no importa lo que hagamos o no hagamos. Se enfoca en dar, no en recibir, y como maridos debemos 
hacer lo mismo. Porque Jesús mostró amor incondicional y sacrificado por nosotros, le respondemos con confianza y 
sumisión. 

               Una esposa debe responder al amor sacrificado e incondicional de su esposo confiando y sometiéndose a él. Así 
como no nos aprovechamos del amor y del perdón de Jesús, una esposa tampoco debe aprovecharse del amor y el 
perdón de su esposo. Ella se entrega al 100%, como los cristianos deben entregarse a Cristo. Ella ejemplifica la lealtad y 
fidelidad a su esposo, como ella a Jesús. Respondiendo de esta manera, Jesús da significado, propósito, dirección, guía, 
paz y gozo a nuestras vidas. Lo mismo ocurre con una esposa piadosa que confía en su esposo piadoso. 

Nuestros matrimonios y familias deben ser una imagen del amor y cuidado de Jesús por nosotros. Y solo 
podemos tener ese tipo de matrimonio si dependemos de la misericordia y la gracia de Dios para obrar en nosotros. El 
Salmo 127:1 dice: " Si el Señor no edifica la casa, en vano se esfuerzan los albañiles". En Eclesiastés 4:12 Dios dice: “Uno 
solo puede ser vencido, pero dos pueden resistir. ¡La cuerda de tres hilos no se rompe fácilmente!”. Necesitamos a Dios 
y a los demás para tener un matrimonio y una familia pacífica, santa, satisfactoria y armoniosa. 

Proverbios 18:22: “Quien halla esposa halla la felicidad: muestras de su favor le ha dado el Señor” 

Salmos 127:1: “Si el Señor no edifica la casa, en vano se esfuerzan los albañiles” 

¿Cómo es su relación con su cónyuge e hijos? ¿Refleja a Jesús en el mundo que lo rodea? 

Si no tiene pareja o hijos, piense en los que los tienen y ore por ellos. 

   Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 
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SEPTEMBER 27, 2022   PATIENCE & PERSEVERANCE 
 
PACIENCIA Y PERSEVERANCIA 

               Perseverancia o paciencia. ¿Cuál es más importante? De hecho, son muy parecidos y  necesitamos ambos. Es 
difícil ser paciente y perseverar cuando las cosas van bien, pero cuando parece que la vida nunca volverá a ser 'normal', 
necesitamos más paciencia. Cuanto más envejezco, más valoro este rasgo de carácter. 

               Este fruto del Espíritu no crece fácilmente en nuestras vidas (Gálatas 5:22-23). Nadie nace con paciencia. Los 
bebés quieren todo de inmediato. Exigen que se satisfagan sus necesidades de inmediato y a veces somos iguales con 
Dios. Esperamos que Él nos dé lo que queremos cuando lo queremos. La madurez es un proceso de aprender a esperar y 
permanecer fiel sin importar las circunstancias (Romanos 5:3). Dios usa circunstancias difíciles en nuestras vidas para 
hacernos más como Jesús (Romanos 8:28-29). 

               Durante estos tiempos inquietantes, mantenga su confianza en Dios. Continúe en servicio fiel a Él y a los demás. 
Lea su Biblia todos los días. Pase tiempo en oración y adoración. Hable de sus preocupaciones con cristianos maduros 
que orarán por usted. Recuerda sus promesas y confíe en Él. 

               Estos días nos acercarán más a Dios o nos alejarán más de Dios. ¿Qué está pasando en su vida? 

Aquí hay algunas buenas promesas para recordar: 
 
“Así que mi Dios les proveerá de todo lo que necesiten, conforme a las gloriosas riquezas que tiene en Cristo Jesús” 
Filipenses 4:19 

“Nunca te dejaré; jamás te abandonaré” Hebreos 13:5 

“Pero los que confían en el Señor renovarán sus fuerzas; volarán como las águilas: correrán y no se fatigarán, 
caminarán y no se cansarán” Isaías 40:31 

“Puse en el Señor toda mi esperanza; él se inclinó hacia mí y escuchó mi clamor. Me sacó de la fosa de la muerte, del 
lodo y del pantano; puso mis pies sobre una roca, y me plantó en terreno firme. Puso en mis labios un cántico nuevo, 
un himno de alabanza a nuestro Dios. Al ver esto, muchos tuvieron miedo y pusieron su confianza en el Señor.” Salmos 
40: 1-3 

“Todo lo puedo en Cristo que me fortalece” Filipenses 4:13 

“Te basta con mi gracia, pues mi poder se perfecciona en la debilidad” 2 Corintios 12: 9 

“Ya te lo he ordenado: ¡Sé fuerte y valiente! ¡No tengas miedo ni te desanimes! Porque el Señor tu Dios te 
acompañará dondequiera que vayas” Josué 1: 9 
 
 Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 
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OCTOBER 5, 2022  GOD DOESN’T NEED ME BUT I NEED HIM 
 
DIOS NO ME NECESITA PERO YO LO NECESITO 

Cuando comencé en el ministerio, estaba emocionado por la oportunidad de usar mis dones y talentos para Dios. Había 
tanto que quería lograr. Estaba “esperando grandes cosas de Dios y haciendo grandes cosas para Dios”. Sabía que 
necesitaba su ayuda para llevar a cabo estos deseos. No tenía ninguna duda de que con la ayuda de Dios sucederían 
grandes cosas. 

Con madurez me di cuenta de que no puedo hacer nada por Él por mi cuenta. Ni siquiera es trabajo en equipo. Todo lo 
que logro en el ministerio y en la vida es todo por Su gracia y misericordia. Me siento como un niño pequeño que piensa 
que puede golpear una pelota de béisbol una milla cuando en realidad es su padre detrás de él, envolviendo sus brazos 
alrededor de su hijo y sosteniendo el bate a su alrededor haciendo contacto con la pelota. Sin los brazos de mi Padre 
celestial envueltos a mi alrededor. Cuando insisto en hacer las cosas a mi manera, Dios me deja ver lo mucho que 
fracaso sin su ayuda. 

¡No se trata de mí, se trata de Él! A medida que maduro espiritualmente, encuentro que Dios se hace cada vez más 
grande. Yo, en comparación, sigo haciéndome más y más pequeño. ¡Esa es la manera que debe ser! Hay algo liberador 
en "dejar ir y dejar a Dios". Si bien he estado ocupado tratando de hacer todo lo que puedo en el ministerio, Dios está 
más interesado en que yo haga solo lo que Él quiere pero que lo haga bien. 

Hay una paz real que se obtiene al dejar que Dios sea Dios. Reconozco que Él no necesita que yo dirija Su Reino aquí y 
que no puedo hacer NADA sin Él. “separados de mí no pueden ustedes hacer nada” (Juan 15:5). Pero “Todo lo puedo en 
Cristo que me fortalece” (Filipenses 4:13). 

Cuando abrazo e interiorizo esa realidad, me siento más motivado para escucharlo. Paso menos tiempo pidiéndole que 
me ayude con lo que estoy haciendo y más preguntándole qué quiere que haga. Veo algunos de mis planes más grandes 
en ruinas al borde del camino, pero descubro que Él me ha usado para tocar vidas en ocasiones y de formas que no 
esperaba. Las personas son más importantes que el programa. Debo servir a mi gente y no están aquí para servir a mi 
programa. Tengo más paz y más paciencia porque sé que si estoy en Su voluntad, Él traerá los resultados que Él quiera 
cuando quiera. Dios no mide el éxito por números (personas, dólares, posesiones, etc.) sino por la fidelidad. Por lo tanto, 
paso más tiempo asegurándome de estar haciendo lo que Él quiere y menos tratando de que Él haga que mis planes 
funcionen. 

Estoy seguro de que ya aprendió esto y puede agregar algo a lo que he dicho. Mantengalo en primer lugar en su mente. 
Dios no nos necesita a ninguno de nosotros, ¡pero cada uno de nosotros lo necesita! ¡Qué privilegio es que Él elija 
usarnos para Su reino y gloria! 

Gálatas 2:20 “He sido crucificado con Cristo, y ya no vivo yo, sino que Cristo vive en mí. Lo que ahora vivo en el cuerpo, 
lo vivo por la fe en el Hijo de Dios, quien me amó y dio su vida por mí” 

Romanos 12:1-2 “Por lo tanto, hermanos, tomando en cuenta la misericordia de Dios, les ruego que cada uno de 
ustedes, en adoración espiritual, ofrezca su cuerpo como sacrificio vivo, santo y agradable a Dios.  No se amolden al 
mundo actual, sino sean transformados mediante la renovación de su mente. Así podrán comprobar cuál es la 
voluntad de Dios, buena, agradable y perfecta” 

Si Dios retuviera Su gracia y ayuda de su vida, ¿cómo sería? ¿Qué podría lograr para Él por su cuenta, sin Su ayuda? ¿Con 
qué frecuencia intenta hacer esto? 

¿Qué tan natural es para usted darle crédito a Dios por TODO lo que sucede? 
 
 Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

Organización Cristiana de Entrenamiento 

Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 

ChristianTrainingOnline.org 
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OCTOBER 12, 2022   SATAN ATTACKS PASTORS 
SATANÁS ATACA A LOS PASTORES 

Un día un joven salió a caminar. Mientras lo hacía, vio un letrero que lo invitaba a registrarse para ver el mundo gratis. 
Comida, alojamiento, todo estaría provisto. De hecho, a él también se le pagaría un salario. Sonaba maravilloso, así que 
firmó con su nombre. ¡Él se unió al ejército! Le entregaron armas militares para luchar. Se dio cuenta que había un 
ejército de soldados que eran sus enemigos y juraba destruirlo. ¡No esperaba eso! 

Cuando los cristianos aceptan a Jesús como Salvador, se sorprenden al descubrir que tienen un enemigo. Quizás 
esperaban que la vida fuera perfecta y fácil, sin más problemas. La salvación no termina la batalla; ¡Es solo el comienzo! 
Cuando acepta a Jesús como su Salvador, ¡también acepta a Satanás como su enemigo! Abandona el ejército de Satanás 
para unirse al ejército de Dios. Satanás se opone a Dios y a nosotros, que somos su pueblo. Ahora está en medio de una 
guerra que no quiere, no le gusta, no puede entender y parece que no puede ganar. Esto es especialmente cierto para 
los pastores y líderes de iglesias. 

La posición de pastor o líder es un gran privilegio, pero tenemos un enemigo, Satanás, que se opone a nosotros. Satanás 
trata de oponerse a todo lo que hace Dios. Quiere que pensemos que es tan grande como Dios, pero no lo es. Antes de 
que Dios creara el mundo, creó a los ángeles para que le sirvieran, pero uno de los ángeles no quiso servir. Quería ser 
adorado. No pudo derrotar a Dios, así que Dios lo echó del cielo. Un tercio de los ángeles lo siguió. Los llamamos 
demonios y el que los guía lo llamamos Satanás. Todo su propósito es controlar el mundo y ser adorados. No es tan 
poderoso como Dios, pero es más poderoso que nosotros. Las únicas personas que no controla son los cristianos que 
viven para Jesús. Somos los únicos que podemos traer luz a su oscuridad. Para que él tenga éxito, debe detener a la 
iglesia. Para detener la iglesia, ¿a qué cristianos cree que intentan detener primero? Pastores y líderes. Los pastores y 
líderes son los que les gustaría destruir. Dios es más grande, pero debemos saber cómo tener la victoria en Él. 

Muchos cristianos no saben que hay victoria sobre Satanás y sus demonios a través de Jesús. Creen las mentiras de 
Satanás de que él no puede ser derrotado y es alguien a quien temer. Estas creencias de impotencia conducen a la 
derrota. Dios nos ha provisto para ganar esta guerra espiritual. La victoria de Jesús en la cruz ha destruido el poder de 
Satanás (Hebreos 2:14-15) pero aún es libre de atacar a los que sirven a Dios. Dios nos ha dado poder y autoridad para 
ordenar a los demonios, en el nombre de Jesús, que dejen de trabajar (Lucas 9:1-2). Es el poder de Dios el que obra a 
través de nosotros, no nuestro propio poder (Lucas 10:17-20). En el futuro, Satanás y todos los demonios serán atados al 
infierno para siempre (Apocalipsis 12:7-11; 20:7-15; Mateo 25:41). Hasta entonces, no debemos temerlos, sino 
enfrentarnos a ellos en el nombre de Jesús. Debemos aprender a tener la victoria sobre ellos (2 Corintios 2:5-11). 
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OCTOBER 19, 2022  HOPE IN THE LORD 
 
ESPERANZA EN EL SEÑOR 

            A veces pensamos que "esperanza" significa deseo o anhelo. Pero en la Biblia "esperanza" significa "seguridad 
confiada". Como cristianos, tenemos la certeza de que Dios cumplirá sus promesas. Nuestra seguridad es que Él está en 
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control de todo lo que sucede con un plan y propósito para nuestro crecimiento y Su gloria. Estamos seguros de Su 
presencia continua con nosotros en la tierra y nuestra presencia eterna con Él en el cielo. 

            La esperanza mira hacia el futuro, más allá de los tiempos difíciles actuales. Las circunstancias pueden 
distorsionar Su amor y soberanía, pero debemos confiar en el carácter de Dios y en que Su Palabra que nunca cambia. 

            Jesús es nuestro ejemplo. Se enfrentó a la cruz por la seguridad de lo que experimentaría después de que 
terminara. “Por tanto, también nosotros, que estamos rodeados de una multitud tan grande de testigos, despojémonos 
del lastre que nos estorba, en especial del pecado que nos asedia, y corramos con perseverancia la carrera que tenemos 
por delante. Fijemos la mirada en Jesús, el iniciador y perfeccionador de nuestra fe, quien, por el gozo que le esperaba, 
soportó la cruz, menospreciando la vergüenza que ella significaba, y ahora está sentado a la derecha del trono de 
Dios” (Hebreos 12: 1-2). 

            Sea lo que sea que enfrentemos en la vida, debemos seguir recordando que Dios nos ama y usará todo lo que 
suceda para Su propósito en nuestra vida y en los que nos rodean. Siga leyendo su Biblia. Le recordará la fidelidad de 
Dios a los del pasado y las promesas que le ha hecho hoy. Recuerde su fidelidad hacia usted en el pasado. Dedique 
tiempo a alabarlo y adorarlo por Quién y lo que es, incluso cuando esté pasando por el sufrimiento. Cuando tenga 
dificultades, pida a los demás que oren por usted. Puede escribirme a jerry@schmoyer.net. Tenga la seguridad de que 
Dios tiene el control del presente y del futuro, y que nos ama y tiene cosas maravillosas reservadas para nosotros. 

Hebreos 10:23 “Mantengamos firme la esperanza que profesamos, porque fiel es el que hizo la promesa”. 

Isaías 40:31 “Pero los que confían en el Señor renovarán sus fuerzas; volarán como las águilas: correrán y no se 
fatigarán, caminarán y no se cansarán”. 

Jeremiah 29:11 “Porque yo sé muy bien los planes que tengo para ustedes —afirma el Señor—, planes de bienestar y 
no de calamidad, a fin de darles un futuro y una esperanza”. 

 Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 
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OCTOBER 26, 2020  PREACHING & TEACHING THE BIBLE 
 
PREDICAR Y ENSEÑAR LA BIBLIA 

               Leí una historia sobre un hombre que le dio medicina a su perro. Todas las mañanas sujetaba al perro con 
fuerza, abría la boca y trataba de forzar el medicamento a bajar por la garganta. El perro pateaba, temblaba e intentaba 
escapar. Fue extremadamente difícil para el dueño hacer que el perro se tragara el medicamento. Entonces, un día, 
antes de que pudiera sujetar al perro, el hombre derramó la medicina en el suelo. Inmediatamente, el perro corrió y 
lamió hasta la última gota. ¡El hombre se dio cuenta de que al perro le gustaba la medicina! ¡Lo que no le gustaba era la 
forma en que se lo daba! 

               Como cristianos, se nos ordena enseñar la Palabra de Dios a otros. Tres veces Jesús ordena a sus seguidores 
que "apacientan mis ovejas" (Juan 21:15-17). Si predica o enseña la Biblia, dirige un estudio bíblico o una clase de 
escuela dominical, tiene devociones con su cónyuge o enseña la Biblia a sus hijos, está alimentando a las ovejas de Dios. 

               Qué vergüenza sería si la gente no deseara la Palabra de Dios debido a la forma en que se la presentamos. Su 
Palabra da vida y nutre nuestras almas. No hay problema con la Palabra de Dios, pero puede haber un problema con la 
forma en que se la damos a otros. 

mailto:jerry@schmoyer.net
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               Nuestros cuerpos están diseñados para necesitar alimento físico para crecer y mantenerse físicamente fuertes y 
saludables. Nuestras almas están diseñadas para necesitar alimento espiritual para crecer y permanecer fuertes y 
saludables espiritualmente también. Necesitamos presentar la Palabra de Dios de una manera que sea interesante, 
llame la atención y sea fácil de aplicar a la vida diaria. La buena enseñanza o la predicación significa que comunicamos la 
Palabra de Dios de una manera que las personas la entienden, recuerdan y aplican a sus vidas. Solo se puede hacer con 
la ayuda de Dios y el trabajo dedicado (2 Corintios 3:5). Debemos alimentar a Sus ovejas con el alimento que Él provee 
en Su Palabra, y hacerlo de la mejor manera porque tiene un impacto eterno (Romanos 10:9-15). 

Es maravilloso si Dios ha puesto una carga o un deseo en su corazón de compartir Su Palabra con otros. Pablo dice en 1 
Corintios 9:16: “…estoy bajo la obligación de hacerlo. ¡Ay de mí si no predico el evangelio!” Predicar o enseñar la 
Palabra de Dios es un gran privilegio. Si su iglesia no se está reuniendo, aún puede enseñar, alentar, aconsejar y ayudar a 
las personas que conoce o con las que habla. Asegurémonos de comunicar la Palabra de Dios de una manera que atraiga 
a las personas a Dios y las ayude a comprenderlo y amarlo mejor. 

Hebreos 4:12 “Ciertamente, la palabra de Dios es viva y poderosa, y más cortante que cualquier espada de dos filos. 
Penetra hasta lo más profundo del alma y del espíritu, hasta la médula de los huesos, y juzga los pensamientos y las 
intenciones del corazón.” 

2 Timoteo 4: 2 “Predica la Palabra; persiste en hacerlo, sea o no sea oportuno; corrige, reprende y anima con mucha 
paciencia, sin dejar de enseñar.” 

Den gracias a Dios por el privilegio que tiene de estudiar y aprender la Palabra de Dios. Pídale que le ayude a ser fiel con 
las oportunidades que tiene para transmitirlo a otros. Dedique tiempo a leer su Biblia hoy. 

 Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

Organización Cristiana de Entrenamiento 

Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 
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NOVEMBER 2, 2020 GET OUT OF THE BOAT 

SALIR DEL BARCO 

La historia de Pedro caminando sobre el agua es una historia familiar, fe y confianza, pero veamos un poco más en 
profundidad. Piensa en el contexto de Pedro caminando sobre el agua. ¿Por qué un hombre adulto le pediría a Jesús que 
lo invitara a caminar sobre el agua? ¿Por qué salir de un barco seguro y arriesgarse al peligro? Podríamos pasar por alto 
el hecho de que se estaba desatando una tormenta traicionera y los discípulos temían que el barco se hundiera. ¿Quizás 
fue una elección entre un barco que se hundía y caminar sobre el agua con Jesús? ¡Ahora el paseo por el agua parece la 
alternativa más segura! Quizás sin la tormenta Pedro nunca habría caminado sobre el agua. 
¿Qué tormentas estás enfrentando en tu vida? ¿Has considerado que Dios permite que se enfurezcan a nuestro 
alrededor para que demos ese paso de fe y avancemos hacia Él? Tal vez Dios esté tratando de sacarte de tu zona de 
confort y acercarte a Él. Jesús no detuvo la tormenta, pero estuvo allí para Pedro. Puede que Él no esté deteniendo tu 
tormenta, pero ciertamente también está ahí para ti. ¡Arriésgate y sal del barco! 

Cuando Pedro miró a Jesús, caminó sobre el agua. ¡Él estaba asombrado! ¡Seguramente sabía que no podía hacerlo solo! 
¡Se necesitó fe y obediencia! Pedro no llegó muy lejos porque eligió a mirar las aguas embravecidas, sus circunstancias y 
comenzó a hundirse. 

Cuando sacamos nuestra atención de Jesús y nos enfocamos en nuestras circunstancias, es fácil tener miedo y hundirse. 
Tenemos dos opciones: mantener la mente en los propósitos y en Jesús o sucumbir a la emoción destructiva de nuestros 
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miedos y hundirnos bajo ellos. ¿Cuál estás eligiendo? Cuando comiences a hundirte, acércate a Jesús como lo hizo 
Pedro. ¡La mejor parte es que Jesús se acercó a Pedro primero! No le dio la espalda aunque Pedro falló. No lo dejó 
luchando solo. Inmediatamente lo perdonó y ayudó a levantarse. ¡Él hará lo mismo contigo y conmigo! 

¿Por qué Jesús espera que hagamos lo imposible? Nos llama a hacer lo que no podemos hacer con nuestras propias 
fuerzas, ¡cómo decirle a Pedro que camine sobre el agua! ¿Por qué no detuvo la tormenta? ¿O vino él mismo al barco? 
Cualquiera de las dos opciones hubiera sido fácil para él. Jesús nos llama a hacer lo imposible, porque sabe que si 
podemos hacerlo por nosotros mismos, lo haremos. Es solo cuando necesitamos Su ayuda que acudimos a Él. En la 
medida en que podamos hacer algo nosotros mismos, ¡lo haremos! 

Cuando Pedro salió del bote y caminó hacia Jesús estaba dejando su lugar de seguridad para arriesgarse hacia lo 
desconocido. El barco se estaba hundiendo, pero como pescador era un lugar familiar. Aunque no era seguro en ese 
momento, todavía era difícil salir arrastrándose. Eso es lo que Jesús quería que hiciera. Antes que Pedro pudiera llegar al 
lado de Jesús, tuvo que dejar su lugar seguro. Lo mismo es con nosotros. Tenemos que dejar los muros de comodidad y 
seguridad que construimos a nuestro alrededor y dar un paso de fe para acercarnos a Él. Jesús no vino a Pedro en el 
barco porque lo desafió a que el fuera y viniera hacia él. El desafío para nosotros es el mismo. A pesar de que nuestra 
esperanza y seguridad en las cosas materiales y las personas no estén funcionando, todavía puede ser inquietante 
dejarlo por lo desconocido. Nuestro único santuario verdadero está en Jesús. 
 
Deja a tu pobre barco. ¡Se está hundiendo de todos modos! Sal del bote y acércate a Jesús. 
2 Corintios 5:7 Por fe caminamos, no por vista. 
Proverbios 3:5-6 Confía en el Señor con todo tu corazón y no te apoyes en tu propio entendimiento. Reconócelo en 
todos tus caminos y Él enderezará tus sendas. 

Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

Organización Cristiana de Entrenamiento 

Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 

ChristianTrainingOnline.org 

 (Divulgación de la India, guerra espiritual, ministerios familiares, consejería, visión del mundo) 

Copyright © 2020 

  

NOVEMBER 9, 2020 WE ARE NOT ALONE JOSHUA 1 

NO ESTAMOS SOLOS (JOSUÉ 1) 

 Algunas veces, cuando viajaba y hablaba en la India, me sentía muy solo. Estaba en una cultura diferente con un idioma 
que no conocía. Sin embargo, fue en estos momentos cuando Dios mismo se sintió más presente que nunca. Lo mismo 
sucedió con Josué. 

Estaba totalmente abrumado con la tarea aparentemente imposible de derrotar al inexpugnable Jericó para poder 
entrar en la Tierra Prometida. Nada en su experiencia militar lo había preparado para tal desafío. Sin embargo, Dios los 
había guiado a entrar en la tierra justo donde estaba Jericó. Entonces Josué salió del campamento solo para pensar y 
orar. Estar solo era apropiado porque se sentía solo con la carga de su responsabilidad descansando solo en él. Nadie 
más podía compartir la carga; nadie podía entender realmente cómo se sentía y por lo que estaba pasando. 

Puedo identificarme con esos sentimientos y estoy seguro de que tú también puedes. Incluso cuando estamos rodeados 
de muchas personas, podemos sentirnos muy solos en el desafío al que nos enfrentamos. Usted también enfrenta 
situaciones en su familia o con amigos, en el trabajo, en asuntos de salud o financieros que son solo suyos. Nadie que no 
esté en su situación puede realmente entenderlo, e incluso entonces cada situación es diferente. No hay dos  que sean 
totalmente iguales. Por eso es que nos sentimos solos como Josué. 
 
Lo que sucedió, sin embargo, fue que Dios mismo se apareció a Josué para asegurarle que no estaba solo (Josué 5:13). 
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Dios había prometido que no estaría solo (Josué 1:5). Y también nos ha repetido exactamente la misma promesa 
(Hebreos 13:5; Deuteronomio 31:6-8, 1 Reyes 8:57). Cuando comparto esta verdad con los pastores, Dios también la 
aplica a mi corazón. No estamos solos. No estoy solo. No estás solo. Pero no debemos olvidar que nuestro enemigo haría 
todo lo posible para convencernos de que estamos solos y que Dios no está con nosotros. 

Recordar que no estamos solos es absolutamente crucial para avanzar en la fe. Si no, nos desanimaremos y seremos 
derrotados. La verdad del asunto es que no estamos solos. Nunca. Dios está siempre con nosotros en todo momento. Él 
está contigo dondequiera que estés en todo momento. 

Jeremías 29:13 Me buscarás y me encontrarás cuando me busques con todo tu corazón. 
Josué 1:5 Nadie te podrá hacer frente en todos los días de tu vida. Así como estuve con Moisés, estaré contigo. No te 
dejaré ni te desampararé. 
Hebreos 13:5 Dios ha dicho: "Nunca te dejaré, nunca te desampararé". 

¿Cuándo tiende a sentirse más solo? Memorice uno de los versículos anteriores. Medite todo el día. Recuérdelo todo el 
día. Comparta esta verdad con otros. 

Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

Organización Cristiana de Entrenamiento 

Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 
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NOVEMBER 16, 2020 WE ARE NOT IN CHARGE JOSHUA 2 

NO ESTAMOS A CARGO (JOSUÉ 2) 

Cuando Josué enfrentó el primer gran obstáculo como líder de los judíos, se sintió solo, pero Dios se le 
apareció para asegurarle que no estaba solo (ver el último blog). Tenía una segunda verdad que enseñarle. 

Cuando Josué salió solo antes de atacar a Jericó, Dios se le apareció para asegurarle que no estaba solo. 
Cuando Josué le preguntó quién era, dijo que era el comandante del ejército de Dios (Josué 5:14). Le aseguró a 
Josué que no estaba en el ejército judío ni en el ejército de Jericó. Estaba en el ejército de Dios. De hecho, era 
el jefe del ejército porque era Dios mismo. Verá, Josué pensó que era el comandante del ejército, pero 
realmente Dios le estaba mostrando a Josué que lo supera en rango. Entonces Josué no es el oficial de mayor 
rango. Dios mismo lo supera en rango y está tomando su mando. Josué solo pensó que era su batalla cuando 
en realidad era la batalla de Dios. 

Mientras escribo esto, recuerdo que no estoy a cargo de mi vida ni de mi ministerio. Debo recordar que Dios 
tiene el control, incluso sobre lo que digo y hago. Él pone las palabras en mi mente y yo solo las pronuncio con 
mi boca. 

Su ministerio es el ministerio de Dios, su iglesia es Su iglesia. Él es el Gran Pastor (Hebreos 13:20), las ovejas le 
pertenecen a Él, no a usted. Promete que edificará Su iglesia (Mateo 16:18). Es Su obra, no la nuestra. Eso es 
un gran consuelo para todos nosotros. Yo no estoy a cargo. Él es. No necesito preocuparme, enojarme o 
intentar forzar las cosas. No estoy solo y no estoy a cargo. Tampoco lo están ustedes. 

Josué 5:13-15: Cierto día Josué, que acampaba cerca de Jericó, levantó la vista y vio a un hombre de pie 
frente a él, espada en mano. Josué se le acercó y le preguntó: 
—¿Es usted de los nuestros, o del enemigo? 
—¡De ninguno! —respondió—. Me presento ante ti como comandante del ejército del Señor. 
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Entonces Josué se postró rostro en tierra y le preguntó: 
—¿Qué órdenes trae usted, mi Señor, para este siervo suyo? 
El comandante del ejército del Señor le contestó: 
—Quítate las sandalias de los pies, porque el lugar que pisas es sagrado. 
Y Josué le obedeció. 

¿Eres una persona que quiere/necesita tener el control? Si es así, confiesa tu falta de fe en Dios porque es un 
pecado. Dale a Dios el control de tu vida, especialmente de lo que temes y te preocupas. No crea que depende 
de usted. Tú no estás a cargo. ¡Gracias a Dios por eso! 

Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

Organización Cristiana de Entrenamiento 
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NOVEMBER 23, 2020 EACH MINISTRY IS SPECIAL JOSHUA 3 

CADA MINISTERIO ES ESPECIAL (JOSUÉ 3) 

He estado compartiendo lecciones con ustedes de la vida de Josué, lecciones que Dios habló a mi corazón mientras yo 
las compartía con los pastores que estaba enseñando. Primero, Dios le mostró a Josué que no estaba solo, luego le 
recordó que él no estaba a cargo. Dios tuvo otra lección para Josué antes de dar instrucciones sobre cómo obtener la 
victoria sobre Jericó. Le dijo que se quitara las sandalias porque el lugar donde estaba era santo (Josué 5:15). 

Dios quería que Josué estuviera seguro de que entendía que la asignación que se le estaba dando era un encargo 
sagrado. Era sagrado porque fue asignado por Dios. Cada asignación ministerial que Dios da es especial y sagrada. A 
veces juzgamos la importancia de lo que Dios nos ha encomendado al compararlo con lo que hacen los demás. Entonces 
empezamos a pensar que alguien más tiene una tarea que es más importante que la nuestra. Sentimos que son mejores 
que nosotros. Y aquellos que no parecen estar haciendo mucho por Dios, podemos mirar con desprecio por no ser tan 
buenos como nosotros. Dios le estaba enseñando a Josué que su asignación era sagrada porque venía de Dios y no por 
otra razón. 

Si Dios te ha confiado una asignación, es sagrada. Los deberes de una esposa y una madre no son menos especiales que 
los de un gran pastor de iglesia. Todos son sagrados porque todos provienen de Dios y se asignan individualmente. Si 
siento que mi contribución al Reino es menor porque soy pastor de una iglesia pequeña, entonces estoy negando el 
carácter sagrado de lo que Dios ha ungido para que haga. Si eres esposa, madre, empleada, adolescente o donde sea 
que te encuentres en la vida y Dios te ha dado oportunidades para ministrar a otros de cualquier manera en Su nombre, 
ese es un ministerio sagrado. 

Las implicaciones de esta verdad son asombrosas. Todo lo que Dios le ha dado para que haga por Él es importante y 
especial. No hay asignaciones "pequeñas". Lo que hace por Él es tan valioso a sus ojos como lo que yo hago, y lo que 
hago es tan especial como el pastor de la iglesia más grande de los Estados Unidos. Así que no sienta que su trabajo no 
es importante, ni notado o apreciado por Dios. No juzgue ni compare a un cristiano con otro. Y especialmente, no 
subestime el valor de la contribución única que Dios le ha dado a USTED en Su Reino. 

1 Corintios 12:12-26 “De hecho, aunque el cuerpo es uno solo, tiene muchos miembros, y todos los miembros, no 
obstante ser muchos, forman un solo cuerpo. Así sucede con Cristo. Todos fuimos bautizados por[a] un solo Espíritu 
para constituir un solo cuerpo —ya seamos judíos o gentiles, esclavos o libres—, y a todos se nos dio a beber de un 
mismo Espíritu. Ahora bien, el cuerpo no consta de un solo miembro, sino de muchos. Si el pie dijera: «Como no soy 
mano, no soy del cuerpo», no por eso dejaría de ser parte del cuerpo. Y, si la oreja dijera: «Como no soy ojo, no soy del 
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cuerpo», no por eso dejaría de ser parte del cuerpo.  Si todo el cuerpo fuera ojo, ¿qué sería del oído? Si todo el cuerpo 
fuera oído, ¿qué sería del olfato? En realidad, Dios colocó cada miembro del cuerpo como mejor le pareció. Si todos 
ellos fueran un solo miembro, ¿qué sería del cuerpo? Lo cierto es que hay muchos miembros, pero el cuerpo es uno 
solo. El ojo no puede decirle a la mano: «No te necesito». Ni puede la cabeza decirles a los pies: «No los necesito». Al 
contrario, los miembros del cuerpo que parecen más débiles son indispensables, y a los que nos parecen menos 
honrosos los tratamos con honra especial. Y se les trata con especial modestia a los miembros que nos parecen menos 
presentables, mientras que los más presentables no requieren trato especial. Así Dios ha dispuesto los miembros de 
nuestro cuerpo, dando mayor honra a los que menos tenían, a fin de que no haya división en el cuerpo, sino que sus 
miembros se preocupen por igual unos por otros. Si uno de los miembros sufre, los demás comparten su sufrimiento; y, 
si uno de ellos recibe honor, los demás se alegran con él.” 

Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 
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NOVEMBER 30, 2020  WE HAVE ALREADY WON JOSH 4 

YA HEMOS GANADO LA BATALLA (JOSUÉ 4) 

Dios le ha estado enseñando a Josué al comenzar su servicio a Dios como líder de los judíos (Josué 5:13-15). Cuando 
Josué enfrentó la tarea imposible de derrotar a la inexpugnable Jericó, Dios se le apareció y le aseguró que no estaba 
solo, que no estaba a cargo, y que la asignación que el Señor le dio era sagrada. Hay una verdad más que Dios le enseñó: 
la batalla ya está ganada (Jericó 6:1-2). 

Josué 6:1-2 dice: “Las puertas de Jericó estaban bien aseguradas por temor a los israelitas; nadie podía salir o entrar. 
Pero el Señor le dijo a Josué: «¡He entregado en tus manos a Jericó, y a su rey con sus guerreros!”. No solo la batalla es 
de Dios, sino que ¡ya ha sido ha sido ganada! Todo lo que Josué tenía que hacer era escuchar la palabra de Dios y 
obedecer sus órdenes, y Dios haría el resto. Fueron órdenes extrañas, caminar por la ciudad, hacer ruido, todos los 
muros cayendo y los soldados muriendo sin que los judíos sufrieran bajas. ¡Esa no es la forma en que uno pensaría que 
se libraría una batalla! 

Pero Dios tiene instrucciones extrañas para que ganemos nuestras batallas hoy: perdonar a nuestros enemigos, mostrar 
amor a los que nos hieren, ser bondadosos con los que no son amables con nosotros, para ser los primeros debemos ser 
los últimos, etc. Sin embargo, las instrucciones de Dios siempre tienen la razón. 

La batalla pertenece a Dios y Él ya es el vencedor, pero eso no significa que no tengamos que pelear. Josué no podía 
quedarse en su tienda; tuvo que luchar contra el enemigo. Todas las batallas finalmente terminarán en victoria. Algunos 
pueden llegar rápidamente; otros tomarán toda la vida. Jesús promete que Él edificará Su iglesia, y las puertas del 
infierno no prevalecerán contra ella (Mateo 16:18). 

Nuestras ovejas no son nuestras, sino ovejas de Jesús. Luchará por ellas. Al final, Él tendrá la victoria y la iglesia 
prevalecerá. La batalla puede ser larga y dura, pero debemos seguir luchando porque sabemos que habrá victoria para 
nosotros y para la iglesia. Así que no se desanime, no se rinda y no tema la derrota. El enemigo no puede derrotarnos si 
seguimos a Jesús. Solo nosotros podemos vencernos a nosotros mismos. Debe seguir adelante durante los días buenos y 
malos, cuando sale victorioso o lucha. La batalla ya está ganada. ¡Y somos los vencedores! (Hyderabad, 27 de enero de 
2014) 

Deuteronomio 20:3-4: “¡Escucha, Israel! Hoy vas a entrar en batalla contra tus enemigos. No te desanimes ni tengas 
miedo; no te acobardes ni te llenes de pavor ante ellos, porque el Señor tu Dios está contigo; él peleará en favor tuyo y 
te dará la victoria sobre tus enemigos.” 
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Este fue un verso que Dios me dio la primera vez que vine a la India y todavía significa mucho para mí. Piense en las 
batallas que está librando ahora. Escríbalas para que pueda verlos claramente como batallas. ¿Qué diferencia hace que 
Dios ya haya prometido la victoria, aunque no llegue por un tiempo? ¿Cómo debería afectarle eso en cómo afronta estas 
cosas hoy? 
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DECEMBER 7, 2020 HOW TO FEED GOD’S SHEEP 

 CÓMO ALIMENTAR A LAS OVEJAS DE DIOS 
Como pastores y líderes de la iglesia, Dios espera que conozcamos Su Biblia. Nos enseña cómo conocerlo mejor y crecer 
espiritualmente. Nos muestra cómo quiere que dirijamos a nuestra gente. Es muy importante para nosotros nutrir 
nuestro espíritu. 

La Biblia es nuestra herramienta. Los hombres que trabajan tienen herramientas. Los agricultores tienen herramientas, 
los médicos tienen herramientas, los carpinteros tienen herramientas. Cuanto mejor pueda un hombre utilizar sus 
herramientas, mejor podrá hacer su trabajo. Cuanto mejor conozcamos la Palabra de Dios, mejor podremos pastorear. 
Aprendamos la Biblia para alimentar nuestro espíritu y usémosla para alimentar a nuestra gente. 

Una de las cosas más importantes que hace un pastor es asegurarse de que las ovejas tengan buena comida y agua. Si no 
lo tienen, ¿qué les pasa a las ovejas? Necesitan ser alimentados para producir lana y más ovejas. Asegurarse de que 
estén alimentadas es una parte muy importante del trabajo de un pastor. 

¿Su gente está criando y reproduciendo otras ovejas? ¿Están espiritualmente sanos? Dios espera que alimentemos a sus 
ovejas. 

Jesús le dijo algo a Pedro 3 veces mientras hablaban después de Su resurrección; ¿Qué le dijo a Pedro? Apacienta mis 
ovejas. Tres veces dijo esto porque era muy importante. Si queremos escuchar a Dios decir "Bien, buen siervo y fiel", 
debemos alimentar a Sus ovejas. 

Dar de comer a las ovejas significa enseñarles la Palabra de Dios. Algunos pastores están tan ocupados durante la 
semana que no se toman el tiempo para preparar un sermón. Se levantan el domingo y leen algunos versículos de la 
Biblia, luego cierran su Biblia y hablan con la gente. Le dicen a la gente lo mismo que ya les ha dicho antes. La gente solo 
escucha sus palabras, no las palabras de la Biblia. ¿Eso es alimentar a las ovejas? 

¿Tiene una esposa que sea buena cocinera? ¿Prepara comida que le gusta comer? ¿Qué pasa si llega a casa con hambre 
y quiere comer, pero ella no ha preparado nada? ¿Qué pasa si ella le dice que ha estado ocupada y no tuvo tiempo para 
preparar la comida? Pero aquí hay algo de comida vieja de ayer, puede comerla. Luego, en la siguiente comida, ella hace 
lo mismo y en la siguiente. ¿Le gustaría eso? ¿Por qué no? Esa no es una buena forma de alimentarse, ¿verdad? 

¿Es así como alimenta a su gente? ¿Les da lo mismo de siempre sin preparar algo nuevo? A ellos no les gusta eso más 
que a usted, y no crecerán. Necesita alimentarlos como quiere que su esposa lo alimente. 

Su esposa planea con anticipación lo que va a hacer para usted. Ella trabaja mucho para que sea fresco y nutritivo. Ella lo 
hace para que sepa bien y le brinde buena salud. Eso es lo que debe hacer cuando alimenta a su gente. 

Cuando Pablo predicaba, tomaba un pasaje de las Escrituras, se lo explicaba a la gente y luego lo aplicaba a sus 
necesidades. Ezra hizo lo mismo. 
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Debe comenzar temprano en la semana para preparar su sermón. Elija un libro que le gustaría enseñar a la gente y 
comience a estudiarlo. Lea el primer versículo y piénselo. Ore y pídale a Dios que le ayude a comprender lo que significa. 
Puede buscar referencias en su Biblia o utilizar un comentario. Escriba lo que le está enseñando. Luego ore y pídale a 
Dios que le muestre cómo esto se aplica a su vida. Anótelo también. Cuando haya terminado con un verso, pase al 
siguiente y haga lo mismo 

Luego, cuando llega el domingo, use sus notas para enseñar a la gente lo que significa el primer versículo. Dígales cómo 
se aplica a ellos. Puede usar historias, ejemplos de la Biblia o de la vida para explicarlo. Luego hace lo mismo con el 
siguiente verso. No utilice demasiados versículos en un sermón. Es mejor hacer bien algunos versículos que tratar de 
hacer demasiados. El próximo domingo hace lo mismo con los siguientes versículos. De esta manera estarán 
aprendiendo la Palabra de Dios. Estará enseñando las palabras de Dios, no solo sus palabras. La gente aprenderá cosas 
nuevas, no solo lo mismo una y otra vez. Les dará algo en lo que pensar y practicar durante la semana. Crecerán 
espiritualmente. Cuando haga esto, estará alimentando a su gente. Crecerán y se volverán más como Jesús. 

1 Pedro 2:2-3: “Deseen con ansias la leche pura de la palabra,[a] como niños recién nacidos. Así, por medio de ella, 
crecerán en su salvación, ahora que han probado lo bueno que es el Señor.” 

Juan 21:17: “Apacienta mis ovejas —le dijo Jesús—” 

¿Están creciendo las personas que lidera en su conocimiento de la Biblia? ¿Está alimentando sus necesidades 
espirituales? ¿Es un buen administrador de la Palabra de Dios o la descuida y no pasa tanto tiempo aprendiéndola como 
debería? 
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DECEMBER 14, 2020 RUNNING ON AN EMPTY TANK 

FUNCIONANDO CON UN TANQUE VACÍO 

A veces, cuando estoy ocupado haciendo mandados, me olvido de poner gasolina en mi auto. Tengo mucho que hacer 
para detenerme, así que suelo decir lo haré "más tarde". Sabes lo que puede suceder entonces. Es como estar 
demasiado ocupado para comer, por lo que simplemente se salta una comida tras otra. Eso también le alcanzará. Es lo 
mismo espiritualmente. Es fácil estar ocupado y descuidar el tiempo regular a solas con el Señor. Nos ocupamos de las 
cosas espirituales todo el día. Planificamos estudios bíblicos, oramos con la gente y damos consejos bíblicos. Pero a 
menos que tengamos una ingesta diaria de la Palabra de Dios y un tiempo de conexión personal cercana con Dios, 
pronto nos quedaremos sin nada. Podemos estar tan concentrados en lo que HACEMOS que comenzamos a descuidar 
quiénes SOMOS. Entonces comenzamos a desanimarnos, agotarnos, impacientarnos y frustrarnos. Es porque estamos 
tratando de operar sin el combustible adecuado. Deja que Dios te llene con Su presencia. Pero eso lleva tiempo, tiempo 
de calidad, al igual que cualquier relación que valga la pena. Se necesita tiempo para hablar y escuchar. No queremos 
volvernos como los gobernantes religiosos de la época de Jesús: tan ocupados haciendo actos piadosos que se perdieron 
su conexión personal con Dios. Recuerde, todo se trata de la relación, y eso significa nuestra propia relación con Dios. 

¿Qué edad tenía cuando comenzó a estudiar la Biblia? ¿Cuándo aprendiste por primera vez a estudiar la Biblia por ti 
mismo? Pablo nos dice que Timoteo conocía las Escrituras desde que era un bebé (2 Timoteo 3:15). Afirma que la 
Palabra es útil para enseñar, reprender, corregir y entrenar en justicia. Estos cuatro usos de las Escrituras forman un 
buen esquema para el estudio bíblico personal. Si su propio método de aprender la Biblia se está volviendo un poco 
obsoleto, ¿por qué no probar algo nuevo para variar un poco? Siga el bosquejo de Pablo a Timoteo y tal vez descubra 
una nueva perspectiva de la Palabra de Dios. 
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ENSEÑANZA: Pregúntese qué dice el pasaje que está estudiando sobre Dios. ¿Qué aprendo sobre su carácter, propósito 
o poder? ¿Qué dice sobre los demás y las tentaciones o pruebas que enfrentan? ¿Qué dice de mí? ¿Hay alguna idea de 
mis propios pecados o luchas? 

REPRENDER: Mientras piensa en las verdades que ha leído, ¿hay algún lugar en el que se esté quedando corto? Si es así, 
¿dónde? ¿Por qué está pasando esto? ¿Es este pecado una raíz del problema o un síntoma de un problema más 
profundo? Por ejemplo, es posible que se sienta crítico con los demás. ¿Es la crítica la raíz del problema, o podría ser que 
alguien te ha criticado injustamente y está teniendo dificultades para perdonar? 

CORRECCIÓN: Si ve un pecado en el pasaje que está estudiando, ¿qué se debe hacer para corregirlo? En otras palabras, 
¿qué es lo opuesto al pecado? ¿Qué acción o plan tomará para corregir el problema? 

ENTRENAMIENTO EN JUSTICIA: Ahora que ha visto dónde se queda corto y qué debe hacer para corregirlo, ¿qué debe 
hacer para mantenerse en el camino correcto? ¿Cómo puede hacer que este cambio forme parte de su vida? 

Si bien no todos los pasajes se ajustarán a este patrón (las promesas, por ejemplo, no funcionarán aquí), esta puede ser 
una buena manera de estudiar Proverbios, las epístolas de Pablo o incluso las declaraciones hechas por Jesús. Howard 
Hendricks dice que el único método incorrecto es el que se usa todo el tiempo. Entonces, si está buscando una nueva 
orientación a su estudio bíblico, ¿por qué no prueba el método de Timoteo? 

2 Timoteo 3:16 “Toda la Escritura es inspirada por Dios y útil para enseñar, para reprender, para corregir y para 
instruir en la justicia” 

Salmos 19:7-8 “La ley del Señor es perfecta: infunde nuevo aliento. El mandato del Señor es digno de confianza: da 
sabiduría al sencillo. Los preceptos del Señor son rectos: traen alegría al corazón. El mandamiento del Señor es claro: 
da luz a los ojos.” 

Juan 5:39 “Ustedes estudian con diligencia las Escrituras porque piensan que en ellas hallan la vida eterna. ¡Y son ellas 
las que dan testimonio en mi favor!” 

Piense en algunas ocasiones en las que se divirtió mucho estudiando la Biblia, ¿qué hizo que esas ocasiones fueran tan 
significativas? 

¿Cuáles son algunas de las fortalezas de su método de estudio bíblico personal actual? 

¿Cuáles son algunas de las debilidades de su forma actual de estudiar la Biblia? ¿Qué puede hacer con ellos? 

Si ha descubierto algo que le ayude a hacer que su tiempo bíblico sea más significativo, háganoslo saber. Nos encantaría 
compartir algunos de estos en futuros blogs. 
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DECEMBER 21, 2020 HOW TO STUDY THE BIBLE 

 CÓMO ESTUDIAR LA BIBLIA 
Un buen detective, un científico, un médico y un estudioso de la Biblia comparten un rasgo en común: saben cómo hacer 
las preguntas correctas. Si no se hacen las preguntas correctas, es imposible encontrar las respuestas correctas. Eso es 
especialmente cierto en el estudio de la Biblia. El paso más importante en el estudio de la Biblia, y en el que a menudo 
somos más débiles, es observar un pasaje. Nuestra aplicación es tan buena como nuestra interpretación, y nuestra 
interpretación depende de nuestra observación. La mejor forma de observar es hacer preguntas. Si el autor del pasaje 
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que está estudiando estuviera sentado a su lado, ¿qué preguntas le haría sobre lo que escribió? Si fuera uno de los 
destinatarios originales de la carta o el libro de la Biblia, ¿qué necesitaría saber para comprender con precisión lo que 
está escrito? 

Para comenzar un buen estudio bíblico, consiga lápiz y papel (o computadora) y escriba tantas preguntas como pueda 
sobre el pasaje. Algunas pueden parecer muy simples y dadas por sentado, pero anótelas de todos modos. Otras 
preguntas nunca serán respondidas, pero anótelas. Simplemente escriba todas las preguntas que se le ocurran. No 
intente responder las preguntas. Eso viene cuando hace su interpretación del pasaje. Ahora haga una lista de preguntas. 
¿Qué significa una palabra o frase? (Cómo era exactamente la vida de un pastor, Salmo 23:1) Busque la causa y el efecto, 
la razón por la que sucedió algo. (¿Por qué vino Jesús a la tierra, Lucas 19:10)? O la pregunta podría ser sobre el proceso 
en el que sucedió algo. (¿Cómo sabemos sobre el poder de Dios, Efesios 1:19-20)? 

Luego, también puede hacer preguntas sobre un atributo, persona, lugar o idea. (Por ejemplo, ¿cómo era realmente 
Juan el Bautista?) Las preguntas sobre cómo se comparan las cosas también son reveladoras. Es útil preguntar acerca de 
las diferencias o similitudes entre personas, objetos, eventos o aspectos del versículo. (En Juan 1:17, podría preguntar, 
¿cuál es la diferencia entre la ley y la gracia?) Finalmente, puede hacer preguntas que clasifiquen ideas, eventos, 
atributos, etc. (Puede preguntar qué diferentes tipos de personas siguieron a Jesús si está estudiando un pasaje que 
habla de sus seguidores). Sea creativo e imaginativo. Ninguna pregunta es una "mala" pregunta. Pregunte todo lo que 
pueda. Su producto solo será tan bueno como su proceso, y esta es la clave para tener un buen comienzo en su proceso. 

Cuando llegue el momento de interpretar el pasaje, hágalo respondiendo las preguntas que ha hecho. No anote con 
ligereza y rapidez lo que ya sabe; porque no estará aprendiendo nada nuevo, ¿verdad? En su lugar, busque una 
respuesta más completa y detallada de la que ya tiene. Ore primero por sabiduría. Luego, use notas al pie y comentarios 
o cualquier recurso que tenga a mano. Pero recuerde, no puede apresurar el tiempo que pasa observando si quiere 
tener un estudio significativo, y hacer preguntas es la clave para una buena observación. 

Jeremías 5:21 “Escucha esto, pueblo necio e insensato, que tiene ojos, pero no ve, que tiene oídos, pero no oye.” 

Esdras 7:10 “Esdras se había dedicado por completo a estudiar la ley del Señor, a ponerla en práctica y a enseñar sus 
preceptos y normas a los israelitas.” 

2 Timoteo 2:15 “Esfuérzate por presentarte a Dios aprobado, como obrero que no tiene de qué avergonzarse y que 
interpreta rectamente la palabra de verdad.” 

Abra su Biblia en un versículo que haya estudiado recientemente y comience a escribir algunas preguntas. Comience con 
preguntas simples sobre quién, qué, cuándo, por qué, dónde y cómo, luego profundice. 

Si el autor estuviera con usted, ¿qué preguntas le haría? Si Jesús mismo estuviera aquí, ¿qué preguntas le gustaría haber 
respondido para comprender mejor el pasaje? 

Intente hacer esto con un compañero o amigo. Es una forma agradable de estudiar la Biblia juntos. La creatividad 
alimenta la creatividad. 
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DECEMBER 28, 2020 GOD REWARDS FAITHFUL SERVICE 

DIOS RECOMPENSA EL SERVICIO FIEL 
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Intentar vivir para Dios puede resultar difícil. Pregúntele a Isaías o Jeremías o incluso a Juan el Bautista. Fueron 
perseguidos, algunos incluso asesinados. A veces parece que nuestras palabras y nuestro testimonio no tienen ningún 
impacto o que los resultados pueden ser escasos. Pero a menudo se plantan semillas y los resultados no se muestran 
hasta mucho más tarde. Sea fiel de todos modos. El desánimo, esa arma de Satanás que a menudo usa, puede 
convertirse en un compañero constante. Dios en Su misericordia nos permite ver destellos de cambios en las vidas que 
tocamos, y eso es genial. 

A menudo, parece que nadie entiende y aprecia realmente lo que hacemos, excepto nuestros compañeros, y a menudo 
tienen sus propias luchas con las que lidiar. Es importante recordar que Dios sabe lo que nos esforzamos por hacer, 
incluso si no siempre parece tener éxito. 

Sabemos en nuestras mentes que Dios solo quiere que seamos fieles en lo que hacemos y le dejamos los resultados. Es 
su trabajo cambiar corazones y vidas, no el nuestro. Debemos servirle fielmente. Eso es lo que Él mira: nuestra fidelidad. 

Dios no nos compara entre nosotros (¡afortunadamente!), Él simplemente nos compara con nosotros mismos. Si 
estamos haciendo nuestro mejor esfuerzo para servirle fielmente, entonces Él está emocionado con nosotros. Dios no 
nos evalúa por los resultados que producimos, sino por la fidelidad de nuestro servicio. Después de todo, el siervo con 2 
talentos recibió el mismo “Bien hecho” del amo que el siervo con diez. (Mateo 25:21-23) 

Cualquiera puede servir a Dios cuando las cosas parecen ir bien, pero servir fielmente cuando no vemos los resultados 
trae mayor placer a Dios y una recompensa para nosotros. Escriba eso en una hoja de papel y colóquelo sobre su 
escritorio: "Dios recompensa mi servicio fiel, sin importar si hay buenos resultados o no". 

Mateo 25:19-23: “»Después de mucho tiempo volvió el señor de aquellos siervos y arregló cuentas con ellos. El que 
había recibido las cinco mil monedas llegó con las otras cinco mil. “Señor —dijo—, usted me encargó cinco mil 
monedas. Mire, he ganado otras cinco mil”. Su señor le respondió: “¡Hiciste bien, siervo bueno y fiel! En lo poco has 
sido fiel; te pondré a cargo de mucho más. ¡Ven a compartir la felicidad de tu señor!” Llegó también el que recibió dos 
mil monedas. “Señor —informó—, usted me encargó dos mil monedas. Mire, he ganado otras dos mil”. Su señor le 
respondió: “¡Hiciste bien, siervo bueno y fiel! Has sido fiel en lo poco; te pondré a cargo de mucho más. ¡Ven a 
compartir la felicidad de tu señor!” 

¿Está evaluando su eficacia por el fruto de su ministerio? 
¿Está desanimado con los resultados externos que observa? 
Den gracias a Dios por no evaluar su eficacia por resultados visibles sino por su fidelidad. 
Recuerde a aquellos de su propio pasado cuyo servicio fiel influyó en usted (tal vez les agradecerían mucho). 
Vuelva a comprometerse a servirle fielmente incluso cuando no haya resultados visibles. 
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JANUARY 4, 2021 LET GOD’S WORD STUDY YOU 

DEJE QUE LA PALABRA DE DIOS LO ESTUDIE 

Cuando era niño, recuerdo que me encantaba la comida para bebés. Los duraznos eran mis favoritos. No pensé que nada 
pudiera superar su gusto. Luego, cuando mis propios hijos comían comida para bebés, pensé en darme el gusto de probar 
sus duraznos. No hace falta decir que me decepcionó mucho. Lo que antes había parecido un alimento tan maravilloso 
resultó ser casi insípido. ¿Qué provocó esta alteración? La comida no cambió, pero mi gusto sí. 
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Espero que a estas alturas ya sepas a dónde voy espiritualmente con esto. Cuanto más maduramos en la fe, más alimento 
espiritual necesitamos. Las verdades bíblicas procesadas y simplificadas están bien, pero necesitamos algo más profundo 
y más fuerte para alimentar nuestras almas en crecimiento. Desafortunadamente, muchos cristianos se apegan a cosas 
simples. 

 Leen devocionales y usan planes de lecciones que tratan sobre la Biblia, pero no se adentran en ella. Dejan que otros 
mastiquen la comida por ellos en lugar de hacerlo ellos mismos. 

Claro, estamos ocupados, pero no hay una manera rápida de asimilar las verdades de la Palabra de Dios. Se necesita 
tiempo para leer y observar un pasaje de las Escrituras, buscando cosas que no haya notado antes. No hay una manera 
rápida de desenterrar las joyas de la Biblia que solo llegan a quienes hacen una interpretación cuidadosa y completa. Y 
solo una aplicación precisa y perspicaz puede hacer que las verdades que hemos estado estudiando se conviertan en parte 
de nuestra vida diaria. 

Cuando nos apresuramos, tratamos de hacer una aplicación antes de observar cuidadosamente e interpretar a fondo, 
perdemos el significado real del pasaje. Eso es como entrar en el consultorio de un médico y, después de un vistazo rápido, 
pedirle al médico que escriba una receta y la envíe. Un buen médico observa al paciente y luego interpreta lo que 
descubre. Solo entonces el diagnóstico es preciso y útil. Queremos que un médico se tome su tiempo y haga un buen 
trabajo al revisarnos, y Dios quiere que hagamos lo mismo cuando manejamos Su Santa Palabra. 

Cuando interpretamos un pasaje, estudiamos la Palabra de Dios, pero cuando la aplicamos a nuestras vidas, ¡dejamos que 
la Palabra de Dios nos estudie! Muy poco de lo que hagamos en un día será llevado al cielo, pero lo que aprendamos en 
la Biblia y su aplicación en nuestras vidas será nuestro eternamente. No gaste todo su tiempo en actividades diarias, 
invierta algo en la eternidad. Pase un tiempo de calidad en la Biblia hoy. 

1 Corintios 3:1-3: “Yo, hermanos, no pude dirigirme a ustedes como a espirituales, sino como a inmaduros, apenas niños 
en Cristo. Les di leche porque no podían asimilar alimento sólido, ni pueden todavía, pues aún son inmaduros. Mientras 
haya entre ustedes celos y contiendas, ¿no serán inmaduros? ¿Acaso no se están comportando según criterios 
meramente humanos?” 
2 Timothy 2:15: “Esfuérzate por presentarte a Dios aprobado, como obrero que no tiene de qué avergonzarse y que 
interpreta rectamente la palabra de verdad.” 

¿Alguna vez ha intentado llevar un diario de su estudio bíblico, anotando las aplicaciones personales que se le ocurren? 
Pruébelo hoy. Le ayudará a obtener mejores resultados y valdrá la pena el tiempo. 
¿Cuándo fue la última vez que estudió un pasaje solo para su propia edificación, no para usarlo en una lección o mensaje? 
¿En qué paso del estudio de la Biblia, observación, interpretación o aplicación, es más débil? ¿Qué puede hacer para 
mejorar en esa área? 
¿Se encuentra demasiado ocupado para tener su devocional con Dios todos los días? 
¿Se encuentra espiritualmente vacío sin nada nuevo para compartir con los demás? 
¿Cuál es su plan? ¿Cuándo trata de programar un tiempo regular con Dios? 
¿Qué le causa más dificultad para pasar tiempo con Dios todos los días? ¿Son negocios, holgazanería, pecado no 
confesado, malas prioridades…? 
¿Quién es su socio de responsabilidad? ¿Quién le hará las preguntas difíciles sobre su relación con Dios? Si no tiene a nadie 
(y su pareja no cuenta), busque a alguien ahora. 
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JANUARY 11, 2021  DON’T FEAR THE STORM 

NO LE TEMAS A LA TORMENTA 

Hoy nos enfrentamos a muchos problemas. El Coronavirus ha traído enfermedades y muerte a muchos. A menudo no 
hay suficiente dinero para la comida, la persecución aumenta y a menudo enfrentamos problemas en nuestras vidas y 
familias. 

Cuando nos enfocamos en estas cosas, podemos volvernos ansiosos y temerosos. Incluso los cristianos pueden 
desanimarse, especialmente cuando esperan que Dios haga que todo desaparezca y no lo hace. Sin embargo, Jesús 
permite que estas cosas sucedan en nuestras vidas para que podamos aprender a confiar en Él. Lo mismo les sucedió a 
los discípulos en la época de Jesús. 

Mucha gente lo siguió en busca de sanación y comida gratis. Jesús los desafió a convertirse en discípulos y a servirle, no 
a esperar que Él les sirva. Les dijo que seguirlo tenía un costo (Mateo 8:18-22) y luego les dio una prueba para fortalecer 
su fe. 

Jesús se subió a una barca con sus discípulos e inmediatamente cayó en un sueño profundo (Mateo 8:23-27). Jesús era 
un ser humano como nosotros (Hebreos 4:15-16). Él sabe por lo que pasamos porque Él mismo lo experimentó. Estaba 
tan cansado que ni siquiera una terrible tormenta lo despertó. La tormenta era tan fuerte que las olas barrieron el 
barco. Los discípulos se asustaron y pensaron que iban a morir. 

Jesús estaba probando su fe. Estaban en una situación desesperada y no podían hacer nada para ayudarse a sí mismos. 
Se dirigieron a Jesús en busca de ayuda, pero lo hicieron por miedo, no por fe. "Tú de poca fe, ¿por qué tienes miedo?" 
Jesús les dijo (Mateo 8:26). Cuando tenemos poca fe, tenemos mucho miedo. Si tenemos mucha fe, entonces nuestro 
miedo será pequeño. No podemos tener tanto miedo como fe, solo uno u otro. 

A veces parece que Jesús está dormido y no responde a nuestras oraciones. Él quiere que aprendamos a confiar en Él 
cuando hay tormentas. Los discípulos tenían promesas de la presencia y protección de Dios, por lo que no tenían razón 
para tener miedo (Salmo 118:6; Josué 1:9; Isaías 40:31). Nosotros también tenemos la provisión prometida por Dios y la 
participación personal en nuestras vidas (Filipenses 4:19, 13; Hebreos 13:5; Romanos 8:28; 2 Corintios 12:9). 

Jesús le habló a la tormenta, ¡imagínese haciendo tal cosa! La tormenta obedeció y desapareció de inmediato. Aquí 
también vemos el lado de Dios de Jesús. Él es tanto hombre como Dios. Como hombre, Él sabe por lo que pasamos, y 
como Dios, Él tiene el control de todo lo que sucede. 

Eso no significa que Él siempre hará lo que queramos para hacer nuestra vida más fácil y tranquila. Ningún buen padre 
hace eso por sus hijos. Él podría haber evitado que ocurriera la tormenta, pero sabía que los discípulos necesitaban la 
oportunidad de extender su fe. Él permite tormentas en nuestras vidas por la misma razón. Necesitamos verlos como 
oportunidades para confiar y responder con fe, creyendo Sus promesas en Su Palabra. 

“Así que mi Dios les proveerá de todo lo que necesiten, conforme a las gloriosas riquezas que tiene en Cristo Jesús” 
(Filipenses 4:19) 
“Nunca te dejaré; jamás te abandonaré” (Hebreos 13:5) 
“Ahora bien, sabemos que Dios dispone todas las cosas para el bien de quienes lo aman, los que han sido llamados de 
acuerdo con su propósito” (Romanos 8:28) 
“Todo lo puedo en Cristo que me fortalece” (Filipenses 4:13) 
“Te basta con mi gracia, pues mi poder se perfecciona en la debilidad” (2 Corintios 12:9) 

¿Cómo respondes a las tormentas en tu vida ahora mismo? ¿Qué manda en tu corazón: la fe o el miedo? Lea los 
versículos anteriores. Escriba algunos de ellos para memorizarlos y decirlos cuando vengan las pruebas. Le ayudarán a 
mantener su fe fuerte y su miedo débil. 

 Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

Organización Cristiana de Entrenamiento 
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JAN 18, 2021 MINISTRY IS TEAMWORK 

EL MINISTERIO ES TRABAJO EN EQUIPO 

Pablo logró muchas cosas para Dios, pero no lo hizo solo. Dios proporcionó a personas como Lucas, Bernabé y Timoteo 
para ayudarlo. Todo cristiano necesita un Lucas, un Bernabé y un Timoteo en sus vidas. 

Como pastor joven, Timoteo fue entrenado por Pablo. Un "Pablo" es alguien más maduro y experimentado que nos da 
sabiduría y guía. Cada siervo de Dios necesita conocer a alguien más maduro en la fe y aprender de él. El mismo Pablo 
tuvo a Lucas como un mentor maduro para viajar con él y brindarle orientación cuando fuera necesario. 

Pablo tenía a Bernabé como amigo y compañero. Un "Bernabé" es un compañero con el que compartir experiencias en 
común mientras viajamos juntos por la vida. ¿Tiene un amigo con quien compartir sus luchas y victorias, alguien a quien 
pueda acudir en busca de ayuda u oración? 

Finalmente, Pablo enseñó a los pastores más jóvenes, como Timoteo y Tito, a construir su vida. Un "Timoteo" es alguien 
más joven en la fe para asesorar y ayudar a crecer como persona. Necesitamos buscar a aquellos con potencial para 
ministrar y ayudarlos en todo lo que podamos. 

Necesitamos los tres en nuestras vidas. Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 
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Tengo algunos hombres con experiencia en la vida a quienes puedo acudir en busca de orientación y consejo cuando es 
necesario. Tengo algunos amigos que están en mi misma etapa de vida para compartir mis problemas y éxitos. Y tengo 
hombres más jóvenes en el ministerio a quienes puedo animar y ayudar a enseñar. 

Todos necesitamos a un Pablo que nos haga responsables, que haga las preguntas difíciles, que nos ofrezca una visión, 
que nos aliente y nos oriente. Recuerde, la oveja solitaria es apresada por el león, por lo que debemos conectarnos 
estrechamente con aquellos que han tenido experiencia luchando contra el león (1 Pedro 5:8). Componentes de la vida 
como negocios, orgullo, miedo a ser revelado o mudarse mucho, dificulta encontrar y mantener una relación de ´Pablo´, 
pero bien vale la pena. Se necesitará un poco de sacrificio y vulnerabilidad. Requiere tiempo y honestidad. Pero es 
esencial que seas todo lo que Dios te creó para ser como persona y siervo. La tutoría es importante y eficaz. ¡Incluso 
Pablo necesitaba un ´Pablo´ en su vida! 

“Al recordarte de día y de noche en mis oraciones, siempre doy gracias a Dios, a quien sirvo con una conciencia limpia 
como lo hicieron mis antepasados. Y, al acordarme de tus lágrimas, anhelo verte para llenarme de alegría. Traigo a la 
memoria tu fe sincera, la cual animó primero a tu abuela Loida y a tu madre Eunice, y ahora te anima a ti. De eso 
estoy convencido. Por eso te recomiendo que avives la llama del don de Dios que recibiste cuando te impuse las 
manos. Pues Dios no nos ha dado un espíritu de timidez, sino de poder, de amor y de dominio propio.” (2 Timoteo 1:3-
7) 
“Al día siguiente, Moisés ocupó su lugar como juez del pueblo, y los israelitas estuvieron de pie ante Moisés desde la 
mañana hasta la noche. Cuando su suegro vio cómo procedía Moisés con el pueblo, le dijo: —¡Pero qué es lo que 
haces con esta gente! ¿Cómo es que solo tú te sientas, mientras todo este pueblo se queda de pie ante ti desde la 
mañana hasta la noche?” (Éxodo 18:13-14) 
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¿Quién es su "Timoteo"? ¿A quién se está tomando el tiempo para discipular realmente en la fe? 

¿Quién es su "Bernabé"? ¿Quién es su amigo ministerial más cercano (no compañero) con quien puede compartir sus 
victorias y sus derrotas? 

¿Quién es su 'Lucas? ¿Con qué creyente maduro ha desarrollado una relación de mentor para que pueda conectarse 
regularmente con él para aprender de su sabiduría y experiencia? 

Si le falta alguno de estos, haga que sea una petición de oración regular. 

¿Qué puede hacer para profundizar su relación con "Pablo" y aprovecharla al máximo? 

Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 
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JAN 25, 2021 USE YOUR SPIRITUAL GIFT 

UTILICE SU DON ESPIRITUAL 

Así que tiene un don, al menos eso es lo que le dicen. Quizás comprenda los dones espirituales, pero no sepa qué dones 
tiene. ¿Cómo puede comprender mejor y aprovechar al máximo los dones que Él le ha dado? 

Debe practicar el uso de sus dones sirviendo a Dios de la manera que sea mejor y más fácil para usted. Eso significa 
desempeñar el papel que Dios le ha asignado, hacer lo que tiene la carga de hacer y ministrar lo mejor que pueda de la 
manera que esté disponible para usted. Incluso el nadador más consumado no fue de clase mundial la primera vez que 
se metió en una piscina. Simplemente haga lo que pueda y descubrirá qué es lo más fácil para usted y dónde tiene más 
éxito y dónde no. 

Cuando era un pastor joven, traté de ser un evangelista, pero me fue muy difícil hablar con personas que no conocía 
sobre su fe. No era bueno en eso y luché. Mi esposa es mucho mejor en eso que yo. Me encantaba enseñar la Biblia y la 
gente quería venir y aprender de mí. También vinieron a mí para comentar sus problemas. Dios no me dio el don del 
evangelismo, pero sí me dio el don de enseñar y aconsejar. Nadie tiene todos los dones. Encuentre y use los dones que 
Dios le ha dado. No se compares con los demás. Un don espiritual es algo que disfruta hacer (tiene un deseo/carga de 
hacer) y algo que puede hacer, tal vez no tan bien como le gustaría, pero ciertamente mejor que el cristiano promedio. 

No limite lo que Dios está haciendo en usted. Dios nos da una variedad de dones espirituales, una "mezcla" especial que 
es única para cada uno de nosotros. Hay 3 colores básicos (rojo, amarillo y azul) pero se pueden hacer miles de 
combinaciones a partir de ellos. Así es con los dones espirituales. Cada uno de nosotros tiene una combinación única de 
dones que se combinan con nuestra personalidad y desarrollo espiritual. Eso nos hace únicos a cada uno de nosotros. 
Aun así, puede ser bueno intentar encontrar a alguien que tenga al menos parte de la combinación de dones que ve en 
usted mismo y que esa persona lo oriente. Si se trata de una persona local, puede pasar tiempo con ellos. Si se trata de 
alguien en la Biblia, en la historia de la iglesia o en la escena nacional hoy en día, aún puede estudiar su vida para ver 
qué puede aprender y aplicar a su propio crecimiento. 

Recuerde que Dios le regalará, pero también lo estirará. Como dije, mi principal don espiritual es la enseñanza, pero 
siempre he sido tímido e incómodo al hablar con grupos de personas. Aún debo hablar con la gente sobre su fe cuando 
Dios me guía a hacerlo, pero paso la mayor parte de mi tiempo estudiando y enseñando. 

El mejor consejo que puedo darle sobre cómo desarrollar su don es utilizarlo. Concéntrese en ello en su ministerio. Esté 
alerta a las oportunidades de usarlos para la gloria de Dios. Recuerde que es Su regalo para Su gloria. Lo usamos para Él, 
no para nosotros. 
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1 Pedro 4:10 “Cada uno ponga al servicio de los demás el don que haya recibido, administrando fielmente la gracia de 
Dios en sus diversas formas.” 
Efesios4:11-13 “Él mismo constituyó a unos, apóstoles; a otros, profetas; a otros, evangelistas; y a otros, pastores y 
maestros, a fin de capacitar al pueblo de Dios para la obra de servicio, para edificar el cuerpo de Cristo. De este modo, 
todos llegaremos a la unidad de la fe y del conocimiento del Hijo de Dios, a una humanidad perfecta que se conforme 
a la plena estatura de Cristo.” 
1 Corintios 12 “En cuanto a los dones espirituales, hermanos, quiero que entiendan bien este asunto (…) hay diversos 
dones, pero un mismo Espíritu. Hay diversas maneras de servir, pero un mismo Señor Hay diversas funciones, pero es 
un mismo Dios el que hace todas las cosas en todos. A cada uno se le da una manifestación especial del Espíritu para 
el bien de los demás.” 

Si describiera su combinación de dones, ¿qué dones espirituales diría que tiene? ¿Cuál es el equilibrio entre ellos (cuál es 
el regalo principal, qué complementa otros dones, etc.)? 

¿Qué diría su pareja o amigos cercanos sobre la lista que ha escrito? 

¿Qué puede hacer para desarrollar aún más los dones que Dios le ha dado? 

¿Hay alguna forma en que se esté reprimiendo en el uso de sus dones, de alguna manera en la que se resista a la forma 
en que Dios lo está obligando a usar su don? Discúlpese con Dios ahora y póngase totalmente a disposición de Él. 

 Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 
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FEB 1, 2021 THE SPIRITUAL GIFT OF PASTOR 

EL DON ESPIRITUAL DEL PASTOR 

Uno de mis títulos favoritos para un pastor es "pastor". El término habla de cuidado tierno y amoroso, de 
responsabilidad y supervisión para aquellos que no prosperarían sin él. Un pastor es alguien con el corazón de un 
cuidador, alguien que tiene a otros a quienes supervisan y en quienes construyen espiritualmente. Podría ser un pastor, 
un trabajador juvenil, un ayudante de niños, una madre o un padre. 

¿Está preocupado por las necesidades espirituales de las personas que lo rodean? ¿Anhela verlos crecer en el Señor? 
¿Tiene la carga y el deseo de ayudarlos, animarlos, regocijarse con ellos, amarlos y ayudarlos de cualquier manera 
posible? ¿Se entrega a sí mismo debido a una preocupación por aquellos a quienes está ministrando? Un pastor debe 
amar a sus ovejas para poder dar su vida por sus ovejas, y los pastores dan su vida por sus ovejas adolescentes todos los 
días. 

El don de pastor o pastorear es la habilidad especial que Dios da a ciertos miembros del cuerpo de Cristo para asumir 
una responsabilidad personal a largo plazo por el bienestar espiritual de un grupo de creyentes. Entonces sí, los pastores 
de jóvenes y los pastores de niños son definitivamente pastores. 

La palabra griega traducida "pastor" se refiere al cuidado, protección, alimentación y conducción de las ovejas. Jesús se 
llama a sí mismo el "Buen Pastor". Como no está físicamente en la tierra, nos llama a algunos de nosotros a ser pastores 
asistentes para ayudar a cuidar de Sus ovejas. Este es un gran privilegio y una vocación maravillosa. No hay ninguno más 
alto. 



31 
 

Pero también implica responsabilidad y rendición de cuentas. Después de todo, son SUS ovejas, no las nuestras. Él las 
posee, no nosotros. Él trae crecimiento, somos solo el canal que Él usa a veces. Cuando nuestras ovejas se regocijan, 
nosotros nos regocijamos. Pero cuando se extravían, sienten dolor, se lastiman, nosotros también con ellos y por ellos. 
De esa manera representamos a Cristo y mostramos de una manera muy real cómo es Jesús. Aquellos a quienes 
pastoreamos deberían ver un destello del Gran Pastor en nosotros. ¡Qué maravilloso privilegio y gran desafío es ese! 

Efesios 4:11 “Él mismo constituyó a unos, apóstoles; a otros, profetas; a otros, evangelistas; y a otros, pastores y 
maestros” 
1 Pedro 5:2-3 “Cuiden como pastores el rebaño de Dios que está a su cargo, no por obligación ni por ambición de 
dinero, sino con afán de servir, como Dios quiere. No sean tiranos con los que están a su cuidado, sino sean ejemplos 
para el rebaño.” 
1 Timoteo 4: 12-15 “Que nadie te menosprecie por ser joven. Al contrario, que los creyentes vean en ti un ejemplo a 
seguir en la manera de hablar, en la conducta, y en amor, fe y pureza. En tanto que llego, dedícate a la lectura pública 
de las Escrituras, y a enseñar y animar a los hermanos. Ejercita el don que recibiste mediante profecía, cuando los 
ancianos te impusieron las manos. Sé diligente en estos asuntos; entrégate de lleno a ellos, de modo que todos 
puedan ver que estás progresando.” 

Tómese un tiempo para identificar el don de pastor  en su vida. Escriba sus pensamientos y cargas para quienes le 
rodean. 

¿Qué puede hacer para ser un mejor pastor, para ser más como el Señor Jesucristo en la forma en que cuida a sus 
ovejas? 

Toda oveja necesita un pastor. ¿Quién es su pastor? ¿A quién mira y a quién recurre? Si está tratando de funcionar sin un 
pastor propio, es como una oveja que trata de salir adelante por su cuenta. Eso simplemente no funciona por mucho 
tiempo. 

Dedique un tiempo a agradecer a Dios por el maravilloso privilegio que le ha dado de ser pastor de algunas de sus ovejas. 

Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 
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FEB 8, 2021 WHY DOES GOD ALLOW SUFFERING? 

¿POR QUÉ DIOS PERMITE EL SUFRIMIENTO? 

Uno de los mejores argumentos de Satanás para poner a las personas en contra de Dios es el sufrimiento. Si Dios es 
bueno, ¿cómo permite el sufrimiento? Si hay un Dios, ¿cómo permite tanto dolor en el mundo? 

La pregunta de por qué algunos sienten tanto dolor no tiene una respuesta clara. ¿Por qué Dios permite que la gente 
sufra y luche? ¿Cómo puede un Dios de amor permitir que haya tanto mal? Dios no se defiende ni explica lo que 
permite. Él le da a la humanidad libre albedrío. El pecado y el mal son las consecuencias naturales de apartarse de Él. 
Aún así, la gente inocente sufre. 

Algunos piensan que Dios no tiene el control de todo o que no es bueno. Ambos son mentiras. No podemos tratar de 
evaluar la persona y el carácter de Dios por el sufrimiento en el mundo porque Él ha probado Su carácter y amor al dejar 
el cielo, convertirse en hombre, vivir en la tierra y luego ir a la cruz para asumir el castigo por cada pecado que 
cometemos. Eso prueba su amor por nosotros más allá de toda sombra de duda. Definitivamente es bueno. Si no fuera 
por la cruz, todos mereceríamos la eternidad en el infierno a partir de este momento. Entonces, cualquier cosa menos 
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que el infierno nos muestra Su gracia y misericordia. Dios no es responsable ante nosotros. No podemos juzgarlo hasta 
que sepamos todos los hechos como Él los conoce y veamos todo tan bien o mejor de lo que Él lo ve. Por lo tanto, 
confiamos en Su carácter revelado por Sus obras en nuestra vida. Nos centramos en lo conocido, no en lo desconocido. 

Muchas cosas les parecen injustas a los niños pequeños, pero deben confiar en sus padres. Recibir una inyección de un 
médico o que le quiten un cuchillo muy brillante puede parecerle a un niño que es porque su padre no lo ama, pero un 
niño no tiene la perspectiva para ver realmente lo que está sucediendo. Tampoco tenemos la perspectiva de Dios sobre 
la vida. Dependemos del hecho de que Él tiene el control soberano de todo y que todo lo que hace es por amor a 
nosotros. 
 
Romanos 8:35-39 “¿Quién nos apartará del amor de Cristo? ¿La tribulación, o la angustia, la persecución, el hambre, 
la indigencia, el peligro, o la violencia? Así está escrito: «Por tu causa siempre nos llevan a la muerte; ¡nos tratan 
como a ovejas para el matadero!» Sin embargo, en todo esto somos más que vencedores por medio de aquel que nos 
amó. Pues estoy convencido de que ni la muerte ni la vida, ni los ángeles ni los demonios, ni lo presente ni lo por venir, 
ni los poderes, ni lo alto ni lo profundo, ni cosa alguna en toda la creación podrá apartarnos del amor que Dios nos ha 
manifestado en Cristo Jesús nuestro Señor.” 

¿Qué dices cuando la gente pregunta cómo un Dios amoroso puede permitir que personas inocentes sufran? ¿Cuándo es 
más probable que dude del amor y de la bondad de Dios? ¿Qué ha aprendido de este blog que puede ayudarlo a confiar 
más en Él cuando no lo comprende?  
 
Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

Organización Cristiana de Entrenamiento 

Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 

ChristianTrainingOnline.org 

 (Divulgación de la India, guerra espiritual, ministerios familiares, consejería, visión del mundo) 

Copyright © 2021 

 

FEB 15, 2021 FAMILY DEMONIZING 

LOS DEMONIOS ATACAN A LA FAMILIA 

Los padres tienen un gran efecto en sus hijos. Esto sucede de dos formas. Uno es el ejemplo y la influencia: los niños 
aprenden los pecados del ejemplo de sus padres y eso abre la posibilidad de demonizar. La segunda forma es cuando los 
demonios que tienen acceso a un padre también reclaman acceso al niño. Cuando un demonio tiene acceso a una 
persona, también reclama el derecho a todo lo que esa persona tiene, incluidos sus hijos. La Biblia dice que Dios "castiga 
a los hijos por el pecado de los padres hasta la tercera y cuarta generación" (Éxodo 20: 4-5; Deuteronomio 5: 8-9; Éxodo 
34: 6-7). La Biblia dice que los niños se ven afectados por los pecados de sus padres (Ezequiel 18; 2) y esta es una de las 
formas. De hecho, esta es una de las razones más comunes por las que se demoniza a las personas. 

Esto es especialmente cierto en el caso de los primogénitos varones, porque Satanás busca reclamarlos tal como lo hace 
Dios (Éxodo 34:20). Si nota algunos de los mismos problemas en su vida que en sus hermanos, padres, tías, tíos o 
abuelos, muy bien podría ser una demonización ancestral. Los mismos demonios tienen acceso a los de la familia y 
hacen el mismo trabajo en varios miembros (no todos los miembros, eso sería demasiado obvio). Reclaman la línea de 
sangre y la usan como acceso. 

La esclavitud generacional a menudo se discierne por los patrones de pecado que se repiten de generación en 
generación. No es raro observar generaciones de abuso, adicción, odio, superstición, miedo, orgullo, control, 
manipulación, rechazo, pecados, perversiones sexuales, creencias religiosas no bíblicas, brujería y rebelión, etc. Es por 
eso que tan a menudo un niño que odia a su padre por golpear a su madre crece para golpear a su propia esposa, o el 
hijo de un alcohólico se convierte también en alcohólico. 



33 
 

La esclavitud generacional puede romperse arrepintiéndose personalmente y confesando los pecados de las 
generaciones pasadas. Reclame la sangre de Cristo como más fuerte que su línea de sangre y ponga ese acceso debajo 
de la sangre de Jesús (Romanos 5:15). Afirme que es una "nueva creación, las cosas viejas pasaron, todas son hechas 
nuevas" (2 Corintios 5:17). Pídale a Dios que convierta las maldiciones en bendiciones (Deuteronomio 23: 5). Lea la 
Biblia. A continuación se muestra una oración de muestra. 

“Querido Jesús, por favor libérame de todas las malas influencias provenientes de mis padres y antepasados en el 
nombre de Jesús. Sé que soy una nueva creación en Cristo. Las cosas viejas se han ido y todas son nuevas. Rechazo y 
repudio todos los pecados de mis antepasados. Rechazo todas y cada una de las formas en que Satanás puede reclamar 
acceso a mi familia o a mí. En el nombre de Jesús, ahora ordeno a todos los demonios que trabajan contra mí que huyan 
de mi presencia y de mi familia y nunca regresen. Ahora te pido, Padre celestial, que me llenes de tu Espíritu Santo. 
Someto mi cuerpo como instrumento de justicia, sacrificio vivo, para glorificarte en mi vida. Todo esto lo hago en el 
nombre y la autoridad del Señor Jesucristo. Amén." 

Deuteronomio 5:9 “Yo, el Señor tu Dios, soy un Dios celoso. Cuando los padres son malvados y me odian, yo castigo a 
sus hijos hasta la tercera y cuarta generación.” 

¿Lucha con patrones de pecado o problemas con los que sus padres o abuelos también lucharon? ¿Ve patrones en sus 
hijos que podrían provenir de usted o de su pareja? Si alguno de estos es cierto, use la oración anterior. 

Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 
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FEB 22, 2021 BACK TO BASICS 

DE VUELTA A LO FUNDAMENTAL 

A veces pasamos por períodos en nuestras vidas en los que luchamos contra cierto pecado o problema. No importa lo 
que hagamos, no parece que tengamos la victoria sobre eso. Podría ser algo demoníaco que nos ataca o un pecado o 
debilidad en nuestra carne que permite que continúe. ¿Qué podemos hacer cuando eso sucede? ¿Qué consejo podemos 
dar a otros que están luchando pero no están logrando la victoria? 

Siempre que un equipo deportivo tiene problemas, vuelve a lo básico. Cuando una empresa se está hundiendo, deben 
asegurarse de que están siguiendo un buen criterio básico utilizando buenos principios empresariales básicos. Lo mismo 
ocurre con la vida cristiana. Cuando estamos luchando y no parece que tengamos la victoria, tenemos que volver a lo 
básico. Estos son algunos de los conceptos básicos: 

1.       Pase tiempo con Jesús todos los días, preferiblemente por la mañana cuando se despierte. Lea su Biblia. Lea 
todo un libro de la Biblia, no se limite a saltar leyendo algunos versículos aquí y allá todos los días. Pídale a Dios 
que le enseñe sobre sí mismo mientras lee. Luego, pase algún tiempo en oración. Confiese cualquier pecado del 
que sea consciente en su vida y que no haya confesado antes. La confesión significa estar de acuerdo con Dios 
en que es pecado. Dedique algún tiempo a alabarlo por Quién y lo que es, y agradézcale por todo lo que ha 
hecho por usted. Luego ore por las necesidades de los demás y finalmente por las suyas propias. 
2.       Asegúrese de que no haya pecado en su vida. Todos pecamos y seguimos pecando, por eso lo confesamos (1 
Juan 1:9). Pero después de confesarlo, debemos tener la victoria sobre eso. El pecado rompe nuestra comunión 
con Dios y nos abre al ataque del enemigo. Pídale a Dios que le dé la fuerza para superar estas cosas (1 Corintios 
10:13). Pueden ser difíciles al principio porque pueden ser hábitos de mucho tiempo y el enemigo no quiere que 
los detenga, pero es importante detenerlos. Cuando falle, confiéselo y comience de nuevo. Esto incluye 
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pensamientos, actitudes, cosas que debería estar haciendo pero que no hace, bien lo haga por motivos 
egocéntricos, falta de perdón, ira, celos y otros. 
3.       Asegúrese de tener una estrecha comunión cristiana con otros creyentes. Todos necesitamos adoración, 
estudio de la Biblia, compañerismo y estar con otros cristianos. Asegúrese de hacer esto tan a menudo como 
pueda. Esta es una gran manera de crecer y ganar fuerza con los demás. 
4.       Empiece a trabajar en estos 3 cada día y construirá una base sólida con Dios. La fidelidad constante debilita 
la obra de la carne y los demonios para que pueda comenzar a tener la victoria nuevamente. Es importante 
crecer espiritualmente y hacerse más fuerte para que, a medida que estas cosas se desvanezcan, permanezca 
cerca de Él. 

1 Tesalonicenses 4:1-3 “Por lo demás, hermanos, les pedimos encarecidamente en el nombre del Señor Jesús que sigan 
progresando en el modo de vivir que agrada a Dios, tal como lo aprendieron de nosotros. De hecho, ya lo están 
practicando. Ustedes saben cuáles son las instrucciones que les dimos de parte del Señor Jesús.  La voluntad de Dios es 
que sean santificados; que se aparten de la inmoralidad sexual.” 

No importa cuánto tiempo haya sido cristiano, siempre es beneficioso volver a lo básico. Ahí es donde se gana o se pierde 
el "juego". Es fácil deslizarse en una o más áreas. ¿Cómo le va en las cosas mencionadas anteriormente? ¿Qué mejoras 
puede hacer? 
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MAR 1, 2021 HUMILITY DOESN’T COME EASILY 

LA HUMILDAD NO VIENE FÁCIL 

Una de las batallas más grandes que he tenido en mi vida ha sido mi batalla contra el orgullo. El orgullo puede ser algo 
muy sutil, ¡pero es extremadamente peligroso! Cuando creo que lo tengo separado en un área de la vida, aparece en 
otra. No solo eso, ¡es muy difícil reconocerlo en mi propia vida! Puedo ver el orgullo en los demás con bastante facilidad, 
pero estoy casi totalmente ciego en mi propia vida. 

Es importante tener confianza en mí mismo y disfrutar de quién soy y de lo que he logrado, pero no puedo 
enorgullecerme. Algunas personas se menosprecian todo el tiempo y eso sigue siendo orgullo. Es un énfasis excesivo en 
uno mismo, el egocentrismo y el enfoque en uno mismo. Realmente no hay diferencia entre decir que soy mejor que los 
demás y decir que soy peor que los demás. El foco todavía está en mí. Y eso es orgullo. El orgullo quita nuestros ojos de 
Jesús y los pone en nosotros mismos. A Satanás no le importa si pensamos que somos mejores o peores que otros. De 
cualquier manera, estamos pensando en nosotros mismos y no en Dios. 

Lo mejor que puedo hacer es seguir pidiéndole a Dios que me muestre MI orgullo y que me mantenga alejado de él. 
Realmente no quiero actuar con orgullo, pero a menudo no me doy cuenta en sus primeras etapas. Diariamente debo 
pedirle a Dios que me mantenga alejado de él, que me lo muestre y que me ayude a evitarlo. El orgullo es algo de lo que 
todo pastor debe tener cuidado. Un pastor orgulloso no es un buen testimonio de Jesús porque está más preocupado 
por sí mismo que por la gente. Otros pueden ver su orgullo, incluso si él no puede. 

Mi esposa ha sido mi mayor ayuda al señalarme el orgullo antes de que lo reconozca. Querer tener siempre la razón, 
reaccionar contra las críticas constructivas, las pequeñas cosas críticas que digo sobre los demás, las actitudes hacia 
otros ministerios que compiten con el mío o hacen las cosas de manera diferente, estas y otras son formas sutiles en las 
que ella puede ver el orgullo antes que yo. Necesito confesarlo y pedirle a Dios que cambie mi corazón. 
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El orgullo es la raíz de todo pecado. El egocentrismo es lo opuesto al egocentrismo y al otro. Es una parte tan grande de 
nuestra "carne" que tendremos que lidiar con ella mientras vivamos en estos cuerpos. ¡Gracias a Dios por su paciencia y 
misericordia con nosotros! 

Proverbios 11:1 “El Señor aborrece las balanzas adulteradas, pero aprueba las pesas exactas.” 

Daniel 4:37 “Por eso yo, Nabucodonosor, alabo, exalto y glorifico al Rey del cielo, porque siempre procede con rectitud 
y justicia, y es capaz de humillar a los soberbios.” 

Proverbios 16:18 “Al orgullo le sigue la destrucción; a la altanería, el fracaso.” 

¿Dónde o cuándo está su mayor problema con el orgullo? ¿Qué puede hacer al respecto? 

¿Cómo responde a las criticas? ¿Qué tan crítico es con los que lo desafían? 

Pídale a su pareja o mejor amigo que le diga honestamente dónde ven orgullo en su vida. Pídales que le digan cada vez 
que lo vean reaccionar con orgullo. 

Escriba una lista detallada de dónde se manifiesta el orgullo en su vida. Ore por esto todos los días durante la próxima 
semana. 
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MAR 8, 2021 PERSEVERE LIKE MOSES 

PERSEVERA COMO MOISÉS 

            Dios siempre tiene un plan. Su plan para los judíos era que salieran de Egipto y entraran en la Tierra 
Prometida (Éxodo 3:7-8; 23:31). 

            Dios también tenía un plan para Moisés: guiarlos desde Egipto a la Tierra Prometida (Hechos 7:35-35). 
Moisés transmitió el plan de Dios al pueblo, que también quería que sucediera (Éxodo 6:6-8). Moisés no ideó su 
propio plan para la gente, ni trató de hacerlos como otras naciones. Su objetivo era seguir el plan de Dios para 
ellos. 

            Dios también tiene un plan para cada uno de nosotros (Jeremías 29:11-14). Es de suma importancia que 
lo sepamos y lo sigamos. Algunos líderes elaboran su propio plan y le piden a Dios que los bendiga y los haga 
funcionar, lo que rara vez funciona. En cambio, debemos escuchar Su voz hablando dentro de nosotros, 
revelándonos Su plan y nuestra vida y ministerio. A veces Dios pone un deseo o una carga en nuestro corazón 
como una forma de mostrarnos lo que Él quiere que hagamos. Podría ser algo importante que requiera todo 
nuestro enfoque, o algo más pequeño y simple que no lleve mucho tiempo lograr. Otras veces nos envía 
oportunidades como puertas abiertas. 

Seguir el plan de Dios para nuestra vida y ministerio no siempre es fácil. De hecho, a menudo resulta muy 
difícil. Habrá momentos en que todos los líderes quieran renunciar. Moisés quiso dejar todo varias veces 
(Números 11:14-15). Las cargas del ministerio se vuelven pesadas, la oposición dificulta el progreso y nuestra 
energía se agota. He tenido momentos en los que quería dejar la tarea y deseaba que Dios me dejara hacerlo, 
pero siempre supe que eso no era lo que Él quería y que no quería desobedecerlo, así que seguí adelante. Cada 
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líder necesita aprender eso por sí mismo. El desánimo es una herramienta poderosa de Satanás y debemos 
reconocerlo y no ceder ante él. 

            Moisés perdió a su familia cuando su esposa e hijos lo dejaron y regresaron a casa (Éxodo 4:24-26). Los 
judíos se quejaban y criticaban constantemente lo que estaba haciendo, aunque obedecía las instrucciones de 
Dios. Moisés luchó con el pecado como todos lo hacemos, y a menudo fue derrotado por la falta de control 
sobre su ira. Él nunca logró lo que Dios quería: guiar a los judíos a la Tierra Prometida. Simplemente vagaron 
durante 40 años sin crecer ni madurar. Ese es el tipo de dificultades que enfrentamos hoy como líderes de la 
iglesia. 

Una lección que aprendí de Moisés fue la importancia de mantener mis ojos en Jesús, no en las 
circunstancias a mi alrededor o en los resultados de lo que estaba tratando de lograr. Dios espera que le seamos 
fieles (1 Corintios 4:2). No busca grandes resultados de nosotros, solo fidelidad a lo que nos asigna. Jeremías 
ministró durante 50 años sin un convertido. El ministerio de Isaías fue muy parecido. Entonces persevera 
fielmente. 

            Cuando Dios te mira, ¿ve a alguien que persevera fielmente sin importar lo que esté sucediendo? ¿Es rápido 
para abandonar? Tal vez no se rinda por completo, pero ¿disminuye la velocidad y no sirve tan fielmente cómo 
debería? ¿Con qué cosas se le dificulta perseverar? ¿Qué puede hacer para seguir sirviendo fielmente a pesar de 
estas cosas? 
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MAR 15, 2021 A GOOD WIFE WORTH MORE THAN RUBIES 

UNA BUENA ESPOSA VALE MÁS QUE MIL RUBÍES 
 
Dios me ha bendecido con una esposa maravillosa o no estaría donde estoy hoy. Cuanto más tiempo estoy casado con 
ella, más aprecio la excelente persona que es y más le agradezco a Dios por un regalo tan especial. Su trabajo tras 
bambalinas y su fidelidad en mi vida y ministerio es invaluable. Su fiel y profunda vida de oración logra mucho para el 
Reino. Ella es mi mayor defensora de la oración. 

A través de ella he aprendido sobre el amor incondicional de Dios por mí, porque lo he visto demostrado a través de ella. 
Entiendo que Dios puede y me perdonará porque ella ha hecho eso una y otra vez. Puedo confiar más en Su fidelidad 
porque la veo vivida en su vida. 

A veces pensamos que podríamos lograr más en la vida si no fuera por las necesidades de nuestros compañeros y familias. 
Podemos resentir el tiempo que tardan. Quizás podría haber hecho más en cantidad sin mi esposa y mi familia, pero eso 
no habría durado. La calidad habría sido mucho menor y, aun así, estoy seguro de que no habría podido ministrar durante 
tantos años sin ella. 

Aprender a satisfacer sus necesidades primero no me quita de mi ministerio, sino que lo enriquece al madurar. Lo que sea 
que le pongo, lo recupero muchas veces. Aprender a poner a alguien antes que yo no ha sido fácil, pero ha sido esencial 
en el matrimonio y el ministerio. 

Las principales lecciones que he aprendido en la vida y el mayor crecimiento espiritual y emocional que he experimentado 
en la vida provienen de mi matrimonio. Las cosas no siempre han sido fáciles o perfectas. Dios usa nuestras imperfecciones 
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y nuestros conflictos para enseñarme sobre humildad, servicio, disculparse, perdonar y aceptar el perdón. Estas cosas no 
se pueden aprender de un libro, solo de la vida. 

Cada vez que tomas a dos personas que son opuestas y las juntas, hay luchas. Hombre y mujer, introvertido y extrovertido, 
primogénito y bebé de la familia: somos todo lo opuestos que podemos ser. Luego agregue una naturaleza de pecado 
completamente activa en cada uno de nosotros y tendrá una fórmula segura para el conflicto. Las principales lecciones de 
vida, amor y crecimiento que he aprendido me han llegado a través de mi matrimonio y mi familia, no de mi ministerio. 
En comparación, el ministerio es más fácil. Otros son más fáciles de impresionar, no necesitan tanto de mí y puedo 
mantenerlos a una distancia segura. Nada de eso es cierto para mi esposa y mi familia. 

Cuanto más grande me vuelvo y más avanzo en la vida y el ministerio, más me doy cuenta de que una buena esposa vale 
mucho más que los rubíes. ¡Y también un buen marido para las mujeres que leen esto! 

Eclesiastés 31:10-12 “Mujer ejemplar, ¿dónde se hallará?¡Es más valiosa que las piedras preciosas! Su esposo confía 
plenamente en ella y no necesita de ganancias mal habidas. Ella le es fuente de bien, no de mal, todos los días de su 
vida.” 

Eclesiastés 31:30-31 “Engañoso es el encanto y pasajera la belleza; la mujer que teme al Señor es digna de alabanza. 
¡Sean reconocidos sus logros, y públicamente alabadas sus obras!” 

1 Pedro 3:7 “De igual manera, ustedes esposos, sean comprensivos en su vida conyugal, tratando cada uno a su esposa 
con respeto, ya que como mujer es más delicada, y ambos son herederos del grato don de la vida. Así nada estorbará 
las oraciones de ustedes.” 

¿Cuánto valora realmente a Su pareja? ¿Cuánto resiente las demandas que le imponen? 
¿Qué sacrifica realmente para satisfacer las necesidades de su pareja? ¿Qué más debería estar haciendo? 
¿Cuándo fue la última vez que le dijo lo mucho que significa para usted? Hágalo ahora (en algún momento de hoy). 
Pase algún tiempo en oración agradeciendo a Dios por ellos y orando por sus necesidades. 
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MAR 22, 2021 GOD KEEPS HIS PROMISES 

DIOS CUMPLE SUS PROMESAS 

            En blogs recientes hemos visto muchas promesas de Dios, pero hay cientos de otras en la Biblia. Preste atención 
para notarlos cuando lea o escuche la Biblia. Haga una lista de los que le hablan. Escríbalos para uso futuro. ¡Son buenas 
municiones para tenerlas cuando las necesites! 

            También es bueno llevar un registro de las promesas que Dios ha cumplido en su vida. Lo animará y lo alabará por 
todo lo que ha hecho. Él es fiel para cumplir sus promesas, ¿sabe? No puede mentir ni romper una promesa (Hebreos 
6:18). Los mantuvo en el pasado. Prometió a Abraham, Isaac y Jacob y a sus descendientes que los devolvería a la tierra 
que prometió y lo hizo (Zacarías 8:7-8). Están ahí ahora. 

            Dios le prometió a Noé que salvaría a su familia (Génesis 6:17-18; 9:9-17). Le dijo a Ismael que bendeciría a sus 
descendientes (Génesis 17:18-20). A Moisés se le aseguró que Dios perdonaría a los israelitas si le obedecían (Éxodo 19: 
5). Todas estas promesas se cumplieron. 
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Hay muchas profecías del Antiguo Testamento que prometen la venida de un Mesías o Salvador. La fiel promesa 
de Dios se cumplió en el Nuevo Testamento cuando envió a Jesús para expiar nuestros pecados. Dios prometió enviar a 
Su Hijo (Mateo 1:21-22) para morir por nuestros pecados (1 Tesalonicenses 5:9-10) y darnos vida eterna (Juan 3:18). 
Aquí hay algunas otras promesas que Dios nos ha hecho. 

“Todo lo puedo en Cristo que me fortalece.” Filipenses 4:13 

“Y la paz de Dios, que sobrepasa todo entendimiento, cuidará sus corazones y sus pensamientos en Cristo Jesús.” 
Filipenses 4:7 

“Así que mi Dios les proveerá de todo lo que necesiten, conforme a las gloriosas riquezas que tiene en Cristo Jesús.” 
Filipenses 4:19 

“Te basta con mi gracia, pues mi poder se perfecciona en la debilidad.” 2 Corintios 12:9 

“Nunca te dejaré; jamás te abandonaré” Hebreos 13:5 

“Clama a mí y te responderé, y te daré a conocer cosas grandes y ocultas que tú no sabes.” Jeremías 33:3 

“Esta es la confianza que tenemos al acercarnos a Dios: que, si pedimos conforme a su voluntad, él nos oye.” 1 Juan 5:14 

Dios también ha sido fiel a su pueblo (1 Corintios 1:9; 2 Tesalonicenses 3:3). Me ha sido fiel. ¿Él también ha cumplido sus 
promesas para ti? 

“Dios no es un simple mortal para mentir y cambiar de parecer. ¿Acaso no cumple lo que promete ni lleva a cabo lo que 
dice?" Números 23:19 

“Tu palabra, Señor, es eterna, y está firme en los cielos. Tu fidelidad permanece para siempre;   estableciste la tierra, y 
quedó firme.” Salmo 119:89-90 

“El gran amor del Señor nunca se acaba, y su compasión jamás se agota. Cada mañana se renuevan sus bondades; ¡muy 
grande es su fidelidad!" Lamentaciones 3:22-23 

“Mantengamos firme la esperanza que profesamos, porque fiel es el que hizo la promesa.” Hebreos 10:23 

 Tómese unos minutos para pensar en la fidelidad de Dios en zu vida. ¿Qué promesas cumplidas se destacan en su 
mente? 
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MAR 29, 2021 LEADERSHIP LESSONS FROM WOMEN 

LECCIONES DE LIDERAZGO DE MUJERES  

UN LÍDER DE DIOS DA VOLUNTARIAMENTE A LOS DEMÁS. En Génesis 24 leemos acerca del siervo de Abraham que 
busca una esposa para Isaac. Eligió a Rebeca porque estaba dispuesta a darle de beber a él y a sus camellos también. Los 
líderes dan cuando se les pide. Al dar a otros, realmente le estamos dando a Jesús, lo que hacemos por ellos, lo hacemos 
por Él (Mateo 25:34-40). Los líderes piadosos sirven anteponiendo las necesidades de los demás a las propias. Fue un 
trabajo duro y largo para ella sacar suficiente agua de un pozo para muchos camellos sedientos, pero lo hizo de buena 
gana. No fue conveniente ni fácil, y ni siquiera conocía a la persona a la que estaba ayudando. Como Rebeca, un líder 
piadoso da voluntariamente a los demás.  
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¿Es rápido para dar voluntariamente a otros que lo necesitan? ¿Hace todo lo posible y se sacrifica para ayudar a alguien 
que no conoce, alguien que no puede devolverle el dinero? ¿Ayuda a alguien incluso cuando nadie sabe la buena acción 
que hace? Esto comienza en su familia, entonces, ¿se sacrifica para servir voluntariamente a otros en su familia?  

EL LÍDER DE DIOS ALIENTA A SUS SEGUIDORES. Débora es la única jueza en la historia de Israel, y fue una de las 
mejores. No había hombres dispuestos a servir, así que Dios la usó. Trabajó con un general masculino que lideró sus 
ejércitos contra sus enemigos. Débora no luchó en la batalla, pero sí animó a los que lucharon asegurándoles que la 
victoria era de ellos (Jueces 4). Los líderes piadosos animan a los demás. Con sus palabras y acciones animan, motivan e 
inspiran a otros a seguir a Jesús.  

¿Hace todo lo posible por animar a los demás? ¿Dices cosas que les ayuden a afrontar lo que está pasando en sus vidas? 
¿Critica o condena a quienes luchan bajo cargas pesadas, o hace lo que puede para ayudarlos?  

UN LÍDER DE DIOS TIENE VALOR. En el libro de Ester, Ester, una israelita, se convirtió en una de las esposas del rey. 
Amán se opuso a todos los judíos y trató de aniquilarlos. Habría tenido éxito si no hubiera sido por el valor de Ester para 
llamar la atención del rey sobre esto. Acercarse al rey sin una invitación podía resultar en una muerte segura, pero Ester 
se arriesgó y Dios estaba con ella. Estaba dispuesta a hacer lo correcto por su gente. Como nadie sabía que era judía, se 
habría salvado, pero no eligió el camino más fácil. Los líderes deben tener el coraje de enfrentarse a cualquiera en 
cualquier momento. Puede que sintamos miedo, pero no podemos dejar que eso nos impida hacer lo correcto.  

¿Tiene el valor de hacer lo que es correcto para los demás, incluso si eso lo pone en gran peligro? ¿Lucha con el miedo de 
lo que otros puedan pensar de usted o hacerle? ¿Cómo puede tener la victoria sobre su miedo?  
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APR 5, 2021 FAMILY FIRST  IN MINISTRY 

MI FAMILIA ES MI PRIMER MINISTERIO 

Cuando miro hacia atrás en mi vida, tengo una perspectiva que muchos de ustedes, que son más jóvenes, no tienen. Mis 
hijos son adultos, están casados y están solos. Mi impacto en su vida se ha hecho en gran medida. Doy gracias a Dios 
porque me convenció al comienzo del ministerio de la importancia de hacer de mi familia, mi congregación número uno. 
Otros han ido y venido, pero mi familia sigue siendo mi familia. No hay nadie en el que haya tenido más influencia o en 
quien pueda tener más influencia que mis hijos y mi esposa. 

La principal prioridad de Jesús mientras estuvo en la tierra fue Su "familia" de discípulos, no las multitudes y no los 
nuevos programas y proyectos. Él los puso a ellos y a sus necesidades primero, a menudo apartándose de la multitud o 
enviando a otros a pasar tiempo con los discípulos. Su patrón es el que hoy debemos continuar. No hay nadie en quien 
se pueda reproducir más completamente que sus hijos o nietos. Y te reproducirás en ellos, para bien o para mal. Los 
niños son como arcilla blanda que estás formando y moldeando en la imagen que elijas. Incluso si estás demasiado 
ocupado para estar mucho con ellos, eso forma una imagen de rechazo y falta de importancia en ellos. Los estás 
formando y los formarás más que nadie. 

Es una pena que los hijos de los pastores a menudo tengan fama de rebeldes y desobedientes. ¿De quién es la culpa? 
Dios mismo dice que si no podemos administrar a nuestras familias, entonces no podemos administrar Su iglesia (1 
Timoteo 3:4-5). Tus hijos te necesitan más que tu iglesia. Es una lástima que tengamos nuestro orgullo tan envuelto en 
nuestro servicio a Dios y nuestro "éxito" a los ojos de los demás que perdamos lo más importante. Dios nos dio a 
nuestros hijos para que los hiciéramos discípulos. ¡Nada es más importante! Él nunca nos llevará a descuidar a nuestros 
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hijos por otras cosas. Le son preciosos y nos los confía. Él nunca nos dará mucho que hacer para que no tengamos 
tiempo para ellos. Eso proviene de prioridades incorrectas. 

Uno de mis mayores gozos en la vida es ver a mis hijos y sus familias servir al Señor y seguirlo. “No tengo mayor gozo 
que escuchar que mis hijos andan en la verdad”. (3 Juan 4). Cada uno de ellos ha optado por permanecer fiel a Dios y 
servirle de todo corazón. Me complace mucho eso, aunque no me atribuyo el mérito. Eso es entre ellos y Dios y hay 
demasiados factores involucrados como para pensar que hice eso. Puedo descansar en el hecho de que, hasta donde 
pude en ese momento, hice todo lo posible por amarlos y enseñarles acerca de Dios. Ciertamente no era perfecto, y 
tenía responsabilidades que demandaban tiempo y atención, pero siempre supe que eran mi prioridad número uno y 
disfruté mucho criándolos para el Señor. Dios tiene el mérito de cómo resultaron, pero estoy agradecido de no tener 
que vivir con demasiados remordimientos. Como dicen, ¡nadie en su lecho de muerte desearía haber pasado más 
tiempo en el trabajo! Asegúrese de que esto esté bien en su vida ahora. 

1 Timoteo 3:4-5 “Debe gobernar bien su casa y hacer que sus hijos le obedezcan con el debido respeto; porque el que 
no sabe gobernar su propia familia, ¿cómo podrá cuidar de la iglesia de Dios?” 
Tito 1:6 “El anciano debe ser intachable, esposo de una sola mujer; sus hijos deben ser creyentes, libres de sospecha de 
libertinaje o de desobediencia.” 
Proverbios 22:6 “Instruye al niño en el camino correcto, y aun en su vejez no lo abandonará.” 

Estoy seguro de que estaría de acuerdo y diría que su familia es su prioridad número 1, pero ¿y si tuviera que 
demostrarlo? ¿Qué prueba sólida puede presentar que demuestre que antepone a sus hijos al trabajo? 

Si sus hijos tuvieran la edad suficiente para hablar (y tal vez la tengan), ¿dirían que saben que vienen antes que su 
trabajo? 

Ore por cada uno individualmente, presentando sus necesidades, sus debilidades y su futuro ante el Señor en oración. 
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APR 12, 2021 GOD PROMISES STRENGTH 

DIOS PROMETE FUERZA 

Filipenses 4:13 “Todo lo puedo en Cristo que me fortalece” 

El mundo todo el tiempo dice: "Puedes hacerlo", "Simplemente hazlo". Convencemos a nuestros hijos de que 
pueden hacer lo que quieran. Incluso esperamos eso de nosotros mismos, lo que a veces nos deja sintiéndonos como un 
fracaso que no somos capaces de hacer nada. Algunos incluso citan a Pablo diciendo: "Todo lo puedo" (Filipenses 4:13). 
Pero Pablo no está diciendo que podemos hacer todo, está diciendo que podemos hacer todo lo que Dios quiere que 
hagamos "por medio de Cristo que me fortalece" (Filipenses 4:13). 

            Ser pastor o líder de una iglesia puede parecer una gran responsabilidad. A veces, el trabajo nos parece demasiado 
duro. Puede que no haya muchos resultados y nos preguntamos si deberíamos hacer otra cosa en lugar de pastorear. Ser 
un pastor piadoso puede ser un trabajo muy difícil, pero si Dios quiere que lo hagas, entonces promete darte la fuerza que 
necesitas. Quizás esté enfrentando un problema en su ministerio. Puede haber problemas en su iglesia o familia. Es posible 
que no sepa qué hacer al respecto. Recuerde, Dios promete darle fuerza para lo que quiera que haga. 

Cada pasaje de las Escrituras debe tomarse en contexto y en Filipenses 4, Pablo está hablando de la importancia 
de estar contentos en la vida, sin importar si tenemos mucho o muy poco. La clave, dice Pablo, es la satisfacción. Además, 
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Pablo dice que "aprendió" a estar contento. Un bebé recién nacido es cualquier cosa menos contento. Quiere lo que quiere 
y lo quiere de inmediato. La paciencia y la aceptación de la vida tal como es no es fácil a medida que los niños crecen. No 
es algo natural para ninguno de nosotros. En una escala del 1 al 10, ¿qué tan contenido diría que está? ¿Dónde te colocaría 
Dios en esa escala? 

            ¿Está celoso de aquellos con ministerios que parecen ser más grandes o más exitosos que el suyo? ¿Espera 
demasiado de su gente o de usted mismo? Pídale a Dios que le ayude a estar contento con aquellos a quienes ministra y 
a estar contento con lo que puede hacer. Está bien querer crecer y hacerlo mejor, pero aún debemos estar contentos con 
lo que tenemos. 

No hay excusa para ser otra cosa que un 10 en satisfacción, porque Dios promete darnos la fuerza que necesitamos 
para aceptar la vida tal como es. Si Pablo puede aprender, pensó el poder de Dios, a contentarse con la prisión, la 
persecución, las experiencias cercanas a la muerte, el rechazo, las golpizas y la traición de los amigos, Dios también podrá 
darnos contentamiento, pero debemos acudir a Él para obtenerlo. 

            Si Dios quiere que estemos contentos, nos dará la fuerza para poder hacerlo. El principio es claro: si Dios quiere 
que hagas (o dejes de hacer) algo, entonces te dará la fuerza para hacerlo. Un cristiano nunca puede decir "yo puedo" en 
su propio poder, ni puede decir "no puedo" con el poder de Dios disponible. 

¿Cuándo fue la última vez que dijo: "No puedo"? Confiesa eso como pecado. Es una mentira. Memorice este 
versículo, Filipenses 4:13, y repítalo una y otra vez durante todo el día. 
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APR 19, 2021 AVOID SINS TRAPS 

EVITE LAS TRAMPAS DEL PECADO 

David tenía 37 años cuando fue nombrado rey de Israel. Dios bendijo y prosperó todo lo que hizo. La nación se 
volvió más rica y más grande de lo que nunca había sido, o de lo que volvería a ser. Los filisteos, moabitas y sirios fueron 
derrotados. Los ejércitos de Israel salieron victoriosos en todas sus batallas. 

            Cuando todo iba bien, David, a los 53 años, decidió no ir a la guerra, como debía, sino quedarse en casa. Cuando un 
líder descuida su responsabilidad dada por Dios, surgen problemas, y así sucedió con David. David pecó con Betsabé y 
volvió a pecar tratando de encubrir su pecado. También hay lecciones para nosotros como líderes en esto. 

            Por un lado, los líderes nunca deben descuidar su responsabilidad, incluso cuando las cosas parezcan ir muy bien. 
Otra lección es que los líderes no están exentos de la tentación, de hecho, cuanto más tratamos de seguir a Jesús, más 
nuestra naturaleza pecaminosa y Satanás y sus demonios se nos oponen. Entonces, en lugar de estar exentos de la 
tentación, nos golpean aún más. 

El pecado con Betsabé fue una trampa que Satanás ha estado tendiendo en la vida de David durante años. Tuvo 
varias esposas. Cuando veía a la mujer que deseaba, se casaba con ella y la tomaba como otra esposa. Debido a que él era 
el rey, le resultó muy fácil hacerlo. El problema era que Betsabé ya estaba casada, pero David la tomó para él de todos 
modos. Satanás nos tiende trampas a todos. Puede comenzar como un pequeño pecado, pero gradualmente crece. Podría 
ser lujuria, codicia u orgullo. Pueden ser celos, engaño, ira o miedo. Sea lo que sea, si no tenemos la victoria cuando es 
pequeña, ¡el pecado crecerá hasta destruirnos! 
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Los líderes de la iglesia están especialmente abiertos a algunos de estos pecados. Otros nos admiran y honran. Las 
mujeres pueden tratar a los pastores con más respeto que las propias esposas. Nos puede gustar la atención y querer más. 
Pronto podemos comenzar a descuidar nuestros deberes en el hogar y en el ministerio, y ceder a la tentación, como lo 
hizo David. Incluso si nunca actuamos sobre la tentación, si permitimos el orgullo o la lujuria en nuestro corazón, somos 
culpables de pecado. 

Nunca pienses que debido a que Dios te está usando como líder y bendiciendo tu ministerio, no puedes o no 
pecarás. Somos humanos y pecaremos. Esa no es una excusa para permitir el pecado. Más bien es para advertirnos y 
mantenernos alerta. Cuando pecamos, debemos admitirlo y confesarlo (1 Juan 1:9). David no hizo eso. Tenía un patrón 
de esconder y encubrir pecados en el pasado. Eso hizo que fuera tentador tratar de encubrir su pecado con Betsabé. Todo 
lo que hizo fue agregar más pecado, incluido el asesinato. Estaba lejos de Dios. Toda la nación y su familia sufrieron. 
Finalmente, se arrepintió y fue perdonado, pero la nación nunca alcanzó las alturas que tenía antes de su pecado. El 
pecado puede parecer atractivo cuando somos tentados, pero cuando cedemos, el dolor y la miseria siguen. 
Cosecharemos lo que sembramos (Gálatas 6:7-9). 

¿Cuáles son los pecados sobre los que no tienes la victoria en tu vida en este momento? ¿Puedes verlos echando 
raíces y fortaleciéndose? ¿Qué son? Si no sabe dónde está débil, está aún más abierto a ser derrotado por estas cosas. 
¿Qué debes hacer para tener la victoria sobre ellos? ¿A quién puede acudir en busca de oración, consejo, responsabilidad 
y ayuda para obtener la victoria? ¿Qué puedes aprender del pecado de David? 
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APR 26, 2021 MONEY: GREAT SERVANT, POOR MASTER 

EL DINERO ES UN GRAN SIERVO PERO UN AMO TERRIBLE 

El dinero es un gran sirviente pero un amo terrible. Aprendí buenos principios financieros del ejemplo de mis padres y eso 
me ha ayudado a evitar muchos problemas financieros. El dinero es genial cuando me sirve, pero si empiezo a servirlo, se 
convierte en un amo terrible. 

Dios me ha provisto bien económicamente. No tenemos un estilo de vida extravagante y no ganamos mucho dinero, pero 
hemos mantenido bajos nuestros gastos y estamos bastante contentos de vivir dentro de nuestras posibilidades. Mi 
esposa y yo somos cuidadosos con nuestro dinero, pero aún disfrutamos compartir generosamente. Encontramos un 
equilibrio que nos funciona entre gastar y ahorrar. 

El peligro con el dinero es cuando se convierte en un sustituto de la confianza en Dios. Demasiadas personas se evalúan a 
sí mismas y a su "éxito" en la vida en términos de dólares y posesiones. El dinero no aporta seguridad. De hecho, cuanto 
más dinero le confía Dios a una persona, más responsable es ella por la mayordomía de este importante recurso. 

Hemos establecido algunos principios sobre el dinero que hemos intentado transmitir a nuestros hijos. Uno es no gastar 
lo que no tienes. Dios nos da 24 horas al día y eso es todo lo que tenemos. Es un recurso limitado y debemos aprender a 
vivir dentro de él, aunque a menudo tratamos de llevarlo al límite. Desafortunadamente, hoy podemos gastar dinero que 
no tenemos y la tentación de hacerlo puede ser grande. Pero eso te alcanzará y te causará muchos problemas. Asegúrate 
de no gastar dinero que no tienes. ¡¡¡No te endeudes!!! 

Un segundo principio que enseñamos es que solo puede gastar su dinero una vez. Si bien esto puede parecer obvio, la 
verdad detrás de esto es que, si lo usa para algo incorrecto, entonces no estará allí para lo que Dios quiso que se usara. 
Dios nos da la cantidad de dinero que Él sabe que necesitaremos para vivir más un extra para usar en Su Reino. Él sabe 
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para qué quiere que lo usemos. Es por eso que un presupuesto puede ser una buena manera de descubrir la voluntad de 
Dios para el uso de su dinero y asegurarse de mantenerse dentro de sus límites. No debería gastar el dinero que tengo 
(principio 1), pero cuando lo gaste, también debo gastarlo en lo que Dios quiso que se gastara (principio 2). Si no, no lo 
tendré para lo que realmente necesito, ni lo usaré apropiadamente para Su Reino. Es por eso que siempre recordamos 
que solo podemos gastar nuestro dinero una vez, por lo que debemos asegurarnos de usarlo sabiamente. 

Filipenses 4:11-13 “No digo esto porque esté necesitado, pues he aprendido a estar satisfecho en cualquier situación en 
que me encuentre. Sé lo que es vivir en la pobreza, y lo que es vivir en la abundancia. He aprendido a vivir en todas y 
cada una de las circunstancias, tanto a quedar saciado como a pasar hambre, a tener de sobra como a sufrir escasez. 
Todo lo puedo en Cristo que me fortalece.” 

1 Timoteo 6:10 “Porque el amor al dinero es la raíz de toda clase de males.” 

Hebreos 13:5 “Manténganse libres del amor al dinero, y conténtense con lo que tienen, porque Dios ha dicho: «Nunca 
te dejaré; jamás te abandonaré».” 

¿Está gastando dinero que no tiene? ¿Por qué es imprudente hacerlo? 

¿Tiene un presupuesto viable que cumpla? Si no es así, ¿cómo puede estar seguro de que está haciendo el mejor uso posible 
del dinero que Dios le da? 

Si Jesús se sentara contigo esta noche y todos tus gastos financieros fueran presentados ante Él, ¿qué diría? ¿Haría alguna 
sugerencia? ¿Entonces qué? 

Ore y encomiende sus finanzas a Dios. Pídale que le dirija en su uso correcto. Anote los cambios que necesite realizar y 
aplíquelos de inmediato. 

CORRECCIÓN: en mi último blog dije incorrectamente que David tenía 49 años cuando se convirtió en rey de Israel. Tenía 
37 años. Perdón por el error. 
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MAY 3, 2021 GOD PROMISES SPIRITUAL GROWTH 

DIOS PROMETE CRECIMIENTO ESPIRITUAL 

“Doy gracias a mi Dios cada vez que me acuerdo de ustedes. En todas mis oraciones por todos ustedes, siempre oro con 
alegría, porque han participado en el evangelio desde el primer día hasta ahora. Estoy convencido de esto: el que 
comenzó tan buena obra en ustedes la irá perfeccionando hasta el día de Cristo Jesús.” Filipenses 1:3-6 

Esta promesa de Filipenses es una de mis favoritas personales porque me asegura que un día, seré exactamente lo que 
Dios me creó para ser. A menudo, no parece que eso suceda. De hecho, a veces parece que estoy perdiendo terreno en 
lugar de seguir adelante. Pero Dios me promete que completará lo que comenzó en mi salvación. 

Crecer en semejanza a Cristo es la meta de todos nosotros (Romanos 8:28-29), pero es un proceso de por vida que nunca 
terminaremos mientras estemos en esta tierra. Pablo se refiere a este proceso como un "buen trabajo", aunque muchas 
veces se siente de todo menos "bien". Parece que aprendo mejor de la incomodidad. Y definitivamente se necesita 
"trabajo" para que el crecimiento espiritual sea un proceso largo, lento y difícil que a menudo es doloroso. No existe la 
espiritualidad instantánea, a pesar de lo que algunos puedan afirmar. 
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Recientemente escuché el proceso de crecimiento espiritual en comparación con un tambor de rocas. Se colocan piedras 
en bruto y se mueven hasta que se vuelven lisas. El tambor hace rebotar las rocas entre sí durante semanas o meses hasta 
que se eliminan todas las asperezas. Así es como las piedras en el fondo de un arroyo también se vuelven lisas. Dios usa 
el roce de los dolores y problemas de la vida para suavizar nuestras asperezas y hacernos más como Jesús. Vemos eso en 
la vida de Pablo, así como en la de Pedro, Juan, Abraham y todos los que crecieron espiritualmente. Tenemos la promesa 
de Dios de que un día seremos suaves con todas nuestras imperfecciones y asperezas desaparecidas. 

No puedo hacer esto en mi vida, pero Dios puede y lo hará. No siempre veo que suceda en mi vida, pero Dios lo promete, 
así que le confío esta promesa. ¡Si no está aplicando esta promesa a su vida con regularidad, debería hacerlo! 

Dios no solo hace esto en nuestras vidas, también lo hace en las vidas de nuestra familia y las personas en nuestro 
ministerio. Podemos hacer nuestro mejor esfuerzo para enseñarles y guiarlos, pero si crecen o no, yo entre ellos y Dios. 
No podemos obligarlos a crecer espiritualmente o volverse más como Jesús. Pero no tenemos que hacerlo. Incluso cuando 
nos sentimos decepcionados y frustrados con ellos y las cosas que hacen, tenemos la promesa de que Dios está obrando 
en ellos para que crezcan en su fe. Esta es una promesa maravillosa para nosotros en nuestras vidas y para aquellos a 
quienes ministramos. 

¿Qué ha hecho Dios en tu vida en el último año para hacerte más como Jesús? ¿Dónde está trabajando ahora? ¿Qué puede 
hacer para cooperar con el trabajo que está haciendo? 
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MAY 10, 2021 LEARN HUMILITY FROM PETER 

APRENDE DE LA HUMILDAD DE PEDRO 

            Simón Pedro fue el líder de los discípulos (Mateo 9:35-10: 4; Marcos 6:6-9; Lucas 9:1-2). Originalmente llamado 
Simón, Jesús lo cambió a Pedro para describir su fuerza y estabilidad (Mateo 16:18; Marcos 3:16; Lucas 6:14; Juan 1:42). 
Era una persona muy extrovertida, amistosa y comunicativa que le agradaba a todo el mundo y quería agradarle a todo el 
mundo. Desafortunadamente, a menudo no tenía mucha autodisciplina. Conoció a Jesús a través de su hermano Andrés, 
que era seguidor de Juan el Bautista (Juan 1:40-41). Jesús lo desafió a dejar sus redes de pesca y seguirlo a tiempo 
completo (Mateo 4:13-22; Marcos 1:16-20; Lucas 4:31; 5:1-11). Pedro era un líder natural, pero solo por su personalidad 
enérgica. Le tomó un tiempo aprender a ser un líder piadoso. Jesús trabajó pacientemente con él a través de sus errores 
para ayudarlo a convertirse en uno de los líderes más grandes de la iglesia primitiva. Él hará lo mismo con nosotros si se 
lo permitimos. 

            Una persona no puede ser un líder piadoso si no es humilde. El orgullo es egocentrismo, pero un líder piadoso debe 
estar centrado en Dios. No podemos ser ambos al mismo tiempo; somos uno o el otro. Pedro tenía un gran problema con 
el orgullo, y hasta que Dios le enseñó a ser humilde, no era muy útil para Dios. Dios a menudo nos enseña la humildad 
dejándonos fallar cuando hacemos algo por orgullo. Eso es lo que pasó también con Pedro. Pedro no permitió que Jesús 
le lavara los pies cuando lavaba a los demás (Juan 13:1-20). A veces es difícil humillarnos y dejar que Dios nos ministre, 
aceptar Su perdón por nuestros pecados, animarnos cuando estamos desanimados o dejar que Él nos ayude cuando 
pensamos que podemos hacer algo por nosotros mismos. Es importante aprender a hacer eso. 

Poco después de lavarse los pies, Jesús le dijo a Pedro que lo negaría (Mateo 26:34; Marcos 14:30; Lucas 22:34; 
Juan 13:38). Pedro pensó que era demasiado fuerte y eso nunca sucedería (Mateo 26:35; Marcos 14:31). No hizo caso de 
la advertencia de Jesús porque confiaba en sí mismo. Pero Pedro negó a Jesús tres veces (Mateo 26:69-75; Marcos 14:66-
72; Lucas 22:55-60; Juan 18:16-27). 
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            Comenzó con el orgullo y la confianza en sí mismo de Pedro al no permitir que Jesús le lavara los pies y luego insistió 
en que Jesús estaba equivocado y que no negaría a Jesús. Jesús advirtió que Satanás lo zarandearía como a trigo, pero 
Pedro pensó que sabía más (Lucas 22:31-38). Luego, en Getsemaní, cuando Jesús les dijo que oraran, no caerían en la 
tentación, Pedro se durmió y no oró. Cuando Jesús fue arrestado, Pedro atacó a Malco y Jesús nuevamente tuvo que 
corregirlo. Pedro estaba haciendo lo que Pedro quería, no lo que Jesús quería. Cuando fue arrestado, Jesús les dijo a los 
discípulos que huyeran, pero Pedro lo siguió, pretendiendo ser alguien que no conocía a Jesús. La falta de confianza 
humilde de Pedro en lo que dijo Jesús lo llevó a negarlo. En su orgullo pensó que nunca negaría a Jesús, pero lo hizo, ¡3 
veces! 

Cuando cantó el gallo, Pedro recordó la advertencia de Jesús. En ese mismo momento vio a Jesús ensangrentado 
y golpeado y se dio cuenta de que Jesús lo había escuchado maldecir y negar conocerlo. Se apoderó de él una terrible 
vergüenza y culpa. No había querido fallarle a Jesús, pero lo hizo. Falló en lo que era más importante para él, permanecer 
fiel a Jesús. 

            Sin embargo, Pedro aprendió una lección que nunca olvidó esa noche. Sabía que no podía confiar en sí mismo, que 
era demasiado débil para obtener la victoria sin la ayuda de Jesús. Su orgullo se rompió y se humilló ante Jesús. Vemos a 
un Pedro diferente en el libro de los Hechos. Puso su confianza en Jesús, no en sí mismo, y Dios lo usó de manera poderosa. 
Escribió advirtiendo a otros que estuvieran alerta a las tentaciones de Satanás (1 Pedro 5:8-9) y que se mantuvieran 
humildes (1 Pedro 3:8; 5:5-7). Aprender la humildad fue una lección muy dolorosa para Pedro, pero tuvo que aprender 
para ser útil a Dios. 

            Eso es cierto para todos los que le serviríamos hoy también (Salmo 51:17). Pablo también tenía un problema de 
autosuficiencia y orgullo. Dios le dio su “aguijón en la carne” para mantenerlo humilde (2 Corintios 12:1-10). En Su amor, 
Él hará todo lo que sea necesario para rompernos también con nuestro orgullo. 

¿Diría su pareja que tiene un problema con el orgullo? El orgullo es fácil de ver en los demás pero muy difícil de ver 
en nosotros mismos. ¿Puede escuchar y aprender cuando alguien lo corrige? ¿Se disculpa rápidamente cuando lastima a 
alguien? ¿Admite cuando se equivoca en algo? ¿Culpa a los demás cuando las cosas fallan? ¿Hay personas a las que 
menosprecia y no cree que sean tan importantes como usted? ¿Cree que se le deben privilegios especiales de Dios o de 
otros debido a su posición de liderazgo? 
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MAY 17, 2021 GOD PROMISES TO USE ALL FOR GOOD  

 DIOS PROMETE USAR TODO PARA NUESTRO DIOS 
“Ahora bien, sabemos que Dios dispone todas las cosas para el bien de quienes lo aman, los que han sido llamados de 
acuerdo con su propósito.” Romanos 8:28 

Este versículo familiar a veces se usa mal para decir que no importa lo que suceda, Dios lo cambiará para que se 
vuelva bueno. Eso no es lo que promete. El pecado sigue siendo pecado. El mal sigue siendo malvado. Dios puede traer 
buenos resultados a pesar del pecado o la maldad, pero no los convierte en algo bueno. El abuso, la pérdida, la soledad, 
el sufrimiento y el dolor nunca son buenos, pero de alguna manera Dios obra en la situación para traer algo bueno para 
su pueblo. Puede que no lo parezca en ese momento, ¡pero esa es Su promesa y Dios cumple Sus promesas! 

            Pablo fue un teólogo judío capacitado que persiguió y mató a los cristianos (Hechos 7:27-8:3; 9:1). Dios usó "todas" 
las cosas en su vida para la gloria de Dios. Usó el entrenamiento teológico de Pablo para ayudarlo a escribir doctrina en el 
Nuevo Testamento. Dios usó su persecución de los cristianos para exponer a Pablo a la fe y el testimonio de aquellos que 
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murieron por su fe. También lo usó para humillar a Pablo y mostrarle que su salvación fue todo por gracia. Pablo nunca 
olvidó estas cosas y estuvo eternamente agradecido por ellas. 

            Un error que cometimos con este versículo es pensar solo en términos materiales. Pensamos que cuando perdemos 
un buen trabajo que Dios nos debe uno mejor, o cuando perdemos algo en el servicio de Dios, Él nos devolverá más y 
mejor. Sin embargo, la mayor parte del "bien" que hace por nosotros es espiritual, no físico. Utiliza el sufrimiento físico y 
la pérdida material para enseñarnos la confianza, la paciencia y la compasión. Mansedumbre y otras cualidades 
semejantes a las de Cristo a medida que nos forma a la imagen de Jesús (Romanos 8:29). De todos modos, estos rasgos 
espirituales son mucho más valiosos que cualquier posesión terrenal, porque duran toda la eternidad. 

Dios siempre está trabajando. Él mantiene al universo, a la iglesia, a ti y a mi funcionando. Está trabajando para 
"bien". Puede que no se trate de una mejora de la salud, financiera o relacional, sino que podría ser crecer en la fe y la 
confianza, aprender a depender de Él o hacer que otros vean cómo respondemos a la tragedia. El objetivo final, como nos 
dice el siguiente versículo (Romanos 8:29), es ser "conformados a la semejanza de Su Hijo". El mejor “bien” que Dios puede 
hacer por nosotros es ayudarnos a ser más como Jesús. ¡Y eso no significa que todo en la vida sea fácil y perfecto! 

            Dios usa nuestro ministerio para extender nuestra fe en Él. Él pide hacer cosas que son imposibles sin su ayuda para 
que aprendamos a depender de Él. Él permite que la tristeza y el dolor ayuden a que nuestra compasión crezca. Él usa los 
problemas que enfrentamos pastoreando para humillarnos y mostrarnos nuestra necesidad de Él. Él usa el ministerio 
como una herramienta para hacernos más como Jesús. 

            Sin embargo, esta promesa no se aplica a todos. Se dan dos condiciones. 1. Debemos usar nuestro libre albedrío 
para responder a Su amor por nosotros "amándolo". 2. Hacemos eso porque Él nos ha "llamado" a través de Su soberanía. 
El versículo solo es cierto para los creyentes que viven para Él. El sufrimiento en la vida de los incrédulos o de los creyentes 
que no siguen al Señor tiene el propósito de traerlos a Él. Eso es "bueno". Pero para nosotros que somos Suyos y vivimos 
para Él, Él tiene mucho más y todo es "bueno". 

Tómese unos minutos para pensar en algunas de las experiencias difíciles más recientes que haya tenido. ¿Cómo 
se puede aplicar Romanos 8:28? ¿Qué "bueno" salió de ellos? 

¿Está pasando por momentos difíciles ahora? Manténgase atento a lo "bueno" de Dios a través de Él. Estará ahí. 
Debe hacerlo, porque Dios promete que lo será. 
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MAY 24, 2021 INVEST IN YOUR HEALTH EVERY DAY 

INVIERTE EN TU SALUD TODOS LOS DÍAS 

La vida saludable siempre ha sido una de las principales prioridades. Cuando era niño, me convencí de la importancia de 
una dieta, descanso y ejercicio adecuados. Dios me ha bendecido con una salud excelente a pesar de que tengo 70 años. 
Ha llevado tiempo y esfuerzo, pero ha merecido la pena. 

Dios me ha dado una vida y un cuerpo para vivir mi vida. Si bien no deseo quedarme en esta tierra más de lo que Dios 
quiere, puedo impactar en la calidad de mi tiempo aquí. Ser un buen mayordomo de lo que Dios me ha dado incluye la 
mayordomía de mi cuerpo. Comer alimentos saludables es imprescindible. Descansar y dormir lo suficiente también es 
esencial. El ejercicio es crucial, no opcional. 
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Aunque el ejercicio lleva tiempo, sé que he ganado más tiempo productivo del que he perdido. Funciono de manera más 
eficiente todo el día y duermo mejor por la noche cuando hago ejercicio. Rara vez me enfermo y casi no he perdido 
tiempo debido a una enfermedad en toda mi vida. Mi calidad de vida es mejor incluso si ya no vivo. Ahorro tiempo y 
dinero al no visitar a los médicos y estar enfermo. Les doy un mejor ejemplo a los demás. Disfruto mejor de la vida. 
Incluso disfruto de mis momentos de ejercicio cada día. Sé que el tiempo que he invertido en el ejercicio ha valido la 
pena en todos los sentidos. 

Si bien confieso mi amor por el chocolate, siempre he tratado de llevar una dieta saludable también. Eso requiere 
tiempo y disciplina, pero también vale la pena. Mi dieta afecta en gran medida mi peso, salud, corazón y salud en 
general. Me siento mejor, funciono más plenamente y disfruto todo más gracias a eso. El ejercicio de practicar el 
autocontrol también es bueno. La gula es un pecado y somos responsables de ser buenos administradores del 
maravilloso cuerpo que Dios nos ha dado. 

Además, siempre he intentado estar al día con mi descanso. Necesito un promedio de 8 horas de sueño por noche para 
funcionar con mi mejor eficiencia y eso también ha sido una prioridad. El descanso y la relajación, así como los 
pasatiempos y los momentos de diversión y disfrute, también son importantes para equilibrar el trabajo y el estrés en la 
vida. 

Le debo a mi familia e iglesia, a mi esposa e hijos, a mí mismo y especialmente a Dios, ser un buen administrador de 
todo lo que Él me ha dado, incluida mi salud y mi cuerpo. ¡Tú también! 

1 Reyes 19:3-6 “Elías se asustó y huyó para ponerse a salvo... Llegó adonde había un arbusto, y se sentó a su sombra 
con ganas de morirse. «¡Estoy harto, Señor! —protestó—. Quítame la vida, pues no soy mejor que mis antepasados». 
Luego se acostó debajo del arbusto y se quedó dormido. De repente, un ángel lo tocó y le dijo: «Levántate y 
come».  Elías miró a su alrededor y vio a su cabecera un panecillo cocido sobre carbones calientes y un jarro de agua. 
Comió y bebió, y volvió a acostarse.” 

Salmo 127:2 “En vano madrugan ustedes, y se acuestan muy tarde, para comer un pan de fatigas, porque Dios 
concede el sueño a sus amados.” 

1 Corintios 9:27 “Más bien, golpeo mi cuerpo y lo domino, no sea que, después de haber predicado a otros, yo mismo 
quede descalificado.” 

¿Cuáles son algunas de las cosas buenas que hace para mantenerse saludable? 
¿Dónde necesita mejorar: dieta, descanso o ejercicio (o más de uno)? 
Escriba varios pasos que puede tomar a partir de hoy para convertirse en un mejor administrador de su salud. 
Ore y pídale a Dios que le dé el autocontrol necesario para hacer estos cambios a partir de ahora. 
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MAY 31, 2021 SATAN IS REAL, GOD GREATER 

SATANÁS ES REAL PERO DIOS ES MÁS GRANDE 

Cuando comencé a pastorear hace 50 años, nunca imaginé que tendría un ministerio en la guerra espiritual. Ni siquiera 
sabía qué era la guerra espiritual hasta hace unos 30 años. Conocí a algunos cristianos que lucharon con el pecado y no 
parecían tener la victoria sin importar cuánto lo intentaron o cuánto confiaron en Dios. Ninguna cantidad de 
asesoramiento ayudó. Parecía que algo más grande que ellos mismos los estaba controlando. Uno de mis propios hijos 
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también estaba siendo influenciado por algo maligno. Dios, en su misericordia, trajo a mi vida a algunos hombres que 
me enseñaron sobre la guerra espiritual y la liberación de la demonización. 

Pablo dice que "no ignoramos las maquinaciones de Satanás" (2 Corintios 2:5-11), pero yo era muy ignorante. Desde ese 
momento, he estado ministrando a aquellos que necesitan consejería de guerra espiritual. He leído muchos libros y 
hablado con mucha gente. Dios me ha estado enseñando y ayudándome a aprender cómo ayudar a aquellos que son 
atacados por Satanás y sus fuerzas. 

Estar involucrado en esto es muy humillante pero también muy alentador. Ver el poder de Dios en acción de una 
manera muy real es simplemente asombroso. Tener un asiento de primera fila mientras se cambian vidas y las personas 
que han sido derrotadas comienzan a vivir en la victoria es maravilloso de ver. Internet abre muchas puertas para 
ministrar y, a menudo, escucho de personas de todo el mundo. Les aconsejo por correo electrónico y un sitio web 
(https://www.christiantrainingonline.org/our-ministries/spiritual-warfare/). ¡Doy gracias a Dios por el privilegio! No 
tengo idea de por qué me eligió para ser entrenado y dotado en esto, ¡pero me alegro de que lo haya hecho! 

Satanás a menudo obra a través del miedo, controlando a las personas a través de sus demonios cuando les tienen 
miedo. Otras personas piensan que Satanás no existe y que no deberíamos pensar en él ni en los demonios. Esta 
ignorancia los deja abiertos al trabajo demoníaco. Ambos extremos están mal. Satanás no es alguien a quien debemos 
temer porque Dios es más grande que él (1 Juan 4:4) pero tampoco podemos ignorarlo. En cambio, debemos saber 
cómo tener la victoria sobre él (2 Corintios 2:5-11). He escrito dos libros sobre esto, tengo un sitio web con mucha 
información y escribo un blog semanal sobre la guerra espiritual. Para obtener más información sobre el tema de la 
guerra espiritual, comuníquese conmigo a jerry@schmoyer.net y le enviaré una copia gratuita de mi Manual de guerra 
espiritual o responderé cualquier pregunta que pueda tener. 

2 Corintios 2:11 “para que Satanás no se aproveche de nosotros, pues no ignoramos sus artimañas.” 
Efesios 6:10-12 “Por último, fortalézcanse con el gran poder del Señor. Pónganse toda la armadura de Dios para que 
puedan hacer frente a las artimañas del diablo. Porque nuestra lucha no es contra seres humanos, sino contra 
poderes, contra autoridades, contra potestades que dominan este mundo de tinieblas, contra fuerzas espirituales 
malignas en las regiones celestiales.” 

¿Qué tan consciente es de los planes del enemigo contra usted, su familia y su ministerio? 

Si Satanás se opusiera a usted o a su ministerio, ¿qué tipo de cosas podría usar para desanimarlo y derrotarlo? 

¿Qué puede hacer para tener la victoria sobre esto? 
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JUN 7, 2021 GOD PROMISES TO NEVER LEAVE US 

DIOS PROMETE QUE NUNCA NOS DEJARÁ 

Josué tenía un gran desafío por delante. Como si tomar el lugar de Moisés no fuera un desafío suficiente, debía 
llevar a los judíos a la Tierra Prometida y expulsar a las naciones fuertes atrincheradas allí. Cuando entregó el liderazgo, 
Moisés le dio un consejo importante a Josué: “Sean fuertes y valientes. No teman ni se asusten ante esas naciones, pues 
el Señor su Dios siempre los acompañará; nunca los dejará ni los abandonará." Deuteronomio 31:6 

            Moisés no le dijo: "¡Puedes hacerlo!" La verdad era que Josué no podía hacerlo, no por su propia fuerza y habilidad. 
Por eso Moisés dijo: "¡Dios puede hacerlo!" 

https://www.christiantrainingonline.org/our-ministries/spiritual-warfare/
mailto:jerry@schmoyer.net
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            Puede que nos sintamos como Josué. El trabajo es demasiado grande para nosotros. Dios espera demasiado. No 
puedo liderar a esta gente; Es demasiado difícil. La promesa de Dios a Josué es cierta para nosotros hoy. Siempre 
tendremos a Dios con nosotros ayudándonos, guiándonos, protegiéndonos y guiándonos. Josué siguió a Dios y con su 
ayuda la tierra prometida fue conquistada. Cuando recordemos la promesa que nos hizo, seremos capaces de hacer lo 
que Él quiera de nosotros también. 

El escritor de Hebreos cita las palabras de Moisés y las aplica a tiempos de dificultades financieras y pérdidas 
materiales. Ya sea que tengamos decisiones difíciles y batallas que pelear, como Josué, o enfrentemos desafíos personales, 
como se refiere al escritor de Hebreos, Dios está con nosotros. Nunca te dejaré ni te desampararé. Hebreos 13:5 

            El énfasis en el versículo está en la palabra "nunca". “NUNCA te dejaré…” es como está estructurado el griego. Bajo 
ninguna condición o circunstancia nos abandonará ni nos dará la espalda. Nunca tenemos que orar para que Él no se vaya, 
porque Él ya dijo que no lo hará. Esa es una promesa, ¡y Dios nunca rompe sus promesas! 

            A veces pensamos que a nadie le importa o entiende, que incluso Dios nos ha dejado. Cuando la situación que 
enfrentamos es dura y dolorosa, podemos sentir que Él debe habernos dejado. La verdad es que no puede ni lo hará. Él 
promete no volverse nunca de nosotros. Nunca dejó a Moisés. Estuvo con él al nacer y durante sus años en Egipto. Estuvo 
con él durante los 40 años que fue pastor en el desierto. Y estaba con Moisés cuando regresó y llevó a los judíos a la 
libertad. Moisés no era perfecto en esos tiempos: asesinó a un hombre, tuvo un problema de ira y luchó como padre y 
esposo. Sin embargo, Dios nunca dejó a Moisés. 

Dios tampoco dejó a Josué. Estuvo con él en Jericó y durante una batalla tras otra. Estaba con Josué mientras 
conquistaba y sometía la Tierra Prometida. Joshua no tuvo que hacerlo solo. No podría haberlo hecho. No tenía que 
hacerlo porque Dios siempre estuvo allí como lo prometió. 

Él tampoco nos dejará nunca. Si estamos en peligro como lo estuvo Daniel, Él estará con nosotros. Si no siempre 
sentimos Su presencia, como los discípulos durante la tormenta en el Mar de Galilea mientras Jesús dormía en la barca, Él 
todavía está con nosotros. Incluso si lo dejamos, Él nunca nos dejará. ¡Él prometió! 

¿A qué te enfrentas hoy? ¿Lo estás enfrentando con Dios o con tus propias fuerzas? ¿Estás creyendo la mentira de 
que estás solo y a nadie le importa? Independientemente de lo que esté sucediendo en su vida, esta breve promesa es una 
que debes memorizar y repetir a diario. 
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JUN 14, 2021 BE A SERVANT LIKE PETER 

SE UN SIERVO COMO PEDRO 

            Cuando Jesús regresó al cielo, Pedro se encontró a sí mismo como el nuevo líder de los discípulos. Vio una necesidad 
y estuvo dispuesto a satisfacerla. Dijo que deberían elegir a alguien para reemplazar a Judas (Hechos 1:16-26). Predicó 
sobre Pentecostés (Hechos 2). Permitió que Dios sanara al cojo a través de él (Hechos 3). Desafió valientemente al Sanedrín 
(Hechos 4) y se ocupó de la hipocresía de Ananías y Safira (Hechos 5). Enfrentar el pecado entre los creyentes siempre es 
difícil de hacer, pero es algo que nosotros, como Pedro, tenemos que hacer para mantener la iglesia pura 

            Dondequiera que lo necesitaran, Pedro servía. Viajó a Samaria para predicar y tratar con Simón, el mago (Hechos 
8). Él era un líder en el Concilio de Jerusalén, que decidió que los gentiles no tenían que convertirse en judíos antes de 
poder convertirse en cristianos (Hechos 15). Viajó a donde se necesitaba su ayuda y aliento. Visitó a Lida (Hechos 9:32), 
permitió que Dios sanara a Eneas y devolviera la vida a Dorcas a través de su ministerio (Hechos 9:40). 
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Pedro incluso estaba dispuesto a llevar el evangelio a un gentil, Cornelio, aunque entrar en un hogar gentil era 
algo que le habían prohibido estrictamente hacer como judío (Hechos 10). Debemos estar dispuestos a ir a donde Dios 
quiera y hacer lo que Él nos pida. Puede que nos envíe a hablar con alguien que creemos que está debajo de nosotros, 
como Pedro sintió por Cornelio. Pero debemos obedecerle de todos modos. Nadie es demasiado rico ni demasiado pobre 
para el amor de Dios. Otros pueden pensar que no debemos ministrar a aquellos que parecen estar por debajo de 
nosotros, pero si Dios nos guía, debemos llevar su Palabra a donde Él quiera. 

Pedro se llevó a Marcos con él mientras viajaba y ministraba. Su propósito era entrenar a Marcos para que pudiera 
ministrar por su cuenta. Marcos escribió un evangelio, el evangelio de Marcos, basado en lo que escuchó decir a Pedro 
acerca de su tiempo con Jesús. Entonces, cuando lees a Marcos, realmente estás leyendo las palabras de Pedro. Asegúrese 
de llevar siempre a alguien con usted para capacitarse cuando haga el ministerio. ¡Una parte importante de ser un líder 
es capacitar a otros líderes! 

Pedro sirvió de muchas formas y lugares diferentes. Hizo todo lo necesario y fue a donde Dios lo envió. No le dijo 
a Dios lo que quería hacer o adónde quería ir; dejó que Dios decidiera y luego siguió Su guía. Después de todo, ¡un buen 
líder primero que nada debe ser un buen seguidor! 

Como líderes, debemos ser sensibles a dónde quiere Dios que ministremos y qué quiere que hagamos. No 
podemos mirar a otros ministerios y queremos ser como ellos. No podemos pensar que más grande es mejor y 
preocuparnos por cómo ven nuestro ministerio a los demás. No intentamos impresionar a nadie. Dios es el único cuya 
opinión debería preocuparnos. Estamos aquí para servirle, no para esperar que él nos sirva. Dios dirá: “Bien, buen siervo 
y fiel” cuando hacemos lo que Él quiere, no solo lo que queremos. Debemos ser como Pedro y hacer lo que Dios quiere, 
no lo que queremos hacer. 

¿Sabe Dios que puede asignarte cualquier cosa y enviarte a cualquier lugar que quiera? ¿Está dispuesto a servir en 
cualquier lugar? ¿Hay algo que no quiera hacer para servir a Dios? ¿Hay algún lugar al que no iría si Él lo enviara? ¿Hay 
alguna persona o grupo al que no serviría si se le preguntara? ¿Hay algo demasiado grande o difícil para confiar en que 
Dios lo hará a través de usted? ¿Hay algo que parezca demasiado insignificante o insignificante para que Él lo haga? Piense 
en los diversos lugares y formas en que Dios lo ha usado en el pasado. Dale gracias por cada uno de ellos. 
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JUN 21, 2021 BE A SERVANT LIKE JESUS 

SEA UN SIERVO COMO JESÚS 

Hay muchas lecciones de liderazgo que podemos aprender de Jesús. Uno de los más importantes es el servicio 
(Marcos 9:35; 10:42-45; Juan 13:1-17; Mateo 20:25-26). El servicio es más que una acción: comienza con una actitud de 
corazón humilde. Jesús se humilló a sí mismo para convertirse en un hombre y nos sirvió muriendo por nosotros (Filipenses 
2:8). 

            Una de nuestras mayores dificultades para ser como Jesús es lidiar con nuestro egocentrismo y egoísmo. Primero 
pensamos en nosotros mismos. ¿Qué se me debe? ¿Qué me merezco? ¿Quién me ha hecho daño? ¿Lo que me hace feliz? 

Los mejores líderes son, ante todo, servidores. El ejército busca hombres que puedan recibir órdenes antes de convertirse 
en oficiales que den órdenes. Nadie puede ser un buen líder para Jesús hasta que aprenda a ser un buen seguidor de Jesús 
(Mateo 16:24). Dios debe venir antes que el yo, el servicio debe venir antes que ser servido (Mateo 6:24; Lucas 16:13). 
No busque a una persona que pueda liderar para ocupar un puesto de liderazgo. 
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En su lugar, busque primero a alguien que pueda servir. Se convierten en los mejores líderes. Los requisitos de Dios para 
los líderes de la iglesia tienen mucho que ver con el servicio a los demás, pero nada con poder liderar (1 Timoteo 3:1-7; 
Tito 1:5-9; 1 Pedro 5:1-4). La palabra "líder" está en la Biblia 6 veces, ¡pero "siervo" 900 veces! Jesús no les enseñó a sus 
seguidores cómo liderar, pero pasó mucho tiempo enseñándoles a seguir. Jesús no invitó a Pedro, Andrés, Santiago y Juan 
a convertirse en líderes, sino a ser seguidores de Él. Los mejores líderes de la Biblia no buscaban liderar, solo seguir y 
servir: Nehemías, Moisés, Pablo, David, Ester, Pedro, Gedeón, Isaías, José y otros. 

Un líder piadoso debe renunciar a sus derechos personales para encontrar la grandeza en el servicio a los demás, 
tal como lo hizo Jesús por nosotros. Todos debemos ser sirvientes, y probablemente todos diremos que somos sirvientes. 
Sin embargo, ¿cómo respondemos cuando alguien nos trata como su sirviente? ¿Se eleva nuestro orgullo o hacemos lo 
que podemos para servirles? 

Los líderes de Jesús deben formar parte de la vida de los demás. Somos como el entrenador de un equipo 
deportivo. El entrenador está ahí para ayudar a los jugadores a ser todo lo que puedan ser. Los jugadores no están ahí 
para construir la reputación del entrenador. Como líderes de la iglesia, debemos edificar el Cuerpo de Cristo. Debemos 
servir a la gente, no esperar que la gente nos sirva. Lo mismo ocurre con los hombres con sus familias. Dios nos pone en 
liderazgo para servir a nuestras esposas e hijos, no para que ellos nos sirvan. Si queremos liderar como Jesús, tenemos 
que llegar a ser como Jesús. Y Jesús era un sirviente. 

¿Diría tu familia que eres un sirviente que hace lo mejor por ellos antes de pensar en ti mismo? ¿O dirían que te 
pones a ti mismo primero y esperas que te sirvan? ¿Diría Dios que eres un líder siervo? ¿Cuándo te resulta más difícil servir 
a los demás? ¿Qué puedes hacer para convertirte en un mejor servidor? 

Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

Organización Cristiana de Entrenamiento 

Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 

ChristianTrainingOnline.org 

 (Divulgación de la India, guerra espiritual, ministerios familiares, consejería, visión del mundo) 

Copyright © 2021 

 

JUN 28, 2021 GOD’S PROMISES & SPIRITUAL WARFARE 

LAS PROMESAS DE DIOS Y LA GUERRA ESPIRITUAL 

Satanás es un mentiroso. Siempre lo fue y siempre lo será. “Perteneces a tu padre, el diablo, y quieres cumplir el 
deseo de tu padre. Él fue un homicida desde el principio, no se aferró a la verdad, porque no hay verdad en él. Cuando 
miente, habla su lengua materna, porque es mentiroso y padre de mentira” (Juan 8:44). Le mintió a Eva en el Edén cuando 
la tentó a desobedecer a Dios y le dijo: "No morirás" (Génesis 3: 4). En contraste, Jesús es el camino, la verdad y la vida 
(Juan 14:6) y Su verdad trae libertad (Juan 8:32) no esclavitud. 

Dios nos dio Su Palabra para que pudiéramos aprender y seguir la verdad y no ser engañados. La Biblia no solo nos 
enseña Su verdad, sino que también nos asegura su participación prometida en nuestras vidas. Hay cientos de promesas 
en la Biblia. Victor Storms contó 7.487 promesas de Dios al hombre en la Biblia. Estas promesas son como cheques de Dios 
para usarlos según sea necesario. Sin embargo, solo son buenos en esta tierra, no hay necesidad de ellos en el cielo. 
Algunos cristianos conocen las promesas de Dios y confían en ellas en los momentos necesarios. Viven en paz y victoria. 
Otros cristianos no conocen los grandes recursos disponibles para ellos y viven llenos de ansiedad y derrota. ¿Cuál eres? 

Estas promesas son especialmente importantes para la guerra espiritual, donde nos enfrentamos a un enemigo 
que es más sabio, más fuerte y con más experiencia que nosotros. Necesitamos conocer y usar las batallas de Dios para 
ganar nuestras batallas contra nuestros enemigos, al igual que Josué las necesitaba para tener la victoria cuando los judíos 
se trasladaron a la Tierra Prometida. “¿No te he mandado? Se fuerte y valiente. No tengas miedo; no te desanimes, porque 
el SEÑOR tu Dios estará contigo dondequiera que vayas” (Josué 1:9). Josué siguió las promesas de Dios y lo llevaron a la 
victoria en sus guerras físicas. Lo mismo es cierto para nosotros en nuestras batallas espirituales. 
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Conocer y usar las promesas de Dios es muy importante, especialmente cuando se lucha contra Satanás y sus 
demonios. Si no es miedo, confusión, engaño y sentimientos de impotencia que nos abruman y seremos llevados cautivos 
a vivir en servidumbre. Dios puede y nos hará libres mientras usamos Su Palabra como nuestra arma ofensiva, la espada 
del Espíritu (Efesios 6:17). Así es como Jesús obtuvo la victoria cuando fue tentado por Satanás en el desierto (Mateo 4:1-
11). 

No existe un arma que se adapte a todas las circunstancias, debemos saber cuál usar y cuándo. Usas un 
matamoscas para matar una mosca, no una escopeta. Pero un matamoscas no detendría a un oso pardo. En la guerra 
espiritual, necesitamos conocer todas las promesas a nuestra disposición para saber cuál usar y cuándo. Esta serie de blogs 
lo ayudará a comprender las promesas, los controles de Dios, las armas que tenemos disponibles para que sepamos cómo 
y cuándo usarlas. Cuanto mejor los conozcamos, más eficientemente podremos usarlos y antes tendremos la victoria. Así 
que lee estos blogs, memorízalos para tenerlos siempre contigo y úsalos en tu vida diaria. 

Citar las Escrituras es nuestra "espada del Espíritu" (Efesios 6:10-18) y así es como Jesús obtuvo la victoria sobre la 
tentación de Satanás (Mateo 4:1-11). ¡Este es un gran verso para contrarrestar el miedo y recordarnos dónde está el poder 
real! Memorice Josué 1:9 esta semana: “Sé fuerte y valiente. No tengas miedo; no te desanimes, porque el SEÑOR tu Dios 
estará contigo dondequiera que vayas” (Josué 1:9). ¿Cuándo necesitarás esta arma? Úselo para combatir el miedo, el 
desánimo y la debilidad. 

Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

Organización Cristiana de Entrenamiento 

Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 

ChristianTrainingOnline.org 

 (Divulgación de la India, guerra espiritual, ministerios familiares, consejería, visión del mundo) 

Copyright © 2021 
 
 

JULY 5, 2021 A GODLY LEADER IS A MAN OF PRAYER 
(NEHEMIAH 1) 

NEHEMÍAS: UN LÍDER DE DIOS ES UN HOMBRE DE ORACIÓN 

Debido a su continua desobediencia, los judíos fueron llevados cautivos por Babilonia. Fiel a Su promesa, Dios 
permitió que algunos judíos regresaran a casa unos 50 años después. Fueron dirigidos por Zorobabel. Reconstruyeron el 
templo destruido, aunque era mucho menos grandioso que el original. Hageo y Zacarías les predicaron. Ester vivió 
durante este tiempo y Dios la usó para preservar la nación judía. La gran mayoría de los judíos prefirió quedarse en 
Babilonia, donde la vida era más fácil de lo que hubiera sido regresar y reconstruir la ciudad destruida. 

            Aproximadamente 85 años después de eso, Esdras dirigió un grupo más pequeño de Persia a Jerusalén. Luego, 
quince años después, Dios eligió a Nehemías para liderar el tercer y último grupo en regresar. Sus abuelos habían sido 
llevados cautivos cuando cayó Jerusalén. Sin embargo, continuaron poniendo su fe en Dios, porque el nombre que le 
dieron a Nehemías significa "El Señor consuela". 

Nehemías tenía un lugar muy importante en el gobierno del rey Artajerjes. Se le llamaba el "copero" del rey 
(Nehemías 1:11). En épocas anteriores, el copero era el que bebía primero de todo lo que se le daba al rey para 
asegurarse de que nadie intentaba envenenar al rey. Para la época de Nehemías, se había convertido en una posición de 
asistente superior y consejero del rey. 

            En el otoño de 446 a.C., en la ciudad capital de Susa, Nehemías recibió noticias de la terrible condición de 
Jerusalén y de los judíos que vivían allí. Los muros de la ciudad nunca fueron reconstruidos, y eso trajo gran deshonra 
para el pueblo y su Dios porque todas las naciones alrededor de ellos lo vieron como una prueba de que el Dios de Israel 
no podía cuidar de Su pueblo. La gente había regresado durante 150 años, pero no había tomado ninguna medida para 
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restaurar la ciudad. Esto realmente molestó a Nehemías, y oró y ayunó durante muchos días cuando escuchó la noticia 
(Nehemías 1:1-5). 

Aunque vivía a cientos de millas de distancia, Nehemías estaba personalmente preocupado por las necesidades 
de las que había oído hablar. Ni él ni sus padres habían regresado a Jerusalén, por lo que no habían causado los 
problemas; la gente en la tierra los causó al no reconstruir los muros y la ciudad. Aún así, lloró por su fracaso. Él tuvo 
compasión por ellos a pesar de que estaban sufriendo las consecuencias de su pecado. Se identificó con sus necesidades 
y no criticó ni culpó. Estaba herido porque la reputación de Dios estaba herida. 

            Nehemías era un hombre de oración (1:4; 2:4, 9; 5:19; 6:9, 14; 13:14, 22, 29, 31). A menudo se le encuentra 
orando, y es un tema principal del libro. Primero va a Dios con todo lo que sucede en la vida, al igual que Daniel. En esta 
primera oración, cuando escucha acerca de Jerusalén, Nehemías suplica por el amor y la misericordia de Dios para su 
pueblo. Confiesa los pecados del pueblo (como lo hizo Daniel) y reconoce que Dios es justo. Luego le pide ayuda a Dios 
para corregir la situación. Él recuerda las promesas de Dios en Levítico 26 y Deuteronomio 30 de que un día traerá al 
pueblo de regreso a la tierra. 

La oración también es un rasgo muy importante para los líderes de hoy. No podemos liderar a otros a menos 
que sigamos al líder de todos los líderes: Dios mismo. Debemos pasar tiempo en oración hablando y escuchando a Dios 
para que sepamos la dirección que Él quiere que vayamos, así como también cómo quiere que nos dirijamos. Si no, 
simplemente seguimos nuestro propio camino y eso conduce al desastre. Nada de valor real y duradero se puede hacer 
sin la oración. Orar nos hace esperar en Dios en lugar de apresurarnos en nuestra propia dirección, nos abre al plan de 
Dios y activa nuestra fe para que confiemos en Él en todo lo que hacemos. 

            Cuando escuchas de un cristiano o una iglesia que está luchando, o que no se mantiene fiel a Dios, ¿criticas y 
juzgas, o tu corazón se rompe por ellos porque el corazón de Dios se rompe por ellos? ¿Tiene compasión y preocupación 
por el pueblo de Dios que no está obedeciendo a Dios? ¿Oras para que Dios tenga misericordia de ellos? ¿Le preocupa el 
daño que le están haciendo a la reputación de Dios? ¿Las necesidades de tu pueblo te llevan a ayunar fielmente y a orar 
por ellos? ¿Eres un líder de oración? 

Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 
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JULY 12, 2021 A GODLY LEADER MAKES CAREFUL 
PLANS (NEHEMIAH 2) 

NEHEMÍAS: UN LÍDER DE DIOS PLANEA CUIDADOSAMENTE 
 
(Este es el blog N° 2 de una serie de blogs sobre lecciones de liderazgo de la vida de Nehemías. Si se perdió el blog 
anterior, puede enviarme un correo electrónico a jerry@schmoyer.net) 

Cuando Nehemías escuchó que los judíos en Jerusalén se habían alejado de Dios, oró y ayunó durante cuatro 
meses. Durante ese tiempo, Dios puso una idea, un pensamiento, en su mente. Había estado orando para que alguien 
fuera a Jerusalén y corrigiera la situación allí; ¡quizás él debería ser esa persona! Entonces, un día, el rey preguntó qué le 
molestaba. Estaba prohibido ser cualquier cosa menos alegre ante el rey, pero Nehemías fue honesto y le dijo al rey que 
estaba triste por el estado de su hogar, Jerusalén. Nehemías tenía muy buena reputación con el rey, porque el rey le 
preguntó a Nehemías qué le gustaría hacer al respecto. Nehemías tuvo el valor de contarle el plan que Dios le había dado, 
que era regresar y reconstruir Jerusalén (Nehemías 2:1-5). 
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            Durante cuatro meses, Nehemías había orado pacientemente y esperado el momento oportuno de Dios en esto. 
Había orado, sabiendo que todo dependía de Dios, pero también había hecho su parte y había planeado lo que se 
necesitaría para hacer esta obra en Jerusalén. Cuando el rey pidió detalles sobre cómo se proponía ayudar a Jerusalén, 
Nehemías tenía todas las respuestas (Nehemías 2:6-8). Fue paciente en la oración, pero hizo planes para que, llegado el 
momento adecuado, pudiera seguir adelante. Debemos esperar pacientemente a que Dios nos abra las puertas, pero 
cuando se abran, debemos estar preparados para atravesarlas. Debemos planificar el trabajo con anticipación. 

Un líder piadoso es una persona que planea. Nehemías conocía la respuesta a las preguntas del rey sobre cuánto 
tiempo estaría ausente, qué materiales y ayudantes necesitaría, cartas de permiso para viajar y trabajar, etc. Había 
anticipado las necesidades y planeado cómo atenderlas. Un líder piadoso no solo ora, también planea. Hace ambas cosas 
a la vez. Es paciente con el tiempo de Dios, pero cuando es el momento adecuado, está listo para seguir adelante porque 
ha estado usando el tiempo para prepararse. Se anticipó a las dificultades e hizo planes para superarlas antes de que 
sucedieran. 

Por ejemplo, una de las razones por las que Jerusalén no había sido reconstruida era porque las naciones vecinas 
querían mantenerla débil. Le habían dicho al rey que los judíos estaban planeando rebelarse, por lo que les ordenó que 
no reconstruyeran ni mejoraran la ciudad o la muralla. Nehemías sabía que solo Artajerjes podía revertir su edicto y que 
Nehemías tendría que demostrar a estos vecinos que tenía permiso para reconstruir la ciudad. Por eso pidió las cartas. Un 
líder piadoso planea pacientemente el futuro. 

Algunos líderes de hoy están tan ansiosos por comenzar algo que apenas oran por ello, simplemente se lanzan y 
luego luchan para que funcione. Otros orarán pacientemente y esperarán, pero luego, cuando puedan comenzar, no 
podrán hacerlo porque no están preparados para seguir adelante. No han ahorrado suficiente dinero ni han capacitado a 
las personas adecuadas ni han hecho planes sobre cómo lograrlo. Un líder piadoso debe ser paciente, pero también hacer 
buenos planes. 

¿Es usted culpable de comenzar rápidamente algo nuevo sin suficiente oración y planificación? ¿O duda cuando 
hay una oportunidad porque tiene miedo de arriesgarse y hacer algo nuevo? ¿Ora y espera, pero no planifica para que 
cuando pueda comenzar no tenga los recursos que necesita para que esto suceda? 

Nehemías tardó varios meses en prepararse para el viaje y más meses en viajar a Jerusalén. Casi un año después 
de enterarse del problema, finalmente llegó al lugar donde podía hacer algo al respecto. Algunos podrían haber estado 
impacientes y haber querido ponerse a trabajar de inmediato, pero no Nehemías. Pasó un tiempo descansando y 
conociendo a los líderes de Jerusalén (Nehemías 2:11-12). 

Reunió información sobre la situación allí saliendo de noche y mirando la ciudad y las murallas él solo (Nehemías 
2:13-16). Lo hizo por la noche para que otros no se preguntaran por qué estaba haciendo esto o intentaran influir en el 
lugar al que iba o lo que veía. Quería recopilar todos los hechos que pudiera antes de tomar cualquier decisión. 

Una decisión es tan buena como la información en la que se basa. Con demasiada frecuencia, los líderes toman 
decisiones rápidas sin todos los hechos, solo para descubrir más tarde lo que decidieron que no era la mejor decisión que 
podrían haber tomado. A veces tomamos la palabra de una persona solo más tarde para descubrir que hubo más 
involucrados de los que no sabíamos. Si dejamos que una persona nos influya sin conocer todos los hechos, no tomaremos 
decisiones acertadas. Debemos ser pacientes y recopilar toda la información primero. Es durante el tiempo que 
recopilamos información que el Espíritu Santo nos habla en voz baja y nos da la dirección necesaria. Debemos ser sensibles 
a lo que Él dice, no sacar conclusiones rápidamente. Un líder piadoso es cuidadoso. Mira antes de saltar. 

Piense en un momento en el que respondió demasiado rápido y no conocía todos los detalles. ¿Cuál fue el 
resultado? ¿Haces eso a menudo? ¿Tiene la paciencia necesaria para retener juicios o decisiones hasta que tenga todos 
los hechos? ¿Qué puede hacer para ser más cuidadoso en sus decisiones? 
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JULY 19, 2021 A GODLY LEADER TAKES ACTION 
(NEHEMIAH 3) 

NEHEMÍAS: UN LÍDER DE DIOS DEBE ACTUAR 

(Este es el tercer blog de una serie sobre lecciones de liderazgo de la vida de Nehemías. Si se perdió los blogs anteriores, 
puede enviarme un correo electrónico a jerry@schmoyer.net) 

            En el último blog hablamos de la importancia de tener cuidado en obtener toda la información necesaria para tomar 
una buena decisión. Tener cuidado está bien y es importante, pero luego llega un momento en el que un líder debe actuar. 
Después de reunir toda la información disponible, orar, pensar y planear, Nehemías tomó acción. Desafió a los líderes y al 
pueblo a seguir adelante y reconstruir la ciudad y sus muros (Nehemías 2:17-18). 

            Es importante saber cuándo tener cuidado, pero también es importante saber cuándo actuar. A veces, un líder 
puede avanzar rápidamente sin tomarse el tiempo para recopilar todos los detalles. Otros pueden dudar demasiado y no 
actuar cuando es el momento de actuar. Deben evitarse ambos extremos. Todos tendemos a irnos a un extremo o al otro. 
Mi esposa y yo nos equilibramos con esto. Quizás Dios te haya dado un compañero o amigo que también pueda ayudarte. 

Observe también cómo Nehemías los motivó a actuar. No culpó ni criticó. Eso desanima a la gente. Se identificó 
con ellos. Él dijo: “Ustedes son testigos de nuestra desgracia... ¡Reconstruyamos la muralla de Jerusalén para que ya nadie 
se burle de nosotros!” (Nehemías 2:17-18). Un líder piadoso se identifica con la gente para motivarlos a actuar, por lo que 
quieren seguir. Un buen líder sabe a dónde va, sabe cómo llegar allí y sabe cómo llevar a otros con él. Nehemías podía 
llevarse a otros con él porque era uno con ellos. No actuó como si fuera más importante que ellos, diciéndoles lo que 
tenían que hacer. Nehemías compartió la visión y el plan que Dios les había dado para reconstruir la ciudad y les dio la 
esperanza de que se podía hacer, por lo que estaban dispuestos a seguirlo. 

            ¿Tiene un equilibrio entre precaución y acción? ¿A quién ha puesto Dios en su vida para ayudarlo a encontrar ese 
equilibrio? ¿Puede identificarse con las personas a las que aconsejas, enseñas o diriges para que confíen en usted y lo sigan 
de buena gana porque les da esperanza en el futuro? ¿O los regaña y critica por donde fallan? ¿Cómo lo motiva Dios, con 
esperanza y aliento o con críticas y condenación? 

Cuando sea el momento adecuado para actuar, un líder piadoso debe tener los planes listos para seguir adelante. 
Estos planes deben incluir a otros en el trabajo. Debe dar dirección, pero necesita la cooperación y la ayuda de otros para 
que esto suceda. Debe delegar sabiamente el trabajo, sin importar el tamaño del proyecto. Eso es lo que hizo Nehemías. 
Asignó varios grupos de personas a diferentes secciones del muro e hizo que la reconstrucción fuera su responsabilidad 
(Nehemías 3:1-32). Fue sabio en cómo lo hizo. Asignó a las personas secciones del muro cerca de sus propias casas. De 
esa manera, no tendrían que viajar muy lejos para llegar al trabajo, harían su mejor trabajo porque estaban protegiendo 
sus propios hogares, y si los atacaban mientras construían, se quedarían para defender sus propios hogares. Estaban 
motivados para hacer un buen trabajo, no forzados a hacer algo de lo que no estaban seguros. 

            Además, Nehemías esperaba que todos trabajaran. Aquellos que eran líderes o que eran ricos estaban 
acostumbrados a que otros trabajaran para ellos. Nehemías dijo que no había ninguno demasiado bueno para trabajar y 
que todos recibieron el mismo trato. Ningún trabajo era demasiado insignificante para realizarlo. Él dio un ejemplo de eso 
al ayudar él mismo con el trabajo. Trabajó junto con la gente. 

            Nehemías oró y tuvo una gran fe en Dios, pero no se detuvo allí. Planeó con anticipación y organizó el trabajo. 
Delegó el trabajo a otros. La fe no sustituye a la organización y la delegación. Dios es un Dios organizado. Observe el mundo 
que nos rodea y lo bien que funciona todo junto. Todo lo que Dios hace está planeado y bien organizado. Nuestro trabajo 
también debería ser así. 

mailto:jerry@schmoyer.net


56 
 

¿Puede delegar el trabajo en su ministerio o cree que debe hacer todo para que se haga bien? ¿Puede confiar en 
que otros compartirán su trabajo, incluso si hacen las cosas de manera diferente a usted? ¿Dirían otros que es organizado? 
¿Está organizado su tiempo para que pueda hacer todas las cosas importantes primero? Si no se le da bien organizar las 
cosas, ¿a quién puede acudir para que le ayude si se le da bien? 
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JULY 26, 2021  A GODLY LEADER HAS COURAGE 
(NEHEMIAH 4) 

Nehemías: una líder de Dios tiene coraje 

(Este es el blog n°4 de una serie de blogs sobre lecciones de liderazgo de la vida de Nehemías. Si se perdió los blogs 
anteriores, puede enviarme un correo electrónico a jerry@schmoyer.net) 

Cuando era más joven, pensé que si hacía lo que Dios quería y lo hacía a la manera de Dios, Él bendeciría el trabajo 
y seguiría adelante con gran éxito. Pronto descubrí que eso no es cierto. De hecho, cuando hacemos la voluntad de Dios 
a la manera de Dios, a menudo tenemos más oposición. El mundo, la carne y Satanás y sus fuerzas se oponen a lo que 
hacemos de cualquier manera que puedan. 

Nehemías también experimentó eso. Los extranjeros que vivían cerca, bajo el liderazgo de Sanbalat, se opusieron 
firmemente a la reconstrucción de Jerusalén. Dominaron a los judíos y se aprovecharon de sus muros derribados. Se 
hicieron ricos mientras mantenían pobres a los judíos. Cuando comenzó la obra en el muro, se burlaron de los 
constructores y amenazaron con matarlos y destruir su obra (Nehemías 4:1-14). Un líder piadoso debe poder manejar la 
oposición y la crítica. Habrá burlas e incluso amenazas. 

¿Cuál fue la respuesta de Nehemías? No dejó que el miedo dominara, sino que oró dos veces por paz, protección 
y sabiduría (Nehemías 4:4-5, 9). Cuando enfrentamos estas cosas, debemos llevarlas a Dios en oración y escuchar Su 
aliento y guía sobre qué hacer (Santiago 1:5). No espere que Dios los elimine siempre, porque a veces tiene un plan 
diferente. Para Nehemías, Dios no detuvo ni eliminó la oposición. Permitió que continuara para que la gente confiara más 
en Él y vieran Su protección y provisión. Él hace lo mismo con nosotros hoy. 

Nehemías confió en Dios y oró, pero también armó a sus trabajadores para protegerse (Nehemías 4:9). Hizo que 
siguieran trabajando, pero también que llevaran armas con ellos (Nehemías 4:15-23). Debemos orar como si todo 
dependiera de Dios, pero también trabajar como si todo dependiera de nosotros. Use el sentido común y defiéndase 
cuando sea necesario, pero siga haciendo lo que Dios quiere que haga. No ceda al miedo o al desánimo. Llegará la 
oposición. Un líder de Dios está listo para ello y sigue avanzando. 

¿Cómo maneja la oposición a su ministerio? ¿Espera que Dios siempre evite que esto suceda? ¿Es fiel en orar por 
todos los aspectos de su ministerio y su vida? ¿Hace todo lo posible para manejar cada situación que se presenta? 

Mientras la gente estaba ocupada reconstruyendo los muros y defendiéndose de un posible ataque, las cosechas 
fueron descuidadas, por lo que no había suficiente comida cuando llegó la cosecha. La gente pasaba hambre y no podía 
conseguir comida. Los que tenían dinero se lo prestaban a los pobres, pero a tasas muy altas, aprovechándose de ellos y 
de su hambre. Muchos tuvieron que vender a algunos de sus hijos como esclavos para que toda la familia no muriera de 
hambre. Esto molestó mucho a Nehemías. Prometió detener la práctica (Nehemías 5:10-13) y lo hizo. 
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Enfrentaremos tiempos en los que los ricos y poderosos se aprovechan de los débiles y pobres. Un líder piadoso 
debe defender a aquellos que no pueden defenderse por sí mismos. Eso es lo que hizo Jesús, y debemos seguir su ejemplo. 
Ore pidiendo sabiduría sobre cómo manejar la situación. Pida consejo. Tómese el tiempo para pensarlo bien. Luego, con 
la ayuda de Dios, haga lo que sea necesario para arreglar las cosas. 

 Nehemías confrontó a los judíos ricos y poderosos y les hizo devolver lo que habían tomado injustamente. Se 
necesitó valor para hacer eso, porque estas eran las personas que controlaban la ciudad. Nehemías necesitaba su apoyo 
para seguir mejorando Jerusalén. Se necesita valor para ser un líder piadoso. Hacer lo correcto a menudo es hacer lo difícil. 
Oponerse a la codicia y la opresión de los ricos y poderosos no es fácil, pero es importante. Muchos líderes ceden a quienes 
se oponen a ellos para mantener la paz, pero eso es comprometerse con el pecado, y Dios nunca se agrada con eso. Haga 
siempre lo correcto, sin importar el costo. Jesús lo ordena (Mateo 25:34-46; Santiago 1:27). 

¿Tiene valor para defender a los indefensos y enfrentarse a quienes los oprimen? ¿Cómo maneja el miedo que 
proviene de hacerse enemigos cuando hace lo que haría Jesús? Piense en un momento en el que se comprometió en lugar 
de tomar una posición. ¿Valió la pena comprometer lo correcto? ¿Qué debería hacer la próxima vez? ¿A quién conoce a 
quién puede empezar a ayudar? 
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AUG 2, 2021  A GODLY LEADER HUMBLY FOLLOWS GOD 
(NEHEMIAH 5) 

NEHEMÍAS: UN LÍDER PIADOSO SIGUE HUMILDEMENTE  A DIOS 

(Este es el blog 5 de una serie sobre lecciones de liderazgo de la vida de Nehemías. Si se perdió los blogs anteriores, puede 
enviarme un correo electrónico a jerry@schmoyer.net) 
            Después de que Nehemías regresó de Babilonia a Jerusalén, dirigió a los judíos en la reconstrucción del muro de la 
ciudad. Sin embargo, no todos cooperaron. La gente rica no quería ayudar. Nehemías no solo les dijo a los ricos qué hacer, 
sino que les dio un ejemplo a seguir. Estaba dispuesto a hacer lo que les pedía, e incluso más. Debido a que fue nombrado 
gobernador de Israel por el rey, tenía derecho a recibir un salario por sus servicios. Sin embargo, nunca recibió ningún 
pago por su trabajo. Nunca usó su puesto para ayudarse económicamente de ninguna manera. De hecho, alimentaba a 
200 personas al día en su mesa y lo pagaba con sus propios fondos personales (Nehemías 5:14-19). 

            Un líder piadoso no se aprovecha de su posición y privilegio. No lo usa para beneficio personal. Es una persona 
íntegra y honesta. Tiene una reputación que nadie puede criticar (1 Timoteo 3:2). Nehemías se veía a sí mismo como un 
siervo del pueblo. Estaba construyendo el reino de Dios, no el suyo. 

Nehemías podría haberse enorgullecido de la importancia de su trabajo y posición. Todos lo miraban. Le habría 
resultado fácil empezar a creer que era alguien especial. Lo mismo ocurre con los líderes de hoy. Debido a los privilegios 
y bendiciones especiales que Dios nos da, podemos empezar a pensar que hay algo especial en nosotros. Eso es orgullo. 
El orgullo es una de las armas más eficaces de Satanás contra los pastores (Proverbios 16:18). Es especialmente peligroso 
para los líderes jóvenes o nuevos (1 Timoteo 3:6). Tenga cuidado con usted mismo, porque ninguno de nosotros es 
inmune. Cuando pensamos que estamos más allá de ser tentados por el orgullo, debemos ser conscientes, ¡porque 
sentirse así es orgullo en acción! 

            Nehemías se mantuvo humilde. Era honesto y abierto: un hombre íntegro que servía a la gente y daba ejemplo a 
los demás al no cobrar un salario por su trabajo. Sin embargo, eso no significa que los pastores de hoy no deban cobrar 
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un salario. Nehemías era muy rico y podía permitirse mantener a su familia sin cobrar un salario. La mayoría de nosotros 
no podemos hacer eso. Hay muchas otras formas en que podemos sacrificarnos por el Señor. El ejemplo de Nehemías 
para nosotros es la humildad, la integridad y el servicio. Es bueno que las personas compartan con quienes les han 
enseñado (Gálatas 6:6). La Biblia dice que el pastor merece su salario (1 Timoteo 5:17-18). Esa es la única forma en que 
podemos tener tiempo para ministrar. 

Si Dios lo calificara, ¿cómo lo calificaría por su integridad y honestidad? ¿Y su humildad? ¿Y su servicio? ¿Hay algún 
lugar donde pueda empezar a mejorar? 

            Nehemías enfrentó la oposición de los judíos ricos dentro de Jerusalén. También se opuso a los extranjeros que 
vivían fuera de la ciudad. Cuando sus amenazas de atacar las murallas no detuvieron la reconstrucción, estos gentiles 
vecinos intentaron matar a Nehemías. Intentaron atraerlo a una trampa fuera de los muros donde podrían asesinarlo 
(Nehemías 6:1-4). Nehemías era demasiado sabio para caer en esta trampa, pero aún tenía que temer por su vida. El 
miedo es algo con lo que todos los líderes deben lidiar. Timoteo tenía miedo y quería irse de Éfeso, pero Pablo le escribió 
1 Timoteo diciéndole que se quedara. 

            Cuando la trampa para asesinarlo no funcionó, los enemigos intentaron usar calumnias y acusaciones falsas para 
socavar la autoridad de Nehemías. Lo acusaron de motivos egoístas y planes falsos (Nehemías 6:5-9). Nehemías se lo llevó 
a Dios en oración. Los rumores pueden ser muy peligrosos y dañinos. La fuente está oculta, por lo que las mentiras no se 
pueden desafiar ni corregir. Las pequeñas cosas se convierten en grandes. Lo que se dice puede exagerarse para lastimar 
a la persona. Es casi imposible de corregir. De hecho, cuanto más hacemos para intentar cambiar el chisme, peor se pone. 
Todo lo que podemos hacer es orar y dejárselo a Dios. Viva una vida piadosa para que aquellos que están abiertos a ver la 
verdad acerca de usted puedan verla. El chisme era algo con lo que Nehemías tenía que vivir. Los judíos que estaban 
emparentados con los gentiles por matrimonio seguían quejándose y criticando a él porque su defensa de los pobres y los 
débiles hizo que dejaran de tomarles dinero. 

            Un tercer plan para remover a Nehemías fue sobornar a un sacerdote para atraer a Nehemías a una parte del 
templo donde solo se permitía ir a los sacerdotes. Le dijo a Nehemías que viniera para estar seguro y protegido (Nehemías 
6:10-15), pero si Nehemías hubiera hecho esto, Dios podría haberlo matado por tan flagrante desobediencia (2 Samuel 
6:7). Eso es lo que querían que sucediera. 

            Sin embargo, Nehemías mantuvo sus ojos en su propósito de estar allí. No dejó que el miedo a las amenazas a su 
vida le hiciera desanimarse o perder la fe. Se centró en lo que Dios quería que hiciera y no dejó que nada más interfiriera. 

            ¿Está consciente de las trampas que Satanás y otros ponen para atraparlo? ¿Sabe y hace, lo que es necesario para 
tener la victoria sobre ellos? ¿Cuándo lo lastiman más las críticas y los chismes? ¿Qué puede hacer para superar esos 
momentos? 
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AUG 9, 2021  A GODLY LEADER FOCUSES ON OTHERS 
(NEHEMIAH 6) 

NEHEMÍAS: UN LÍDER DIOS SE ENFOCA EN OTROS 

(Este es el blog 6 de una serie de blogs sobre lecciones de liderazgo de la vida de Nehemías. Si se perdió los blogs 
anteriores, puede enviarme un correo electrónico a jerry@schmoyer.net) 
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            Cuando Nehemías llegó por primera vez a Jerusalén, la atención se centró en la reconstrucción de los muros de la 
ciudad. Cuando se completó, llegó el momento de que comenzara la reconstrucción espiritual. Esdras y otros trabajaron 
con Nehemías. No trató de hacer todo solo. Nehemías era el líder político mientras que Esdras era el líder espiritual. Esdras 
enseñó al pueblo y se produjo un gran avivamiento, el primero que se registra entre los judíos (Nehemías 8:4; 10:39). 

            También hoy el trabajo en equipo es necesario en cualquier ministerio. Ningún hombre puede hacerlo solo. 
Necesitamos la ayuda de los demás y los demás pueden hacer cosas para las que no estamos dotados. Moisés necesitaba 
ayudantes, y también Pablo. Las iglesias en el Nuevo Testamento tenían un equipo de ancianos que compartían la carga a 
medida que cada uno hacía lo que tenía el don y la capacitación para hacer. Nosotros también necesitamos compartir la 
carga de trabajo con otros. Hombres, incluyan a su esposa en ese grupo. Dios le ha otorgado el don de servir de una 
manera que usted no. Ella puede agregar sabiduría y perspicacia que pueden ser muy útiles. 

            Esdras enseñó la Palabra de Dios (Nehemías 8:5-6) y Dios la usó para traer avivamiento. La gente estuvo de pie todo 
el día mientras Esdras enseñaba. Cuando terminó, no querían irse a casa, pero se quedaron para hacer lo mismo al día 
siguiente. Dios les había puesto apetito por Su Palabra. Concéntrese siempre en todo lo que hace en la Palabra de Dios. 
La responsabilidad principal de cada líder es enseñar la Palabra de Dios (1 Timoteo 3:2; 2 Timoteo 2:24). 

¿Con quién comparte su carga ministerial? ¿Qué dones usa para ayudarse en el trabajo que hace? ¿Qué dones 
tiene su esposa que lo ayuden? ¿Deja que ella los use? ¿Tiene el apetito de aprender la Palabra de Dios para su propio 
crecimiento y poder compartirla con otros? Pídale a Dios que le dé más ganas de conocer la Biblia. 

            Desafortunadamente, la historia de los judíos en el Antiguo Testamento no termina con este avivamiento. El último 
evento registrado antes de 400 años de silencio no es bueno. El tiempo de Nehemías lejos del rey de Babilonia se agotó y 
regresó a sus responsabilidades en Babilonia. Su hermano lo reemplazó como gobernador en Jerusalén. Durante un 
tiempo, las cosas fueron bien después del avivamiento, pero gradualmente la gente se alejó de Dios y se fue al pecado. 
Cuando Nehemías regresó después de estar ausente durante 11 años, encontró las cosas en muy mal estado. A los gentiles 
se les permitió entrar a los almacenes del templo para vender cosas y la gente había dejado de diezmar. No guardaban el 
sábado para poder trabajar más y ganar más dinero. Se estaban casando con incrédulos y las prácticas pecaminosas 
entraban en su adoración (Nehemías 13:4-10). Dios había enviado a Malaquías a predicar a la gente, y se refirió a estos 
pecados, pero ellos no se arrepintieron (libro de Malaquías). 

            Cuando Nehemías vio cómo estaban las cosas, oró antes de hacer nada. Siempre hizo esto. Luego tomó las acciones 
necesarias para arreglar las cosas y corregir las prácticas pecaminosas (Nehemías 13:11-31). Debió de ser desalentador 
ver que todo su arduo trabajo no había durado y necesitaba ser hecho de nuevo. ¡Estoy seguro de que Dios a menudo 
siente lo mismo por nosotros! 

            Un líder piadoso debe perseverar sin importar cuántas veces tenga que hacer lo mismo o cuánto tiempo tarde en 
llegar a los cambios. Entonces, cuando la gente vuelve al pecado, debemos perseverar aún más para lograr que cambien 
sus caminos y sigan a Dios nuevamente. A veces se necesita un gran amor y mucha paciencia para hacer esto, pero es un 
rasgo importante para un líder piadoso. Así es Jesús con nosotros y debemos ser como Él con los demás. 

            ¿Cómo responde cuando alguien a quien has enseñado y entrenado durante mucho tiempo se aparta del Señor? 
¿Qué hace cuando su trabajo muestra poco o ningún progreso durante muchos años? ¿Puede perseverar fielmente y 
continuar sirviendo incluso cuando no hay resultados? Piense en cómo Jesús persevera con usted y siga ese ejemplo de 
cómo es usted con los demás. 
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AUG 16, 2021 ATTACKS ARE FATHER-FILTERED 
Todos los ataques están filtrados por el Padre (Job 1) 

Satanás no solo ataca el reino de Dios a escala mundial, sino que también se opone a las personas que son parte de ese 
reino. Job es un excelente ejemplo de esto. Vivió aproximadamente al mismo tiempo que Abraham. Es una imagen de un 
hombre justo, siguiendo a Dios, enfrentándose a su propia guerra porque es fiel a Dios (Job 1:6-12; 2:1-7). Hay varias 
lecciones que podemos aprender sobre la guerra espiritual del conflicto de Job con Satanás. Lea Job 1:6-12; 2:1-7. 

Una de las formas en que Satanás ataca el reino de Dios y al pueblo es al presentar acusaciones de pecado contra los 
creyentes (Zacarías 3:1-4; Apocalipsis 12:10). Debido a que Dios es santo y debe juzgar el pecado, Satanás trata de señalar 
los pecados de los creyentes para traer la ira de Dios sobre ellos. Sin embargo, estamos a salvo de la condenación porque 
Jesús pagó el precio por nuestros pecados en la cruz (Romanos 8:1). Sin embargo, Satanás siempre está chismorreando a 
Dios. 

No sabemos cómo se le permite a Satanás en la presencia de Dios, pero de alguna manera esto debe suceder porque él 
acusa a Job ante Dios (Job 1:1-6; 2:1-7). Dios permitió que Satanás atacara a Job, pero con ciertos límites que Dios imponía 
(Job 1:12; 2:6). 

LECCIÓN PARA HOY 1: Todos los ataques de Satanás contra nosotros son 'filtrados por el Padre', permitidos por Dios para 
Su gloria y nuestro bien (Romanos 8:28). Este doloroso sufrimiento de Job sirvió como ejemplo de fidelidad a todos los 
seres celestiales y a los millones que han leído sobre Job en la Biblia. 

Satanás solo puede hacer lo que Dios permite. Satanás tenía que tener permiso para atacar a Job, e incluso entonces, Dios 
limitó lo que podía hacer (Job 1-2; 1 Reyes 22:19-23). Dios realmente usó su plan maligno para el bien (Romanos 8:28; 
Génesis 50:20). Usó las mentiras que los demonios dieron a los falsos profetas para provocar la destrucción que Dios 
quería (1 Reyes 22:19-23). Usó las aflicciones de Satanás en Job para ser un testigo fiel y un ejemplo para Satanás y sus 
fuerzas en ese entonces, y para incontables millones de creyentes desde entonces. Usó todo lo que José atravesó para 
salvar a la nación de Israel (Génesis 50:20). Él usa lo que usted y yo atravesamos para nuestro crecimiento y también para 
Su gloria. Cuando miras la naturaleza, ves que Dios es un Dios que nunca desperdicia nada, pero hace múltiples usos 
buenos de todo. Él también hace lo mismo con nuestro dolor y sufrimiento. Ni una lágrima, ni la más mínima lucha se 
desperdicia, sino que se usa para Su plan en nuestras vidas (Romanos 8:28). 

LECCIÓN PARA HOY 2: Otro tema de interés en este relato es la forma en que Satanás pudo atacar a Job y su familia. Usó 
hombres malvados (Job 1:13-15), naturaleza (relámpagos, Job 1:16), hombres hostiles (tomar animales, matar sirvientes, 
Job 1:17), desastres naturales (viento para destruir una casa y matar a los hijos de Job, Job 1:18-19), y enfermedad y dolor 
contra el mismo Job (Job 2:6). Si bien no debemos temer a Satanás ni darle crédito por más poder del que tiene, él 
claramente tiene más habilidad para usar la naturaleza, las personas y la enfermedad de lo que a menudo reconocemos. 
Tiene muchas armas en su guerra contra nosotros. 

Si bien no todos los desastres naturales, ataques de personas malvadas o enfermedades físicas provienen de Satanás, esto 
probablemente suceda con más frecuencia de lo que imaginamos. No debemos temerle porque Dios es mayor (1 Juan 
4:4), pero debemos reconocer los ataques de nuestro enemigo para que podamos luchar adecuadamente contra ellos (2 
Corintios 2:5-11). Si se enfrenta a algunos de estos en este momento, siga el ejemplo de Job de no pecar acusando a Dios 
de obrar mal (Job 1:22; 2:9-10). Mantente fiel a Dios y mantén tu confianza en Él pase lo que pase (Job 1:21). Véalo como 
parte de su guerra y no permita que Satanás lo derrote. 

¿Le da consuelo saber que todos los ataques de Satanás contra usted son filtrados por el Padre? Piense en alguien que esté 
pasando por un momento realmente difícil y comparta esta verdad con ellos. Visítelos, llámelos, escríbales o envíeles un 
correo electrónico para recordarles que Dios todavía tiene el control de todo lo que sucede. 

He agregado nuevos libros al sitio web, https://www.christiantrainingonline.org/ Estos incluyen un índice temático muy 
útil de la Biblia, cursos de estudio bíblico sobre José y Apocalipsis, libros Lo que Dios espera de las iglesias y Deberes de los 
líderes de la iglesia, y artículos Mentiras sobre el matrimonio y la vida y las promesas de Dios. Ahora hay 11 libros 
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traducidos al ESPAÑOL, así que por favor dígaselo a los pastores y cristianos de habla hispana. También hay 2 libros HINDI 
con más por seguir. Todos los libros también están en TELUGU. Además hay 2 videos de mí hablando en una conferencia 
de misiones sobre la vida en la India y una descripción general de sus religiones. Cuéntele a otros sobre estos recursos 
prácticos y útiles. 
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AUG 23  WHY SUFFERING? 
¿Por qué hay sufrimiento? (Job 2) 

Una de las primeras preguntas que surgen cuando leemos la historia de Job es preguntarnos por qué Dios permitió que le 
sucediera esto cuando claramente no se lo merecía. ¿Por qué sufren los inocentes? Veamos qué podemos aprender de 
Job. Primero, lea Job 1:6-12; 2:1-7. 

LECCIÓN PARA HOY 1: ¿Por qué Dios permite que las personas sufran y luchen? ¿Cómo puede un Dios de amor permitir 
que continúe tanta maldad? Dios no se defiende ni explica lo que permite. Él nos da libre albedrío en cuanto a qué reino 
elegimos perseguir. El pecado y el mal resultante son las consecuencias naturales de apartarse de Él. 

El hecho del dolor en el mundo no es una razón para ver a Dios como algo menos que amoroso. Aún así, la gente inocente 
sufre. No podemos tratar de evaluar la persona y el carácter de Dios por estas cosas porque Él ha probado Su carácter y 
amor al dejar el cielo, convertirse en un hombre, vivir en la tierra, y luego ir a la cruz para asumir el castigo por cada pecado 
que jamás cometeríamos. Eso prueba su amor por nosotros más allá de una sombra de duda. Si no fuera por eso, todos 
pasaríamos la eternidad en el infierno. Entonces, cualquier cosa menos que el infierno de ahora en adelante se debe a Su 
gracia y misericordia. Por qué parece mostrar más amor y misericordia a unos que a otros, no nos corresponde a nosotros 
juzgar. Dios no es responsable ante nosotros. No podemos juzgarlo hasta que sepamos todos los hechos como Él los 
conoce y veamos todo como Él lo ve. Muchas cosas les parecen injustas a los niños, pero deben confiar en sus padres. 
Recibir una inyección de un médico, que le quiten un cuchillo, cosas como estas hacen que los niños crean que un padre 
no las ama. Pero un niño no tiene la perspectiva para comprender realmente todo lo que está involucrado y nosotros 
tampoco. Sabemos que enfrentarnos a cosas que no entendemos nos da la oportunidad de confiar. Nuestra fe se estira y 
crecemos. Dios es glorificado cuando lo vemos librar y cuando otros nos ven confiar continuamente en Él sin importar lo 
que suceda. La guerra espiritual en sí misma suele ser muy dolorosa. Es solo una de las muchas formas de sufrimiento que 
Dios usa para nuestro bien y para Su gloria. A menudo, la liberación no es un acto completo y repentino. Dios permite que 
la lucha continúe porque nos enseña a luchar y a confiar en Él. 

LECCIÓN PARA HOY 2: Una pregunta relacionada es por qué Dios permitiría que Satanás nos atacara cuando podía evitarlo. 
Si es un Dios de amor, ¿por qué no negar a Satanás y a los demonios cualquier oportunidad de atacar? ¿Entonces no 
tendríamos que resistir o aprender a luchar? La vida sería mucho más sencilla y fácil. Pero ese no es el propósito de Dios, 
ni es cómo Él trabaja. ¿Por qué Dios simplemente no mató a todos los cananeos y no hizo que los judíos tuvieran que 
luchar contra ellos? Los judíos tenían libre albedrío para seguir a Dios o no, y si lo seguían, necesitaban aprender a 
obedecer y a luchar como Dios quisiera. La perseverancia, la fe, el trabajo en equipo, la paciencia, la obediencia y muchas 
lecciones estaban ligadas a esto. Dios lo usó para estirar su fe, para darles oportunidades de crecer y verlo obrar a través 
de ellos y para mostrar a otros Su gloria por lo que Él podía hacer a través de Su pueblo. Lo mismo es cierto de nosotros 
hoy. 

¿Todavía le pregunta a Dios "por qué" todo el tiempo? ¿Qué respuesta te da? ¿Qué le puede decir a alguien que pregunta 
por qué Dios permite el sufrimiento en el mundo? 
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He agregado nuevos libros al sitio web, https://www.christiantrainingonline.org/ Estos incluyen un índice temático muy 
útil de la Biblia, cursos de estudio bíblico sobre José y Apocalipsis, libros Lo que Dios espera de las iglesias y Deberes de los 
líderes de la iglesia, y artículos Mentiras sobre el matrimonio y la vida y las promesas de Dios. Ahora hay 11 libros 
traducidos al ESPAÑOL, así que por favor dígaselo a los pastores y cristianos de habla hispana. También hay 2 libros HINDI 
con más por seguir. Todos los libros también están en TELUGU. Además hay 2 videos de mí hablando en una conferencia 
de misiones sobre la vida en la India y una descripción general de sus religiones. Cuéntele a otros sobre estos recursos 
prácticos y útiles. 
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AUG 30, 2021 ANGER & UNFORGIVENESS 
ENOJO Y PERDÓN: PUERTAS ABIERTAS PARA SATANÁS (2 Corintios - 1) 

            La iglesia primitiva enfrentó muchas dificultades a medida que se expandía. Los ataques desde el exterior fueron 
repelidos recurriendo a Jesús en busca de guía y poder. Fueron los ataques dentro de la iglesia los que fueron, y siguen 
siendo, los más efectivos para Satanás. La iglesia en Corinto tenía más problemas que los que le correspondían, en su 
mayoría provocados por su propio pecado y desobediencia. Los demonios pueden usar esos pecados como una 
oportunidad para entrar y magnificar el daño entre los creyentes. Pablo les escribió cartas a los corintios para advertirles 
y educarlos acerca de estas cosas. Las advertencias y enseñanzas también se aplican a nosotros hoy. 

En 2 Corintios advirtió a los creyentes que estuvieran al tanto de los planes de Satanás para no ser engañados y 
derrotados (2 Corintios 2:11). El hermano que vivía con la esposa de su padre y fue disciplinado por la exclusión del 
compañerismo de la iglesia (1 Corintios 5:1-5) evidentemente se arrepintió y fue restaurado al compañerismo (2 Corintios 
2:5-6). Ahora Pablo los anima a perdonar al hombre y tratarlo con amor y aceptación (2 Corintios 2:7-10). Si no lo 
perdonan, dice Pablo, Satanás lo usará para obrar contra ellos (2 Corintios 2:11). 

LECCIÓN PARA HOY 1: Pablo les advierte que Satanás usará su falta de perdón como una oportunidad para 
atacarlos. Una de las principales causas de demonización es la ira no confesada. La ira incluye cualquier forma de falta de 
perdón, amargura, odio, celos, chismes, críticas, etc. Pablo dice que estos pueden "dar un punto de apoyo al diablo" 
(Efesios 4:26-27). Él les dice a los corintios que si no se perdonan entre sí, Satanás usará eso para "burlarlos" (2 Corintios 
2:10-11). Jesús mismo dijo que aquellos que no perdonan a otros serán entregados a los demonios atormentadores para 
llevarlos al arrepentimiento (Mateo 6:14-15; 18:34). Este enojo incluye enojo hacia los demás, los padres, uno mismo o 
Dios. No se puede eliminar a los demonios que reclaman este acceso hasta que toda la ira sea verdaderamente confesada 
y sometida a la sangre de Jesús. Esta es una de las primeras cosas que suele surgir cuando aconsejamos a las personas y 
oramos por su liberación. ¡NO tome esto a la ligera! No se apresure en este paso. Pasar tiempo orando para que Dios 
muestre enojo y falta de perdón es un tiempo bien invertido. 

Muchos versículos advierten sobre el peligro de la ira injusta no confesada y cómo los demonios pueden usarla 
para obtener acceso a la persona enojada (2 Corintios 2:10-11). "En tu enojo no peques": No dejes que se ponga el sol 
mientras todavía estás enojado, y no le des un punto de apoyo al diablo”(Efesios 4:26-27). 

LECCIÓN PARA HOY 2: La ira proviene de manejar mal el dolor. En lugar de sentir el dolor, lo convertimos en ira 
por venganza o control. Esto permite que los demonios lo usen como una apertura. Hay una falta de control que abre la 
puerta. Además, es casi como una oración pidiendo poder para odiar a alguien, y los demonios buscan responder a esa 
oración. Hicieron que Saúl se enojara con David, tanto que trató de matar a David (1 Samuel 18:10-11; 19:9-10). Pablo 
dice que hay una conexión muy estrecha entre la ira y la demonización (Efesios 4:27). 
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El dolor debe manejarse como dolor, no convertirse en ira. No puedes enterrar algo vivo y pensar que te estás 
deshaciendo de él. La herida debe estar muerta, admitida, curada, eliminada y perdonada. Cuando una persona entierra 
viva a un herido, sigue envenenando todo hasta que es desenterrado y destruido. 

Si bien existe un uso legítimo de la ira ("indignación justa"), la mayor parte de lo que enfrentamos no es correcto. 
La ira es una emoción secundaria, a diferencia del miedo, que es una emoción básica. La ira incorrecta siempre es el 
resultado de manejar mal otra emoción más profunda como el miedo o el dolor. Primero que nada, tomemos el dolor. 
Cuando una persona se golpea el dedo con un martillo, ¿qué hace? Por lo general, se enojan. Lo que sienten es dolor, pero 
se manifiesta como ira porque la ira es una emoción mucho más fácil de manejar que el dolor. Cuando alguien dice algo 
crítico o amenazante, duele, pero la respuesta natural en muchos es enojarse. De esa manera, no tienen que enfrentar el 
dolor, pero permanece y causa cada vez más enojo. Ahí es donde entra el miedo. No es solo el dolor lo que causa la ira, 
sino el miedo al dolor. El miedo también está en la raíz de la ira de otras maneras. Para tratar de manejar nuestros miedos, 
tratamos de controlar nuestras vidas y circunstancias (así crece la parte de énfasis en el control). Creemos que es necesario 
prevenir el dolor y otras cosas que tememos. Usamos la ira como herramienta de control. La adrenalina nos hace sentir a 
cargo en lugar de una víctima. Aprendemos que las personas pueden ser manipuladas y controladas por nuestra ira (o la 
amenaza de ella) y también la usamos para controlar. Esta es otra razón por la que es importante lidiar con los miedos 
internos y obtener la victoria sobre ellos. Cuando desaparezcan, los problemas de ira y control se volverán mucho más 
manejables. Una persona no puede detener su enojo mientras lo que lo causa aún esté adentro, empujándolo hacia 
afuera. Deben sacar la causa raíz, y ahí es donde entra en juego lidiar con el miedo. 

¿Tú o alguien que conoces luchan contra la ira? ¿Qué ha aprendido de este blog que pueda ayudarlo a lograr la 
victoria? Escriba las lecciones principales que se apliquen a usted para que no las olvide. 

He agregado nuevos libros al sitio web, https://www.christiantrainingonline.org/ Estos incluyen un índice temático muy 
útil de la Biblia, cursos de estudio bíblico sobre José y Apocalipsis, libros Lo que Dios espera de las iglesias y Deberes de los 
líderes de la iglesia, y artículos Mentiras sobre el matrimonio y la vida y las promesas de Dios. Ahora hay 11 libros 
traducidos al ESPAÑOL, así que por favor dígaselo a los pastores y cristianos de habla hispana. También hay 2 libros HINDI 
con más por seguir. Todos los libros también están en TELUGU. Además hay 2 videos de mí hablando en una conferencia 
de misiones sobre la vida en la India y una descripción general de sus religiones. Cuéntele a otros sobre estos recursos 
prácticos y útiles. 
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SEPT 6, 2021 GOD’S PROMISES OF FREEDOM 
Dios nos promete libertad 

“y conocerán la verdad, y la verdad los hará libres.” Juan 8:32 

Todos quieren libertad. Está integrado en nosotros para que no tengamos restricciones ni obstáculos. No 
queremos que nada ni nadie nos controle a la fuerza. Sin embargo, muy pocas personas son verdaderamente libres. 
Muchos están en cautiverio físico; incluso más están en cautiverio emocional o espiritual. Todos buscan la libertad, para 
su cuerpo y especialmente para su alma. Sin embargo, solo hay un camino a la libertad y es a través de Jesús. No solo lo 
hace disponible; Él lo promete a quienes lo conocen a Él y sus enseñanzas. Su verdad es lo que nos libera. 

La mentira de Satanás es que no hay verdad o, si la hay, nadie puede saberlo. Él le dice a la gente que no hay 
absolutos, que puedes hacer tu propia verdad y será verdad para ti. Pero Jesús promete que hay verdad y que podemos 
conocerla y aplicarla. ¡Qué maravillosas provisiones pone a nuestra disposición! 
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Esteban sabía la verdad y la enseñó en su sinagoga (Hechos 7). Pablo lo escuchó pero rechazó la verdad y participó en su 
lapidación para silenciar sus palabras. Pero lo que Esteban había enseñado se quedó con Pablo y, después de convertirse 
en cristiano, enseñó la misma verdad. Había liberado a Esteban y luego también había liberado a Pablo. Esdras también 
enseñó la verdad de Dios a la gente (Esdras 7:10) y ellos la aceptaron y encontraron libertad al obedecer la Palabra de 
Dios. Lo mismo sucedió cuando el rey Josías encontró la ley de Dios que se había perdido y descuidada. Hizo que se leyera 
y aplicara y Dios bendijo grandemente a la gente (2 Rey 22). 

La verdad es importante porque trae libertad. Las mentiras de Satanás dicen que nunca seremos libres del pecado 
o la dificultad que enfrentamos porque es demasiado fuerte para nosotros. Escuchamos: "Otros pueden ser libres, pero 
tú nunca", o "Dios no te liberará". Pero Dios promete que la libertad está disponible, y se obtiene al conocer y aplicar Su 
verdad. Sabemos que Satanás es un enemigo derrotado (1 Juan 4:4) y cuando nos comprometemos a vivir para Jesús y 
resistir a Satanás, finalmente habrá victoria (Santiago 4:6-8). Sabemos que Jesús nos ha dado poder y autoridad sobre los 
demonios (Lucas 9:1-2; 10:17-20). Conocer la verdad de Dios sobre la guerra espiritual y aplicarla a nuestras vidas nos 
permitirá ganar nuestras batallas y obtener la libertad. 

La libertad no significa ausencia de batallas o desafíos. La libertad comienza dentro, en nuestras propias mentes y 
corazones. Primero, debemos encontrarnos libres del miedo y la ira, la lujuria y los celos, el orgullo y la codicia. La libertad 
no tiene que ver principalmente con nuestras circunstancias externas, sino con nuestra esclavitud interna. La verdad 
comienza en el interior y ahí es donde también comienza la libertad. Dios nunca prometió eliminar nuestras pruebas y 
heridas, pero sí prometió darnos paz interior (libertad del miedo y el estrés). Podemos liberarnos del miedo, la culpa, la 
vergüenza, la ira y todo lo demás si conocemos y seguimos a Jesús. Está disponible para todos los creyentes. 

El eunuco etíope leyó las palabras de verdad de Dios y escuchó mientras Felipe se las explicaba (Hechos 8). Aceptó 
su verdad y encontró la libertad de su culpa y su vacío. Las personas que Jesús sanó encontraron la libertad de la esclavitud 
física, pero la mayor libertad llegó para aquellos que vieron la verdad de quién era Él y fueron liberados de su pecado. Su 
verdad los hizo libres también. 

Crecí en el cristianismo liberal. Estaba intrigado por lo oculto y exploré varios cultos, pero nada me satisfizo hasta 
que vine a Jesús y encontré Su verdad para todas mis necesidades. Todavía estoy aprendiendo y creciendo, pero sé que la 
verdad solo se encuentra en Él, y que Su verdad nos libera. ¿Has encontrado eso también? 

Memorice Juan 8:32. ¿Cuándo podrías necesitar aplicar esta verdad a tu vida? ¿Cuándo puedes usarlo para ayudar 
a alguien que no es creyente? 

Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

Organización Cristiana de Entrenamiento 

Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 

 

 

SEPT 13, 2021  GOD’S PROMISE OF POWER & AUTHORITY 
Dios promete poder y autoridad 

Habiendo reunido a los doce, Jesús les dio poder y autoridad para expulsar a todos los demonios y para sanar 
enfermedades. Entonces los envió a predicar el reino de Dios y a sanar a los enfermos. Lucas 9:1-2 

Cuando viajamos a la India cada año para capacitar a los pasadores, llegamos a un aeropuerto grande y 
moderno. Parece que podría estar ubicado en cualquier ciudad importante de EE. UU. Excepto por una cosa. Los 
soldados con armas automáticas están caminando por todas partes. Las órdenes que dieron fueron obedecidas 
rápidamente. La mayoría eran hombres muy jóvenes. Si no hubieran estado uniformados con sus rifles, nadie les habría 
prestado atención. El uniforme y el arma mostraban que representaban la autoridad y el poder del gobierno indio y, por 
lo tanto, debían ser obedecidos. Como esos jóvenes, no tenemos ninguna autoridad o poder en nosotros mismos, pero 
cuando representamos a Jesús y tenemos Su autoridad y poder, entonces las fuerzas del mal deben obedecer. 
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            Las promesas aquí son que Jesús da poder y autoridad a sus seguidores para que obtengan la victoria sobre 
Satanás y los demonios. Analicemos cada uno de estos por separado. 

Autoridad, "exousia" en griego, se usa 108 veces en el Nuevo Testamento y se refiere al derecho a usar el poder. 
Les dio a los discípulos la autoridad para hacer cumplir sus mandamientos y leyes espirituales. Los policías tienen 
autoridad, una placa, que les permite hacer cumplir las leyes del gobierno. No es su propia autoridad, sino la que proviene 
de su gobierno. Es autoridad delegada, como la que tiene un esposo en una esposa y un padre en un hijo. Todo lo que 
hizo Jesús fue porque Dios le había dado autoridad para hacerlo (Juan 5:19). Había dejado a un lado su propia autoridad 
divina (Filipenses 2:6-8) para vivir la vida como cualquier otro ser humano. Todo lo que hizo fue por la propia autoridad 
de Dios que le fue dada, al igual que a nosotros también. 

Jesús nos ha dado esa misma autoridad para usar hoy (Juan 14:12; Mateo 28:18-20). Satanás nos engaña 
haciéndonos pensar que somos víctimas impotentes, pero eso es mentira. Como hijos de Dios, tenemos acceso a los 
mismos recursos que tuvo Jesús cuando vivió en la tierra. Dios nos ha dado toda su bendición porque somos sus hijos. 
Nacemos en Su familia; Él es nuestro Padre (Romanos 8:15; Gálatas 4:6) y nosotros somos Sus hijos (Juan 1:12; 1 Juan 3:2). 
Él puso su Espíritu Santo dentro de nosotros (Juan 14:17). Él nos da una herencia igual a la de Su Hijo, Jesús (Romanos 
8:14-17). 

Jesús no solo les dio autoridad a sus discípulos, sino que también les dio poder. Un policía necesita autoridad, una 
placa, pero a veces necesita poder para hacer cumplir esa autoridad: un garrote o una pistola. "Poder" se usa 118 veces 
en el Nuevo Testamento y se refiere al poder y la fuerza. Nuestra palabra "dinamita" viene de ahí. Dios también nos ha 
dado Su poder y Su autoridad (Hechos 1:8; Lucas 10:17). 

También tenemos este poder disponible para nosotros (Hechos 1: 8; Juan 14:12). Es Su poder el que nos 
transforma en una nueva creación (2 Corintios 5:17) como Él nos hace un nuevo hombre (Efesios 4:24; Colosenses 3:10). 
Su poder nos libra de tentaciones y pruebas cuando confiamos en Él (1 Corintios 10:13; 2 Corintios 2:14). Él tiene poder 
para poner su naturaleza divina en nosotros (2 Pedro 1:4), darnos vida abundante ahora y vida eterna en el cielo (Juan 
3:16; 10:10). 

            Jesús les dio a sus seguidores poder y autoridad para expulsar TODOS los demonios (Lucas 9:1); ninguno es más 
grande que su poder. Sin embargo, no permitió a sus seguidores curar todas las enfermedades. Dijo que podíamos 
expulsar a TODOS los demonios, pero no dijo que podíamos curar TODAS las enfermedades. A algunos los eliminará en 
respuesta a nuestras oraciones, pero solo con la demonización se nos asegura que TODOS deben obedecer y ceder. 
Cuando Jesús regrese, todas las enfermedades desaparecerán, pero no tenemos autoridad para eliminarlas todas ahora. 

Sceva era un exorcista judío que intentó usar el nombre de Jesús como un canto ritual para eliminar un demonio 
de un hombre. Lo estaba haciendo con sus propias fuerzas porque no era un creyente en Jesús. El demonio sabía esto y 
sabía que no tenía que obedecer a Sceva, por lo que atacó e hirió gravemente a él y a sus 7 hijos (Hechos 19:14-20). El 
poder y la autoridad no están en nosotros, ni en usar el nombre de Jesús como amuleto de la suerte. Solo se encuentra 
en Jesús, quien obra a través de nosotros cuando estamos estrechamente conectados con Él. 

Recuerda siempre el poder y la autoridad que tienes en Jesús. Puedes orar y predicar en Su nombre y poder. Úselo 
para animar a las personas cuando lo necesiten, dar consejo con la sabiduría del Espíritu de Dios, reprender a los demonios 
en el nombre de Jesús, pedirle a Dios que sane si es Su voluntad, reclamar protección para su familia y usted mismo, 
enseñar Su Palabra con autoridad, testifica a los demás con poder, perdona a los que te lastimaron y muestra amor 
incondicional a todos. No tenemos que vivir en la derrota ni tenemos que temer a Satanás o sus fuerzas. Tenemos todo lo 
que necesitamos para la victoria en Jesús, pero debemos usar el poder y la autoridad que Él nos da porque por nuestra 
cuenta no podemos hacer nada (Juan 15:5). 

Es importante memorizar y usar este breve versículo. ¿Cuándo necesitas la autoridad de Jesús en la guerra 
espiritual en tu propia vida? ¿Cuándo necesitas Su poder para tener la victoria en tus batallas espirituales? Cuando lleguen 
esos tiempos, pídele a Él y confía en que Él trabajará a través de ti. 

Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

Organización Cristiana de Entrenamiento 
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SEPT 20, 2021   GOD’S PROMISE OF SUFFICIENT GRACE 
Dios promete suficiente gracia 

“pero él me dijo: «Te basta con mi gracia, pues mi poder se perfecciona en la debilidad». Por lo tanto, gustosamente 
haré más bien alarde de mis debilidades, para que permanezca sobre mí el poder de Cristo. Por eso me regocijo en 
debilidades, insultos, privaciones, persecuciones y dificultades que sufro por Cristo; porque, cuando soy débil, entonces 
soy fuerte.” 2 Corintios 12:9-10 

Las promesas de Dios solo parecen ser importantes cuando realmente las necesitamos. Cuando las cosas van bien, 
no pensamos en ellas, pero cuando estamos por encima de nuestras cabezas y necesitamos un salvavidas, buscamos algo 
verdadero y sólido a lo que aferrarnos y ahí es cuando las promesas de Dios más significan. Eso es cierto para mí. Llevo 
muchos años yendo a la India. Ministrar a los pastores es una gran bendición y un maravilloso privilegio. Es una 
oportunidad increíble y le agradezco a Dios por ello. También le agradezco por Su presencia y promesas, porque sin ellas 
no podría ministrar allí. Esta promesa, "cuando soy débil, entonces soy fuerte", ha sido especialmente preciosa para mí 
en la India. He enfrentado debilidades físicas, emocionales y espirituales mientras estuve en la India como nunca antes 
había experimentado en otros lugares. Tenía esta promesa a la que aferrarme. "Cuando soy débil, entonces soy fuerte". 
De hecho, cuanto más débil era, más fuerte era. Cuanta menos fuerza tenía, más dependía de la suya y siempre encontraba 
la suya suficiente para todo lo que necesitaba. Me volví muy débil, ¡pero Él nunca lo hizo! 

Verás, siempre somos débiles. es solo que no siempre nos damos cuenta. Por alguna tonta razón, creemos que 
tenemos fuerzas y recursos comparables a los que enfrentamos en la vida. Es por eso que Dios a veces nos permite ver 
nuestra debilidad, para que podamos dar mejor crédito a lo que se debe: a Su fuerza que nos lleva a través de la vida. 
¿Qué podrías enfrentar sin Él? ¿Dónde estarías si Su Espíritu y Su presencia te dejaran completamente solo? ¿Qué pasaría 
si tuvieras que vivir la vida solo con tus propios recursos? ¿Cómo sería tu vida ahora? ¿En qué tipo de forma estarías? Esta 
promesa no es solo para cuando las cosas se ponen realmente mal. Es para todos los días de nuestras vidas. 

Hay otra promesa en este versículo. Una es que es tan importante como la que vimos por primera vez. Es que Su 
gracia es suficiente. Pablo estaba escribiendo por experiencia personal. Tenía un aguijón en la carne (2 Corintios 12:7-8). 
Era un demonio. El demonio le estaba causando un dolor tremendo y una gran dificultad en su ministerio, por lo que oró 
3 veces para que lo eliminaran. Pero Dios no eliminó al demonio. Uno pensaría que si alguien tuviera respuesta a sus 
oraciones, sería Pablo, pero no es así. No fue liberado de la opresión demoníaca. Dios tampoco siempre nos libera. 

PERO, cuando Dios no nos libera de la opresión demoníaca, siempre nos ayuda a soportar lo que viene contra 
nosotros. Eso es lo que hizo con Pablo. Pablo descubrió que la gracia de Dios era suficiente para permitirle manejar el 
dolor y la opresión y seguir adelante con la vida y el ministerio de todos modos. Dios no siempre elimina lo que 
enfrentamos, incluso cuando es demoníaco. Esa es una lección importante para recordar en la guerra espiritual. Dios 
nunca prometió eliminar siempre toda obra demoníaca en contra nuestra. Pero sí promete darnos gracia para sostenernos 
si no la quita. 

Aconsejo a muchos cristianos que insisten en que Dios los libere de inmediato. Si no sucede, van de iglesia en 
iglesia, o de consejero de liberación en consejero de liberación. Insisten en que Dios quiere que se los libere en lugar de 
considerar que Dios puede tener una razón para permitir que permanezca la demonización. Se concentran por completo 
en su problema. Con el tiempo, es posible que incluso se alejen de Dios porque no parece que esté manejando su situación 
de la manera que ellos quieren que se maneje. Dios siempre se ocupará de nuestras necesidades. Sin embargo, Él 
simplemente no siempre lo hace de la manera que le pedimos. Si ha estado luchando con una situación durante algún 
tiempo, especialmente una demoníaca, y no va a desaparecer, acuda a Dios para recibir Su suficiente gracia para superarla. 
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La gracia de Dios fue suficiente para Pablo. Fue suficiente para sostener a José durante años de prisión, a Daniel 
en Babilonia, a Job a través de su sufrimiento y a innumerables creyentes que se han enfrentado al martirio. También será 
suficiente para ti. ¿Por qué Dios alguna vez permitiría que un demonio tuviera acceso a Pablo de todas las personas? Dios 
permitió que esto mantuviera a Pablo humilde. Con su gran talento y dones y su ministerio muy exitoso, podría haberse 
enorgullecido. Pablo era una persona muy confiada y segura de sí misma. Tenía que serlo para llevar a cabo el ministerio 
que Dios le dio. Pero también necesitaba seguir siendo humilde y dependiente de Dios. Este "aguijón en la carne" hizo 
precisamente eso. Señaló su debilidad y lo llevó a Dios, donde pudo experimentar la suficiente gracia de Dios. 

Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

Organización Cristiana de Entrenamiento 

Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 

ChristianTrainingOnline.org 
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SEPT 27, 2021 IGNORE PROBLEM IT LEAVES (LIES) 
"IGNORAR EL PROBLEMA Y SE IRÁ" (Mentiras del matrimonio 5) 

¡Si esta mentira fuera cierta, todos tendríamos matrimonios y amistades perfectas! Solteros o casados, a menudo 
nos sentimos tentados a evitar las dificultades en nuestra asociación con los demás. ¿Qué pasaría si pudiéramos ignorar 
todos los problemas difíciles y vivir felices para siempre? ¡No lleva mucho tiempo darse cuenta que no funciona! 

            Por supuesto, Satanás no quiere que enfrentemos y trabajemos a través de los pecados en nuestras vidas o 
relaciones. Los está usando para herir y dañar a todos los involucrados, por lo que quiere que continúen. Quiere que los 
mantengamos en secreto para poder alimentarlos y mantenerlos con vida. Le encanta cuando mantenemos nuestros 
problemas y derrotas en la oscuridad, pero la oscuridad es donde él gobierna y reina. Le encanta cuando pensamos que 
si ignoramos un problema, éste desaparecerá. 

La mentira detrás de esto es que un gran matrimonio no requiere trabajo, simplemente sucede. “Nuestro gran 
amor supera todos los obstáculos, solo dale tiempo”. "Si ignoramos los problemas el tiempo suficiente, se desvanecerán 
y desaparecerán, así que no le dé mucha importancia". La misma mentira se usa para socavar las relaciones de aquellos 
que no están casados también. Puede ser más fácil dejar ir algo doloroso porque sentimos que será aún más doloroso 
enfrentarlo y superarlo. 

            La verdad es que el matrimonio requiere compromiso, trabajo y perdón. Se ha dicho que los grandes matrimonios 
se hacen en el cielo. Vienen en kits y tienen que armarlos ustedes mismos. ¡Y créame, no es fácil armar un matrimonio 
piadoso! Se necesita honestidad, franqueza, confesión, perdón y un espíritu humilde y dócil. También se necesita tiempo, 
tanto en calidad como en cantidad, para resolver los problemas y seguir creciendo. Una ceremonia de matrimonio dura 
aproximadamente una hora, pero un matrimonio dura toda la vida. 

            En lugar de pasar por alto las situaciones incómodas, identifique los problemas y enfréntelos juntos. No se trata de 
culpar o de quién es la culpa, sino de lo que cada persona puede hacer para superar el problema. El enemigo no es su 
pareja, es el problema. Su compañero es su compañero de equipo para superarlo. Asista a un retiro matrimonial, obtenga 
consejería cristiana, lea buenos libros y hable con parejas cristianas maduras que han pasado por situaciones similares 
juntas. Independientemente de cómo lo hagas, debes afrontar el problema. 

Eso no es solo cierto para los problemas actuales, también es cierto para las dificultades y pecados de hace mucho 
tiempo. Los problemas del pasado no se quedan en el pasado. Incluso los problemas de antes de conocer a su pareja 
deben resolverse. Se debe abordar el equipaje del pasado como la pornografía, las relaciones pasadas poco saludables, la 
inmoralidad sexual, las adicciones, la familia de origen disfuncional, la ira, el abuso, etc. No crea que puede ignorarlos y 
desaparecerán, volverán a aparecer y pueden ser muy destructivos. Se necesita valor para reconocer, admitir, afrontar y 
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resolver estos asuntos. Dios perdona todos los pecados de nuestro pasado (1 Corintios 6:9-11), pero las consecuencias a 
menudo permanecen y deben superarse. Si es algo con lo que pueden lidiar juntos, háganlo. Si es más grande que eso, 
busque ayuda. ¡No crea la mentira que dice que si la ignora, desaparecerá! 

Si hay problemas en su pasado o en el pasado de su pareja que parecen surgir e influir en la relación hoy, oren por 
ellos. Oren juntos con regularidad y sigan la dirección de Dios a medida que comienza a trabajar para sanar estas áreas. 

Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

Organización Cristiana de Entrenamiento 

Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 
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OCT 4, 2021  MY MATE NEEDS TO CHANGE (LIE) 
"MI PAREJA NECESITA CAMBIAR" (mentiras del matrimonio 6) 

Todo consejero sabe que no puede escuchar solo un lado de la historia cuando hay conflictos en las relaciones. 
No importa cuán claro parezca todo o cuán convincente pueda ser la persona, la otra parte debe ser escuchada antes de 
poder sacar conclusiones. Eso es porque siempre hay dos lados. Rara vez todo es culpa de una persona mientras que la 
otra es completamente inocente. Los consejeros lo saben, pero Satanás alimenta esa mentira a cualquiera que los escuche. 

Las personas solteras pueden sentirse así acerca de sus relaciones con familiares o amigos. Allí también surgen 
dificultades. ¿Se enfrentan o le pasamos la culpa a otra persona? Es muy fácil ver la basura en el ojo de otra persona y 
perder el registro en el suyo (Mateo 7:5). 

Es tan fácil pensar que pase lo que pase es culpa suya. Decimos: "Si fueran como cuando nos conocimos, 
estaríamos bien, ha cambiado y esperan demasiado de mí". "Lo he intentado durante años y no ha ayudado, ahora 
depende de la otra parte". 

La mentira detrás de la mentira aquí es bastante obvia: "No podría ser mi culpa", "Lo estoy haciendo bien", "Si 
cambiaran, estaría bien", "Si me aceptaran como soy y dejaran de intentar cambiarme, nuestro matrimonio estaría bien". 

A veces la mentira es lo contrario: "Todo es culpa mía", "Soy un desastre y estoy desesperado", "Nunca cambiaré", 
"Nunca seré lo suficientemente bueno para ellos", "Es imposible, así que ¿por qué debería intentarlo?", "Nunca seré 
perfecto". A Satanás no le importa qué forma adopten las mentiras porque todo proviene del orgullo y el egocentrismo. 
Él es el creador del orgullo y lo sabe todo (Juan 8:44; 1 Timoteo 3:6). 

La solución en ambos extremos es la misma, busca dónde puedes crecer. Las expectativas poco realistas de 
nosotros mismos, nuestro cónyuge o nuestro matrimonio son la base de muchos problemas matrimoniales. Traemos a 
nuestra relación suposiciones que a menudo son idealistas y no posibles, luego nos preguntamos qué está mal cuando no 
se cumplen. Los solteros hacen eso al igual que las personas casadas. La verdad es que ningún ser humano puede satisfacer 
nuestras necesidades más profundas, solo Dios puede hacer eso (Filipenses 4:19). 

Cuando creemos la mentira de que es mi pareja la que necesita cambiar, no yo, entonces desarrollamos una 
mentalidad de receptor, no de donante. Necesitamos confesar nuestra actitud crítica. Jesús condenó a aquellos que 
buscan fallas en los demás pero ignoran los problemas más grandes en su propia vida (Mateo 7:5). Para cambiar la famosa 
cita de John Kennedy, no deberíamos preguntarnos qué puede hacer nuestra pareja por nosotros, sino qué podemos 
hacer por nuestra pareja. Eso es lo que Jesús hace por nosotros. 

            No podemos cambiar a nadie más, solo a nosotros mismos. Estamos llamados a amar incondicionalmente a nuestro 
cónyuge, como Jesús nos ama (1 Corintios 13). Necesitamos pedirle a Dios con honestidad y humildad que nos muestre 
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dónde debemos crecer y madurar para que podamos ser mejores cristianos y compañeros. Dios promete ayudarnos a 
crecer (Filipenses 1:6). No hay nada que no podamos vencer con Su gracia (2 Corintios 12:9). Independientemente de los 
problemas que enfrentemos en nuestra vida o en nuestro matrimonio, la gracia de Dios puede ayudarnos a sobrellevarlo 
y, a través de Él, a crecer para llegar a ser como Cristo. 

¿La única persona que puedes cambiar eres tú mismo? ¿Cómo te va con eso? ¿Qué tan dispuesto estás a dejar que Dios 
te cambie? Tómate unos minutos para darle la autoridad a Él para que te cambie donde necesitas ser cambiado.  
 
Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

Organización Cristiana de Entrenamiento 

Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 
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OCT 11, 2021  PETER: GROWING IN FAITH 
Pedro: Creciendo en la fe 

Simón Pedro fue el líder de los discípulos (Mateo 9:35-10:4; Marcos 6:6-9; Lucas 9:1-2). Originalmente llamado 
Simón, Jesús lo cambió a Pedro para describir su fuerza y estabilidad eventuales (Mateo 16:18; Marcos 3:16; Lucas 6:14; 
Juan 1:42). Era una persona muy extrovertida, amistosa y comunicativa que le agradaba a todo el mundo y así lo quería. 
Sin embargo, desafortunadamente, a menudo no tenía mucha autodisciplina. Conoció a Jesús a través de su hermano 
Andrés, que era seguidor de Juan el Bautista (Juan 1:40-41). Jesús lo desafió a dejar sus redes de pesca y seguirlo a tiempo 
completo (Mateo 4:13-22; Marcos 1:16-20; Lucas 4:31; 5:1-11). Pedro era un líder natural, pero solo por su personalidad 
enérgica. Le tomó un tiempo aprender a ser un líder piadoso. Jesús trabajó pacientemente con él a través de sus errores 
para ayudarlo a convertirse en uno de los líderes más grandes de la iglesia primitiva. Él hará lo mismo con nosotros si se 
lo permitimos. 

            Durante su tiempo en la tierra, Jesús desafió la fe de Pedro para que se fortaleciera. Puso a Pedro en posiciones en 
las que necesitaba confiar y ver a Jesús obrar en su vida. Después de pescar toda la noche sin tener éxito, Jesús le dijo que 
saliera y volviera a intentarlo. Lo hizo y pescó una gran cantidad de peces (Lucas 5:4-7). Jesús hizo esto para fortalecer la 
fe joven de Pedro. A medida que Pedro creció, las pruebas se hicieron más difíciles y aprendió a confiar y obedecer incluso 
cuando sus redes volvieron vacías. 

Más tarde, Jesús le dijo a Pedro que pescara un pez, y en su boca, encontraría una moneda que debería usar para 
pagar sus impuestos (Mateo 17:24-27; Marcos 9:33). Pedro confió y obedeció a Jesús. A medida que aumentaban los 
desafíos, Jesús llamó a Pedro para que se acercara a Él caminando sobre el agua (Mateo 14:28-29; Juan 6:19-20). Pedro 
obedeció, pero cuando vio las olas, se asustó y comenzó a hundirse, luego se volvió hacia Jesús en busca de ayuda y fue 
liberado. Eso es a menudo lo que nos sucede cuando Dios también extiende nuestra fe. Apartamos nuestros ojos de Jesús 
y nos fijamos en las circunstancias que nos rodean. Empezamos a hundirnos. ¡Cuanto antes volvamos a poner nuestros 
ojos en Jesús, mejor! 

            La fe de Pedro creció mientras estaba con Jesús. Él fue quien habló por todos y afirmó la deidad de Jesús en su gran 
confesión de fe (Mateo 16:16; Juan 6:68-69). En su primera carta, 1 Pedro, habla mucho sobre la importancia de la fe y la 
sumisión a Dios. Por supuesto, todavía tenía fallas, como cuando negó siquiera conocer a Jesús. Pero se arrepintió y fue 
restaurado. 

Al mirar hacia atrás en su vida, ¿puede ver a Dios haciendo cosas para estirar su fe? ¿Cuáles han sido algunos de 
los momentos más difíciles en los que ha confiado en Él? ¿Qué aprendiste de ellos? ¿Está extendiendo su fe de alguna 
manera en este momento? Según lo que ha aprendido en el pasado, ¿cómo debe responder ahora? 

Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 
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OCT 18, 2021 IT’S OK TO FIGHT IN MARRIAGE (LIE) 
Maridos y esposas que pelean 

            Cuando era pequeño, conocí a una pareja que peleaba una y otra vez. Nunca había visto nada parecido. Había 
gritos, maldiciones, quejas y críticas un día, pero al día siguiente todo era  normal. Nunca se sabía cuándo comenzaría o 
se detendría, pero así era toda su vida matrimonial. Me avergonzaba y me asustaba, pero era solo una forma de vida para 
ellos. Era normal, ¿no? ¿Está bien pelear de vez en cuando? 

            La respuesta es no. No siempre estaremos de acuerdo, nos lastimaremos y mostraremos nuestras emociones el 
uno al otro, pero luchar para ganar y/o lastimar a alguien nunca está bien. Sin embargo, pese a que a veces está bien 
pelear, también es una mentira común que muchos creen. La mentira dice que no es gran cosa porque todas las parejas 
pelean de vez en cuando. “Las peleas no son tan malas; ayudan a despejar el aire y dejan salir las emociones, o eso dicen". 
Pero es mentira. Pelear hace mucho daño. 

            El lado opuesto de la moneda es que nunca deberíamos estar en desacuerdo sobre nada porque si lo hacemos, algo 
anda mal con nuestro matrimonio. Eso tampoco es cierto. Los desacuerdos son inevitables. 

            Satanás tiene que ver con la ira (Juan 8:44) y le encanta provocar que las personas que se aman se enojen entre sí. 
Esa es un arma suya que debemos saber cómo contrarrestar. La Biblia dice que nunca se vaya a la cama enojado (Efesios 
4:26), ¡y eso no significa quedarse despierto y pelear toda la noche! Significa que tenemos que aprender a comunicarnos 
y resolver las cosas. Nadie gana realmente en una pelea. Una persona puede salirse con la suya, pero la relación se pierde. 
Por lo general, la persona más ruidosa, enojada y fuerte sale ganando, excepto cuando la persona más callada es tan 
buena en su agresión pasiva que ellos 'ganan'. Cuando nos equivocamos, debemos admitirlo y cuando estamos en lo 
correcto, debemos hacerlo. Callar. ¡Buen consejo! 

Cada pareja necesita aprender a comunicarse, lo que realmente significa aprender a escuchar y comprender lo 
que dice el otro. Una persona, generalmente la más introvertida, debe hablar primero y explicar su preocupación de una 
manera suave y tranquila (1 Pedro 3:4). El otro debe centrarse en comprender lo que dice. Cuando el oyente puede repetir 
al hablante lo que está sintiendo y diciendo, entonces el otro puede abordar lo que se dice. Pero no deben hablar, discutir, 
estar en desacuerdo o decir nada hasta que puedan repetir las palabras de la primera persona de una manera aceptable. 
Hablando podemos hacer, escuchando somos muy malos. Haz que tu objetivo sea ser un buen oyente. Puede leer más 
sobre esto en mi sitio web https://www.christiantrainingonline.org/our-ministries/family/articles-books/ o escríbame 
a jerry@schmoyer.net. 

            La mayoría de las peleas no se tratan de lo que estás discutiendo. Probablemente siga el mismo patrón con 
diferentes temas o materias. Lo que realmente hay detrás de ellos es el orgullo y el ego de una persona. Ella no se siente 
amada y está herida. Se siente ofendido y herido. La terquedad, el orgullo y el egocentrismo son de lo que se tratan las 
peleas. Las discusiones son sobre problemas; las peleas tienen que ver con el control y la victoria. No, nunca está bien 
pelear. 

¿Pelean tú y tu pareja para ganar? ¿O se escuchan entre sí para comprender mejor? ¿Se siente "escuchado y 
comprendido" en su matrimonio? ¿Su pareja? 

Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 
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OCT 25, 2021  PAUL A LEADER IS TRUSTWORTHY 1 
PABLO: UN LÍDER DEBE SER CONFIABLE (1) 

            Pablo es uno de los líderes más grandes en la historia de la iglesia. Dios lo usó de maneras poderosas para comenzar 
iglesias y para escribir más libros en la Biblia que nadie. Hay muchas lecciones maravillosas de liderazgo que podemos 
extraer de su vida, pero veremos algunas de los capítulos finales del libro de los Hechos, la experiencia del naufragio de 
Pablo. Se dice que las pruebas y los tiempos difíciles sacan a relucir lo mejor de los líderes, y eso ciertamente es cierto en 
el caso de Pablo. 

            Pablo se convirtió en el camino a Damasco (Hechos 9) y fue a Arabia para aprender y crecer espiritualmente. Pasó 
la mayor parte de su ministerio en tres viajes misioneros, iniciando iglesias y escribiendo cartas a otras iglesias (Hechos 
13-20). Después de 30 años de ministerio, fue arrestado en Jerusalén por algo que no hizo y finalmente fue trasladado a 
Roma para ser juzgado (Hechos 21-26). Aunque viajaba como prisionero encadenado, Pablo mostró sus habilidades de 
liderazgo de varias maneras. Hay lecciones importantes que podemos aprender de él. Lea Hechos 27:1 al 28:10. 

1. SE PUEDE CONFIAR EN UN LÍDER DIOS. Pablo era un prisionero bajo la autoridad de un centurión llamado Julio 
que fue asignado directamente al César (Hechos 27:1). Estaba encadenado, mantenido en la bodega del barco. Su fiel 
amigo Lucas viajó con él por su propia cuenta. Para acompañar a Pablo, habría tenido que firmar papeles convirtiéndose 
en esclavo de Pablo. Esa era la única forma en que podía ir. Si bien Pablo recibe el reconocimiento y el crédito por todo lo 
que hizo, no habría sido posible sin la ayuda y el apoyo de Lucas, además de su habilidad y ayuda médica. He sido 
bendecido con varios hombres así en mi vida, incluido P. K. Moses, quien me ayuda con mis libros y conferencias en la 
India. Es un excelente hombre de Dios y un gran servidor que hace posible todo lo que hago. 

En el primer puerto donde aterrizó el barco, Julio le permitió a Pablo desembarcar para obtener ayuda médica 
para las condiciones que se desarrollaron o empeoraron mientras estaba en prisión (Hechos 27:2-3). Pablo tenía amigos 
allí que podían proporcionarle lo que necesitaba. 

            Lo inusual fue que el soldado romano, Julio, permitió que Pablo bajara a tierra. Significa que debe haber confiado 
en Pablo y sus amigos. Si perdía a alguno de sus prisioneros, sería ejecutado, por lo que tenía que confiar en que no había 
ninguna trampa en la costa para liberarlo, y que regresaría según lo prometido. ¿Qué hizo Pablo para ganarse el respeto 
y la confianza de un hombre que acababa de conocerlo? 

            Aquellos que conocían a Pablo estaban convencidos de que él se preocupaba por ellos e hizo todo lo posible por su 
bien (Mateo 20:25-28). Se podía confiar en que cumpliría su palabra. Sabían que no los estaba usando solo para sus propios 
fines. Trataba a todos de esta manera: libres y esclavos, adultos y niños, hombres y mujeres, de alto nivel social y bajo 
nivel. Jesús hizo lo mismo. Pablo sirvió a los demás y no esperaba que ellos le sirvieran a él. La confianza proviene de la 
integridad y el carácter (1 Timoteo 3:2, 7). 

            ¿La gente confía en ti? ¿Tiene reputación, incluso entre aquellos que no le conocen, de ser honesto y cumplir su 
palabra? ¿Saben las personas con las que trabaja que antepone sus necesidades a las suyas? ¿Trata a todos por igual, sea 
cual sea su edad, sexo, riqueza o estatus social? 
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NOV 1, 2021 PAUL A LEADER INITIATES 2 
PABLO: UN LÍDER INICIA (2) 

            Hemos estado viendo lecciones de liderazgo de Pablo cuando era prisionero y lo llevaron a Roma (Hechos 27:1 - 
28:10). En el primer blog vimos que un líder es alguien en quien se debe confiar. Ahora aprenderemos otra lección de 
liderazgo de Pablo. 

2. UN LÍDER DE DIOS TOMA LA INICIATIVA PARA LIDERAR. Desde ese puerto navegaron por unos días hasta 
desembarcar en otro puerto (Hechos 27:4-5). Allí cambiaron a un barco más grande que transportaba granos de Egipto a 
Roma (Hechos 27:6), que sería más seguro para navegar en mar abierto. Había 276 pasajeros a bordo. Mientras viajaban 
en el nuevo barco, intentaron navegar contra los vientos, pero fue difícil. Volvieron a aterrizar, esta vez en un lugar de la 
isla de Creta (Hechos 27:7-9a). A estas alturas ya era principios de octubre y era demasiado tarde para emprender el largo 
viaje a Roma. Empezaban fuertes vientos y condiciones de huracán, lo que hacía que navegar fuera demasiado peligroso 
hasta la primavera. De hecho, a pesar de ser un prisionero, Pablo advirtió a los líderes que sería peligroso seguir adelante 
(Hechos 27:9b). Intentar cruzar podría ser muy peligroso. 

No era el lugar de Pablo para hablar. El capitán y el dueño del barco tenían la última palabra, pero Pablo habló. 
Eso fue algo valiente de hacer. Tenía una fuerte convicción sobre lo que había que hacer, así que lo compartió. Era amable 
y educado, pero se colocó en la posición de líder. No criticó ni menospreció a los demás. Tampoco exigió salirse con la 
suya. No usó la ira para forzar su voluntad. Pero dijo lo que sentía. 

Dios espera que los pastores sean líderes (1 Pedro 5:1-4). Para algunos eso es fácil, pero para otros muy difícil. Ser 
un líder era algo natural para Pedro, ya que le gustaba estar rodeado de personas que lo escucharan. Pero no fue hasta 
que aprendió a poner a Jesús en primer lugar en su vida que se convirtió en un líder piadoso. Para aquellos que son tímidos 
o reservados, es más difícil estar frente a los demás y tomar decisiones por el grupo. Yo soy ese tipo de persona. Siempre 
ha sido difícil para mí iniciar y liderar. Soy mejor en encontrar lo que la mayoría quiere y seguir ese camino, y dejar que 
alguien más extrovertido que yo asuma el liderazgo. Pero sé que no está bien. Dado que Dios me dio liderazgo sobre las 
personas y el ministerio bajo mi responsabilidad, también me dará la guía que necesito para guiarlos. Necesito confiar en 
que lo que Dios quiere es correcto y mejor, y por eso seguirlo. Es especialmente difícil para mí cuando alguien me critica 
o se opone a mi liderazgo. Ser líder no se trata de ser popular y agradar a todos. No se trata de agradar a la gente, sino de 
agradar a Dios. Eso es lo que hizo Pablo y lo que todos debemos hacer. 

¿Le resulta difícil o fácil liderar? Si es fácil, ¿se aseguras de estar haciendo lo que Dios quiere y no solo lo que usted 
quiere? Si es difícil, ¿qué hace para tener la victoria sobre el miedo y defender lo que sabe que Dios quiere? ¿Puede 
pensar en un momento en el que inició y dirigió como Dios quería? ¿Cómo resultó? Piense en un momento en el que dudó 
en liderar o siguió su propio camino en lugar del camino de Dios. ¿Cómo resultó eso?  
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NOV 8, 2021  PAUL A LEADER TELLS THE TRUTH  3 
PABLO: UN LÍDER DICE LA VERDAD (3) 

            Hemos estado viendo lecciones de liderazgo de Pablo cuando era un prisionero y lo llevaron a Roma (Hechos 27:1 
- 28:10). En el primer blog vimos que un líder es alguien en quien se debe confiar. Entonces vimos que un líder debe 
iniciar. Ahora aprenderemos más lecciones de liderazgo de Pablo. 
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3. UN LÍDER DIOS ES FUERTE DURANTE TIEMPOS DIFÍCILES Aunque Pablo no pensó que fuera lo correcto, el capitán y el 
propietario del barco decidieron zarpar. Querían llegar a un lugar mejor para pasar el invierno hasta que pudieran hacer 
el resto del camino a Roma. Solo necesitaban recorrer 40 millas y parecía una apuesta segura (Hechos 27:11-13). 
Después de que comenzaron el viaje corto, el clima cambió rápidamente y un huracán los azotó (Hechos 27:14-15). No 
podían controlar la dirección del barco e hicieron todo lo posible para evitar que el barco se hundiera, incluso tirando 
toda la carga y el equipo por la borda para aligerar el barco (Hechos 27:16-19). 

            La tormenta continuó sin detenerse durante muchos días. Todos estaban despiertos tratando de ayudar a mantener 
el barco a flote. Era imposible comer o dormir. En cualquier momento el barco podría romperse y se ahogarían. El estrés 
emocional y físico fue tremendo, y después de muchos días de esto, estaban exhaustos y perdieron la esperanza de 
sobrevivir (Hechos 27:20-21a). 

            Fue en este momento cuando entraron en juego los instintos de liderazgo de Pablo. Se puso de pie y les recordó a 
todos que si lo hubieran escuchado no les habría sucedido esto (Hechos 27:21). No estaba tratando de demostrar que él 
tenía razón y que ellos estaban equivocados, quería que se dieran cuenta de que sabía de lo que estaba hablando. No lo 
escuchaban antes, pero ahora tal vez lo hagan. Pablo les dice a todos que no tengan miedo de morir, porque Dios le había 
asegurado que todos sobrevivirían. El barco se perdería, pero estarían a salvo (Hechos 27:22-24). Pablo creyó lo que Dios 
le dijo y lo pasó con confianza a los demás. No esperaba que la gente lo siguiera, sino que confiara y siguiera a Dios. Dios 
había hablado, y lo que dijo sucedería. 

¿Puede declarar la verdad de Dios, especialmente durante tiempos difíciles? ¿Puedes llamar a la gente a seguir a 
Dios y confiar en Su Palabra y sus promesas? ¿Eres capaz de discernir claramente la dirección de Dios para ti y tu ministerio 
para poder transmitirla a otros? ¿Te apegas a ella sin importar cuán difíciles se vuelvan las circunstancias? ¿Puedes liderar 
con autoridad porque sabes que es Dios quien lidera y solo lo estás siguiendo (Mateo 7:28-29)? 

4. UN LÍDER DIOS ALIENTA A LOS DEMÁS. Un líder piadoso siempre trata de animar y edificar a las personas que 
dirige. No los critica, regaña ni se enoja con ellos. Todos respondemos mejor al estímulo que a la crítica. Así es como Dios 
mismo trata con nosotros también. Eso es lo que hizo Pablo con la gente del barco, a pesar de que su negativa a escuchar 
sus consejos los metió en esta situación. Los animó afirmando su confianza en Dios (Hechos 27:25-26). Él dio el ejemplo 
de alguien que no tenía miedo, pero creía en Dios y confiaba en sus promesas. 

 Pablo le dio a la gente la esperanza de que vivirían. Miró más allá de las circunstancias actuales hacia lo que Dios 
había prometido. Era abierto y honesto con la gente, y ellos lo respetaban y confiaban en él. 

 Eso no significa que Pablo nunca corrigió a la gente, porque lo hizo (Gálatas 2:11-14). Pero lo hizo hablando la 
verdad con amor (Efesios 4:15). Jesús dice que debemos ir a la persona en privado primero, no hablar en público a menos 
que se niegue a arrepentirse (Mateo 18:15-18). Incluso entonces, todo el propósito es restaurar, no condenar. Eso es lo 
que Dios hace con nosotros (Romanos 8:1). 

¿La gente acude a ti en busca de aliento durante los momentos difíciles? ¿Eres bueno animando a la gente? ¿Haces 
lo que puede para ayudar incluso a aquellos que no han seguido su consejo y se han metido en problemas a causa de él? 
¿Eres capaz de corregir en privado a otros en el amor? ¿Puedes controlar tu ira y frustración, reemplazándolas con 
compasión y simpatía? ¿Eres capaz de tratar a los demás como Dios te trata a ti? 

SOLICITUD DE ORACIÓN. Tuve la oportunidad de hablar con un grupo de pastores y líderes en Zoom la semana 
pasada. Fue en una conferencia de 3 días en India. Enseñé el libro de 1 Timoteo. Dios nos bendijo y usó la conferencia para 
animarnos y ayudarnos a cada uno de nosotros. Oren por mí mientras escribo una breve serie de blogs de esas sesiones. 
Luego te enviaré los blogs. Gracias. 
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NOV 15, 2021  PAUL A LEADER TAKES A STAND 4 
PABLO: LOS LÍDERES DEBEN TENER UNA POSICIÓN (4) 

Hemos estado viendo las lecciones de liderazgo de Pablo en su viaje a Roma (Hechos 27:1-28:10). Aquí vemos 
cómo tomar una posición contra el pecado y dar un buen ejemplo. 

5. UN LÍDER DE DIOS ESTÁ EN CONTRA DEL PECADO. Después de 2 semanas de ser sacudido violentamente por 
un huracán, el barco finalmente comenzó a acercarse a tierra (Hechos 27:27-28). Eso significó que el agua se hizo menos 
profunda y el peligro de golpear rocas y romperse era mucho mayor (Hechos 27:29). No había forma de que la gente 
pudiera nadar hasta la orilla en ese tipo de clima. 

Mientras esperaban la luz de la mañana, algunos de los marineros intentaron tomar un bote salvavidas para llegar 
a la orilla por sí mismos. Esto habría dejado al resto de la nave sin su ayuda al día siguiente cuando era muy necesaria. 
Pablo descubrió lo que estaban haciendo y advirtió a Julio que debían detenerlos o todos se ahogarían (Hechos 27:30-31). 

Parece que ahora se respetaba y confiaba en el liderazgo de Pablo. Julio escuchó lo que dijo y actuó de acuerdo 
con su sugerencia (Hechos 27:32). Pablo ha demostrado su valía y lo siguieron de buena gana. Darle a alguien un título no 
confiere liderazgo automáticamente. Aquellos que muestran a los demás que tienen en mente sus mejores intereses y 
saben cómo satisfacer sus necesidades, se lo ganan. Como prisionero que probablemente sufriría una muerte cruel en 
Roma, Pablo debería haber sido el que intentara escapar. En cambio, impidió que otros lo hicieran por el bien del grupo. 
No se preocupa por sí mismo ni por su beneficio personal, sino por el bien de todos. 

Observe también que Pablo no se enfrentó él mismo a los marineros que huían, sino que acudió al que tenía la 
autoridad para hacerlo. Siguió la cadena de mando. A veces podemos sentir la tentación de tomar las cosas en nuestras 
propias manos, pero es mejor trabajar con la autoridad, ya sea el padre de familia, el gobierno local o el jefe de una 
empresa. Lo mismo ocurre cuando se trata de personas que forman parte del ministerio o la iglesia de otra persona. 

            ¿Eres capaz de enfrentarte al pecado, sin importar quién lo haga o por qué razón? ¿Puedes señalarlo con amor, en 
privado al principio, de una manera que restaure a la persona ofensiva? ¿Trabaja a través de aquellos que tienen autoridad 
sobre la persona en lugar de tomar las cosas en tus propias manos? ¿Puedes señalar el pecado sin importar lo que otros 
digan para criticarte por hacerlo? 

6. UN LÍDER DE DIOS ES UN BUEN EJEMPLO. Sabiendo que el día siguiente sería difícil para todos, Pablo instó a la 
gente a comer para ganar algo de la fuerza que tanto necesitaban (Hechos 27:33-34). Él dio el ejemplo al comenzar a 
comer primero (Hechos 27:35). Esto animó a todos a hacer lo mismo (Hechos 27:36). 

            Como líderes de la gente de nuestro ministerio e hijos de nuestra familia, debemos darles un buen ejemplo. No 
podemos esperar que hagan lo que les decimos a menos que primero lo hagamos nosotros mismos. Siempre estamos 
siendo observados, incluso cuando no lo pensamos. Los demás observan pequeñas cosas que ni siquiera notamos. 
Necesitamos mantener una buena reputación entre los incrédulos, pero también debemos establecer un estándar para 
los creyentes. Al dar un buen ejemplo, también mostramos a otros cómo vivir para Jesús y cómo responder en diversas 
situaciones. ¡No podemos esperar que nuestros hijos o nuestra gente hagan lo que decimos si no lo hacemos nosotros 
mismos! 

            ¿Qué ejemplo les das a tus hijos? ¿Qué pasa con las personas en tu ministerio? ¿Ves algún mal hábito o rasgo en 
ellos, que adquirieron al seguirte? ¿Cuándo has dado un buen ejemplo a los demás? ¿Cuándo has dado un mal ejemplo? 
¿El ejemplo de quién miras y sigues? ¿Por qué? 

 Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

Organización Cristiana de Entrenamiento 

Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 

ChristianTrainingOnline.org 

 (Divulgación de la India, guerra espiritual, ministerios familiares, consejería, visión del mundo) 

Copyright © 2021 



75 
 

NOV 22 PAUL LEADER SERVES 5 
PABLO: SIEMPRE ESTÉ LISTO PARA SERVIR (5) 
            Concluiremos nuestra serie de lecciones del viaje de Pablo a Roma y el naufragio (Hechos 27:1; 28:10). 
7. UN LÍDER DE DIOS UTILIZA CUALQUIER OPORTUNIDAD PARA MINISTRAR. Al día siguiente sucedió como Pablo había 
dicho. El barco se acercó a la orilla antes de romperse y hundirse, pero toda la gente se fue a la orilla a bordo del barco 
(Hechos 27:37-41). Los soldados estaban a punto de matar a los prisioneros antes de dejar el barco, porque si alguno 
escapaba moriría, pero por respeto a Pablo y lo que había hecho, Julio detuvo el plan (Hechos 27:37-40). Todos fueron 
salvos (Hechos 27:41). Pero la historia aún no ha terminado. 
            En la orilla encendieron un fuego para calentarse y secarse. Había una serpiente venenosa en la madera que Pablo 
recogió y lo mordió. Algunos pensaron que era un juicio contra él porque no se ahogó en el mar. Sin embargo, no mostró 
ningún efecto adverso del veneno (Hechos 28:1-6) y la gente quedó muy impresionada. 
            El principal funcionario de la isla les dio la bienvenida a su casa. Su padre estaba en cama, muy enfermo. Pablo oró 
por él y fue sanado. Vinieron otros en la isla que estaban enfermos, y Pablo oró por todos ellos. Todos fueron sanados. 
Pablo pudo ministrar y compartir el evangelio a todos en la isla. Proveyeron para los náufragos durante todo el invierno y 
ayudaron a abastecerse cuando llegó el momento de partir (Hechos 28:7-10). 

A pesar de estar cansado, mojado y hambriento, y de haber sido mordido por una serpiente venenosa, Pablo vio 
la oportunidad de orar por alguien necesitado y así lo hizo. Como resultado, Dios le abrió la puerta para ministrar a todos 
en la isla. Vemos eso a lo largo de toda la vida de Pablo. Siempre estaba buscando oportunidades para ministrar y 
aprovechó todo lo que pudo. Dios dice que nosotros también debemos estar siempre listos para ministrar de palabra o de 
hecho (1 Pedro 3:15). 

¿Está siempre listo y dispuesto a ministrar a otros de cualquier manera que pueda, sin importar cuán malo sea el 
momento o lo que esté sucediendo en su vida? ¿A veces duda en acercarse y ayudar a alguien si está ocupado? ¿Realmente 
oras por todos aquellos a quienes les dices que lo harás? ¿Le pide a Dios oportunidades todos los días para ministrar y 
luego las busca a lo largo del día? ¿O a veces estás tan ocupado haciendo lo que has planeado que no te das cuenta de las 
necesidades de los que te rodean? 

Este es solo un incidente en la vida de Pablo. Se pueden aprender muchas otras lecciones de otros aspectos de su 
vida y ministerio. Este es un buen ejemplo de liderazgo en circunstancias difíciles. Son buenas lecciones que podemos 
seguir. 

Hemos visto en la vida de Pablo que para ser un líder piadoso debemos 

1. Ser dignos de confianza 

             2. Tomar la iniciativa de liderar 
             3. Ser fuerte en tiempos difíciles 

             4. Animar a los demás 

             5. Luchar contra el pecado 

             6. Dar un buen ejemplo 

             7. Aprovechar cualquier oportunidad para ministrar 
            ¿Tienes estos? ¿Cuáles son evidentes en tu vida ahora? ¿Qué te falta? ¿Qué necesitas hacer para empezar a 
mejorar? Ora por estas cosas y pídele a Dios que te ayude a tener cada una de ellas en tu vida.  
 
Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

Organización Cristiana de Entrenamiento 
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NOV 29, 2021  EVERYONE NEEDS A PAUL – TIMOTHY 1 
TODOS NECESITAN UN PABLO (Timoteo 1) 

(Unas semanas hablé con pastores y líderes de iglesias en India en Zoom. Estudiamos el libro de 1 Timoteo. La próxima 
serie de blogs será de esas notas) 

          Cuando Dios llama a una persona para que le sirva, también la equipa. Él los regala y pone a otros en sus vidas que 
pueden entrenarlos y guiarlos. A medida que crecen y maduran, Él los guía hacia creyentes más jóvenes en quienes pueden 
edificar. Bernabé discípulo a Pablo, luego Pablo entrenó a Timoteo. 

La madre de Timoteo, Eunice, y su abuela, Loida, eran judías piadosas. Su padre no era judío. Permitió que su hijo se 
llamara "Timoteo", que significa "honrado por Dios". A Timoteo se le enseñó el Antiguo Testamento cuando era niño (2 
Timoteo 1: 5; 3:15). Evidentemente, su familia era acomodada porque pudieron ofrecerle hospitalidad a Pablo cuando 
estaba en Listra en su primer viaje misionero. Quizás Pablo se recuperó allí de ser apedreado (Hechos 14:19). 

Pablo desarrolló una relación cercana con la familia, especialmente con Timoteo. Guió a Timoteo a la salvación 
(Hechos 15: 6-19) y se convirtió en su padre espiritual y mentor (Filipenses 2:22). Timoteo era joven, probablemente un 
adolescente. Era tímido e inseguro, lo opuesto a Pablo. 

Pablo volvió a verlo en su segundo viaje misionero. Descubrió que Timoteo había estado siguiendo y sirviendo a 
Jesús. Allí tenía buena reputación entre los cristianos (Hechos 16:2). Cuando Pablo se fue, Timoteo viajó con él. Pablo lo 
guió y lo entrenó. 

Timoteo viajó con Pablo durante los siguientes 15 años. Ayudó a fundar iglesias y las ayudó a crecer (2 Timoteo 
4:5). La mayor parte del tiempo ministró en Éfeso, una ciudad muy importante y el centro de la iglesia primitiva. Pablo 
pasó más tiempo allí que en cualquier otro lugar. Era una ciudad malvada bajo el poder de Satanás. Dios hizo milagros a 
través de Pablo para mostrar que su poder era mayor que el de Satanás (Hechos 19). 

Muchos eventos importantes ocurrieron en Éfeso. Es donde Apolos llegó al conocimiento de la salvación. Juan y 
María vivieron allí y capacitaron a muchos líderes importantes de la iglesia. Marcos escribió su evangelio en Éfeso. Juan 
también escribió 3 epístolas desde allí. La iglesia en Éfeso era muy importante y era una gran responsabilidad para Timoteo 
ser asignado por Pablo para servir allí. Pablo había estado entrenando a Timoteo para tal responsabilidad. Todo el mundo 
necesita un mentor. 

Pablo fue el mentor de Timoteo. Todo líder de la iglesia necesita tener a alguien que lo guíe, como Timoteo tuvo 
a Pablo. Pablo tuvo a Bernabé y Lucas como sus mentores. Cada líder necesita tener a alguien que lo ayude a crecer. A 
medida que maduran en la fe, necesitan encontrar a alguien a quien entrenar, como Pablo entrenó a Timoteo. Todos 
debemos convertirnos en líderes más jóvenes para prepararlos para sus roles futuros en el liderazgo de la iglesia. Necesita 
a alguien que le ayude a guiarlo, así como a alguien a quien pueda entrenar. 

Pablo tenía a alguien más maduro en la fe para guiarlo (Bernabé y Lucas) y alguien más joven en quien podía 
construir (Timoteo). Pablo también tenía a alguien de igual posición en la vida y madurez, un amigo con quien compartir 
las cargas. Silas fue uno de esos hombres en su vida. Nosotros también necesitamos un amigo ministerial cercano con 
quien podamos compartir las cargas y encontrar aliento. 

2 Timoteo 2:2 “Lo que me has oído decir en presencia de muchos testigos, encomiéndalo a creyentes dignos de 
confianza, que a su vez estén capacitados para enseñar a otros”. 

Quien es tu mentor ¿A quién estás asesorando? ¿Quiénes son tus amigos más cercanos del ministerio con quienes 
compartes tus problemas y triunfos? Todo pastor y líder debe tener algunos en cada una de estas categorías. Si no es así, 
pídele a Dios que te muestre quién puede desempeñar esos roles en tu vida. 

Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

Organización Cristiana de Entrenamiento 

Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 
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DEC 6, 2021 TIMOTHY 2 TIMID TIMOTHY 
TIMOTEO TÍMIDO (Timoteo 2) 

(LEER 1 Timoteo 1:1-3, 18-19) ¿Todos tienen miedo? Algunos líderes de la iglesia son callados y tímidos. Pueden 
tener miedo de lo que pueda suceder. Eso es algo que he tenido que afrontar, especialmente como cristiano más joven. 
Timoteo tuvo el mismo problema. De hecho, la razón principal por la que Pablo escribió 1 Timoteo fue para instarlo a que 
se quedara en Éfeso y arreglara los problemas que tenía la iglesia. Éfeso era una ciudad muy importante, y la iglesia allí 
era la principal de su época. Pero Timoteo, temeroso, estaba enfrentando dificultades que le hicieron querer dejar Éfeso. 

          Pablo era amigo y padre espiritual de Timoteo, pero usó su autoridad como apóstol para ordenarle a Timoteo que 
se quedara y corrigiera los problemas que enfrentaba la iglesia. Comienza su carta diciendo: “Pablo, apóstol de Cristo 
Jesús por mandato de Dios” (1:1). Timoteo ciertamente sabía quién era Pablo, pero Pablo le está recordando la 
responsabilidad que Dios le dio de supervisar Su iglesia y sus líderes. 

“Como te exhorté… quédate allí en Éfeso para que puedas ordenar a ciertas personas que no enseñen más 
doctrinas falsas” (1:3). Pablo le había dicho esto a Timoteo en persona, pero todavía quiere irse porque los problemas allí 
le causan estrés y ansiedad. No puede manejarlos, así que quiere dejarlos y huir de ellos. Está desanimado y asustado. 

          ¿Cuáles eran los problemas que enfrentaba la iglesia? Había líderes y otros que estaban enseñando doctrinas falsas 
(1:3-11), algunas mujeres de voluntad fuerte que impulsaban sus creencias erróneas (2:11-15), desorden y desunión entre 
la gente (3:14-15), luchas por el poder entre los líderes (5:21-22) y chismes y críticas a los líderes piadosos (5:19). Timoteo 
no se oponía a estas cosas. Algunas personas lo criticaban y decían que era demasiado joven para dirigir (4:12-16; 6:11-
14). La iglesia tenía muchas dificultades que debían abordarse. Algunos de estos problemas continuaron durante mucho 
tiempo. Treinta años después, Juan escribiría que esta, su iglesia local, había perdido su primer amor (Apocalipsis 2:1-7). 

Se trataba de problemas graves que debían solucionarse, pero Timoteo no estaba haciendo su trabajo. De hecho, 
estaba ejerciendo tanta presión sobre Timoteo que estaba teniendo problemas de salud por el estrés y la ansiedad (5:23). 
Tenía miedo de confrontar a las personas que estaban influyendo en la iglesia de manera incorrecta. 

Todo el mundo experimenta miedo de vez en cuando, algunas personas más que otras. Muchos líderes de la iglesia 
temen fracasar en su ministerio y ser criticados por su gente. Admito que lo hice, tal vez tú también enfrentes esto. 
Debemos recordar que este temor no proviene de Dios (2 Timoteo 1:7). Si creemos que Dios tiene el control soberano de 
todo, entonces no tenemos nada que temer. Podemos dejar que el miedo o la fe nos motiven. No podemos seguir a 
ambos, solo a uno o al otro. ¿Alguna vez se ha sentido temeroso o desanimado? ¿Qué haces para tener la victoria sobre 
eso? 

Nosotros también podemos querer dejarlo cuando el ministerio se ponga difícil. Cuando no vemos los resultados 
que queríamos y enfrentamos presiones y problemas, es posible que queramos dejar el ministerio o cambiar a una tarea 
más sencilla. También podemos desanimarnos por problemas en nuestro matrimonio o con nuestros hijos. Las luchas 
financieras o de salud pueden parecer abrumadoras. Ser derrotados por el pecado en nuestras vidas también puede 
dificultar la continuación. 

El consejo de Pablo a Timoteo también es un buen consejo para nosotros. “Les doy esta instrucción… peleen bien 
la batalla, aferrándose a la fe y la buena conciencia” (1:18-19). "Pelear la batalla" es una orden, no una opción. Estamos 
en una batalla con nuestra naturaleza pecaminosa, el mundo y Satanás y sus demonios. No podemos ganar si nos 
rendimos; solo ganamos luchando. Debemos luchar contra nuestros miedos, el desánimo y el deseo de dejar de luchar 
manteniendo fuerte nuestra fe y confianza en Dios. Por “fe y buena conciencia” (1:19) podemos obtener la victoria. 
Cuando conocemos la Palabra de Dios y creemos en Sus promesas, confiaremos en Él y viviremos una vida que le agrada. 
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Si no, el Espíritu de Dios nos convencerá a través de nuestra conciencia para que sepamos arrepentirnos y volver a vivir 
para Él. 

Servir a Jesús puede ser difícil. La batalla puede volverse muy dura a veces. Siempre habrá oposición a la verdad y 
la luz de Dios. Al mantener nuestros ojos en Dios y nuestra fe en Él, podemos tener la victoria sobre nuestro miedo. 

2 Timoteo 1:7 Pues Dios no nos ha dado un espíritu de timidez, sino de poder, de amor y de dominio propio. 

¿Pasas tiempo regularmente estudiando la Biblia para que tu fe y obediencia crezcan? ¿O estás desanimado o 
temeroso y quieres dejar la obra que Dios te ha encomendado? ¿Estás peleando tus batallas o te estás rindiendo y dejando 
que el desánimo gane? Confía en las promesas de Dios de estar siempre contigo y darte fuerzas para la batalla y seguir 
luchando con la ayuda de Dios. 
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DEC 13, 2021  TIMOTHY 3 APOSTATES AMONG US 
APÓSTATAS ENTRE NOSOTROS (Timoteo 3) 

(LEER 1 Timoteo 1:4-20) Cuando era un joven cristiano, conocí a algunos cristianos mayores bien intencionados 
que querían para mí todo lo que debería o no debería hacer como cristiano. Sentían que conocían la voluntad de Dios para 
mí en cada situación. Me dijeron cómo debía vestir, hablar y actuar. Lo que tenía que leer, ver, escuchar o hacer lo decidían 
todo por mí. Cuanto mejor seguía sus demandas, más me aceptaba su grupo. El no hacer lo que ellos creían correcto 
resultó en desaprobación y rechazo. Cuando me conformé con sus expectativas, comencé a creer que era mejor que otros 
cristianos que no lo hacían. 

La razón por la que hice lo que dijeron fue porque tenía miedo de las críticas de ellos y de Dios. Estaba tratando 
de impresionarlos a ellos ya Dios. El resultado fue el egocentrismo y el orgullo. Afortunadamente, Dios me mostró la 
verdad de Su gracia y me liberó de esa esclavitud. Lo mismo estaba sucediendo en Éfeso, por lo que Pablo instó a Timoteo 
a corregir a los que estaban poniendo a la gente en esclavitud. 

Pablo advierte a Timoteo sobre aquellos que "se especializan en menores" (1:4). Él tiene palabras aún más fuertes 
para "apóstatas", aquellos que una vez creyeron y siguieron la verdad, pero ahora se han apartado de ella (1:6). No 
abandonaron la iglesia ni el cristianismo, sino que se quedaron dentro para difundir sus mentiras y legalismo (1:8). Explica 
que el propósito de la ley no es ganar la salvación o impresionar a Dios, sino señalar el pecado en nuestras vidas (1:19-10). 
Le recuerda a Timoteo que el mensaje de salvación es "buenas noticias" (en griego, "evangelio"). El legalismo es una mala 
noticia, pero la gracia es una buena noticia (1:11). 

Entonces Pablo se usa a sí mismo como prueba contra los falsos maestros y enseñanzas (1:12-14). Es un ejemplo 
de la gracia de Dios, porque sin la gracia no sería nada. Guardó todas las leyes, pero eso solo le trajo culpa y condenación. 
No podía hacer nada para ganar o mantener su salvación. A pesar de su pecado, Dios le mostró la gracia a Pablo 
otorgándole la salvación y nombrándolo para ministrar para Dios. 

Pablo está tan agradecido por la misericordia de Dios que se le mostró que estalla en alabanzas a Jesús (1:15-17). 
Dado que él era el peor de los pecadores, la gracia de Dios en su vida muestra la paciencia y el amor de Dios por las 
personas que ha creado. También debemos agradecer a Dios por su amor y paciencia para con nosotros. Debemos alabarlo 
junto con Pablo: “Ahora al Rey eterno, inmortal, invisible, el único Dios, sea honor y gloria por los siglos de los siglos. 
Amén” (1:17). 
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Los falsos maestros como Himeneo y Alejandro no son como Pablo. Se apartan de la verdad de Dios e influyen en 
otros para que hagan lo mismo. Pablo siempre está agradecido por la gracia de Dios en su vida (1:19-20). Pablo ha estado 
peleando la buena batalla (1:18) pero no lo han hecho. Esta es una advertencia no tan sutil para Timoteo de que sirva 
fielmente como Pablo en lugar de quedarse en el camino como Himeneo y Alejandro. 

Pablo resumió sus sentimientos en 1:15-16: “Este mensaje es digno de crédito y merece ser aceptado por todos: 
que Cristo Jesús vino al mundo a salvar a los pecadores, de los cuales yo soy el primero. Pero precisamente por eso Dios 
fue misericordioso conmigo, a fin de que en mí, el peor de los pecadores, pudiera Cristo Jesús mostrar su infinita bondad. 
Así llego a servir de ejemplo para los que, creyendo en él, recibirán la vida eterna”. 

¿Puedes decir estas palabras de Pablo? Léalas, diciéndoselas a Dios. Dios no espera que seamos perfectos, pero 
quiere que vivamos fielmente para Él y "peleemos la buena batalla". ¿Estás haciendo todo lo posible? 

 Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 
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DEC 20, 2021  TIMOTHY 4  PRAYING LIKE PAUL 
ORANDO COMO PABLO (Timoteo 4) 

(LEER 1 Timoteo 2:1-8) Hubiera sido maravilloso escuchar a Pablo enseñar y predicar. Hubiera sido aún más 
especial escucharlo orar. ¿Cómo oró? ¿Por qué oró? En 1 Timoteo 2:1-8, Pablo explica la oración a Timoteo. Nos da una 
idea de la vida de oración de Pablo y también ayuda a saber cómo debemos orar. 

“Así que recomiendo, ante todo, que se hagan plegarias, oraciones, súplicas y acciones de gracias por 
todos” (2:1). Pablo comienza enumerando sobre QUÉ deben orar. Las “peticiones” son oraciones personales por nuestras 
propias necesidades. Las “oraciones” se refieren a la comunicación reverente con Dios, conectando con Él desde nuestro 
corazón al Suyo, compartiendo nuestros sentimientos y deseos con Él. La “intercesión” se enfoca en orar por las 
necesidades de los demás. “Acción de gracias” nos recuerda que siempre debemos tener una actitud de gratitud cuando 
oramos. Orar es hablar con Dios, conectarse con Él en un nivel profundo. Es compartir con Él nuestras necesidades, 
alegrías, preguntas y problemas. 

La oración es para nosotros, pero también para los demás. Pablo le dice a Timoteo por QUIÉN debe orar: por todas 
las personas, pero especialmente por los que tienen autoridad (1:2). Pablo luego da tres razones de POR QUÉ debemos 
orar por aquellos en autoridad (2:2-4). 1) Por el bien de todos, vivir "vidas pacíficas y tranquilas" (2:2). 2) Por amor al 
creyente, vivir "en toda piedad y santidad" (2:2). 3) Por el amor de Dios, porque orar para que las autoridades gobiernen 
en paz "es bueno y agrada a Dios nuestro Salvador" (2:3). Dios quiere que todos lo conozcan y lo sigan (2:4), y es más difícil 
difundir el evangelio en tiempos de confusión y estrés. La única razón por la que Dios creó a la humanidad es para tener 
comunión con Él. Por eso también vino a morir por nosotros cuando el pecado nos separó de Él. Nos quiere con Él porque 
nos ama. 

¿A QUIÉN debemos orar entonces? Pablo le dice a Timoteo que oramos a Dios a través de nuestro mediador, 
Jesús, el intermediario. Jesús es Dios mismo que se hizo hombre para poder rescatarnos pagando el precio por nuestros 
pecados y reconciliarnos con Dios (2:5-6). Pablo agradece a Dios por el privilegio de hacer saber a otros acerca de estas 
maravillosas bendiciones de Dios (2:7). Ahora ese privilegio es nuestro. ¿Estás agradecido por el honor que tiene de 
compartir la verdad de Dios con los demás? ¿Le agradeces por esa bendición? 

Finalmente, Pablo habla de CÓMO orar, la mecánica de la oración. “Quiero, pues, que en todas partes los 
hombres oren, levantando las manos al cielo con pureza de corazón, sin enojos ni contiendas” (2:8). “Oración” está en 
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tiempo presente, lo que significa que debemos orar en cualquier momento y todo el tiempo. Los “hombres” deben iniciar 
y tomar la iniciativa, en sus familias, iglesia y nación. La oración se puede hacer “en todas partes”, no solo en la iglesia. 

El lugar no importa, pero la actitud del corazón sí. Debe hacerse con toda sinceridad: "levantando manos santas". 
Hay muchas posiciones para la oración que se usan en la Biblia: levantar las manos, acostarse sobre la cara, arrodillarse, 
sentarse y pararse. Nadie es mejor que el otro. Lo que importa es el corazón, porque debe ser "santo". El pecado nos 
separa de Dios, bloquea nuestras oraciones. ¿Cómo podemos conectarnos estrechamente con Dios cuando nos hemos 
rebelado contra Él por el pecado? El pecado rompe las relaciones humanas en la familia, el matrimonio y entre amigos. Lo 
mismo ocurre con nuestra relación con Dios. 

Pablo advierte especialmente contra los pecados de la ira y la disputa (2:8). Probablemente se esté refiriendo a 
los conflictos que ocurren en las iglesias en las casas de Éfeso y por qué no se escuchan sus oraciones. Timoteo debe 
resolver estos conflictos y proporcionar un liderazgo piadoso para la iglesia para que sus oraciones no se vean 
obstaculizadas. 

Esto nos permite vislumbrar las oraciones de Pablo y cómo enseñó a otros a orar. Su vida estuvo llena de oración. 
La iglesia primitiva se caracterizó por la oración. Pasaron mucho tiempo en oración (Hechos 2:42). Los cristianos y las 
iglesias saludables deben hacer lo mismo hoy. 

Santiago 5:16. La oración del justo es poderosa y eficaz. 

¿Crees que la oración es importante y que cambia las cosas? ¿Cuánto tiempo pasas en oración cada día? ¿Te 
aseguras de que no haya pecado en tu vida cuando ora? ¿Luchas con la ira? ¿No te llevas bien con alguien? Confiesa tus 
pecados y apártate de ellos ahora. 
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DEC 27, 2021  TIMOTHY 5 - WOMEN PASTORS 
 

¿PUEDEN LAS MUJERES SER PASTORAS? (Timoteo 5) 

            (LEER 1 Timoteo 2:9-15) ¿Alguna vez has tenido problemas en tu iglesia y no sabías cómo manejarlos? Ese era el 
problema de Timoteo. Pablo escribió 1 Timoteo para decirle qué hacer para corregir las dificultades en la iglesia en Éfeso. 
Habló de hombres que inician el liderazgo en la oración (2:8). Luego, dio algunas pautas para las mujeres (2:9-15). 
Evidentemente, algunas de las dificultades fueron creadas por mujeres. Comienza diciendo que las mujeres deben vestirse 
con modestia (2:9-10). 

            Su apariencia debe ser ordenada, sensible y limpia. Su enfoque debe estar en su belleza interior, no solo en un 
espectáculo o apariencia exterior. Pedro dice lo mismo con más detalle (1 Pedro 3:1-6). Quizás algunas mujeres mostraban 
su riqueza y centraban su atención en su apariencia. El pueblo de Dios debe ser conocido por su modestia y humildad, no 
por el orgullo de su apariencia. 

Las mujeres no solo deben vestirse con modestia (2:9-10), también deben actuar con modestia (2:11-15). “La 
mujer debe aprender con serenidad, con toda sumisión. No permito que la mujer enseñe al hombre y ejerza autoridad 
sobre él; debe mantenerse ecuánime” (2:11-12). 
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            “La mujer debe aprender” significa que debe haber hombres piadosos que la traten y le enseñen de la misma 
manera que Jesús trató y enseñó a las mujeres: con respeto y bondad. Las mujeres son iguales a los hombres como 
persona, están bajo el deber y la responsabilidad de los hombres. Un empleador no es mejor persona que sus empleados, 
pero tiene una función que está por encima de la de ellos. Es lo mismo para hombres y mujeres. 

            Pablo dice que las mujeres deberían aprender en "tranquilidad". No usa la palabra griega para "silencio", porque 
no está diciendo que no puedan hablar. Se refiere al habla controlada. Debe reconocer que, en el orden de Dios, los 
hombres son responsables de hacerse cargo de la iglesia y la familia. Ella no debe interferir con su esposo o pastor en el 
desempeño de su rol de liderazgo en su vida. Pablo repite este mandamiento en 2:12: "debe estar callada". 

Para ayudar aún más a Timoteo a controlar a las mujeres rebeldes en las iglesias en las casas de Éfeso, dice que 
deben estar en “total sumisión” (2:11). Cuando una mujer confía en Dios y se somete a Él, también se somete a Su orden 
de autoridad. La Biblia no dice que todas las mujeres deben someterse a todos los hombres, solo dice que las esposas 
deben someterse a sus propios maridos (Efesios 5:22-33; 1 Pedro 3:1) y las mujeres a los líderes de su iglesia (1 Timoteo 
2:11-12). Eso no significa que las mujeres no puedan dirigir a mujeres o niños, compartir su testimonio, orar, cantar o 
realizar funciones similares en la iglesia. Son sólo los puestos de autoridad sobre los hombres los que se les niegan. La 
Biblia está llena de mujeres destacadas que sirvieron de esta manera: Miriam, Débora, Ester, María, Marta, Febe, Ana, 
Abigail, etc. 

            Pablo dice específicamente que las mujeres no deben decirles a los hombres lo que Dios quiere que hagan. Pueden 
hacer sugerencias, ofrecer sabiduría y opiniones y compartir sus pensamientos y sentimientos. Cualquier esposo o líder 
de la iglesia sería tonto si no escuchara lo que una mujer piadosa tiene para ofrecer. Las mujeres suelen tener una 
percepción y una perspectiva de las que carecen los hombres. Una mujer no puede tener la última palabra, anulando lo 
que los líderes masculinos piensan que Dios quiere. La mujer puede y debe servir en muchas capacidades en una iglesia, 
pero no como pastor/líder principal. 

            Conozco mujeres excelentes que pastoreaban, a menudo porque no hay un hombre que tome la iniciativa y asuma 
la responsabilidad. Ese fue el caso cuando Débora fue la única dispuesta a liderar a Israel porque Barac no quería liderar 
(Jueces 4:6-10). Podemos suponer que ella estaba bajo la dirección de su esposo incluso cuando dirigía a Israel (Jueces 
4:4). Nunca juzgaría a una mujer que siente que Dios la está llamando a un ministerio, es decir, entre ella y Dios. Pero 
podemos evaluar sus acciones por la Palabra de Dios y Pablo deja en claro que una mujer no debe guiar a los hombres. 

Después de hacer una declaración tan fuerte, Pablo la apoya en las Escrituras (2:13-15). No quiere que los hombres 
sean los líderes en la iglesia (y la familia) para restringir a las mujeres, sino para beneficiarlas permitiéndoles funcionar en 
el rol para el que fueron creadas. Las mujeres son cuidadoras naturales y pueden tener una gran cantidad de compasión 
y amor. A veces piensan que están haciendo lo mejor cuando realmente va en contra de lo que Dios quiere, como fue el 
caso de Eva dándole el fruto a Adán (Génesis 3). 

            Pablo señala que Adán fue el responsable del pecado en el Edén. Él sabía mejor y pecó de buena gana mientras Eva 
pensaba que estaba haciendo lo correcto (2:14). Cuando los hombres piadosos se ponen de pie y cumplen su papel de 
líderes de una manera amorosa, siguiendo el ejemplo de Jesús, es mucho más fácil para las mujeres confiar y someterse 
a ellos como lo hacen con Jesús. Siempre habrá algunas mujeres que quieran usurpar más autoridad de la que Dios les ha 
dado, pero la mayoría se alegra de seguir a hombres piadosos que dirigen con mansedumbre y compasión. En lugar de 
enfocarse en cómo restringir a las mujeres, la iglesia debería enfocarse en entrenar y equipar a los hombres para iniciar 
un liderazgo como el de Cristo. Eso es lo que Pablo le estaba diciendo a Timoteo que hiciera y eso es lo que también se 
necesita hoy. 

HOMBRES: ¿Tratas a las mujeres en tu vida de la forma en que Jesús trató a las mujeres en Su vida? ¿Qué necesitas hacer 
para ser más como Cristo en tu trato con las mujeres? 

MUJERES: ¿Muestras honor y respeto a los hombres que tienen autoridad sobre usted, confiando en ellos como confía en 
Jesús? Cuando te sometes a Jesús, estás confiando en que Él te guiará a través de tu esposo y los líderes de la iglesia, 
incluso si no estás de acuerdo con ellos. Si no puedes confiar en ellos, puedes confiar en Jesús. 

 Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 
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JAN 3, 2022    TIMOTHY 6 – WHAT A PASTOR DOES 
 ¿QUÉ HACE UN PASTOR? (Timoteo 6) 

            (LEER 1 Timoteo 3:1-3) Ser un líder del pueblo de Dios es un gran privilegio pero también una gran responsabilidad. 
Es importante saber exactamente lo que Dios espera que hagamos. Pablo le dice a Timoteo, y a nosotros, en 1 Timoteo 
3:1. 

            "Se dice, y es verdad, que, si alguno desea ser obispo, a noble función aspira" (3:1). "Obispo" (palabra griega 
episcopos de la que obtenemos "episcopal") es una de las varias palabras que se usan para designar a la persona que hoy 
llamaríamos "pastor". El "supervisor", también traducido como "obispo", era el título utilizado para el líder de un grupo 
de gentiles. Literalmente significa "guardián" y se usó para el líder espiritual de una iglesia gentil (1 Timoteo 3:1-7; Tito 
1:7-9; 1 Pedro 5:1-4). 

Las iglesias con raíces judías llamaban a su líder espiritual un "anciano" (en griego presuteros de donde obtenemos 
"presbiterio"). Era el hombre a cargo de una sinagoga judía. Cuando las sinagogas se convirtieron en iglesias, usaron el 
mismo título para su líder (1 Pedro 5:1-4; 1 Timoteo 5:1, 17, 19; Tito 1:5-6). Literalmente, el término significa "oficial al 
mando". Un anciano y un supervisor se referían al mismo rol: pastor. Venían de diferentes culturas. 

            El término "pastor" (en griego poimen, literalmente "pastor") se refiere a alguien que protege, guía y alimenta a las 
ovejas (Efesios 4:11; 1 Pedro 5:1-4). El cuarto término utilizado es "ministro" (griego diaconos, de donde obtenemos 
"diácono"). Literalmente se refiere a "uno que sirve mesas", un sirviente. El diácono es un oficio en la iglesia, pero la 
palabra también se usa para los pastores, ya que son siervos de Dios (1 Timoteo 4:6; 2 Timoteo 4:5). 

Todos estos términos se refieren a la misma persona, el pastor o líder (o líderes) de un grupo de creyentes. 
Describen lo que hace un pastor. El obispo se refiere a la responsabilidad del pastor de organizar la iglesia y supervisar su 
funcionamiento. El anciano es similar, pero mientras que los creyentes gentiles usaban al superintendente, los judíos 
usaban al anciano como líder de su sinagoga. Era un hombre con autoridad, dignidad y madurez. La gente lo buscaba para 
el liderazgo espiritual, así como para llevar a cabo las funciones diarias de su grupo. No se esperaba que ninguno de ellos 
hiciera todo el trabajo por sí mismos, pero eran responsables de planificarlo, delegarlo y supervisarlo para asegurarse de 
que se llevara a cabo correctamente. Eso es lo que deben hacer los pastores y los líderes de la iglesia. No tenemos que 
hacerlo todo nosotros mismos, pero debemos asegurarnos de que se haga. 

Pablo dice en Efesios 4:12-16 que los pastores deben "equipar a los santos para la obra del ministerio". No 
tenemos que hacer todo, pero somos responsables de asegurarnos de que todo se haga. Dios le da a cada creyente de 
manera diferente. Nadie puede hacer todo. Debemos usar los dones que Dios ha provisto a través de otros porque todas 
las partes de la iglesia trabajan juntas, al igual que todas las partes de nuestro cuerpo trabajan juntas (1 Corintios 12). 

Los líderes deben liderar siguiendo el ejemplo de nuestro líder, Jesús. Debemos liderar con misericordia, bondad 
y sirviendo a los demás, tal como lo hizo Jesús. A eso también se refiere el ministro de títulos. Un ministro es un siervo de 
Dios. Servimos a su pueblo. Eso no significa que hagamos todo lo que ellos quieren o esperan. Hacemos lo que Dios quiere 
que hagamos por ellos, lo que es mejor para ellos a largo plazo. Un buen padre no hace todo lo que sus hijos quieren, hace 
lo que es mejor para ellos, si lo entienden y les gusta o no. Servimos a nuestros niños y a las personas a las que dirigimos 
haciendo lo mejor para ellos. Servimos a Dios obedeciendo y confiando en Él en todas las cosas. 

Pastor lo resume todo. Protegemos a nuestras ovejas del peligro, de las falsas enseñanzas, del pecado y de 
aquellos que podrían dañarlas o engañarlas. Les damos orientación y dirección para ayudarlos a crecer y madurar en la fe. 
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Lideramos con el ejemplo y la palabra. Los alimentamos enseñándoles la Palabra de Dios. ¡Esta es una responsabilidad 
muy importante para los pastores de ovejas y personas! 

"Se dice, y es verdad, que, si alguno desea ser obispo, a noble función aspira" (1 Timoteo 3:1). Ser un líder de la 
iglesia es una responsabilidad muy noble, especial, honorable y privilegiada. Pero es una "tarea", es una asignación de 
trabajo que requiere trabajo. No hay mejor trabajo que una persona pueda hacer que servir a Dios. 

¿Diría Dios que le estáS sirviendo fielmente? ¿Estás sirviendo a tus ovejas? ¿Los proteges, guías, lideras y 
alimentas? 

Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 
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JAN 10, 2022  TIMOTHY 7  - A GODLY LEADER 
LO QUE DIOS BUSCA EN UN LÍDER (Timoteo 7) 

(LEER 1 Timoteo 3:1-3) Algunas iglesias hoy en día eligen a hombres para convertirse en líderes porque son 
hombres de negocios exitosos y seguros de sí mismos o líderes comunitarios importantes y educados, incluso si no están 
viviendo una vida piadosa. Cuando hacemos a los hombres líderes de la iglesia solo por su estatus en el mundo incrédulo, 
surgen problemas en la iglesia. Las dificultades en las iglesias en las casas en Éfeso deberían haber sido atendidas por 
líderes calificados, ¡en lugar de eso, a menudo eran ellos los que causaban los problemas! La mayoría de los problemas 
que enfrentó Timoteo se habrían evitado si hubiera tenido buenos hombres bajo su mando. Para ayudarlo a encontrar el 
tipo de líderes que Dios quiere, Pablo le dio una lista de requisitos en 1 Timoteo 3. 

“Así que el obispo debe ser intachable, esposo de una sola mujer, moderado, sensato, respetable, hospitalario, 
capaz de enseñar; no debe ser borracho ni pendenciero, ni amigo del dinero, sino amable y apacible.” (3:2-3) 

Pablo dice que el pastor “debe ser”. Esta es una orden, no una sugerencia. Los líderes en Éfeso deben ser hombres 
como él los describe. No hay excepciones. Deben “ser”, que está en tiempo presente, refiriéndose a ellos ahora. Puede 
que no hayan sido así en el pasado, pero han crecido en la fe y ahora pueden servir. No es el pasado lo que importa. Pablo, 
quien escribe esto, fue responsable de la tortura y muerte de muchos cristianos, pero Dios lo usó grandemente. Además, 
"ser" se refiere a sus rasgos de carácter. Lo que importa es quiénes son, no lo que pueden hacer. Pablo no enumera dones, 
talentos, educación, capacitación o habilidades. Él dice qué tipo de hombres deben ser. 

Él dice que deben ser “irreprochables”, lo que significa que no puede haber motivo de culpa o crítica en su vida 
actual. Cuando se equivocan deben disculparse. Cuando pecan, deben confesar el pecado. No tienen que ser perfectos, 
pero deben esforzarse por vivir y actuar como Jesús, a quien representan. 

Después de esta primera descripción general, completa, Pablo entra en detalles de lo que significa ser 
irreprochable. Comienza con su matrimonio: "fiel a su esposa". Esto significa que debe ser un esposo piadoso para la mujer 
con la que está casado. No significa que no puede servir si es soltero o viudo, significa que si tiene esposa, debe tratarla 
como Jesús lo trata a él. Debe poner las necesidades de ella antes que las suyas y servirla con amor mientras inicia el 
liderazgo de una manera gentil y considerada. Si un hombre no tiene una relación piadosa con su esposa, no puede ser 
pastor. Pedro agrega que si no está tratando a su esposa como debe, sus oraciones no serán contestadas (1 Pedro 3:7). 

A continuación, Pablo da una descripción de esta persona. Debe ser “templado”, lo que significa moderado en 
todas las cosas y “controlado en sí mismo”, lo que significa literalmente “tener una mente sana”, uno que toma decisiones 
bien pensadas y buenas elecciones. Debe vivir de una manera que otros honren y admiren (“respetable”) y muestre 
hospitalidad compartiendo generosamente con los necesitados (“hospitalario”). 
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Debido a que enseñar la Palabra de Dios es una gran responsabilidad de los pastores, Pablo incluye “capaz de 
enseñar” en esta lista. Debe ser alguien que estudie la Palabra de Dios y luego use los dones que Dios le ha dado para 
transmitir esas verdades a otros. 

Esto describe el tipo de persona que debe ser. En contraste, hay algunas cosas que absolutamente no puede ser 
si va a liderar al pueblo de Dios. La “borrachera” se menciona primero. La Biblia no prohíbe beber vino, pero no puede ser 
en exceso. “No violento sino gentil” significa que debe ser considerado y sensible con los demás y no tener mal genio. 
Además, no puede ser alguien que discuta y quiera salirse con la suya ("peleador"). No puede ser codicioso ("amante del 
dinero"). 

            Luego, Pablo regresa y elabora el primer rasgo de carácter que mencionó porque es muy importante. Debe 
“liderar bien a su familia”, porque si no puede cuidar a su familia, no podrá cuidar a la iglesia (3:4-5). Él no tiene que tener 
un matrimonio perfecto o hijos perfectos, pero debe seguir las pautas bíblicas para lidiar con los problemas y dificultades 
que enfrenta cada familia. Debe iniciar con amor y delicadeza soluciones para cada situación que se presente, tal como 
Jesús lo hace con Él. 

Pablo concluye con una advertencia de que un líder no puede ser un nuevo creyente porque Satanás puede 
tentarlo con orgullo y vencerlo (3:6). Debe ser un creyente maduro que tenga la experiencia de vivir para Jesús y sepa 
cómo tener victoria sobre las tentaciones y las pruebas. El orgullo y el egocentrismo son problemas reales para muchos 
pastores. Desafortunadamente, una persona orgullosa o egocéntrica no puede ver esto en sí misma y no se lo toma bien 
si alguien se lo señala. Es difícil crecer en humildad, pero es muy importante. 

Luego Pablo concluye con una declaración general, “es necesario que tenga buena reputación con los de afuera” 
para que piensen bien del Dios que él y la iglesia representan. Esto es lo mismo que “irreprochable” con el que comenzó 
y resume todo lo que ha dicho. 

¿Cómo te calificas a ti mismo en relación con estas calificaciones? ¿En qué rasgos de carácter eres fuerte? ¿En cuál 
eres débil? ¿Qué puedes hacer, a partir de hoy, para mejorar en tus áreas débiles? 
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JAN 17, 2022  TIMOTHY 8 - A GODLY WORKER 
LO QUE DIOS BUSCA EN UN OBRERO DE LA IGLESIA (Timoteo 8) 

(LEER 1 Timoteo 3:8-16) Vimos en el último blog que es muy importante que aquellos que lideran un grupo de 
cristianos tengan rasgos de carácter piadosos para que puedan dar un buen ejemplo a Jesús. La iglesia en Éfeso no tenía 
esto y tuvo muchos problemas. Los líderes no calificados no pudieron corregir los errores en la iglesia, y ellos mismos 
estaban causando muchos de los problemas. Los líderes piadosos son imprescindibles. Esto se aplica a cualquier persona 
en cualquier tipo de función de liderazgo en la iglesia, incluidos aquellos que ayudan a los líderes. 

Los apóstoles de la iglesia primitiva en Jerusalén estaban tan ocupados ocupándose de las necesidades físicas de 
la gente que no tenían tiempo para estudiar la Biblia y orar, por lo que ordenaron diáconos para que los ayudaran a 
atender las necesidades físicas de las personas y propiedad (Hechos 6). Pablo describe a estas personas en 3:8-10: “Los 
diáconos, igualmente, deben ser honorables, sinceros, no amigos del mucho vino ni codiciosos de las ganancias mal 
habidas. Deben guardar, con una conciencia limpia, las grandes verdades de la fe. Que primero sean puestos a prueba, 
y después, si no hay nada que reprocharles, que sirvan como diáconos.” 
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Las características piadosas de los líderes de la iglesia (3:1-7) son las mismas para los ayudantes (3:8-12). “De la 
misma manera” significa que no deben ser menos piadosos. Pueden tener diferentes dones espirituales, pero ellos 
también deben ser buenos ejemplos de Jesús. Al igual que los diáconos, “han de ser”. Pablo le está ordenando a Timoteo 
que tenga personas calificadas que en el tiempo presente sean “dignas de respeto”. Ellos también han de ser honorables 
y tener buena reputación entre los que los conocen. Deben ser “sinceros”, sin engaño, deshonestidad o hipocresía. No 
pueden estar “dando rienda suelta a mucho vino”, ni deben ser codiciosos y “perseguir ganancias deshonestas”. Deben 
ser fieles en todo lo que hacen (3:9) y deben haber demostrado ser competentes y confiables (3:10). 

Nuevamente, Pablo enfatiza la importancia de ser un esposo y padre piadoso (3:12). A los que sirven se les ordena 
satisfacer las necesidades de su familia antes que nada. Aquellos que cumplan con estos estándares y ayuden fielmente a 
los líderes serán bendecidos ahora y por toda la eternidad (3:13). 

 Si bien todo lo que Pablo ha dicho hasta ahora es para los líderes masculinos, también hay un lugar para que las 
mujeres sirvan como ayudantes de los líderes. Estas mujeres diaconisas pueden ministrar a mujeres y niños, a menudo 
mucho más fácilmente y con más éxito que los hombres. 3:12 Asimismo, las mujeres deben ser dignas de respeto, no 
maliciosas, sino sobrias y dignas de confianza en todo. 

A ellas también se les ordena “ser” mujeres piadosas que den un buen ejemplo a Jesús. Deben ser “dignas de 
respeto” al igual que los hombres. No deben ser mujeres chismosas, criticadoras o calumniadoras (“no maliciosas”). En 
cambio, deben ser autocontroladas, especialmente cuando se trata de beber vino ("moderados"). Debido a la 
responsabilidad que se les ha dado, deben ser “fieles en todo”. Serán admiradas y respetadas. Sabrán cosas sobre los 
demás que nadie más sabe. Pueden causar mucho dolor y daño si no son mujeres maduras y piadosas. 

Pablo incluye todo este tema sobre qué tipo de persona debe ser un líder o un ayudante para que Timoteo pueda 
corregir los problemas en Éfeso (3:15). Anima a Timoteo diciéndole que quiere venir en persona (3:14). No sería bueno 
que Pablo llegara y descubriera que Timoteo no ha corregido algunas de las áreas problemáticas en las iglesias en las casas 
de Éfeso. Pensar en la iglesia de Cristo trae a la mente un himno de la iglesia primitiva y Pablo cita parte de él como una 
forma de alabar a Jesús (3:16). 

“Aunque espero ir pronto a verte, escribo estas instrucciones para que, si me retraso, sepas cómo hay que 
portarse en la casa de Dios, que es la iglesia del Dios viviente, columna y fundamento de la verdad.” (1 Timoteo 3:14-
15). 

Si Pablo te escribiera una carta sobre tu iglesia, ¿qué diría? ¿Qué problemas señalaría? ¿Qué te diría que hicieras 
con ellos? ¿Qué diría acerca de los líderes y obreros de tu iglesia? 

 Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 
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JAN  24, 2022 TIMOTHY 9- SPOTTING FALSE TEACHERS 
CÓMO DETECTAR UN FALSO MAESTRO (Timoteo 9) 

(LEER 1 Timoteo 4:1-5) Cuando era un pastor joven, un hombre que era un falso maestro vino a mi iglesia, aunque 
no supe que era un falso maestro hasta más tarde. Era muy amable y le gustaba a todo el mundo. Conocía bien la Biblia y 
parecía ser un cristiano comprometido. Sin embargo, al poco tiempo empezaron a surgir problemas en la iglesia. Cada uno 
se remontaba a cosas que estaba enseñando a la gente que no eran bíblicas. Debido a que era tan convincente, muchas 
personas le creyeron y siguieron sus caminos falsos. Fue muy difícil sacarlo. Algunas personas se fueron y nunca 
regresaron. Lo mismo sucedió varios años después, solo que esta vez era una mujer en lugar de un hombre. Los resultados 
fueron los mismos. Reunió seguidores debido a su personalidad agradable y su actuación muy espiritual. Los falsos 
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maestros como estas personas pueden causar mucho daño en una iglesia, especialmente si los líderes no defienden la 
verdad y             

Descuben a la persona. No fue fácil para mí hacerlo, ni fue fácil para Timoteo. 

Pablo acaba de describir cómo deben ser los líderes y obreros piadosos. A continuación, escribió acerca de los 
impíos, 

como obran desde dentro para destruir. Satanás siempre ha tenido más éxito atacando a la iglesia desde adentro que 
desde afuera. Debemos saber cómo proteger a las ovejas de Dios y tener victoria sobre aquellos que las descarrían. 

“El Espíritu dice claramente que, en los últimos tiempos, algunos abandonarán la fe para seguir a inspiraciones 
engañosas y doctrinas diabólicas.” (1 Timothy 4:1) 

“Algunos” es una figura retórica que significa “un gran número”. Cuanto más se acerca el regreso de Jesús, mayor 
es el número de los que se apartan de la fe. Esta no es solo la opinión de Pablo, "el Espíritu dice claramente" y no se puede 
negar. 

“Abandonar” es la palabra griega de la que obtenemos “apostasía”. Literalmente significa “dar la espalda, partir”. 
Algunos que dicen ser cristianos se apartarán voluntariamente de la verdad de la Biblia y rechazarán algunas de sus 
verdades básicas. Pero no se apartan de la iglesia ni de llamarse “cristianos”. Permanecen en la confraternidad y engañan 
a quienes pueden. Los ataques desde el exterior generalmente fortalecen a la iglesia cuando los cristianos se mantienen 
unidos contra la oposición. Los ataques desde dentro son mucho más difíciles de derrotar. La gente es engañada y 
comienza a creer mentiras. Esto no viene del Espíritu de Dios. En realidad, viene de Satanás: “ sus inspiraciones engañosas 
y doctrinas diabólicas”. Satanás primero hizo esto con Eva en el Jardín del Edén (Génesis 3) y continúa haciéndolo hoy, es 
muy bueno en eso. 

Vemos muchos ejemplos de esto hoy. Hay cristianos, iglesias, incluso denominaciones enteras que niegan que 
Jesús nació de una virgen y es tanto Dios como hombre. Muchos dentro de la iglesia no creen que la Biblia sea la Palabra 
inspirada de Dios. Se rechaza el castigo eterno porque dicen que un Dios amoroso nunca podría enviar a nadie al infierno. 
Algunos dicen ser profetas o profetisas y dicen que reciben un conocimiento especial de Dios. Otros enseñan que Dios 
quiere que todos estén sanos y ricos. Aún otros dicen que debemos hacer ciertas cosas para no mantener la salvación. Le 
restan importancia al pecado y promueven el legalismo y el humanismo. Incluso hay quienes llegan a decir que abstenerse 
del sexo o de ciertos alimentos te hace más espiritual (4:3-5). Afirman ser autoridades bien informadas y hablan con 
confianza y orgullo, pero están difundiendo mentiras para Satanás. Timoteo enfrentó esto y todavía lo hacemos hoy 
también. 

Pablo llama a estas personas “mentirosos hipócritas”. “Tales enseñanzas provienen de embusteros hipócritas, 
que tienen la conciencia encallecida” (4:2). Pueden convencerse a sí mismos de que tienen razón en lo que creen, pero 
eso se debe a que han adormecido su conciencia en contra de las advertencias del Espíritu (4:2). 

Pablo le está recordando a Timoteo que vendrán falsos maestros y, a medida que se acerque el tiempo del regreso 
de Jesús, habrá más de ellos. Si bien parecen sinceros, engañan y extravían a quienes no tienen un buen conocimiento de 
la Palabra de Dios. No temas su oposición, sé fiel. Predica la gracia, no el legalismo. 

¿Cuándo has tenido que lidiar con falsos maestros? ¿Qué sucedió? ¿Qué debe hacer tan pronto como sepa que 
alguien está enseñando algo contrario a la Palabra de Dios? Pídele a Dios que te muestre si estás enseñando 
ignorantemente algo que no es verdad. 
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JAN 31, 2022 TIMOTHY 10 - COMMANDED TO TEACH 
MANDAR Y ENSEÑAR (Timoteo 10) 

(LEER 1 Timoteo 4:6-11) En el último blog vimos cómo detectar a los falsos maestros. Entonces Pablo le dijo a 
Timoteo qué hacer con ellos: “Si enseñas estas cosas a los hermanos, serás un buen servidor de Cristo Jesús, nutrido con 
las verdades de la fe y de la buena enseñanza que paso a paso has seguido” (4:6). Timoteo era responsable de desafiar 
a los falsos maestros y corregirlos. Tenía que enseñar la verdad a los creyentes para que no fueran engañados. Para hacer 
esto, Timoteo tenía que conocer muy bien la Palabra de Dios. Tenía que estudiarla y enseñarla constantemente. 

            Timoteo había sido enseñado por Pablo y otros. Necesita poner en práctica en su vida lo que ha aprendido 
y no dejar que el miedo le impida enfrentar los desafíos del ministerio. Fue “nutrido con las verdades de la fe”. Ahora 
necesita nutrir a otros para que también sean cristianos piadosos y líderes. Había “seguido la buena enseñanza”. Ahora 
tenía que proporcionar enseñanzas piadosas y precisas para que otros las siguieran. Hemos sido enseñados y entrenados 
por otros. Ahora debemos transmitir esas cosas a otros cristianos. 

            La mejor manera de detectar una falsificación es saber en detalle cómo es el original, luego puede ver dónde 
se desvía la falsificación. Eso es cierto en el caso del dinero, el arte o la joyería falsificados. También es cierto con la verdad 
de Dios, cualquier cosa que no esté enseñada por las Escrituras debe ser rechazada (4:7a). 

Los "mitos sin Dios" y los "cuentos de viejas" se refieren a creencias populares que no son enseñadas por la Biblia. 
Pueden parecer interesantes y llamar la atención de aquellos que no conocen mejor. Estas cosas pueden debatirse y 
argumentarse, pero no son ciertas. A algunas personas les gusta buscar verdades secretas que otros aún no han 
descubierto. En 2 Timoteo 4:2 Pablo llama a esto “picazón de oídos”: querer escuchar algo nuevo y diferente. Están 
buscando un atajo hacia la madurez espiritual, una manera fácil de tener una victoria fácil en la vida sin aprender ni crecer. 
Están aburridos de las verdades de la palabra de Dios y quieren algo nuevo y diferente. 

Se necesita autodisciplina para estudiar y enseñar la Palabra de Dios con precisión y minuciosidad. Un atleta tiene 
que tener fuerza de voluntad para entrenar su cuerpo (4:7b). El entrenamiento físico para que nuestro cuerpo esté lo más 
saludable posible es bueno, pero el entrenamiento espiritual para nuestro corazón y mente es mucho mejor (4:8). Esto no 
es solo una sugerencia; es un requisito para todos los cristianos (4:11). “Encarga y enseña estas cosas” (4:11). Si las 
personas conocen la Biblia, podrán discernir el error y evitarlo. Si no saben la verdad, estarán abiertos a todas y cada una 
de las mentiras que difunde el enemigo. 

Timoteo era un ministro (siervo “diakonos”), pero Pablo dijo que necesitaba ser un “buen” ministro. Cualquiera 
puede ser pastor, líder de iglesia u obrero de iglesia. Pero ser “bueno” es lo que importa. Debemos ser efectivos en llevar a 
cabo la responsabilidad que Dios nos ha dado. 

Piensa en quién te enseñó y entrenó para el ministerio. Gracias a Dios por ellos. ¿A quién estás discipulando y 
guiando? 

¿Eres un estudiante de la Palabra de Dios? ¿Lo conoces mejor que hace unos meses? ¿Tienes un profundo deseo 
de saberlo y aplicarlo a tu vida? ¿Eres fiel en enseñarlo a otros para que no sean engañados por falsas enseñanzas? 

¿Diría Dios que eres un BUEN pastor o líder de la iglesia? ¿Cuáles son tus luchas más difíciles para servirle 
fielmente? 

Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

Organización Cristiana de Entrenamiento 

Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 

ChristianTrainingOnline.org 
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FEB 7 , 2022  TIMOTHY 11 - PASTORS TODAY 
LOS MANDAMIENTOS DE PABLO A LOS PASTORES HOY (Timoteo 11) 

(LEER 1 Timoteo 4:12-16) Si Pablo estuviera hablando en una conferencia de pastores hoy, ¿qué nos diría? Sería 
muy útil saberlo. Podemos estudiar lo que le escribió a Timoteo sobre el pastoreo. Probablemente nos diría las mismas 
cosas hoy. Pablo le dio a Timoteo las características de un líder piadoso (4:1-13) y le advirtió contra las falsas enseñanzas 
y maestros (4:1-5). También le ordenó a Timoteo que enseñara y predicara la Palabra de Dios (4:6-11). Entonces Pablo 
resumió y concluyó lo que le dijo a Timoteo que hiciera para proteger al pueblo de los falsos maestros que se habían 
levantado entre ellos. Le dio 8 comandos, que también son muy importantes para nosotros. 

1. No permitas que nadie te menosprecie por tu juventud (4:12a) Evidentemente la gente no le estaba mostrando 
respeto a Timoteo por su juventud e inexperiencia. Debido a que Timoteo temía el rechazo y la crítica, no se enfrentó a 
quienes se le oponían. Cuando hablamos por Dios, tenemos la autoridad de Dios, así que no tenemos nada que temer. No 
dejes que nadie te menosprecie por ningún motivo. Jesús te ha llamado a servir y si Él está detrás de ti, no importa lo que 
piensen los demás. 

2. Pero sé un ejemplo para los creyentes en palabra, en vida, en amor, en fe y en pureza (4:12b) No te preocupes 
por lo que otros piensen, solo vive fielmente para Dios. Eso será un buen ejemplo para los demás. 

3. Hasta que yo venga, dedíquense a la lectura pública de la Escritura, a la predicación y a la enseñanza (4:13). 
“Dedícate a ti mismo” significa que es una prioridad máxima, la responsabilidad más importante que tiene un pastor o 
líder. Debemos conocer, enseñar y aplicar la Palabra de Dios cada vez que hablamos a nuestra gente. Esa debe ser nuestra 
primera prioridad. 

4. No descuides tu don, que te fue dado por mensaje profético cuando el cuerpo de ancianos te impuso las manos 
(4:14). Dios ha dotado a cada pastor de diferentes maneras. No hay dos de nosotros iguales. Así que no te compares con 
los demás ni trates de ser como otra persona. Eso solo trae desánimo. 

5. Sé diligente en estos asuntos (4:15a). “Sé diligente” significa cuidar, estar profundamente involucrado en la 
predicación y enseñanza de la Palabra de Dios y en el uso de tus dones espirituales. 

6. Entrégate por completo a ellos, para que todos vean tu progreso (4:15b). Haga de la predicación, la enseñanza 
y el ministerio en las áreas en las que Dios le ha dado su mayor prioridad. Otros se sentirán alentados cuando vean su 
crecimiento. Eso será un ejemplo para que otros lo sigan. 

7. Cuida tu vida y doctrina de cerca (4:16a). Conocer la Palabra de Dios es muy importante, pero si es solo un 
conocimiento mental y no afecta la forma en que vivimos, entonces algo anda mal. Pasa tiempo en oración, alabanza, 
adoración y meditación cada día. No solo crezcas en conocimiento, crece en tu relación con Dios. ¡La gente observará 
cómo vives para ver si coincide con lo que dices! 

8. Persevera en ellas, porque si lo haces, te salvarás a ti mismo y a tus oyentes (4:16b). La perseverancia es 
necesaria para seguir adelante cuando las cosas se ponen difíciles y nos desanimamos. No es fácil ser compañero, padre 
o líder de la iglesia. Timoteo quería renunciar, pero Pablo dijo que debía perseverar, no pensar en renunciar. Nosotros 
también debemos seguir adelante en nuestra vida y ministerio sin importar las dificultades o pruebas que enfrentemos. 

Si Pablo estuviera dirigiendo una conferencia de pastores, estas son las cosas que ordenaría a los pastores. 
¿Seguirías sus instrucciones? 

¿Cuál de estos mandamientos se aplica más a ti? ¿Cuáles son los más difíciles de seguir para ti? ¿Por qué? ¿Qué 
puedes hacer para aplicarlos mejor en tu vida? 

¿Sabes cuáles son tus dones espirituales? ¿Los estás usando o pasas la mayor parte de tu tiempo tratando de hacer 
cosas en las que no eres bueno? 
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FEB 14 TIMOTHY 12 - HOW TO TREAT SHEEP 
CÓMO TRATAR A TUS OVEJAS (Timoteo 12) 

(LEER 1 Timoteo 5:1-16) Escuché a un pastor decir que pastorear una iglesia sería fácil si no fuera por la gente. Eso 
es muy cierto. La parte más difícil de pastorear es lidiar con el orgullo, el egocentrismo, la terquedad, la rebelión y el 
pecado de las personas. ¡Estoy seguro de que Dios también diría eso de nosotros! Me gusta estudiar la Biblia y 
enseñar/predicar, pero ministrar a personas difíciles puede ser un verdadero desafío. Las personas pueden ser críticas, 
groseras, exigentes e insensibles. Timoteo también estaba teniendo dificultades con las personas rebeldes y 
problemáticas, así que Pablo le dio consejos sobre cómo tratar a las personas. 

“No reprendas con dureza al anciano, sino aconséjalo como si fuera tu padre. Trata a los jóvenes como a 
hermanos; a las ancianas, como a madres; a las jóvenes, como a hermanas, con toda pureza.” (1 Timoteo 5:1-2). El 
consejo de Pablo es simple: trata a todos como familia. Se respetuoso y amable con aquellos que son mayores que ti, 
incluso cuando corrijas el pecado en sus vidas. Trátalos como lo haría con tus propios padres. A los más jóvenes también 
debemos tratarlos con dulzura y respeto, como lo haríamos con un hermano o una hermana a quienes amamos. 

Luego, Pablo se enfoca en una situación que Timoteo estaba enfrentando en Éfeso. La iglesia ayudó a las viudas 
con comida y ropa, pero ¿qué viudas calificaban para recibir apoyo? Cuando se proporciona ayuda y alimentos gratuitos, 
algunos dirán que los necesitan cuando en realidad no es así. Pablo dijo que hay ciertos requisitos que una viuda debe 
cumplir para ser sostenida económicamente (5:3-10). No deben tener familia que los mantenga (5:4), porque: “El que no 
provee para los suyos, y sobre todo para los de su propia casa, ha negado la fe y es peor que un incrédulo” (5:8). Esta es 
la primera condición y se repite tres veces…es tan importante (5:4, 8, 16). Estas fuertes palabras muestran cuán necesario 
es que las familias se cuiden entre sí y no asuman que la iglesia lo hará por ellas. Sin embargo, muchas veces los familiares 
esperan que la iglesia provea para que ellos no tengan que hacerlo. Timoteo tuvo que enseñar a su pueblo que ellos eran 
responsables de su familia y nosotros también. 

Hay otros requisitos que deben cumplirse para que las viudas sean mantenidas por la iglesia. Deben tener una 
relación cercana con Dios (5:5), no vivir una vida egocéntrica (5:6) y ser incapaces de ganarse la vida por tener más de 60 
años (5:9a). Tenían que ser una pareja leal cuando se casaban (5:9b), tener una buena reputación como una persona 
piadosa (5:10), haber sido una buena madre para sus hijos (5:10) y hospitalaria con los extraños (5:10). También es 
necesario haber ayudado a otros cristianos, así como a cualquier persona necesitada (5:10) y ser devoto a la santidad 
(5:10). Se deben establecer límites sobre a quién ayuda financieramente una iglesia o todos vendrán por dinero gratis y 
no habrá suficiente para aquellos que realmente lo merecen y lo necesitan. También debemos ser buenos mayordomos 
con los recursos que Dios nos da hoy. A veces puede ser difícil rechazar a alguien que es exigente o que se puede quejar 
de nosotros, pero debemos tener cuidado en cómo usamos el dinero de Dios. 

Habiendo hablado de ayudar a las viudas mayores que tienen una necesidad, Pablo luego habla de qué hacer con 
las viudas más jóvenes (5:11-15). ¿Deberían también recibir apoyo financiero? Pablo dice que no se les debe dar dinero 
porque si no trabajan, pueden usar todo su tiempo libre imprudentemente (5:13). Pueden poner a los hombres y los 
deseos sexuales antes que a Dios (5:11). Pueden involucrarse con gente impía, malgastar su tiempo, volverse chismosos y 
entrometidos y desperdiciar su vida (5:13). 

Si aquellos que pueden mantenerse por sí mismos tienen que hacerlo, asumirán la responsabilidad de sus propias 
vidas, establecerán una familia propia y crecerán hasta la madurez espiritual (5:14). 
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Para resumir, Pablo dice que debemos tratar a los demás con respeto, como un familiar cercano a quien amamos. 
La regla de oro se aplica aquí: trata a los demás como quieres que te traten a ti (Mateo 7:12). Debemos ayudar 
sacrificialmente a aquellos que realmente lo necesitan. Pero no estamos para apoyar a aquellos que pueden ayudarse a sí 
mismos o que tienen familiares que deberían ayudarlos. Si hay ayuda del gobierno disponible, debe usarse en lugar del 
dinero de la iglesia también. No hacerlo solo desperdicia los recursos de Dios y realmente no los ayuda. Permite que otros 
no cumplan con su deber dado por Dios. 

Somos responsables de tratar a las personas como Jesús las trató, incluso cuando no es fácil. Pídele paciencia, 
amor, sabiduría, compasión y amabilidad al interactuar con los demás, especialmente con las personas con las que es 
difícil llevarse bien. 

¿Estás siguiendo estas pautas en tu familia e iglesia? ¿Hay algo que, como Timoteo, debas cambiar en la forma en 
que tratas a las personas o apoyas a los necesitados? 
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FEB 21 TIMOTHY 13 - PAY PASTORS? 
¿SE LES DEBEN PAGAR A LOS PASTORES? (Timoteo 13) 

(LEER 1 Timoteo 5:17-25) Pablo instruyó a Timoteo sobre cómo tratar a las personas. Habló sobre el apoyo financiero para 
las viudas necesitadas. Eso trae a colación las preguntas sobre el apoyo financiero a los pastores. ¿Deberían trabajar por 
su salario en lugar de recibir dinero de la iglesia? Después de todo, ¿acaso Pablo no se mantenía a sí mismo como 
fabricante de tiendas de campaña? Pablo le dijo a Timoteo lo que pensaba acerca de un pastor a quien se le paga en 1 
Timoteo 5:17: “Los ancianos que dirigen bien los asuntos de la iglesia son dignos de doble honor, especialmente los que 
dedican sus esfuerzos a la predicación y a la enseñanza”. 

“Anciano” era el término judío que se usaba para el líder de una sinagoga, al igual que “diácono” se usaba para un líder 
gentil. Ambos se refieren a la persona que llamaríamos “pastor”. Pablo dijo que había dos responsabilidades principales 
para estos hombres. Primero, debían “dirigir los asuntos de la iglesia”. No tenían que hacer todo ellos mismos, pero tenían 
que ver que se hiciera. Eran como el director de una escuela, como el líder de una sinagoga. En Efesios 4:12-13, Pablo dice 
que los pastores deben “equipar al pueblo de Dios para palabras de servicio”. Los pastores no hacen todo el trabajo ellos 
mismos; entrenan a otros para ministrar y servir. 

La segunda responsabilidad de los pastores es “predicar y enseñar”. Los pastores deben alimentar a las ovejas o no 
madurarán ni crecerán. Lo mismo ocurre con los pastores. Enseñar la Biblia es cómo equipamos a otros para servir (Efesios 
4:12-13). Podemos estar tan ocupados con todas las demás responsabilidades y deberes de dirigir una iglesia que 
descuidamos el estudio de la Biblia y el desarrollo de buenos mensajes para enseñar Su Palabra. Eso está muy mal (Hechos 
6:4). 

Los pastores que dirigen su iglesia y alimentan a su pueblo son “dignos de doble honor”. Un pastor recibe honor y respeto 
de las personas a las que ministra. También debe recibir apoyo financiero para que tenga tiempo para estudiar, orar y 
ministrar. Si trabaja por un salario, tiene mucho menos tiempo para servir. Los pastores son tan dignos de apoyo financiero 
como de respeto y honor. ¿Cómo sabemos que Pablo está hablando de pagarle a un pastor aquí? Lee el siguiente verso. 

“Por” significa que está dando prueba de lo que acaba de decir. Su prueba es lo que “dice la Escritura” (5:18). Cita dos 
pasajes del Antiguo Testamento para probar que la gente debe pagar a los pastores: Deuteronomio 25:4 y 24:15. Los 
pastores no solo necesitan el dinero para vivir y ministrar, la gente necesita aprender a compartir y sacrificarse para 
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contribuir al ministerio. Dios le da a Su pueblo finanzas extra para que tengan algo para pasar a sus pastores, pero a 
menudo en su codicia quieren quedarse con todo para ellos. Aquellos que pastorean bien deben ser honrados y apoyados. 
Pero, ¿qué pasa si un pastor no está sirviendo bien y la gente se queja de él? 

Cuando hay una crítica a un pastor, tiene que ser probada por 2 o más personas y no solo chismes (5:19). Si hay verdad 
en lo que se dice, el líder infractor debe ser corregido públicamente (5:20). Si el pecado fue conocido públicamente, la 
corrección y el arrepentimiento también deben ser públicos. Es importante ser justo e imparcial al evaluar las acusaciones 
contra un pastor. Trátalo como te gustaría ser tratado. 

Muchos de estos problemas con los pastores pueden resolverse asegurándose de que los hombres elegidos para ser 
pastores sean hombres piadosos y maduros (5:22, 24-25). No se apresure a ordenar a alguien que muestre promesa (5:22). 
Deles tiempo para que maduren. Asegúrese de conocerlos bien y observe sus vidas (5:24-25). Si pone a hombres indignos 
en lugares de responsabilidad, en parte es responsabilidad suya cuando las cosas van mal. 

Todo esto es muy duro para Timoteo, quien teme la confrontación y la crítica. El estrés y la ansiedad son tan fuertes que 
quiere irse. Incluso está afectando su salud, por lo que Pablo le aconseja que beba un poco de vino por causa de su 
estómago (5:23). El agua era antihigiénica y un poco de vino podría ayudar. El contenido de alcohol en el vino entonces 
era muy bajo. Muchos medicamentos hoy en día contienen alcohol, por lo que una pequeña cantidad podría ser 
beneficiosa para él. Sin embargo, eso solo estaba tratando los síntomas. Timoteo necesitaba confiar en Dios y confrontar 
sus miedos para ser verdaderamente libre, y nosotros también. 

Entonces, vemos que a los pastores que dirigen su iglesia y predican y enseñan bien se les debe honrar, así como un salario 
con el que puedan vivir. No debemos escuchar las críticas a los pastores a menos que sea probado por al menos dos 
personas, pero si es cierto, debemos corregir los errores de una manera amable y amorosa. Para evitar muchos de estos 
problemas, asegúrese de que aquellos a quienes coloca en posición de autoridad sean hombres piadosos y maduros. 

¿Enseña a su gente que es importante que le den un salario digno, igual a su nivel de vida? 

¿Maneja los problemas con los líderes de la iglesia de la forma en que Pablo le dice a Timoteo? ¿Qué puede hacer para 
mejorar? 

¿Qué parte del ministerio le causa estrés y ansiedad? ¿Cómo lo maneja? 
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FEB 28  TIMOTHY 14  - RECOGNIZE FALSE TEACHERS 
COMO RECONOCER A LOS FALSOS MAESTROS (Timoteo 14) 

(LEER 1 Timoteo 6:1-5) Dicen que los viejos se repiten y dicen lo mismo que ya han dicho. Pablo está en los últimos 
años de su vida cuando escribe 1 Timoteo, y escribió sobre lo mismo 3 veces, pero no fue porque se le olvidó que ya había 
hablado de eso. Fue porque era un tema tan importante y Timoteo realmente necesitaba hacerlo bien para que las iglesias 
en las casas en Éfeso fueran iglesias saludables y en crecimiento. El tema que menciona una y otra vez es el problema de 
los falsos maestros y enseñanzas (1:4-17; 4:1-5; 6:1-5). 

Primero, Pablo aclara un problema entre los dueños cristianos y sus esclavos cristianos (6:1-2). Los esclavos no 
deben aprovecharse de sus amos porque esto sería un mal ejemplo y no traería gloria a Cristo. Lo mismo es cierto para 
los empleados cristianos. Deben ser los mejores trabajadores y no aprovecharse de la bondad de su amo. Deben hacer lo 
mejor que puedan en todas las cosas. 
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Habiendo cubierto eso, Pablo nuevamente vuelve al tema que a menudo le viene a la mente cuando piensa en los 
problemas en Éfeso: gente que enseña algo diferente a lo que Pablo les ha enseñado y lo que está en la Biblia (6:3). A 
estas personas no se les debe permitir enseñar o ministrar en la iglesia. Eso no es solo por las cosas incorrectas que dicen, 
sino también por el carácter de esas personas que difunden mentiras. 

Afuera, estas personas pueden parecer piadosas y amistosas, pueden ser populares e influyentes. Muchos otros 
pueden seguirlos, pero por dentro están llenos de pecado y engaño (6:4-5). Pablo dice que son “engreídos”, cegados por 
el orgullo y el egocentrismo. Pueden afirmar saber más que otros, pero en realidad, “no entienden nada” porque ignoran 
la verdad real de Dios. Les gusta discutir porque tienen “un interés enfermizo en las controversias y disputas sobre 
palabras”. Les gusta entablar largas discusiones sobre cosas menores y sin importancia. Están llenos de “envidia”: están 
celosos de otros líderes y quieren atención para ellos. No se llevan bien con los demás y tienen “conflictos”. Los pecados 
de la lengua son comunes. Son conocidos por “hablar maliciosamente”, critican y chismean, menosprecian a los demás y 
los juzgan. 

Hacer esto provoca “fricciones constantes entre las personas”. Sus enseñanzas traen desunión y discordia entre 
los creyentes. Como tienen una “mente corrupta”, distorsionan las cosas y no piensan con claridad. Ellos alguna vez 
siguieron la verdad pero “han sido despojados de la verdad” permitiéndose creer mentiras y moverse hacia la falsedad. 
Además, se vuelven codiciosos y quieren sacar provecho del ministerio. Piensan que “la piedad es un medio para obtener 
ganancias económicas”. Usan el cristianismo para salir adelante en la vida. Intentan impresionar a los demás y usan su 
posición para salir adelante financieramente. 

Jesús también advirtió acerca de estas personas: “Cuídense de los falsos profetas. Vienen a vosotros vestidos de 
ovejas, pero por dentro son lobos feroces” (Mateo 7:15). Algunos pueden ser verdaderos creyentes que se han permitido 
desviarse y alejarse de la verdad, como Balaam (Números 22-24). Otros pueden haber aparentado ser creyentes, pero 
nunca llegaron a un conocimiento salvador de la verdad, como la semilla en tierra dura (Mateo 13:1-23). Trabajan desde 
dentro de la iglesia. Por lo tanto, no niegan el cristianismo sino que cambian sutilmente partes importantes de lo que 
creemos. El error crece y se propaga y finalmente se hace un gran daño. Sirven al propósito de Satanás porque él es un 
engañador y mentiroso (Juan 8:44). 

Si Pablo vio esto como un problema tan terrible, nosotros también deberíamos. Debemos conocer la Palabra de 
Dios a fondo para que podamos detectar cualquier error. Entonces debemos tener el coraje de confrontarlo y 
reemplazarlo con la verdad de Dios. Timoteo no estaba haciendo esto y las cosas se estaban desmoronando. Ese será el 
caso hoy también si permitimos el error en nuestras iglesias. 

¿Se aplica a usted alguno de los términos que Pablo usa para describir a los falsos profetas? ¿Qué pasa con alguien que 
conoces? Si es así, ¿qué debe hacer al respecto? 
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MAR 7  TIMOTHY 15 - FINAL COMMANDS 
MANDAMIENTOS PARA EL HOMBRE DE DIOS (Timoteo 15) 

            (LEER 1 Timoteo 6:6-21) Pablo concluye su carta a su 'hijo' Timoteo con 8 mandamientos. Esto resume lo que Pablo 
ha dicho recientemente acerca de la tentación de la codicia y todo lo que ha pasado antes. Advirtió a Timoteo acerca de 
los falsos maestros que usaban su influencia para ganar dinero (6:5), ahora le recuerda a Timoteo que la semejanza a 
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Cristo es mayor que la ganancia material (6:6-8). Advierte a Timoteo del peligro de la codicia y la destrucción que trae 
(6:9-10). El dinero no es pecaminoso, pero el amor al dinero sí lo es (6:10). Es importante que recordemos eso también. 

            El primer mandato de Pablo se basa en esta verdad: “Pero tú, hombre de Dios, huye de todo esto” (6:11). 
Manténganse alejados de lo que hacen los falsos maestros y la codicia que los acompaña. Nosotros también debemos huir 
de la sutil tentación del dinero y las posesiones. Podemos ver fácilmente a otros que son codiciosos, pero es muy difícil 
reconocernos en nosotros mismos. Pídale a Dios que le muestre cualquier codicia en tu corazón. 

En segundo lugar, Pablo le dice a Timoteo qué debe buscar tener: “justicia, piedad, fe, amor, paciencia y 
mansedumbre” (6:11). En lugar de ir tras lo que buscan los falsos maestros, su objetivo debe ser la justicia (vivir una vida 
santa), la piedad (madurez como la de Cristo), la fe (confianza en acción), el amor (incondicional para todos), la 
perseverancia (constancia) y mansedumbre (actitud de humildad en la forma de tratar a los demás). 

            El tercer mandamiento es seguir adelante con perseverancia, sin importar las pruebas que enfrente: “pelea la 
buena batalla de la fe” (6:12). Vivir para Jesús es una batalla y solo tenemos victoria usando las armas de Dios (Efesios 
6:0-18) y siguiendo a Jesús (Josué 1). No espere que Dios haga que su vida sea suave y fácil porque lo está sirviendo. Se 
vuelve más difícil para que aprenda a confiar y seguirlo. 

Cuarto, debemos permanecer fieles porque esa es la única forma de ganar la batalla. “Echa mano de la vida eterna 
a la que fuiste llamado cuando hiciste tu buena confesión delante de muchos testigos” (12). Timoteo necesita recordar 
su compromiso de servir pase lo que pase, y nosotros también debemos hacerlo. No mire sus circunstancias, mire a Jesús 
y recuerde su promesa de servir. 

            Quinto, Pablo nuevamente le ordena a Timoteo (y a nosotros) que nunca nos demos por vencidos sino que 
perseveremos pase lo que pase (6:13-16). “Guardad este mandamiento sin mancha ni reprensión hasta la aparición de 
nuestro Señor Jesucristo” (14). En lugar de darse por vencido, Timoteo necesita seguir adelante, sin importar lo difícil que 
sea. 

            En el sexto mandamiento, Pablo le recuerda a Timoteo que necesita corregir a los obstinados falsos maestros y 
traer orden a las iglesias en las casas en Éfeso (6:17-19). Debe corregir a los ricos y poderosos que son orgullosos y 
codiciosos. Estas son las mismas personas a las que tiene miedo porque lo critican y lo menosprecian. Necesitan que se 
les enseñe que una vida piadosa es más importante que el dinero y las posesiones. Lo material es temporal, lo espiritual 
es eterno. 

Pablo concluye su carta con 2 mandamientos más. La séptima es “guarda lo que se te ha encomendado” (20). 
"Guardia" es una palabra que se usa para un soldado que protege un tesoro precioso y "encomendar" es un término 
bancario para proteger una inversión. Ambos se refieren a lo que Timoteo entonces, y nosotros hoy, debemos hacer con 
el conocimiento del evangelio que nos ha sido transmitido. Debemos guardarlo como algo muy valioso y pasarlo a otros. 
Es un gran privilegio pero también una gran responsabilidad que se nos confíe la Palabra de Dios. 

            El octavo y último mandamiento es no tener nada que ver con todas las falsas enseñanzas que no están basadas en 
las Escrituras (6:20-21). Pablo comienza y termina con advertencias contra las falsas enseñanzas. Incluso un pequeño error 
es demasiado. Incluso un poco de veneno para ratas en el agua potable es desastroso. Lo mismo es cierto con la Palabra 
de Dios. 

            Pablo luego cierra con “La gracia sea con todos vosotros” (6:21). Timoteo necesitará la gracia de Dios para 
permanecer en Éfeso y corregir los problemas que surgieron al permitir que las personas equivocadas ocuparan puestos 
de liderazgo y la difusión de falsas enseñanzas. 

            Pablo nos diría lo mismo: no se rinda, persevera, no deje que las personas equivocadas guíen y no deje que las 
falsas enseñanzas entren en su iglesia. Suena simple pero es más difícil de lograr. Nosotros, como Timoteo, necesitamos 
la ayuda de Dios para que esto suceda. ¡Que Dios lo bendiga y esté con usted mientras continúa sirviéndole fielmente! 

¿Qué le ha enseñado Dios desde 1 Timoteo? ¿Cuáles son las principales lecciones que Él quiere que aprenda? ¿Hay algún 
cambio que necesite hacer en su vida? Escríbalas para que no las olvide. 
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MAR 14 LIFE IS A MARATHON 
LA VIDA ES COMO UNA MARATÓN 

Disfruto correr y he estado corriendo regularmente desde mi adolescencia. No voy tan rápido como antes, pero 
aún puedo llegar tan lejos, solo que me lleva más tiempo. Sin embargo, no me importa, porque correr se trata de llegar, 
no de la rapidez. He aprendido que lo mismo es cierto en la vida. Cuando miro hacia atrás en mi vida de ministerio, puedo 
ver claramente que la vida es una maratón, no una carrera de velocidad, por lo que es importante controlar el ritmo. 

La estadística de que solo uno de cada 10 de los que ingresan al ministerio cuando son jóvenes seguirá, es triste. 
Muchos factores contribuyen a esto, pero la falta de establecer un ritmo adecuado a menudo contribuye en gran medida. 
El ministerio se trata de calidad, no de cantidad. Sé que es difícil practicar cuando se comienza con todos mirándote y 
evaluándote por lo que haces. Solo recuerda, Dios usa una vara de medir completamente diferente para medirte que 
aquellos que te observan. 

Se le preguntó al apóstol Juan cómo justificaba el pasatiempo de criar palomas cuando había tanto que hacer por 
el reino. Tomó su arco y señaló que, para que fuera efectivo cuando fuera necesario, no podía estar tenso en todo 
momento. Una ilustración similar se remonta a los días de la caza de ballenas. Al arponero cuyo trabajo era arponear a la 
ballena no se le permitió participar en el remo que puso el bote en posición. Tiene que estar descansado y preparado para 
el importante trabajo que se le ha encomendado. Todos los cristianos deben controlar su propio ritmo para estar alerta y 
listos para los eventos clave de la vida. 

Eso no significa que debemos ser perezosos o evitar el trabajo duro, pero sí significa que debemos controlar 
nuestro ritmo para poder terminar la maratón, no quemarnos antes del final. Debemos ser buenos administradores del 
tiempo, la energía y las oportunidades que Dios nos da. Incluso Jesús decía a menudo “no” a las cosas buenas para poder 
hacer lo mejor. Se marcó a sí mismo, a pesar de tener solo un poco más de 3 años para lograr todo lo que necesitaba 
hacer. Aquellos que viven para Dios hoy en día a menudo son admirados cuando están muy ocupados, como si eso 
significara que son importantes y productivos en lo que contará en la eternidad. 

Cualquiera puede estar demasiado ocupado, y habrá momentos en que será inevitable, pero como un estilo de 
vida típico, no es lo que Dios quiere. Él nos da 24 horas en un día para que sepamos que no nos dará 25 horas de trabajo 
para hacer. Si tenemos más que hacer que tiempo para hacerlo, estamos haciendo cosas que Él no nos ha dado. Él quiere 
que incluyamos juego, diversión, relajación y disfrute también. Dios ha creado un mundo hermoso lleno de colores, 
sonidos, olores y sabores para que lo disfrutemos. ¿Está haciendo eso? 

Estoy jubilado, pero todavía me mantengo ocupado ministrando. La edad y la salud significan que no puedo 
trabajar tanto y tan duro como antes, pero puedo concentrarme en lo que puedo hacer mejor y disfrutar más en el 
ministerio. No quiero parar nunca. En cuanto a la calidad, sigo siendo productivo. Solo necesito controlar mi ritmo 
adecuadamente. 

La fábula de la tortuga y la liebre siempre ha sido uno de mis cuentos favoritos y ha marcado mi filosofía de vida. 
La tortuga le ganó a la liebre en la línea de meta en una carrera porque siguió adelante mientras que la liebre iba rápido y 
luego se detenía por un rato. Hay mucha sabiduría en esa historia: la consistencia en un ritmo que podemos mantener en 
el largo pasillo es la única forma de completar el curso. ¡Corre con perseverancia, no con velocidad! 
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Hebreos 12:1 “Por tanto, también nosotros, que estamos rodeados de una multitud tan grande de testigos, 
despojémonos del lastre que nos estorba, en especial del pecado que nos asedia, y corramos con perseverancia la 
carrera que tenemos por delante.” 

Lucas 5:16 “Él, por su parte, solía retirarse a lugares solitarios para orar.” 

Eclesiastés 3:1-2 “Todo tiene su momento oportuno; hay un tiempo para todo lo que se hace bajo el cielo: un tiempo 
para nacer, y un tiempo para morir; un tiempo para plantar, y un tiempo para cosechar” 

Si sigue al ritmo que lleva actualmente, ¿durará hasta la jubilación? ¿Qué cambios debería hacer? 
¿Cómo se determina un equilibrio adecuado entre el trabajo y la relajación? ¿Es su vida equilibrada? ¿Qué dice su pareja 
o mejor amigo? 
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MAR 21 JOSEPH: PURPOSE & PERSEVERANCE 
JOSÉ: PROPÓSITO Y PERSEVERANCIA 

            Muchos creyentes del Antiguo Testamento enfrentaron dificultades en la vida. José, hijo de Jacob, fue uno de ellos. 
Sus hermanos lo vendieron como esclavo, luego lo encarcelaron injustamente y lo olvidaron. Una de las razones por las 
que José eligió elevarse por encima de todo eso fue porque Dios le dio un sueño que recordó y creyó (Génesis 37:5-9). 
Sabía que esto era Dios hablándole y llamándolo a liderar a su familia. Mantuvo sus ojos en esa meta, sabiendo que era lo 
que Dios quería para él. No lo hizo por orgullo o por querer ser el primero, sino porque sabía que Dios quería usarlo en el 
futuro. Independientemente de los altibajos que la vida le trajo, siempre recordaba que un día Dios trabajaría a través de 
él para rescatar a su familia. Entonces, sin importar lo que sucediera, mantuvo la esperanza en el plan de Dios para su 
vida. Cuando fue al cautiverio como esclavo y luego cuando fue puesto en prisión, nunca olvidó que Dios tenía un plan y 
un propósito para su vida. 

            Dios también tiene un plan y propósito para cada uno de nosotros hoy. Él pone en nuestro corazón el deseo de 
lograr algo para Él, y se convierte en la luz que guía nuestro corazón. Esto no es algo egocéntrico como la fama, la 
popularidad o un gran ministerio. Estas cosas pueden o no venir a nosotros. Lo que importa es llevar a cabo el plan y 
propósito que Dios ha puesto dentro de ti. Cuando era joven, Él me dio una visión para pastorear y ayudar a las personas 
a acercarse más a Él. Más tarde, puso en mi corazón el deseo de ayudar a los pastores de la India. Ha habido muchos 
obstáculos y problemas en el camino, pero sé que eso es lo que Dios quiere que haga, así que sigo esforzándome por 
obedecer. 

Génesis 50:20 “Es verdad que ustedes pensaron hacerme mal, pero Dios transformó ese mal en bien para lograr lo que 
hoy estamos viendo: salvar la vida de mucha gente” 
Jeremías 29:11 “Porque yo sé muy bien los planes que tengo para ustedes —afirma el Señor—, planes de bienestar y no 
de calamidad, a fin de darles un futuro y una esperanza” 

¿Cuál es el plan y propósito de Dios para su vida? ¿Qué deseo ha puesto Él en su corazón que haga para servirle? 
¿Qué meta quiere Él que logre? En otras palabras, ¿por qué razón está vivo y en la tierra? 

José sabía que Dios tenía un propósito para su vida, pero tuvo que perseverar en muchos momentos difíciles para 
verlo realidad. Dios le mostró a José que iba a guiar a su familia en tiempos difíciles, pero durante los siguientes 15 o 20 
años parecía que eso nunca sucedería. Sus hermanos lo arrojaron a un pozo y luego lo vendieron como esclavo a Egipto. 
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Se mantuvo fiel a pesar de todo eso, pero su fidelidad resultó en que lo encarcelaran. Parecía que Dios y los demás lo 
habían olvidado. Aún así, se mantuvo fiel en su corazón. Tuvo paciencia. Él perseveró. Lo que Dios había dicho se hizo 
realidad, y más adelante en su vida disfrutó el fruto de su paciencia. 

 El liderazgo requiere paciencia y perseverancia. Pablo le dijo a Timoteo que perseverara y soportara (1 Timoteo 
4:16; 2 Timoteo 2:3). Ese es un consejo importante para todos los que quieren ser un líder piadoso. Dios usó pruebas y 
dificultades en mi vida para enseñarme paciencia y perseverancia. Una de mis historias favoritas de la infancia es sobre 
una tortuga y un conejo que tenían una carrera. El conejo pensó que ganaría fácilmente ya que era muy rápido y la tortuga 
se movía lentamente. Entonces, el conejo corrió un rato, luego comió y descansó. Corrió un poco más, luego tomó una 
siesta. La tortuga siguió avanzando lentamente sin detenerse, y de hecho ganó la carrera mientras el conejo dormía. La 
lección de esto es que no tenemos que movernos rápido, pero debemos perseverar y seguir adelante sin importar lo que 
pase. 

Todos los líderes piadosos deben aprender a perseverar cuando las cosas no van como les gustaría. No piense que 
algo anda mal con usted como líder, o que Dios no está presente. Dios usa cosas como esta para madurarnos, para ampliar 
nuestra fe y para hacernos más como Jesús. Satanás quiere que nos desanimemos y abandonemos. Fracasó con José, pero 
tiene éxito con muchos otros. Dios permite estos desafíos porque está más interesado en hacernos más como Jesús que 
en darnos una vida fácil. 

Gálatas 6:9 “No nos cansemos de hacer el bien, porque a su debido tiempo cosecharemos si no nos damos por 
vencidos” 

¿Está enfrentando algo en la vida ahora que no está saliendo como le gustaría? ¿Está confiando pacientemente 
en Jesús y sirviendo fielmente sin importar lo que pase? ¿Sigue avanzando, aunque sea lentamente? ¿O tiene momentos 
de gran fe y cercanía con Dios seguidos de momentos en los que se desvía y no está cerca de Dios? 
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MAR 28 MOSES AND HUMILITY 
LECCIÓN DE HUMILDAD DE MOISÉS 

            Algunos hombres quieren ser líderes para que otros piensen que son importantes y se impresionen con ellos. Hay 
otros hombres que no quieren liderar porque temen que la gente los critique. Temen el fracaso y el rechazo. En ambos 
casos es el orgullo lo que está detrás de estos sentimientos. El orgullo hace que algunos hombres se sientan mejor que 
otros y hace que otros piensen que no son tan buenos como los demás. El orgullo no solo significa que pensamos que 
somos superiores a los demás; el orgullo también puede llevarnos a pensar que somos inferiores a los demás. En ambos 
casos la persona es egocéntrica, pensando en sí misma antes que nada. El orgullo es egocentrismo, centrarse en uno 
mismo. 

            He luchado con el miedo al fracaso y al rechazo, y en ocasiones eso me impidió ser un buen líder porque estaba 
más preocupado por lo que pensaban los demás que por hacer lo correcto. Moisés tuvo esta misma lucha. No quería ser 
un líder. Presentó cinco excusas a Dios sobre por qué no podía ser un líder (Éxodo 4). Tenía miedo de fracasar, o de que la 
gente no lo siguiera, o de que algo saliera mal. Eso es orgullo porque eso es pensar en ti mismo en vez de en Dios. Sin 
embargo, Dios trabajó pacientemente con Moisés, mostrándole que estaría con él, ayudándolo y que podría ser un buen 
líder si dependía de Dios para obtener sabiduría y fortaleza. Moisés aprendió a ser humilde, y la Biblia nos dice que fue 
muy humilde, más que nadie (Números 12:3). La humildad significa que no pensamos que somos mejores que los demás 
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o inferiores a los demás. Significa pensar que somos iguales a los demás. Pero también significa darnos cuenta de que 
tenemos una necesidad total de la ayuda de Dios para vivir para Él y servirle. Moisés aprendió a ser humilde. 

¿Cómo aprendió Moisés a ser humilde? Dios usó las luchas dolorosas en su vida para enseñarle a depender de 
Dios y no de sí mismo. Aprendió a superar su miedo a la crítica y al rechazo centrándose en Dios en lugar de en sí mismo 
o en los demás. No podemos tener fe en Dios y temor a los demás al mismo tiempo; uno empujará al otro. Moisés aprendió 
a hacer crecer su fe en Dios para que fuera más grande que su miedo a los demás. 

Pídale a Dios que le muestre si hay algún egocentrismo en usted que le impide confiar en Él y seguirlo. ¿Tiene miedo 
de lo que dirán o pensarán los demás, del fracaso o del rechazo? ¿Le gusta ser un líder porque los demás están 
impresionados con usted? ¿Cómo puede ser más humilde como Moisés? 

Moisés fue un líder bueno y fiel usado por Dios, pero eso no significa que le fuera fácil guiar a los judíos. A veces 
el pueblo lo amaba y lo seguía, otras veces le echaban la culpa de todos sus problemas y querían matarlo y volver a Egipto 
(Éxodo 14:11-12; 32:1; 7:9; Números 12:1,8; 16:1,3). Lo mismo sucedió con Jesús. Tampoco era del agrado de todos, y dijo 
que a nosotros nos pasaría lo mismo (Lucas 6:26). 

La Biblia dice que cuando somos criticados, y seremos criticados, debemos callar y escuchar (Juan 19:9; Proverbios 
17:27-28). Piense en lo que se dice antes de reaccionar en defensa propia (Proverbios 15:28; Santiago 1:19-20). Aprenda 
lo bueno que pueda de las palabras dichas y piense cuidadosamente antes de responder (Proverbios 15:1; 16:21; 25:15). 
Cuando responda, hágalo con amor y humildad. Si los demás no aceptan lo que dice, no discuta. Que Dios cambie sus 
corazones en Su tiempo. Humíllese y sea rápido para disculparse si debe hacerlo (1 Samuel 15:24, 30; 25:28). No se rinda 
solo para mantener la paz, pero tampoco se meta en una pelea (Efesios 4:31; Proverbios 17:14). No se defienda. Solo 
escuche, aprenda lo que es útil, discúlpese por lo que podría haber hecho mejor, perdónelos por el daño causado en su 
contra y vaya en paz. El mejor lugar para aprender y practicar esas habilidades es en casa con su pareja y su familia. 

Filipenses 2:3-8 “No hagan nada por egoísmo o vanidad; más bien, con humildad consideren a los demás como 
superiores a ustedes mismos. Cada uno debe velar no solo por sus propios intereses, sino también por los intereses de 
los demás. 
La actitud de ustedes debe ser como la de Cristo Jesús, quien, siendo por naturaleza Dios, no consideró el ser igual a 
Dios como algo a qué aferrarse. Por el contrario, se rebajó voluntariamente, tomando la naturaleza de siervo y 
haciéndose semejante a los seres humanos. Y, al manifestarse como hombre, se humilló a sí mismo y se hizo obediente 
hasta la muerte, ¡y muerte de cruz!” 

¿Cómo responde cuando lo critican? ¿Su pareja se siente libre de hacerle sugerencias? ¿Qué puede hacer para 
aprender mejor de las críticas? ¿Se disculpas por su parte en las cosas o encuentra razones para culpar a la otra persona? 
¿Es rápido en perdonar a aquellos que lo lastiman con lo que dicen? 
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APR 4 THE BIBLE IS PRECIOUS 
LA BIBLIA SE VUELVE MÁS PRECIOSA CADA AÑO 

En la universidad y el seminario desarrollé un gran aprecio por la Biblia como la Palabra de Dios viva e inspirada. 
Salí con un respeto increíble por ella. Es la principal herramienta de mi oficio. Mi conocimiento de ella y mi habilidad para 
usarla ha crecido a medida que crecí. Cuando miro hacia atrás en mi vida como cristiano, me doy cuenta de que ha habido 
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un cambio sutil en mi actitud hacia la Biblia. La respeto más que nunca, ¡pero también he estado desarrollando un 
verdadero amor por ella! Me encanta porque revela a Dios, y cuanto más lo conozco, más lo amo. 

Ya no es solo una herramienta para ayudarme a cumplir mi ministerio, se ha convertido en mi salvavidas para 
Dios, mi ancla y roca en la vida. No solo me gusta y la aprecio, me encuentro totalmente necesitándola. Cuanto mejor 
conozco los hechos de la Biblia, más me doy cuenta de que hay una profundidad que nunca se puede alcanzar en esta 
vida. Lo estoy aprendiendo con mi mente y corazón. Se ha vuelto muy preciosa y especial para mí. 

Hace varios años, estaba pasando por un momento muy difícil mientras dirigía conferencias de pastores en la 
India. Me encontré recurriendo a la Palabra de Dios de una manera más profunda que nunca antes. El consuelo y las 
promesas de Dios fueron lo que me ayudó a superar. La Palabra de Dios fue lo único que me mantuvo en marcha. Descubrí 
una necesidad más profunda en mí por sus verdades que nunca antes. Leo un capítulo a primera hora de la mañana y al 
final de la noche. Lo leo como una carta de amor de Dios para mí, sin buscar ideas para mensajes o cosas que pueda usar 
en mi enseñanza. Eso ha sido muy refrescante y mantiene mi enfoque donde debe estar. Habla palabras de vida a mi 
corazón, alma y espíritu. Estoy aprendiendo a escuchar con el corazón y el alma, no solo con la mente. 

Mi participación en el ministerio de guerra espiritual me ha enseñado que solo la Palabra de Dios tiene autoridad, 
no la mía ni la de nadie más. Satanás y sus demonios deben obedecer la Palabra de Dios cuando la usamos. Hay poder real 
en la Palabra de Dios cuando la creemos y la citamos. Así es como Jesús venció las tentaciones en el desierto y es la espada 
del Espíritu de la que habla Pablo, nuestra única arma ofensiva. 

La Biblia se vuelve más sorprendente para mí a medida que avanzo en la vida. ¡Cuanto más sé, menos encuentro 
que realmente sé! Es lo suficientemente simple para que un niño la entienda, pero el más grande erudito puede pasar 
toda su vida en solo una parte y nunca llegar a la profundidad total. Habla a nuestra mente, emociones y espíritu a la vez. 

Cuanto más envejezco y menos vida me queda por vivir, más me aferro a las promesas de Dios, no solo sobre esta 
vida sino también sobre el futuro. No estoy tan interesado en cubrir mucho terreno en mi lectura y estudio (cantidad) sino 
en profundizar en unos pocos versos (calidad). No apresure la lectura, vaya despacio, medite, reflexione sobre un versículo 
o una frase, pídale a Dios que le hable a través de ella y escucha lo que dice. Vaya profundo, no vaya rápido. No solo quiero 
el libro en mi cabeza, lo quiero en mi corazón. 

2 Timoteo 3:16 “Toda la Escritura es inspirada por Dios y útil para enseñar, para reprender, para corregir y para 
instruir en la justicia” 

Salmos 119:9-11 “¿Cómo puede el joven llevar una vida íntegra? Viviendo conforme a tu palabra. Yo te busco 
con todo el corazón; no dejes que me desvíe de tus mandamientos. En mi corazón atesoro tus dichos para no pecar 
contra ti.” 

Hebros 4:12 “Ciertamente, la palabra de Dios es viva y poderosa, y más cortante que cualquier espada de dos 
filos. Penetra hasta lo más profundo del alma y del espíritu, hasta la médula de los huesos, y juzga los pensamientos y 
las intenciones del corazón.” 

¿Dónde estás en su creciente amor por la Biblia? ¿Es solo una herramienta de su oficio, o la Palabra viva de Dios 
que le dice la verdad a su corazón? 
¿Cuánto tiempo dedica cada día a la lectura devocional y al estudio de la Palabra? 
¿Cuál es su pasaje bíblico o promesa favorita? ¿Por qué? 
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Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 
ChristianTrainingOnline.org    
(Alcance de la India, Guerra espiritual, Ministerios de la familia, Consejería, Visión del mundo) 
Copyright © 2020 
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APR 18 GOD EQUIPS SHEPHERDS - SHEPHERD 2 
DIOS EQUIPA A SUS PASTORES (Pastores 2) 

Ser pastor o líder no es fácil. Cuidar ovejas es un trabajo duro, peligroso y difícil. Lo mismo ocurre con el pastoreo 

de las ovejas de Dios, nuestros hermanos en la fe. Debemos continuar creciendo mientras guiamos a otros en su 

crecimiento espiritual. Dios prometió que seguiría obrando en nosotros para ser más como Jesús. Dios guia a otros para 

ampliar nuestra fe y mostrarnos nuestra necesidad de Él. Cuando David era pastor, mató un león y un oso protegiendo a 

sus ovejas. Dios estaba usando eso para prepararlo para luchar contra Goliat. Aprendió a pelear con la fuerza de Dios y a 

depender de Dios para la victoria. Él usa lo que enfrentamos como pastores de Su pueblo para hacer crecer nuestra fe 

también. Dios permite que entren en nuestras vidas cosas que no podemos manejar, así acudimos a Él en busca de ayuda. 

Vienen heridas que solo Él puede sanar. Surgen tentaciones que no se pueden resistir sin depender de Él. Él 

permite que surjan situaciones que no podemos manejar para que nos acerquemos a Él y lo veamos obrar a través de 

nosotros. Pablo dice en Filipenses 1:6 “Estoy convencido de esto: el que comenzó tan buena obra en ustedes la irá 

perfeccionando hasta el día de Cristo Jesús”. Esa es una promesa de Dios. 

Cuando las circunstancias son difíciles y dudamos si podemos liderar al pueblo de Dios, debemos recordar que 

Dios nos eligió y llamó. Necesitamos depender de Él. Dios está obrando SOBRE nosotros y DENTRO de nosotros para 

que crezcamos mientras Él trabaja A TRAVÉS de nosotros para ayudar a otros a crecer. Ministramos no solo por lo que 

decimos, sino aún más por cómo vivimos. Vernos confiar en Jesús y crecer es una forma poderosa en que Dios nos usa 

para ayudar a otros a fortalecer su fe. Es Dios quien nos llama y nos equipa para servirle, para pastorear a su pueblo. 

Ahora hablemos de los deberes que tenemos como pastores para Dios. Cuando Dios llama a alguien a hacer algo, 

también lo equipa para hacerlo con habilidades de liderazgo o pastoreo. Algunos creyentes son hábiles en el evangelismo, 

mientras que otros son mejores para enseñar a los nuevos creyentes. A algunos les va bien iniciando nuevas iglesias, otros 
son mejores pastoreando iglesias ya establecidas. Otros son consejeros capaces, o valientes guerreros de oración y 

algunos son fervientes adoradores. 

Cada pastor y líder tiene diferentes dones y habilidades. En Romanos 12:6-8 se nos dice que “Tenemos diferentes 

dones, según la gracia que nos ha sido dada”. Compartimos el deseo de pastorear, pero tenemos el don de hacerlo de 

muchas maneras diferentes. Por eso, Dios no quiere que nos comparemos con otros pastores. Él solo espera que usemos 

los dones que nos ha dado. No hay mayor privilegio que servir a Dios en la forma en que Él te ha dotado. 

Hebreos 13:20-21 “El Dios que da la paz levantó de entre los muertos al gran Pastor de las ovejas, a nuestro 

Señor Jesús, por la sangre del pacto eterno. Que él los capacite en todo lo bueno para hacer su voluntad. Y que, 

por medio de Jesucristo, Dios cumpla en nosotros lo que le agrada. A él sea la gloria por los siglos de los siglos. 

Amén.” 

¿Cómo lo ha equipado para guiar y enseñar a las ovejas que tiene bajo su cuidado? ¿Está cuidando fielmente de 

ellos? ¿Qué dones espirituales le ha dado Dios para que los uses en su cuidado? ¿Está usándolos lo mejor que puede? 

 cto Rev.Dr. JERRY SCHMOYER 
Organización de formación cristiana 
Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 
ChristianTrainingOnline.org    
(Alcance de la India, Guerra espiritual, Ministerios de la familia, Consejería, Visión del mundo) 
Copyright © 2020 

 

 

 

mailto:Jerry@ChristianTrainingOrganization.org


100 
 

APR 25 WHAT IS A SHEPHERD - 1 SHEPHERD 

PASTORES ESPIRITUALES (Pastores 1) 

Es un gran privilegio ser usado por Dios para ministrar a otros (1 Timoteo 3:1). Dios dice 
que bendecirá y recompensará a los que sirven fielmente (Lucas 12:37). Todos queremos 
escucharlo decir: “¡Bien hecho, buen y fiel siervo!” (Mateo 5:21-23) Cuando lleguemos al final 
de nuestras vidas, queremos poder decir lo que Pablo dijo en 2 Timoteo 4:7-8 “He peleado la 
buena batalla, he terminado la carrera, me he mantenido en la fe.” Estoy seguro de que quieres 
poder decir eso también. 

Para que eso suceda, debemos ser el pastor o líder que Él quiere que seamos. Se describe 
lo que es eso llamándonos “pastores” (Hechos 20:28). La palabra “pastor” significa “pastor”.. 
Todos los que ministran a otros, ya sea como pastor, maestro, padre u otro líder, son pastores. 

¿Cómo sabes si Dios quiere que seas pastor o líder? El llamado a pastorear al pueblo de 
Dios viene de Dios mismo. La Biblia dice que Él nos escogió para salvación incluso antes de crear 
el mundo (Efesios 1:3). Al mismo tiempo también nos escogió para tener el privilegio de servirle 
a Él y a Su pueblo. Dios pone en nuestros corazones el deseo de pastorear, evangelizar o servir 
de la manera que Él elija. Él nos da la carga de ver a las personas llegar a conocerlo, luego 
pastorearlos para ayudarlos a crecer espiritualmente. Dios nos da amor por las personas y el 
compromiso de ayudarlos a venir a Él y vivir para Él. El deseo puede ser bastante fuerte, como 
dijo Pablo: “¡Ay de mí si no anunciare el evangelio!” (1 Corintios 9:16). A medida que las ovejas 
saben que el pastor se preocupa por ellas, comenzarán a responder y buscarán en él liderazgo, 
guía y dirección. 

Ser un buen pastor requiere más que un deseo dado por Dios. Se necesita habilidad para 
llevar a cabo nuestros deberes. En el momento de la salvación Dios nos da muchas bendiciones 
y privilegios. Esto incluye un conjunto único de dones espirituales que necesitamos para servirle. 
Estos dones son herramientas que usa el Espíritu Santo para permitirnos tener la sabiduría y las 
habilidades necesarias para cuidar a su pueblo. Cada creyente tiene un conjunto único de dones 
espirituales. Los dones actuales que Dios da incluyen el evangelismo, la enseñanza de la Biblia, 
el servicio a los demás, la hospitalidad, la ayuda a los demás, la administración y otras formas 
de ayudar a los demás en su vida cristiana. Además, a los llamados a pastorear se les da el don 
de pastorear para que puedan guiar y cuidar a otros. Este don incluye el deseo y la capacidad de 
conducir y guiar al pueblo de Dios a la madurez en su fe. 

1 Pedro 5:2-4 “cuiden como pastores el rebaño de Dios que está a su cargo, no por 
obligación ni por ambición de dinero, sino con afán de servir, como Dios quiere. No sean 
tiranos con los que están a su cuidado, sino sean ejemplos para el rebaño. Así, cuando 
aparezca el Pastor supremo, ustedes recibirán la inmarcesible corona de gloria.” 
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¿Cuándo puso Dios en tu corazón el deseo de servirle? ¿Cuáles son las ovejas que Dios te 
ha dado para proteger y entrenar? ¿De qué manera eres como un pastor de ovejas? ¿Cómo te 
está ayudando Dios a hacer esto? ¿Qué quiere Él que hagas para ser un pastor fiel? 

 cto Rev.Dr. JERRY SCHMOYER 
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MAY 2 WHAT IS A BISHOP - SHEPHERD 3 
¿QUÉ ES UN OBISPO? (Pastores 3) 

En los 2 blogs anteriores hemos visto que cualquiera que ministra a otros es llamado “pastor”. Hay otros términos 
usados en la Biblia para aquellos que lideran al pueblo de Dios. Comprenderlos puede ayudarnos a comprender mejor 
nuestros deberes y lo que Dios espera de los líderes. 1 Timoteo 3:1 dice: “Se dice, y es verdad, que, si alguno desea ser 
obispo, a noble función aspira”. 

La palabra “supervisor” es una palabra que los gentiles usaban para el líder de un grupo de personas. A veces esta 
palabra se traduce como “obispo”, pero se refiere a la misma persona como “pastor”. La Biblia nunca usa el término 
“obispo” para referirse a un pastor que está por encima de otros pastores, se usa de cada persona llamada a pastorear. 
Vemos esto claramente en Hechos 20:28 “Tengan cuidado de sí mismos y de todo el rebaño sobre el cual el Espíritu Santo 
los ha puesto como obispos para pastorear la iglesia de Dios, que él adquirió con su propia sangre.” Aquí las palabras 
Supervisor y Obispo se usan para la misma persona, el pastor de una iglesia. 

La orden dada a esta persona es MANTENER VIGILANCIA. Esta palabra se usa para un vigilante nocturno que vigila 
la ciudad. El pastor, o capataz, es el que vela por un cuerpo de creyentes. Él es su guardián. 

Las ovejas están indefensas y no pueden protegerse. No pueden pelear, esconderse o correr. Necesitan a alguien 
que los cuide y los proteja. Las ovejas de David lo necesitaban para protegerlas de los leones y los osos. Como cristianos, 
todos somos como ovejas (Isaías 53:6). Todos necesitamos un pastor y Jesús es nuestro pastor (Salmo 23; Juan 10:11-18). 
Dios divide a sus ovejas en pequeños rebaños llamados “iglesias”. Él pone un pastor, o pastor, sobre cada grupo. Dios usa 
al capataz, o pastor, para cuidar a Sus ovejas. Las ovejas necesitan protección del peligro, de los lobos y leones y de aquellos 
que se las robarían a su pastor. 

Los cristianos necesitan protección de Satanás y sus demonios y de los falsos maestros. Jesús llama a los falsos 
maestros “lobos con piel de oveja” (Mateo 7:15; Gálatas 1:6-10). Pretenden ser cristianos y están enseñando la verdad, 
pero en realidad están engañando a los cristianos y llevándolos al error y al pecado. Dios nos usa a nosotros, Sus 
supervisores, para pastorear y proteger a Sus ovejas de ellas. También debemos proteger a las ovejas de sus propios 
errores y pecados.  Las ovejas son animales tontos y se perderán. Los cristianos son iguales y se alejarán de Dios y de Su 
verdad a menos que alguien esté allí para cuidarlos. Ese es uno de los trabajos de los pastores. 

1 Timoteo 3:1-3 “Se dice, y es verdad, que, si alguno desea ser obispo, a noble función aspira. Así que el obispo 
debe ser intachable, esposo de una sola mujer, moderado, sensato, respetable, hospitalario, capaz de enseñar; no debe 
ser borracho ni pendenciero, ni amigo del dinero, sino amable y apacible.” 

¿Qué está haciendo para supervisar a las personas que Dios le ha dado en su iglesia, grupo o familia? ¿Qué está 
haciendo para protegerlos del pecado y el engaño? 

mailto:Jerry@ChristianTrainingOrganization.org
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MAY 9 WHAT IS AN ELDER -  SHEPHERD 4 
¿QUÉ ES UN ANCIANO? (Pastores 4) 

En nuestros últimos blogs hemos visto los términos “pastor” y “obispo” o “supervisor”. Otro término usado para 
pastores es “ANCIANO”. En 1 Pedro 5:1 leemos “A los ancianos que están entre ustedes, yo, que soy anciano como ellos, 
testigo de los sufrimientos de Cristo y partícipe con ellos de la gloria que se ha de revelar, les ruego esto:” Pedro 
continúa en el versículo 2 “cuiden como pastores el rebaño de Dios”. Aquí usa los tres términos: "anciano", "pastor" y 
"superintendente", indistintamente, para la misma persona y posición. 

El término “anciano” era un término judío usado para el líder de una sinagoga. Este es el término que usa Pablo 
cuando escribe a personas de origen judío. Cuando escribe a los creyentes gentiles, usa el término supervisor. Ambos se 
refieren a la misma función pero se usan en diferentes culturas. El anciano era el oficial al mando de una reunión judía, 
como en una sinagoga. Él, como un capataz, haría los planes y sería responsable de lo que hiciera el grupo. No tenía que 
hacer todo él mismo, solo se aseguraba de que todo funcionara correctamente. Esto es como un director de una escuela. 
Un director no hace todo en la escuela por sí mismo, pero se asegura de que todo se haga de manera adecuada y correcta. 

¿Recuerda cuando el pueblo acudía a Moisés con sus problemas? Durante todo el día había tanta gente que 
Moisés no podía ayudarlos a todos y no podía hacer nada más. ¿Sabes lo que le dijo su suegro que hiciera? Dijo que debería 
reclutar a otros hombres para ayudar. Eso también sucedió cuando la iglesia primitiva estaba muy ocupada dando comida 
y ropa a las viudas. Los apóstoles no tenían tiempo para leer la Biblia y orar. ¿Que hicieron? Consiguieron diáconos para 
hacer el trabajo en su lugar. Dijeron: "Es más importante para nosotros estudiar la Biblia y orar", por lo que capacitaron a 
otros para ayudar a las viudas. Entrenar a otros para ayudar es también uno de nuestros deberes como pastores. 

Ser pastor o líder no es fácil. Dios espera más de los que dirigen (Santiago 3:1). Pero también tiene bendiciones 
especiales para aquellos que sirven fielmente como líderes. Alguien dijo una vez: “Si Dios te llama a ser pastor, no te 
rebajes para ser rey”. Recuerda, Dios está buscando a aquellos que estén disponibles para servirle y guiar a otros a medida 
que crecen espiritualmente. No importa qué destreza o habilidad tengamos, Él nos da los dones y la sabiduría necesarios 
para hacer lo que Él quiere. Christine Cain afirma: “Dios no elige a los calificados, Él califica a los elegidos”. 

1 Timoteo 5:17 “Los ancianos que dirigen bien los asuntos de la iglesia son dignos de doble honor, especialmente 
los que dedican sus esfuerzos a la predicación y a la enseñanza.” 

Tito 1:5-6 “Te dejé en Creta para que pusieras en orden lo que quedaba por hacer y en cada pueblo nombraras 
ancianos de la iglesia, de acuerdo con las instrucciones que te di. El anciano debe ser intachable, esposo de una sola 
mujer; sus hijos deben ser creyentes, libres de sospecha de libertinaje o de desobediencia.” 

¿Entrena a otros para que lo ayuden a liderar a las personas que están bajo su responsabilidad, o trata de hacerlo 
todo usted mismo? Ora y pídele a Dios que te muestre a quién puedes ayudar, o quién te puede ayudar. 
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MAY 16 WHAT IS A PASTOR? - SHEPHERD 5 
¿QUÉ ES UN PASTOR-MAESTRO? (Pastores 5) 

            Hemos visto algunos nombres para pastores: “pastor”, “obispo/supervisor” y “anciano”. En Efesios 4:11-13, Pablo 
se refiere a un pastor como un “PASTOR-MAESTRO”. Pablo escribe en Efesios 4:11-13: “Él mismo constituyó a unos, 
apóstoles; a otros, profetas; a otros, evangelistas; y a otros, pastores y maestros, a fin de capacitar al pueblo de Dios para 
la obra de servicio, para edificar el cuerpo de Cristo. De este modo, todos llegaremos a la unidad de la fe y del conocimiento 
del Hijo de Dios, a una humanidad perfecta que se conforme a la plena estatura de Cristo”. 

Los apóstoles tenían autoridad absoluta sobre la iglesia. Este oficio terminó alrededor del año 90 d.C. cuando 
murió el último apóstol. Los profetas son aquellos que reciben un mensaje de Dios y lo transmiten. A veces este mensaje 
era profético pero principalmente predicaban la Palabra de Dios. La parte profética de su ministerio terminó cuando la 
Biblia estuvo completa. Los evangelistas están especialmente dotados para compartir las buenas nuevas de Jesús con los 
demás. Los evangelistas reemplazaron a los apóstoles al viajar y comenzar iglesias. 

El término “PASTOR-MAESTRO” es una palabra que se refiere a la responsabilidad de enseñanza inherente del 
pastor para enseñar la Biblia. Uno de los deberes principales de un pastor es asegurarse de que sus ovejas tengan la 
alimentación adecuada. Él se asegura de que estén alimentados para que crezcan sanos. Su cuerpo necesita alimento para 
ser fuerte y saludable. Tu espíritu necesita alimento para ser fuerte y saludable también. ¿Qué nos da Dios para nutrir 
nuestro espíritu? -- Su Biblia. 

En Efesios 4:12 aprendemos que el propósito de enseñar la palabra de Dios es: “a fin de capacitar al pueblo de 
Dios para la obra de servicio, para edificar el cuerpo de Cristo”. Una vez más vemos que, como líderes, no tenemos que 
hacer todo nosotros mismos. Nuestro trabajo es equipar y entrenar a cada persona para que pueda usar sus propios dones 
espirituales para servir. Nuestro propósito es entrenar a otros para ministrar a Jesús mientras viven sus vidas. Pablo le 
dice a Timoteo en 2 Timoteo 2:2: “Lo que me has oído decir en presencia de muchos testigos, encomiéndalo a creyentes 
dignos de confianza, que a su vez estén capacitados para enseñar a otros”. Entrenamos a otros que luego entrenan a más 
personas y así sucesivamente. Pablo dice que hacemos esto para que el Cuerpo de Cristo, la iglesia, crezca. 

Cada cuerpo tiene diferentes partes que realizan diferentes funciones. Tenemos brazos, piernas, manos, pies y 
otras partes del cuerpo que son diferentes pero todas son importantes para que el cuerpo funcione. Eso es cierto en la 
iglesia también. Diferentes personas tienen diferentes dones, pero se necesita que todos trabajen juntos para hacer el 
trabajo. Nuestro trabajo no es tratar de hacer todo, sino enseñar a los cristianos la Palabra de Dios y capacitarlos para que 
puedan crecer y duplicarla en otros. Una vez más, los pastores deben enseñar la Palabra de Dios, cuidar y proteger a las 
ovejas y supervisar los ministerios de la iglesia. 

Jeremías 3:15 “Les daré pastores que cumplan mi voluntad, para que los guíen con sabiduría y entendimiento.” 

Hechos 20:28 “Tengan cuidado de sí mismos y de todo el rebaño sobre el cual el Espíritu Santo los ha puesto como 
obispos para pastorear la iglesia de Dios, que él adquirió con su propia sangre.” 

¿Qué está haciendo para ayudar a preparar a otros a vivir para Dios y servirle? ¿Busca a otros que puedan hacer 
cosas que usted no puede hacer y le das oportunidades de usar sus dones para Dios? 
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MAY 23 FEEDING SHEEP - SHEPHERD 6 
CÓMO ALIMENTAR A LAS OVEJAS (Pastores 6) 

La primera responsabilidad de Dios para los pastores y los líderes de la iglesia es alimentar a sus ovejas. Comemos 
varias veces al día, todos los días. Necesitamos la palabra de Dios todos los días, también a lo largo del día. Necesitamos 
enseñar la Biblia a nuestra gente. Esa es una parte muy importante del deber de todos los pastores. Jesús ordenó a sus 
discípulos que "apacientan mis ovejas" en Juan 21:15-17. Lo dijo tres veces porque era muy importante. Ese es uno de los 
deberes más importantes de los pastores y líderes. Es importante porque es la única forma en que las personas crecerán 
y la Palabra de Dios se difundirá. 

Alimentar a las ovejas significa enseñarles la Palabra de Dios. Algunos pastores están tan preocupados con otras 
cosas que no se toman el tiempo para preparar un sermón. Cuando se ponen de pie para hablar el domingo, leen algunos 
versículos de la Biblia, cierran su Biblia y hablan con la gente. Le dicen a la gente lo mismo que ya les han dicho antes. La 
gente solo escucha sus palabras, no las palabras de la Biblia. ¿Es eso alimentar a las ovejas? 

¿Cuántos de ustedes tienen una esposa que es buena cocinera? ¿Ella hace la comida que te gusta comer? ¿Qué 
pasa si llegaste a casa con hambre y querías comer, pero ella no preparó nada? ¿Qué pasa si te dice que estaba demasiado 
ocupada y que no tuvo tiempo de preparar la comida? Pero ella dice: "Aquí hay algo de comida de ayer, puedes comerla". 
Luego, en la siguiente comida hace lo mismo, y la comida siguiente. ¿Te gustaría eso? ¿Por qué no? Esa no es una buena 
manera de alimentarte, ¿verdad? Esa tampoco es una buena manera de alimentar a tu gente. 

              Necesitas seguir estudiando la Biblia para tener algo fresco para alimentar a tu gente. Si no, no aprenderán y no 
crecerán. Cuando tu esposa te da de comer, planea con anticipación lo que va a preparar para ti. Ella pone mucho trabajo 
para que sea fresco y nutritivo. Ella lo hace para que sepa bien y te dé buena salud. Eso es lo que debes hacer cuando 
alimentas a tu gente. Cuando Pablo predicaba, tomaba un pasaje de las Escrituras y se lo explicaba a la gente. Luego lo 
aplicaría a su vida. Esdras hizo lo mismo. 

Debe comenzar temprano en la semana para preparar su sermón. Elija un libro que le gustaría enseñar a la gente 
y comience a estudiarlo. Lee el primer verso y piensa en ello. Ora y pídele a Dios que te ayude a entender lo que significa. 
Puedes buscar referencias en tu Biblia o usar un comentario. Escriba lo que Dios le está enseñando. Luego ore y pídale a 
Dios que le muestre cómo se aplica esto a su vida. Escríbelo también. Cuando haya terminado con un versículo, continúe 
con el próximo versículo y haga lo mismo. Luego, cuando llega el domingo, usa sus notas para enseñar a la gente lo que 
significa el primer verso. Usted les dice cómo se aplica a ellos. Puedes usar historias o ejemplos de la Biblia o de la vida 
para explicarlo. Luego haces lo mismo con el siguiente verso. 

No escriba demasiados versículos en un sermón. Es mejor hacer bien algunos que tratar de hacer demasiados. La 
próxima semana haces lo mismo con los siguientes versos. De esta manera estarán aprendiendo la Palabra de Dios. Estarás 
enseñando las palabras de Dios, no solo tus palabras. La gente aprenderá nuevas verdades, no solo lo mismo una y otra 
vez. Les dará algo en lo que pensar y practicar durante la semana. Crecerán espiritualmente. Cuando hagas esto, estarás 
alimentando a tu gente. Crecerán y serán más como Jesús. 

2 Timoteo 4:2 “Predica la Palabra; persiste en hacerlo, sea o no sea oportuno; corrige, reprende y anima con mucha 
paciencia, sin dejar de enseñar.” 
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MAY 30 WHAT IS A MINISTER? - SHEPHERD 7 
¿QUÉ ES UN MINISTRO? (Pastores 7) 

Hemos visto los términos que la Biblia usa para los pastores: “pastor”, “obispo/supervisor”, “anciano” y “pastor-
maestro”. Otro término que se usa para describir a los pastores es “MINISTRO”. Pablo le dice a Timoteo en 1 Timoteo 4:6 
“Si enseñas estas cosas a los hermanos, serás un buen servidor de Cristo Jesús, nutrido con las verdades de la fe y de la 
buena enseñanza que paso a paso has seguido”. Esta es la misma palabra traducida como “diácono” en Hechos 6:1-15. La 
palabra se usa para un sirviente que atiende las mesas. 

Los pastores y los líderes son servidores del pueblo. No estamos para que otros nos sirvan, sino para que nosotros 
les sirvamos. Algunos pastores piensan que las ovejas están para servirles. Esperan que la gente haga todo lo que quiere 
para que la iglesia luzca bien y la gente quede impresionada con el pastor. En su orgullo, se creen más importantes que 
los demás. Pero la Biblia dice que debemos servir a nuestra gente, no que ellos nos sirvan a nosotros. Para ser verdaderos 
servidores de nuestro pueblo debemos ser humildes servidores como Jesús. El orgullo es una tentación y un peligro común 
para los pastores. 

Las ovejas no sirven al pastor; el pastor sirve a sus ovejas. Jesús fue un pastor que sirvió a sus ovejas. Mateo 20:28 
dice que Jesús no vino para ser servido sino para servir. Lavó los pies de sus discípulos y dijo que estamos en lo mismo. 
Estamos para servir a nuestras ovejas. 

Pero eso no significa que hagamos todo lo que todos quieren que hagamos. Servir a nuestras ovejas significa que 
hacemos lo que es mejor para ellas. Es lo mismo que hacemos con nuestros propios hijos. ¿Qué pasaría si hiciéramos todo 
lo que nuestros hijos querían que hiciéramos? ¿Sería eso bueno para ellos? Un padre sirve a sus hijos haciendo lo que es 
mejor para ellos, no todo lo que ellos quieren. A veces los niños pueden enfadarse o no gustarnos. Pero sabemos que es 
más importante hacer lo mejor para que crezcan. A veces, nuestra gente puede enfadarse con nosotros o no gustarle. Es 
posible que le digan a otros que no eres un buen pastor o incluso que te vayas a otra iglesia. Pero debemos hacer lo que 
Dios espera, aunque no entiendan. 

2 Corintios 3:6 “Él nos ha capacitado para ser servidores de un nuevo pacto, no el de la letra, sino el del Espíritu; 
porque la letra mata, pero el Espíritu da vida.” 
Colosenses 1:7 “Así lo aprendieron de Epafras, nuestro querido colaborador y fiel servidor de Cristo para el bien de 
ustedes.” 
Colosenses 4:7 “Nuestro querido hermano Tíquico, fiel servidor y colaborador en el Señor, les contará en detalle cómo 
me va.” 

¡Qué gran honor ser llamado un “ministro fiel”! Gracias a Dios por el privilegio de ministrar para Él. Pídele que te ayude a 
permanecer fiel. Si está más preocupado por que los demás le sirvan que por servirles, pídale a Dios que lo perdone y lo 
ayude a servir como Jesús lo hizo. 
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JUN 6  I NEED OTHER CHRISTIANS 
NECESITO OTROS CRISTIANOS 

Cuando mi esposa y yo viajamos, parece que Dios siempre pone a otros cristianos en nuestro camino. ¡Esperamos 
que nuestros caminos se crucen con estos amigos a quienes aún no hemos conocido! Recientemente viajamos a Puerto 
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Rico y Dios roció un flujo constante de creyentes a lo largo de nuestro viaje. Cuando voy a la India, la ayuda y el apoyo de 
los creyentes son esenciales. Cuanto más lejos estoy de casa, más aprecio la comunión con un hermano o una hermana 
en Jesús. 

Incluso cuando no estoy viajando, sigo estando lejos de mi verdadero hogar en el cielo. Aquí, también, la comunión 
con otros creyentes es muy importante. El contacto cercano con creyentes que conozco desde hace mucho tiempo es un 
activo precioso y valioso para el viaje de mi vida. Cuanto más envejezco, más valoro el compañerismo cristiano: con los 
que he conocido toda la vida, así como con los que conozco de pasada. 

He estado aprendiendo a través de los años cómo dejar que las personas se acerquen más a mí y cómo puedo 
llegar a conocerlas más profundamente también. En lugar de verlos como activos (o piedras de tropiezo) para lo que 
quiero lograr en la vida, aprecio a los demás cada vez más como compañeros de viaje que se dirigen a la misma ciudad 
eterna que yo. Disfruto de su amistad, necesito su aliento y aprendo de su ejemplo. Un viaje largo y duro siempre es más 
fácil cuando se está en compañía de compañeros. Por eso Dios nos da unos a otros para ayudarnos en esta vida. 

¿Ha notado cómo se forma un vínculo instantáneo cuando descubre que alguien que acaba de conocer es 
cristiano? No importa de qué cultura o país vengan, de qué color sean o qué idioma hablen. Compartimos los mismos 
valores y prioridades. Tenemos la misma visión del mundo. Jesús en mí se conecta con Jesús en ellos. Somos hijos del 
mismo Padre, y eso nos hace hermanos y hermanas. Luchamos contra el mismo enemigo. Pasaremos la eternidad juntos, 
entonces, ¿por qué no comenzar a disfrutarnos mientras estamos aquí? 

Jesús mismo necesitaba la comunión humana. Se retiraría de las multitudes y se saldría con la suya solo con los 
discípulos. Los necesitaba. Desafortunadamente, no siempre estuvieron ahí para Él, como en Getsemaní antes de Su 
arresto. Sin embargo, si Él necesitó a otros, ciertamente nosotros también lo necesitamos. Cuanto más progreso en la vida 
y el ministerio, más me doy cuenta de cuánto necesito a otros creyentes y qué bendición es que Dios los ponga en mi vida. 
(6 de junio de 2022 Doylestown, Pensilvania) 

Hechos 2:42 “Se mantenían firmes en la enseñanza de los apóstoles, en la comunión, en el partimiento del pan 
y en la oración.” 

Hebreos 10:25 “No dejemos de congregarnos, como acostumbran hacerlo algunos, sino animémonos unos a 
otros, y con mayor razón ahora que vemos que aquel día se acerca.” 

¿Realmente aprecia a otros creyentes en su vida, o simplemente los ve como herramientas para ayudarlo a lograr 
las metas de su ministerio? 

¿Cuánto tiempo a la semana dedican al compañerismo cristiano: diversión y cercanía sin otra agenda que 
disfrutarse unos a otros? 

¿Cuándo necesita más el apoyo y el compañerismo de otros creyentes? 

Piense en aquellos en su pasado a quienes Dios ha usado para ayudarlo realmente en su viaje. Ore por ellos. 
Agradézcale (correo postal, correo electrónico o en persona) nuevamente hoy por el papel que jugaron en su vida. 
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JUN 13 LESSONS FROM DAVID 
DAVID: FE Y OBEDIENCIA 

            Hay muchas lecciones que podemos aprender de la vida de David. Fue músico de Saúl durante dos años cuando 
comenzó la guerra con los filisteos. Enviaron a su campeón, Goliat, para burlarse de Dios y de los judíos. Todos le tenían 
miedo por su tamaño y reputación. Saúl, el Rey y el más grande de los hombres, debería haber peleado con él, pero 
también tenía miedo. David estaba molesto por la vergüenza que Goliat estaba causando a Dios y a su pueblo, por lo que 
se ofreció como voluntario para luchar contra Goliat. No había forma de que pudiera ganar, porque ni siquiera era un 
soldado y no podía usar las armas de guerra, pero su fe en Dios le dio valor para luchar. Con la ayuda de Dios venció, y los 
ejércitos de Israel obtuvieron una gran victoria (1 Samuel 17:40-54). La fe de David en Dios, que había ido creciendo a lo 
largo de los años, le permitió confiar en Dios incluso en situaciones imposibles. 

            Todos nos enfrentamos a 'gigantes' en la vida. Nos enfrentamos a situaciones imposibles y circunstancias que no 
podemos controlar. Pueden ser problemas de salud o dificultades financieras. Podrían ser problemas con otros o en 
nuestros ministerios, tentaciones con las que luchamos o problemas en nuestras familias. Estos son demasiado grandes 
para que los manejemos, así que necesitamos confiar en Dios. Dios permite estas cosas para enseñarnos a confiar y ver 
Su provisión y liberación. 

¿Qué gigantes está enfrentando en su vida en este momento? ¿Confía en Dios pase lo que pase? Puede ser difícil 
mantener sus ojos en Él a través de todo, pero ¿hace todo lo posible para mantener su fe en Él y no mirar lo que sucede a 
su alrededor? ¿Qué es lo que suele causarle miedo? ¿Qué puede hacer para recordar confiar en Dios en esos momentos? 

Debido al éxito de David contra Goliat, fue nombrado oficial del ejército. Recibió a la hija de Saúl en matrimonio 
(2 Samuel 18:21) y pasó a formar parte de la familia de Saúl. Era extremadamente popular entre todos, pero eso hizo que 
Saúl se pusiera muy, muy celoso. Cuanto más bendijo Dios a David; más enojado estaba Saúl con él. Incluso trató de matar 
a David, así que David se escapó y se escondió. Durante casi 20 años, hasta los 35 años, David se escondió de Saúl, quien 
trató de capturarlo y matarlo. Muchos otros que eran enemigos de Saúl se unieron a David en la clandestinidad, y él se 
hizo responsable de la protección y provisión de cientos de personas. David tenía 6 esposas propias y muchos hijos que 
cuidar también. 

A veces no confiaba ni obedecía a Dios, sino que tomaba el asunto en sus propias manos. Mentiría o engañaría a 
otros (1 Samuel 27:10-12). Una vez esto hizo que Saúl matara a sacerdotes inocentes que lo ayudaron (1 Samuel 22:17-
21). En otra ocasión, David y sus hombres mataron a amalecitas inocentes para quitarles el alimento (1 Samuel 27:8-9). 
Fingió estar loco para escapar del arresto cuando estaba con los filisteos. No era perfecto en absoluto en su obediencia a 
Dios (1 Samuel 21:13). 

Sin embargo, la mayor parte del tiempo dependía de Dios para su protección y dirección. Pudo haber matado a 
Saúl dos veces, pero no lo hizo porque sabía que Dios cuidaría de Saúl a Su manera y tiempo (1 Samuel 24; 26). A menudo 
derramó su corazón a Dios en oración y alabanza (Salmo 142). Muchos de estos están registrados como Salmos en nuestra 
Biblia, porque muchos de los Salmos fueron escritos mientras David se escondía de Saúl. Muchas veces le pidió a Dios 
dirección y guía, y luego obedeció lo que Dios dijo (1 Samuel 23:1-4). 

Los líderes de hoy deben obedecer la Palabra y las instrucciones de Dios en todo lo que hacen. A veces 
quebrantamos un principio bíblico si pensamos que es por una buena razón, pero no hay razón para desobedecer. Otras 
veces actuamos por nuestra cuenta y hacemos o decimos cosas por las que nunca hemos orado ni presentado ante Dios. 
Haremos lo que hacen los que no son cristianos para promover nuestra causa o resolver nuestros problemas. Estamos 
más preocupados por lo que otros pensarán en lugar de lo que Dios piensa. Al igual que David, hacemos cosas que están 
mal para protegernos o promover nuestros propios deseos. (13 de junio de 2022 Doylestown, Pensilvania) 

¿Puede pensar en ocasiones en las que actuó o habló sin primero acudir a Dios y se arrepentió? Piense en las 
ocasiones en que lo desobedeció a Él y a Su Palabra. ¿Cómo resultaron? ¿Cuándo se siente más tentado a actuar por su 
cuenta en lugar de hacer las cosas a la manera de Dios? ¿Qué puede hacer para prevenir esos tiempos? 

Salmos 33:18 “Pero el Señor cuida de los que le temen, de los que esperan en su gran amor” 
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JUN 20 WHY GOD ALLOWS SUFFERING 
¿POR QUÉ DIOS PERMITE EL SUFRIMIENTO? 

Uno de los mejores argumentos de Satanás para poner a la gente en contra de Dios es el tema del sufrimiento. Si 
Dios es bueno, ¿cómo podría permitir el sufrimiento? 

La pregunta de por qué algunos tienen tan poco no tiene una respuesta clara. ¿Por qué permite Dios que la gente 
sufra y luche? ¿Cómo un Dios de amor puede permitir que continúe tanta maldad? Dios no se defiende ni explica lo que 
permite. Él nos da una elección de libre albedrío y, como resultado, el pecado y el mal resultante son las consecuencias 
naturales del alejamiento de Él. Aún así, la gente inocente sufre. 

La implicación es que Dios no tiene el control de todo o no es bueno. De cualquier manera Él pierde. No es de 
extrañar que esta herramienta sea tan efectiva para Satanás y sus fuerzas. ¿Cómo podemos responderlo? 

No podemos tratar de evaluar la persona y el carácter de Dios por estas cosas porque Él ha probado Su carácter y 
amor al dejar el cielo, hacerse hombre, vivir en la tierra y luego ir a la cruz para asumir el castigo por cada pecado que 
jamás cometeríamos. Eso prueba Su amor por nosotros sin sombra de duda. Definitivamente es bueno. Si no fuera por la 
cruz, todos mereceríamos la eternidad en el infierno a partir de este momento. Así que cualquier cosa menos que el 
infierno de ahora en adelante es Su gracia y misericordia. No nos corresponde a nosotros juzgar por qué Él parece mostrar 
más a unos que a otros. Dios no es responsable ante nosotros. No podemos juzgarlo hasta que conozcamos todos los 
hechos como Él los conoce y veamos todo tan bien o mejor de lo que Él lo ve. Así que confiamos en Su carácter como lo 
revelan Sus obras en nuestra vida. Nos enfocamos en lo conocido, no en lo desconocido. 

Muchas cosas les parecen injustas a los niños pequeños, pero deben confiar en sus padres. Recibir una inyección 
de un médico o que le quiten un cuchillo bastante brillante puede parecerle a un niño que un padre no lo ama, pero un 
niño no tiene la perspectiva para ver realmente lo que está sucediendo. Tampoco tenemos la perspectiva de Dios sobre 
la vida. Nos apoyamos en el hecho de que Él tiene el control soberano de todo y que todo lo que hace es por amor a 
nosotros. Más que eso no podemos saber. (20 de junio de 2022 Doylestown, Pensilvania) 

Romanos 8:35-39 “¿Quién nos apartará del amor de Cristo? ¿La tribulación, o la angustia, la 
persecución, el hambre, la indigencia, el peligro, o la violencia? Así está escrito: «Por tu causa siempre 
nos llevan a la muerte; ¡nos tratan como a ovejas para el matadero!» Sin embargo, en todo esto somos 
más que vencedores por medio de aquel que nos amó. Pues estoy convencido de que ni la muerte ni la 
vida, ni los ángeles ni los demonios, ni lo presente ni lo por venir, ni los poderes, ni lo alto ni lo profundo, 
ni cosa alguna en toda la creación podrá apartarnos del amor que Dios nos ha manifestado en Cristo 
Jesús nuestro Señor.”  

¿Qué dice cuando la gente pregunta cómo un Dios amoroso puede permitir que personas inocentes sufran? 
¿Cuándo es más probable que dude del amor y la bondad de Dios? ¿Qué ha aprendido de este blog que le puede ayudar a 
confiar mejor en Él cuando no entiende? 
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JUN 27 THOSE WHO NEVER HEARD OF JESUS 
¿CÓMO SE SALVAN LAS PERSONAS QUE NUNCA ESCUCHARON DE JESÚS? 

            A menudo surge la pregunta sobre los que nacieron antes de Jesús o los que hoy nunca han oído hablar de el. ¿Está 
la salvación disponible para ellos? ¿Si es así, cómo? Primero asegurémonos de que la salvación solo se encuentra a través 
de Jesús (Juan 14:6; Hechos 4:12; 1 Timoteo 2:5). No hay otra forma, persona, religión, etc. que nos lleve al cielo. Solo 
Jesús. Pero, ¿qué pasa con aquellos que nunca oyeron hablar de Él? 

            Toda persona es responsable ante Dios, haya oído o no el nombre de Jesús (Romanos 1:18-32; 3:23). Todos merecen 
la separación eterna de Dios (Romanos 6:23). Él pagó por sus pecados, hayan oído hablar de Él o no (Juan 4:42; 1 Juan 
2:2). Aquellos que rechacen Su pago por el pecado soportarán eternamente la ira de Dios sobre el pecado en el infierno 
(Juan 3:16, 36; Apocalipsis 20:15). 

            La salvación solo viene por escuchar las buenas nuevas de perdón de Dios (Romanos 10:13-14). Sabemos que Dios 
es justo y nunca haría nada que no fuera justo (Génesis 18:25; Romanos 2:11). Todos merecen el infierno; nadie merece 
el cielo, ni siquiera una oportunidad en el cielo a través de Jesús (Efesios 2:1-9). Pero, ¿cómo puede Dios responsabilizar 
a alguien por rechazar a Jesús si nunca oyeron hablar de él? 

LOS QUE NO TIENEN EL ANTIGUO TESTAMENTO 

            Primero, hablemos de aquellos que no conocen a Dios a través de Su Palabra escrita en el Antiguo Testamento. Es 
posible que no hayan oído hablar del Dios creador de Israel, pero saben que hay un Dios para su conciencia interior que 
les aclara (Romanos 1:19, 32; 2:15; Eclesiastés 3:11). Todo el mundo tiene algo dentro que les dice que hay un Dios. Si 
responden a eso o lo niegan, depende de su libre albedrío. 

            Además, Dios ha revelado Su eterno poder y naturaleza divina a través de la naturaleza y lo que Él ha creado 
(Romanos 1:20). Entonces, el hombre es responsable de lo que hace con respecto a esta conciencia básica de la existencia 
de Dios. Suponga que está perdido en una cueva oscura y luego encuentra una pequeña flecha iluminada que apunta en 
cierta dirección. ¿De quién sería la culpa si no sigue la flecha? Solo suya. Dios tiene sus propias flechitas en nuestro corazón 
y en la naturaleza. El hombre debe simplemente seguirlos. 

Entonces, ¿cuál es el resultado final de lo que debe suceder para la salvación? Una persona debe dar todo de sí 
mismo que tiene a todo de Dios que entiende. Repito. Una persona debe dar todo de sí mismo que tiene a todo de Dios 
que entiende. Eso es cierto para un niño, una persona mentalmente discapacitada o alguien que solo sabe que hay un 
Dios a través de su corazón y de la naturaleza. Cuanto más maduramos, más de nosotros mismos tenemos para dar, pero 
incluso un niño puede entregar su corazón a Dios. Y una persona no necesita saber más que Dios para aceptar esa verdad 
y buscar saber más acerca de ese Dios y seguirlo. Cualquiera puede hacer eso, sin importar si nunca ha escuchado el 
nombre de Jesús o leído nada del Antiguo Testamento. 

            Dios quiere que todos los hombres se salven (1 Timoteo 2:4; 2 Pedro 3:9). Él da la bienvenida a aquellos que 
reconocen su necesidad espiritual y lo buscan (Ezequiel 34:11; Lucas 19:10). Cuando una persona acepta la realidad de 
este Dios creador y busca conocerlo mejor, entonces está aceptando todo lo que entiende de Dios. A veces Dios revelará 
más de Sí mismo a esa persona a través de un mensajero (Hechos 16:6-10), a través de una revelación interior en forma 
de un sueño sobrenatural, o a través de otros medios como los nombres y significados de las estrellas tal como Él las creó. 
La promesa de Dios sigue siendo cierta. “Pero, si desde allí buscas al Señor tu Dios con todo tu corazón y con toda tu alma, 
lo encontrarás” (Deuteronomio 4:29). 

            Los que no se vuelven a Él no lo hacen por ignorancia, pues todos son responsables y plenamente responsables 
(Romanos 1:19-20). Sin embargo, si no le responden, son culpables de rechazarlo (Romanos 1:21-23). El hombre puede 
rechazar la verdad (Romanos 1:18) y negarse a honrar a Dios (Romanos 1:21), volviéndose a los ídolos (Romanos 1:23). 
Pueden ignorar el estándar de justicia de Dios, pero aun así son responsables de hacerlo (Romanos 1:24-32). Lo grave es 
que cuando alguien rechaza a Dios, Él lo rechaza (Romanos 1:24-32). 
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Sin embargo, nunca permita que se diga que Dios es injusto al hacerlo (Romanos 2:1-16). Dios es más que justo. 
Él se revela al hombre dentro (corazón/conciencia) fuera (naturaleza) y todo lo que el hombre tiene que hacer es aceptar 
esa verdad y, en Su corazón, reconocer al Dios que lo creó. Dios puede o no revelarle más, pero si lo ha dado todo, tiene 
en sí mismo todo lo de Dios que comprende, Dios le perdonará sus pecados y le dará la salvación. No podría ser más simple 
o más justo que eso. (27 de junio de 2022 Doylestown, Pensilvania) 
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JUL 4  SALVATION BEFORE JESUS? 

¿CÓMO SE SALVABA LA GENTE QUE SÓLO TENÍA EL ANTIGUO TESTAMENTO? 

Vimos en el blog anterior que la base de la salvación es que una persona entregue todo 
lo que tiene y entiende a Dios. Dios se revela a todos a través de la conciencia interior de un 
Dios soberano y a través de Su creación. Pero entonces, ¿qué pasa con aquellos que también 
tienen la revelación más clara de Dios en el Antiguo Testamento, pero vivieron antes de Jesús y 
solo tenían vagas profecías sobre su futura venida? ¿Cuál sería su estándar para la salvación? 
No sería diferente a lo que ya mencionamos, dar todo de sí mismos y lo que entendían a Dios. 
Es solo que entenderían a Dios mucho más claramente a partir de Su revelación de Sí mismo en 
el Antiguo Testamento.            

Verás, la base de la salvación es siempre la muerte de Cristo. Esa es la única forma en que 
Dios puede perdonar el pecado de cualquiera, porque Jesús pagó por ello en la cruz. No hay otra 
manera. Y el requisito para que se aplique ese perdón es siempre la fe en Dios desde el corazón 
del individuo que solicita el perdón. Lo que cambia a lo largo de la historia bíblica es el contenido 
de esa fe, lo que Dios ha revelado al hombre. Para aquellos que no tienen la revelación escrita 
de Dios, el contenido de su fe está en un Dios creador que es soberano sobre todo. Para los que 
supieron más de Él el contenido aumenta. Adán, por ejemplo, entendió que había que derramar 
sangre inocente para cubrir su vergüenza y su culpa. Él y sus descendientes ofrecieron sacrificios 
como una forma de mostrar su fe en Dios que quitaría sus pecados. 

Ahora, cuando Dios reveló la Ley a Moisés y a los judíos en el Monte Sinaí, obtuvieron una 
revelación mucho más profunda y clara de quién era Dios y qué esperaba. Su fe en Dios se 
demostró al vivir de acuerdo con las normas y reglamentos de Éxodo y Levítico. No fue que 
haciendo estas cosas ganaron su salvación, porque la salvación es un regalo gratuito (Efesios 
2:8-9), pero esa fe interna se muestra externamente al querer seguir a Dios: la "fe sin obras está 
muerta" de Santiago (Santiago 2:14-20). La salvación no vino por poner fe en lo que ellos 
hicieron, sino por poner fe en el Dios que les dijo que lo hicieran. En realidad, la ley no podía 
traer salvación, no importa cuán bien se guardara. Su propósito no era ser una forma de ganar 
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la salvación sino mostrarle al hombre su pecado y la imposibilidad de ser perfecto a los ojos de 
Dios (Gálatas 3:14-24). Hoy nuestra fe no se muestra por nuestra confianza en Dios como se ve 
en Su Ley, hoy estamos bajo la gracia y nuestra confianza en nuestro Dios misericordioso para 
proveer salvación gratuita (Efesios 2:8-9). 

A aquellos con el Antiguo Testamento se les reveló la misma verdad que a nosotros en el 
Nuevo Testamento. El corazón del hombre es malvado y corrupto (Jeremías 17:9) e incluso 
nuestras acciones justas son sucias a los ojos de Dios (Isaías 64:6). Debido a que Dios es santo, 
debe separarse del hombre pecador. El hombre no puede alcanzar a Dios, solo Dios puede iniciar 
el contacto acercándose al hombre (Isaías 59:1-2). Se inclina para revelar que el camino entre 
Dios y el hombre solo puede abrirse mediante el derramamiento de sangre inocente (Levítico 
17:11). La sangre de los animales no puede pagar el pecado, pero el sacrificio del Dios-hombre 
Mesías sin pecado puede pagarlo (Isaías 53:1-12). 

Entonces, la fe en la provisión del Mesías venidero fue un ingrediente clave en el 
contenido de fe para aquellos que tenían el Antiguo Testamento. No sabían que Su nombre 
terrenal sería 'Jesús', pero ese no era el problema. Poner fe en este Mesías venidero era el punto 
crítico. Dios proveería por sus pecados porque ellos no podían. Para que esto suceda, el Mesías 
tendría que ser “cortado” (crucificado, Daniel 9:26). Este sería un tiempo doloroso de 
sufrimiento para Él (Salmo 22:1-31). Esto es lo que Dios reveló y en lo que tenían que poner su 
fe los que tenían el Antiguo Testamento (Génesis 15:6). 
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JUL 11 SATAN IS ALIVE AND WELL TODAY 
SATANÁS ESTÁ VIVO Y BIEN 

Hace varios años, Hal Lindsay escribió un libro llamado “Satanás está vivo y bien en el planeta Tierra”. Todavía es cierto. 
Sin embargo, en nuestra cultura, se esconde bien. ¿Qué mejor manera de trabajar sin oposición que convencer a la gente 
de que no existes? Es como ser invisible. 

La gente de hoy le dirá que creer en Satanás es anticuado y supersticioso. En nuestra era científica, dicen que sabemos 
más. ¿Por qué la gente debería desconfiar de algo que es solo ficción? Estas mentiras provienen directamente del que 
engañó a Eva en el jardín del Edén. 

La mentira es fundamental para el plan y propósito de Satanás (Juan 8:44). No puede tolerar la verdad. Cuando probó sus 
mentiras sobre Jesús en las tentaciones del desierto, Jesús respondió citando las Escrituras. Usó la verdad de Dios para 
exponer las mentiras de su enemigo. Pablo dice que la espada del Espíritu es la palabra de Dios (Efesios 6:17). Es nuestra 
única arma ofensiva. 

Si alguien es invisible, susurra y difunde mentiras sin que la gente sepa de dónde vienen, se puede hacer mucho daño a la 
verdad. Nos cuenta mentiras sobre sí mismo, mentiras sobre Dios, mentiras sobre los demás y mentiras sobre nosotros 
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mismos. ¿Cómo saber cuando algo es mentira? Cualquier cosa que no se alinee con la verdad en la Biblia es una mentira. 
Cuanto mejor conozca la Palabra de Dios, mejor descubrirá y evitará las mentiras de Satanás. 

Satanás miente cuando pone pensamientos en nuestras mentes que son pecados perdonados, “somos demasiado malos 
para Dios, hemos perdido nuestra salvación, Dios no nos ama, Él no nos ayudará, somos lo suficientemente fuertes para 
cuidar de nosotros mismos sin Dios, nuestra tentación es demasiado fuerte para resistir, debemos cuidar de nosotros 
mismos, nunca tendremos éxito ni victoria así que por qué intentarlo y que nadie se preocupa por nosotros”. ¿En qué 
mentiras se enfoca contigo? 

¿Cómo vamos a tener la victoria contra este enemigo invisible? Primero, debemos reconocer que existe, que nos odia y 
que hará todo lo posible para arruinar nuestras vidas. Debemos estar en guardia contra este león rugiente que busca 
devorarnos (1 Pedro 5:8-9). 

Hacemos esto sometiéndonos a Dios y resistiendo sus intentos de engañarnos (Santiago 4:7). Satanás puede tener el 
control de la tierra, pero no tiene el control del pueblo de Dios. Tenemos libre albedrío para determinar a quién 
escucharemos y seguiremos. 

Isaías 54:17 nos recuerda: "No prevalecerá ninguna arma que se forje contra ti; toda lengua que te acuse será refutada. 
Esta es la herencia de los siervos del Señor, la justicia que de mí procede —afirma el Señor—.". 

El enemigo no pelea limpio, pero pelea. ¿Es consciente de las mentiras y engaños que usa contra usted? No se vaya a un 
extremo y le tema. Pero no se vaya al otro extremo y se olvide de él. Recuerde quién es su enemigo. Muchas veces 
peleamos batallas contra personas en nuestras vidas. Sentimos que un miembro de la familia o un enemigo necesita ser 
derrotado. Ellos no son contra los que debemos luchar. Recuerde quién es su enemigo. Otros pueden negarlo o ignorarlo, 
pero el pueblo de Dios siempre debe estar alerta contra él. 

2 Corintios 2:10-11 “A quien ustedes perdonen, yo también lo perdono. De hecho, si había algo que perdonar, lo he 
perdonado por consideración a ustedes en presencia de Cristo, para que Satanás no se aproveche de nosotros, pues no 
ignoramos sus artimañas.” 
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JUL 18 1 TIMOTHY 1 WHAT GOD LOOKS FOR 
LO QUE DIOS BUSCA EN UN LÍDER (1 Timoteo 3:1-7; Tito 1:5-9) - 1 

LEER 1 Timoteo 3:1-7; Tito 1:5-9 

            Cuando pensamos en liderazgo, solemos pensar en lo que hace la persona, sus acciones en el desempeño de su rol 
de líder. Sin embargo, las acciones externas se basan en el carácter interno, no en nuestra personalidad o conocimiento. 
El liderazgo es ante todo algo que SOMOS, no solo algo que HACEMOS. Pablo enumera las calificaciones de los líderes 
piadosos en 1 Timoteo 3:1-7 y Tito 1:5-9. Todos y cada uno tiene que ver con la integridad interior y la madurez. No son 
solo una lista de la que podemos elegir. Van juntos para describir a una persona: un líder piadoso. El único que ha cumplido 
totalmente toda esta lista es Jesús; así que cuanto más crecemos en estas cualidades, más nos parecemos a Él. Veamos 
estos requisitos para el liderazgo. 

1. UN LÍDER DE DIOS DEBE QUERER SER UN LÍDER DE DIOS 
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            Lo primero que dice Pablo es que una persona debe querer ser un líder piadoso. Debe “poner su corazón en ello” y 
“desearlo” (1 Timoteo 3:1). Nunca convenza a alguien para que sirva, sin importar qué tan buen líder crea que puede llegar 
a ser. Dios debe poner ese deseo en sus corazones, y luego ellos deben responder a eso estando dispuestos a seguir y 
servir. Sin estas verdades fundamentales, nadie será un líder piadoso. ¡Nadie! 

            ¿Cuándo puso Dios en su corazón que le sirviera? ¿Fue difícil para usted comprometerse a hacerlo? ¿Ha cambiado 
de opinión acerca de querer servirle? Reafirme tu compromiso de servirle. Si se preguntas si Él lo llamó, le puedo asegurar 
que si quiere servirle, ese deseo ha venido de Él, a menos que solo quiera servir por orgullo o por codicia. 

2. UN LÍDER PIADOSO TIENE CUALIDADES INTERNAS PIADOSAS 

            Para aquellos que son llamados y responden queriendo servir, Pablo tiene 25 rasgos de carácter que describen a 
un líder piadoso. Se necesita toda una vida de crecimiento espiritual para alcanzarlos, y nadie excepto Jesús los ha 
alcanzado jamás a la perfección. Es un proceso que comenzamos y continuamos a lo largo de nuestras vidas. 

            La primera cualidad interna mencionada es el equilibrio (1 Timoteo 3:2). Se refiere a alguien que tiene un 
temperamento equilibrado y evita los extremos, alguien que no se deja engañar ni dejarse llevar fácilmente, alguien que 
siempre es estable, constante y que no se desmorona bajo presión. 

            Sensata (1 Timoteo 3:2) es similar pero un poco diferente. Esta persona es autocontrolada, razonable y toma 
buenas decisiones porque aborda los problemas con madurez y experiencia. Hacen un buen trabajo cuando se deben 
tomar decisiones difíciles. 

            Además, un líder piadoso debe ser disciplinado (Tito 1:8). Esto significa literalmente "fuerza bajo control". Un líder 
piadoso no se excede en la comida, el sueño o cualquier otra cosa. Él sabe cuándo decir no (Proverbios 25:28). No es presa 
fácil de la tentación ni de los que gastan demasiado dinero. No permite que la ira, el orgullo, la codicia o la pereza lo 
controlen. 

            En una escala del 1 al 10, ¿cómo se calificaría a sí mismo en cuanto a equilibrio y autocontrol en su vida? ¿Cómo lo 
calificaría su pareja o mejores amigos? ¿Tiene autocontrol cuando lo necesita? ¿Otros acuden a usted en busca de consejo 
en situaciones difíciles porque tiene la reputación de tomar decisiones sabias? 
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JUL 25 1 TIMOTHY 2 GET ALONG WITH OTHERS 
¿QUÉ TAN BIEN SE LLEVA CON LOS DEMÁS? (1 Timoteo 3:1-7; Tito 1:5-9) - 2 

LEA 1 Timoteo 3:1-7; Tito 1:5-9 

En el último blog vimos lo que Dios busca en un líder. Primero, un líder piadoso debe querer ser un líder piadoso. Segundo, 
un líder piadoso debe tener cualidades internas piadosas. En este blog veremos otro rasgo de ese carácter. 

3. UN LÍDER PIADOSO TIENE RELACIONES INTERPERSONALES PIADOSAS 

            Ser un líder piadoso significa que debemos llevarnos bien con los demás. Pablo enumera varias cualidades que Dios 
espera que tengan los líderes piadosos para que traten a los demás correctamente. 

Un líder piadoso no puede ser irascible (Tito 1:7) ni violento (1 Timoteo 3:3). No puede enojarse rápida ni 
fácilmente, ni ser alguien que discute mucho con los demás (Proverbios 29:22). Eso incluye cómo trata a su esposa e hijos. 
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Debe mantener la calma bajo presión. Hay una ira piadosa, una indignación justa, como cuando Jesús echó fuera del 
templo a los cambistas, pero hay que hacerlo bajo control y sólo contra el pecado que lo demanda. Incluso entonces 
debemos ser muy, muy cuidadosos de no terminar nosotros mismos en pecado (Efesios 4:26). 

            Pablo agrega que un líder no puede ser pendenciero (1 Timoteo 3:3). No puede ser alguien conocido por discutir. 
No puede insultar o criticar a otros. No puede ser una persona que domine la conversación y siempre quiera tener la razón 
en todo (Proverbios 20:3). En cambio, un líder piadoso debe estar dispuesto a escuchar, abierto a aprender y capaz de 
cambiar su opinión cuando sea necesario. 

Esta persona no tiene que salirse con la suya todo el tiempo. No son arrogantes (Tito 1:7) ni orgullosos. Se llevan 
bien con los demás y trabajan bien como parte de un equipo. 

            Después de decir cómo no debemos ser con los demás, Pablo también dice cómo debemos ser: mansos (1 Timoteo 
3:3). Esto tiene la idea de paciencia con los demás, ser amable y considerado. Significa estar dispuesto a ceder, perdonar 
y pasar por alto una ofensa. Las personas nunca se sienten menospreciadas o criticadas por esta persona. 

            ¿Su esposa o hijos dirían que se enojas mucho? ¿Piensan que siempre tiene que tener la razón? ¿Está dispuesto a 
escucharlos y cambiar de opinión si tienen sentido? ¿Los demás lo ven como alguien paciente y amable en todos sus tratos 
con todos, sin importar su situación en la vida? 
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AUG 1 1 TIMOTHY 3 GOOD REPUTATION 
¿CUÁL ES SU REPUTACIÓN? (1 Timoteo 3:1-7; Tito 1:5-9) - 3 
 
LEA 1 Timoteo 3:1-7; Tito 1:5-9 
 En los últimos dos blogs vimos lo que Dios busca en un líder. Primero, un líder piadoso debe querer ser un líder piadoso. 
Segundo, un líder piadoso debe tener cualidades internas piadosas. Tercero, un líder piadoso tiene relaciones 
interpersonales piadosas. En este blog veremos otro rasgo de ese carácter. 

  
4. UN LÍDER PIADOSO TIENE UNA REPUTACIÓN PIADOSA 
  

Estos rasgos de calidad tienen que ver con cómo se sienten los demás acerca de un líder y lo que dicen a sus 
espaldas. Tiene que ver con cómo lo describen. Es muy importante que todo cristiano tenga una buena reputación, porque 
representamos a Jesús. Esto es especialmente importante para los líderes. Así es como Dios dice que debería ser nuestra 
reputación. 

Describe la reputación de un líder piadoso como irreprochable (1 Timoteo 3:2; Tito 1:6-7). “Irreprochable” significa 
literalmente “sin arrugas” y habla de una prenda que es suave y libre de pliegues. Los líderes no deben tener conductas 
cuestionables, pecados secretos ni conflictos no resueltos con los demás. No podemos permitir que otros digan que los 
engañamos o que piensen que tenemos codicia u orgullo. "Sin culpa" es similar. Es un término legal y se refiere a alguien 
que no está acusado de ningún tipo de maldad. No tenemos que ser perfectos como líderes, pero cuando ofendemos a 
alguien o hacemos algo mal, inmediatamente debemos humillarnos, disculparnos y corregirlo. 

 Además, Pablo dice que debemos ser respetables (1 Timoteo 3:2). Esto se refiere a una persona que es digna de 
respeto y honor, un caballero cristiano. 
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Una forma en que esto sucede es siendo rectos (Tito 1:8) en todos nuestros tratos con los demás. Eso significa 
que debemos ser justos y honestos, cumplir nuestras promesas, pagar nuestras cuentas a tiempo, mantener nuestra 
palabra y siempre hablar con amabilidad de los demás. 

Además, debemos ser hospitalarios (Tito 1:8) con los necesitados. En los días de Pablo no había hoteles, por lo 
que las personas que viajaban tenían que depender de otros para alojarse. Un líder piadoso debe tener una actitud de 
sacrificio y cuidado, estando dispuesto a compartir lo que tiene con los demás. 

El resultado de todo esto es que tendremos una buena reputación con los de afuera (1 Timoteo 3:7). Otros en la 
comunidad piensan en nosotros con respeto y honor. Incluso si no están de acuerdo con lo que creemos acerca de Jesús, 
saben que somos personas buenas, honestas y confiables. 
  
¿Qué tipo de reputación tiene en su comunidad? ¿Qué piensan de usted los que no son cristianos? ¿Qué pasa con los 
cristianos que no asisten a su iglesia, cómo hablan de usted? ¿La gente sabe que su palabra es buena y confía en lo que 
dice? ¿La gente piensa mejor de Jesús porque saben que lo representa? 
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AUG 8 1 TIMOTHY 4 SPIRITUAL LIFE 
SU VIDA ESPIRITUAL (1 Timoteo 3:1-7; Tito 1:5-9) - 4 

LEA 1 Timoteo 3:1-7; Tito 1:5-9 

Estamos hablando de lo que Dios busca en un líder. Primero, un líder piadoso debe querer ser un líder piadoso. 
Segundo, un líder piadoso debe tener cualidades internas piadosas. Tercero, un líder piadoso tiene relaciones 
interpersonales piadosas. Cuarto, debe tener una reputación piadosa. En este blog veremos otro rasgo de este carácter. 

5. UN LÍDER PIADOSO TIENE UNA VIDA ESPIRITUAL PIADOSA 

Otra lista de rasgos de carácter que menciona Pablo se enfoca en el crecimiento y madurez espiritual individual 
de un líder. Esto también es muy importante para todos los líderes. 

Un líder piadoso debe ser santo (Tito 1:8). Debe ser un hombre o una mujer que vive para Dios y agrada a Dios. 
Hace todo lo posible para asegurarse de que no haya pecado en lo que piensa o hace. Ninguno de nosotros puede ser 
perfecto, pero debemos asegurarnos de que no haya pecado sin confesar en nuestras vidas. Los demás deberían poder 
sentir la presencia de Dios en nuestras vidas. Necesita haber madurado en su caminar cristiano para ser cada vez más 
santo. 

También necesita madurar en su conocimiento cristiano. Pablo dice que un líder piadoso debe aferrarse a la sana 
doctrina (Tito 1:9). Debe ser capaz de explicar y defender la verdad de la Palabra. Debe mostrarlo en funcionamiento 
mientras vive su vida diaria. 

Debido a que lleva tiempo madurar en nuestra vida diaria y en el conocimiento de la Biblia, Pablo también dice 
que un líder no debe ser un nuevo converso (1 Timoteo 3:6). La palabra se refiere a una planta nueva y tierna, que necesita 
sol y agua para crecer fuerte. Los nuevos creyentes necesitan aprender la Palabra de Dios y aplicarla a sus vidas. Lleva 
tiempo madurar y crecer espiritualmente. Pablo advierte que, si no hay suficiente tiempo para que esto suceda, el nuevo 
líder puede enorgullecerse de su posición y caer en pecado. Cuando un cristiano ha estado creciendo por un tiempo, 
puede ser puesto en posiciones de ayudar a otro líder para que pueda ser entrenado y aprender, pero debe estar bajo la 
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autoridad de alguien y rendirle cuentas hasta que sea lo suficientemente maduro para manejar el liderazgo sin 
enorgullecerse o ser egocéntrico. 

 La calificación final relacionada con su vida espiritual es que un líder debe poder enseñar (1 Timoteo 3:2). Esto 
significa ante todo que debe tener un espíritu dócil y estar dispuesto a aprender y crecer espiritualmente mientras crece 
en el conocimiento de la Biblia. Entonces debe ser capaz de comunicar la verdad de Dios a los demás. No todos los líderes 
tienen el don de enseñar, pero todos deben hacer todo lo posible para compartir la verdad de Dios con los demás de 
cualquier manera que puedan. No todos estamos dotados para el evangelismo o la oración tampoco, pero debemos hacer 
lo mejor que podemos de todos modos. Lo mismo ocurre con los líderes que son maestros. Esta es la única cualidad que 
se relaciona con una habilidad de liderazgo. El hecho de que esa habilidad sea enseñar la Biblia muestra lo muy, muy 
importante que es que todos enseñen la Palabra de Dios. 

¿Está creciendo en santidad y victoria sobre el pecado? ¿Hay algún pecado en su vida que lo esté derrotando? 
¿Qué debe hacer para tener la victoria en esas áreas? ¿Está estudiando fielmente y aprendiendo la Biblia? ¿Puede discernir 
el error y mostrar a otros la verdad de Dios a partir de la Palabra? ¿Hace lo mejor que puede para comunicar la verdad de 
Dios a los demás? ¿Todavía está madurando y creciendo en su fe y conocimiento? 
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AUG 15 1 TIMOTHY 5 FAMILY LIFE 
¿CÓMO ESTÁ SU FAMILIA? (1 Timoteo 3:1-7; Tito 1:5-9) - 5 

LEA 1 Timoteo 3:1-7; Tito 1:5-9 

Estamos hablando de lo que Dios busca en un líder. Primero, un líder piadoso debe querer ser un líder piadoso. Segundo, 
un líder piadoso debe tener cualidades internas piadosas. Tercero, debe tener relaciones interpersonales piadosas. Cuarto, 
debe tener una reputación piadosa. Quinto, debe tener una vida espiritual piadosa. Ahora veremos otro rasgo de carácter. 

6. UN LÍDER PIADOSO TIENE UNA VIDA FAMILIAR PIADOSA 

Pablo entra en más detalles cuando habla de la vida familiar de un líder que de cualquiera de las otras cualidades 
que menciona. Una familia piadosa establece un ejemplo importante para los demás. Tener una familia piadosa también 
muestra que el líder también podrá guiar a aquellos en su ministerio a la santidad. Además, la familia es la prioridad más 
importante de un líder, mucho más que su ministerio. Por todas estas razones, ser un padre y esposo piadoso es lo más 
importante. 

            Pablo dice que un líder piadoso debe ser marido de una sola mujer (1 Timoteo 3:2). Literalmente en el idioma 
original esto significa “un hombre de una sola mujer” y se refiere a su fidelidad y lealtad a la mujer que es su esposa. No 
significa que un hombre no pueda volver a casarse después del divorcio o si su esposa muere. Un líder que se ha divorciado 
entra en el área de cómo afecta su reputación a quienes lo rodean. “Marido de una sola mujer” significa que un hombre 
debe estar comprometido con su esposa y su matrimonio y mostrarlo en todo lo que dice y hace. Debe tratar a todas las 
demás mujeres con respeto como si fuera una hermana. Un líder no tiene que tener un matrimonio perfecto, pero debe 
hacer todo lo posible para satisfacer las necesidades de su esposa y asegurarse de que crezcan más unidos y más fuertes 
como pareja. 

Un líder piadoso debe ser un buen esposo y también un buen padre. Debe administrar bien su propia casa (1 
Timoteo 3:4-5). “Administrar” significa “estar delante y liderar”. Eso quiere decir que debe planificar para el futuro, 
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establecer prioridades piadosas, proporcionar lo que se necesita y manejar los problemas familiares. Debe hacerlo de 
manera ordenada. El hogar es el mejor campo de entrenamiento para el liderazgo de la iglesia porque una familia es como 
una iglesia en miniatura con las mismas necesidades y problemas. Si un hombre no puede guiar a su familia de una manera 
piadosa, tampoco podrá hacerlo a mayor escala con una iglesia. Un pastor piadoso sirve a su esposa e hijos como sus 
ovejas más importantes, y luego sirve al resto de la gente en la iglesia después de ellos. 

            Esto significa que tendrá hijos que le obedezcan (Tito 1:6; 1 Timoteo 3:4). Deben “obedecer con el debido respeto” 
(1 Timoteo 3:4). Deben “comportarse y no estar expuestos a la acusación de ser salvajes y desobedientes” (Tito 1:6). Esto 
significa que respetan y obedecen a Dios y a sus padres. Hay momentos en que los niños más pequeños, e incluso los 
adolescentes, pueden rebelarse y negarse a obedecer, pero un padre piadoso los disciplinará con amor y amabilidad para 
que aprendan a obedecer. Si un hombre no puede tratar con sus hijos cuando se descarrían, ¿cómo puede tratar con 
aquellos en la iglesia que se rebelan y causan problemas a otros? Sus hijos no tienen que ser perfectos, pero a medida que 
llegan a la edad adulta deben mostrar respeto y honor por sus padres. Esto demuestra que han sido criados con amor y 
disciplina. 

¿Diría su esposa que es un esposo fiel y leal que pone sus necesidades antes que las suyas y las necesidades de los 
demás en su ministerio? ¿Diría ella que siempre la trata con amor y respeto? ¿Diría que dirige su familia de una manera 
piadosa? ¿O diría que trata mejor a los demás que a ella y a sus hijos? ¿Sus hijos saben que los ama? ¿Lo respetan y confían 
en usted, incluso cuando no están de acuerdo? 
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AUG 22 1 TIMOTHY 6 PERSONAL LIFE 
HÁBITOS PERSONALES PIADOSOS (1 Timoteo 3:1-7; Tito 1:5-9) - 6 

LEER 1 Timoteo 3:1-7; Tito 1:5-9 

Estamos hablando de lo que Dios busca en un líder. Primero, un líder piadoso debe querer ser un líder piadoso. 
Segundo, un líder piadoso debe tener cualidades internas piadosas. Tercero, un líder piadoso tiene relaciones 
interpersonales piadosas. Cuarto, debe tener una reputación piadosa. Quinto, debe tener una vida espiritual piadosa. 
Sexto, un líder piadoso tiene una vida familiar piadosa. En este blog veremos el rasgo final del personaje. 

7. UN LÍDER PIADOSO TIENE HÁBITOS PERSONALES PIADOSOS 

            El último grupo de calificaciones que veremos tiene que ver con los hábitos personales de un líder piadoso. Estos 
tratan con pensamientos y acciones personales, que otros pueden no ver o saber. Podemos mantenerlos ocultos de los 
demás y pretender ser algo que no somos. ¡Eso es hipocresía y es un pecado que Dios odia! El verdadero carácter es cómo 
somos cuando nadie nos está mirando. Estos rasgos son cosas que otros pueden no ver o saber, pero nos hacen quienes 
realmente somos. 

Las dos primeras características tienen que ver con nuestra actitud hacia el dinero y las posesiones materiales. No 
debemos amar el dinero (1 Timoteo 3:3). El dinero y las posesiones no deben ser nuestro objetivo principal en la vida. No 
debemos enorgullecernos de ellos ni confiar en ellos para satisfacer nuestras necesidades. Esto no tiene nada que ver con 
la cantidad de dinero o posesiones que tenemos, tiene que ver con nuestra actitud hacia ellos. Podemos ser culpables de 
esto aunque tengamos muy pocas cosas materiales. Es muy fácil que el dinero o las cosas se conviertan en un ídolo, algo 
que ponemos ante Dios. Eso es pecado (1 Juan 5:21). 
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            Pablo también dice que no debemos buscar ganancias deshonestas (Tito 1:7). Esto significa que no debemos hacer 
nada deshonesto para ganar más dinero o posesiones. Debemos ser totalmente justos y honestos en todos nuestros tratos 
con los demás. 

            En lugar de amar el dinero y las posesiones, Pablo dice que debemos amar lo que es bueno (Tito 1:8). Debemos 
apoyar a las buenas personas, las buenas causas y las buenas ideas. Debemos amar verdaderamente lo que es bueno en 
la vida y apartarnos de todas las demás cosas. 

Un rasgo final que incluye Pablo es que un líder piadoso no debe embriagarse (1 Timoteo 3:3; Tito 1:7). Eso significa 
que debemos tener autocontrol sobre cualquier cosa que se pueda llevar en exceso, como comer demasiado o descansar 
y dormir demasiado. También se refiere al autocontrol sobre otras cosas como la codicia y la lujuria. 

            Examine su propio corazón y pídale a Dios que le muestre (Salmo 139:23-24) si hay codicia en su corazón. ¿Ama el 
dinero y las posesiones más de lo que debería? ¿Hay algo en su vida que Dios diría que es un ídolo? Si es así, confiéselo y 
retírelo. ¿Cómo está su autocontrol? ¿Hace cosas que Jesús no haría? Si es así, confiéselos y retírelos inmediatamente. 

            Esta lista de características y rasgos no es algo que podamos obtener rápida o fácilmente. Se necesita toda una vida 
para siquiera acercarse. Incluso entonces, ninguno de nosotros alcanzará todo esto. Son una meta a alcanzar porque son 
todos los rasgos que necesitamos para llegar a ser más como Jesús. Si bien son mandatos específicos para los líderes, son 
un buen modelo a seguir para todos los cristianos. Espero que ver esto le haya motivado a ser más como Jesús en tu forma 
de pensar y actuar. 

Cualidades para el liderazgo en 1 Timoteo 3 y Tito 1. Un líder piadoso debe: 
            1. Querer ser un líder piadoso 
            2. Tener cualidades internas piadosas 
            3. Tener relaciones interpersonales piadosas 
            4. Tener una buena reputación 
            5. Tener una vida espiritual piadosa 
            6. Tener una familia piadosa 
            7. Tener hábitos personales piadosos 
            ¿Tiene estos? ¿Cuáles son evidentes en su vida? ¿Cuál le falta? ¿Qué necesita hacer para empezar a mejorar? Ore 
por estas cosas y pídale a Dios que le ayude a tener cada una de ellas en su vida. 
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AUG 29  BEING A PASTOR IS HARD 
¿ES DIFÍCIL SER PASTOR? 

¿Es difícil ser pastor? A veces los pastores o los líderes de la iglesia piensan que si están siguiendo a Dios y haciendo 
Su voluntad, servirle debería ser fácil. Pero no lo es, no si quieres hacer un buen trabajo. ¿Es difícil ser pastor? Solo si 
quieres ser un buen pastor. Si eres perezoso, orgulloso, egocéntrico o permites el pecado en tu vida, entonces puede ser 
fácil ser pastor. Si solo haces lo que quieres y evitas las partes difíciles, ser pastor es fácil. Pero si quieres seguir a Dios y 
hacer lo que Él espera, no es nada fácil. Como ser esposo o padre. No es difícil a menos que quieras hacer un buen trabajo. 
Entonces se vuelve muy difícil, incluso humanamente imposible. Solo se puede hacer con la ayuda de Dios. 
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Es difícil servir fielmente a Dios y no a los demás y buscar ser como Jesús en todo lo que piensas y haces. Ser un 
buen pastor, esposo o padre requiere mucho sacrificio, mucha humildad y mucho servicio. A menudo somos mal 
entendidos, rechazados, criticados o heridos por otros. Estamos estirados más allá de nuestra capacidad humana. 

Ser un pastor piadoso es difícil porque nuestra naturaleza pecaminosa se rebela contra la santidad, el sacrificio y 
el servicio. Es difícil porque Satanás se opone a nosotros y a todo lo que hacemos. Él trata de desanimarnos y vencernos. 
Es difícil pero Dios lo usa para mantener nuestros ojos fijos en Él y seguirlo. Si no fuera difícil, lo haríamos con nuestras 
propias fuerzas. De esta manera lo necesitamos para tener victoria sobre el pecado en nuestras propias vidas y ayudar a 
otros a tener victoria en sus vidas. 

¿Le resulta muy difícil ser pastor, esposo o padre? Es bueno si así es. Muestra que está tratando de hacerlo de la 
manera que Dios quiere que lo haga. No espere que sea fácil: es el trabajo más importante del mundo. No se desanime si 
te resulta difícil. ¿Es fácil ser un buen pastor o líder de la iglesia? No si lo haces bien. 

1 Timoteo 3:1 Palabra fiel: El que aspira a ser capataz, desea una tarea noble. 

¿Le resulta difícil ser un líder piadoso, esposo o padre? ¿Eso te hace querer renunciar, o te esfuerzas más por 
depender de Jesús? Llévale tus luchas a Él, Él sabe todo acerca de ellas. 
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SEPT 5  WHAT IS YOUR PURPOSE STATEMENT 
¿CUÁL ES SU DECLARACIÓN DE PROPÓSITO? 

Hoy en día es muy popular entre muchas iglesias desarrollar una declaración de propósito. Esta es una lista de 
cosas que queremos que nuestra iglesia haga. Es bueno saber cuál es su propósito como iglesia. Realmente no puede 
seguir a Dios sin saber lo que Él quiere de usted. Sin embargo, también existen algunos peligros en tener una declaración 
de propósito. 

El mayor peligro es cuando pensamos que podemos elegir cómo queremos que sea nuestra iglesia. Escoger un 
propósito para su iglesia no es como escoger una camisa nueva en la tienda. No elegimos lo que nuestra iglesia debería 
ser o hacer. Es la iglesia de Jesús y Él elige. Debemos descubrir lo que Dios quiere para nosotros. Debemos saber dónde 
está obrando Él y cómo nos está usando. Debemos mirar nuestros dones espirituales y los dones espirituales en la iglesia 
para ver dónde quiere Él que funcionemos. Debe ver dónde Dios está obrando y unirse a Él. 

              Algunas iglesias son muy buenas en evangelismo y plantación de iglesias. Otras tienen excelentes ministerios de 
enseñanza. Algunas son fuertes en la oración, otras en la adoración o ayudando a los necesitados. La iglesia que pastoreaba 
era muy buena para ayudar a los cristianos que luchaban por poder crecer como cristianos. Una iglesia cercana a la mía 
hizo mucho para apoyar las misiones. Otro tenía un sólido programa para niños. No todas las iglesias pueden hacerlo todo. 
Necesitamos buscar a Dios para encontrar Su propósito para nuestra iglesia y luego trabajar para ser lo mejor que 
podamos en eso. 

El peligro viene cuando pensamos que podemos elegir lo que queremos para nuestra iglesia. A menudo eso tiene 
que ver con lo que están haciendo otras iglesias y lo que nos parece exitoso. Usualmente pensamos en una iglesia o 
ministerio grande y en crecimiento y queremos ser así. Pero eso no es lo que Dios quiere para todas las iglesias. De hecho, 
no es lo que él quiere para la mayoría de las iglesias. No sabemos el tamaño de ninguna iglesia en el Nuevo Testamento 
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porque eso es importante. Pero podemos decir cuál era una iglesia saludable y cuál no. Podemos ver cuáles estaban 
cumpliendo los propósitos que Dios les había dado y cuáles estaban luchando. La iglesia en Filipos hizo un gran trabajo 
apoyando y animando a Pablo. La iglesia en Corinto iba a estar alcanzando a su comunidad pero estaba luchando con el 
pecado y la división interna. La iglesia en Antioquía estaba alcanzando a su comunidad y enviando misioneros. Cada uno 
tenía su propio propósito específico dado por Dios. 

Así que dedique tiempo a buscar la voluntad de Dios y cómo Él lo está guiando a usted y a su iglesia. Su propósito 
es cumplir la razón por la que Él lo hace existir, como persona y como iglesia. No le decimos cuál queremos que sea nuestro 
propósito y luego esperamos que Él lo lleve a cabo. Acudimos a Él para que nos guíe y nos dirija. Entonces hacemos nuestro 
mejor esfuerzo para cumplir la razón por la que Él nos hace existir. Eso puede cambiar a medida que pasa el tiempo y 
crecemos. Esté siempre alerta al propósito de Dios para usted y su iglesia. Es Su iglesia y Él la hará crecer. 

Mateo 16:18 Y te digo que tú eres Pedro, y sobre esta roca edificaré mi iglesia, y las puertas del Hades no la 
vencerán. 

¿Cuál es el propósito de Dios para que exista su iglesia? ¿Cuál es su contribución única al Cuerpo de Cristo en su 
área? ¿Qué está haciendo para cumplir la razón por la que existe su iglesia? 
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SEPT 12 PEOPLE YOU NEED IN YOUR LIFE 
PERSONAS QUE NECESITAS EN TU VIDA 

Todos conocemos personas que no deberíamos tener en nuestra vida. Pueden ser una mala influencia o una 
tentación. ¿Eres consciente de las personas que deberías tener en tu vida? Proverbios 13:20 dice: “Anda con los sabios y 
hazte sabio, porque el compañero de los necios sufre mal”. 

Nunca podremos ser la persona que Dios quiere que seamos por nuestra cuenta. Dios no creó al hombre para vivir 
la vida solo. Necesitamos que otros interactúen en nuestra vida para ayudarnos a alcanzar el potencial que Él tiene para 
nosotros. Estos son algunos de los tipos de personas que todos necesitamos en nuestras vidas. 

Mentores. Todos necesitamos a alguien que nos entrene en diferentes momentos y en diferentes etapas de la 
vida. Ninguna persona puede enseñarnos todo lo que necesitamos saber. Necesitamos un pastor piadoso, un maestro de 
escuela dominical, un amigo cristiano maduro y un autor o programa de radio favorito. Pablo tenía a Bernabé y Silas para 
ayudarlo a crecer y madurar. Podían mirar en la vida de Pablo y ver dónde este necesitaba ayuda o consejo y dárselos. 
Pablo hizo lo mismo con Timoteo, Tito y otros. 

 Modelos a seguir. Necesitamos ejemplos de aquellos que están viviendo las circunstancias por las que estamos 
pasando nosotros. Lucas fue un gran modelo a seguir para Pablo. Era mayor y más maduro y proporcionó ejemplos de lo 
que Pablo necesitaba ser y hacer. Podemos encontrar modelos a seguir en nuestra iglesia o entre nuestros amigos 
cristianos. Leer biografías cristianas y escuchar los testimonios de otros también nos ayuda a crecer en nuestra vida 
espiritual. 

 Socios. Nadie va solo por la vida. Necesitamos un compañero, un amigo u otras personas que estén pasando por 
lo que estamos pasando mientras nosotros lo estamos pasando y que puedan compartir con nosotros. Necesitamos a 
alguien que entienda cuando compartimos nuestras cargas. Pablo tenía a Silas como compañero para compartir la vida. 
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Todos necesitamos a alguien con quien podamos ser nosotros mismos, alguien con quien podamos compartir 
honestamente nuestras alegrías y tristezas, victorias y derrotas. 

Amigos. Los socios, los modelos a seguir y los mentores pueden ser amigos. Pero otros también pueden ser 
amigos. Un amigo no es necesariamente alguien para dar consejos o capacitación. Son personas que nos ayudan a disfrutar 
de la vida. Brindan compañía y compañerismo a medida que navegamos por la vida día a día. Son fieles, leales y siempre 
pueden están ahí. Priscila y Aquila eran amigas de Pablo. Marcos también. Disfrutaba y necesitaba su compañía. 

¿Tienes a estas personas en tu vida? ¿Estás desempeñando estos roles en la vida de los demás? Busca personas a 
las que puedas orientar, ser un ejemplo, asociarse o hacerse amigo. Cada uno de nosotros necesitamos a esas personas 
en nuestras vidas y necesitamos cumplir esos roles y otros con sabiduría. 

Proverbios 27:17 Como hierro con hierro se aguza, así uno se aguza a otro. 

Proverbios 27:6 Más confiable es el amigo que hiere que el enemigo que besa. 

¿Quiénes han sido tus mentores, modelos a seguir, socios y amigos a lo largo de la vida? Gracias a Dios por ellos. 

¿A quién ha puesto Él en tu vida para ser mentor, modelo a seguir, socio o amigo? Ora por ellos y comunícate con 
ellos en uno o dos días. 
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SEPT 19  SELF EVANUATION TIME 
EVALUATE A TI MISMO 

De vez en cuando, es bueno hacer una evaluación de dónde estamos en la vida y hacia dónde vamos. A menudo, 
lo hacemos en enero, pero nuestras promesas y resoluciones rara vez duran mucho. Deberíamos estar evaluando nuestras 
vidas y haciendo ajustes a lo largo del año. Aquí hay algunas preguntas para que las consideres hoy. 

1. ¿Qué estás haciendo para crecer espiritualmente? Debemos ser intencionales acerca de nuestro crecimiento espiritual, 
no podemos ignorarlo y simplemente vivir nuestra vida ocupada y esperar convertirnos en cristianos más maduros. Tienes 
la intención de cuidar tu salud física, pero ¿qué pasa con tu salud espiritual? ¿Qué estás haciendo para crecer 
espiritualmente? 

2. ¿Qué puedes hacer hoy para servir mejor a tu pareja o amigo cercano? Los matrimonios y las relaciones requieren 
trabajo. Deben ser una prioridad absoluta. Sabemos lo que queremos que los demás hagan por nosotros, pero ¿qué 
puedes hacer tú hoy para mejorar tu matrimonio u otras relaciones? 

3. ¿Cómo puedes ser un mejor administrador de tu cuerpo y tu salud? Dios nos da un cuerpo que Él espera que dure toda 
la vida. Necesitamos cuidarlo. Necesitamos un descanso adecuado, una dieta sana y un buen ejercicio. Nuestro cuerpo es 
templo del Espíritu Santo. ¿Eres un buen administrador de lo que Dios te ha dado? ¿Qué puedes empezar a hacer ahora 
para cuidar tu salud física? Recuerda, ¡es el único cuerpo que tendrás! 

4. ¿Cuál es la mayor pérdida de tiempo en tu vida y qué puede hacer al respecto? No tenemos que ser productivos cada 
minuto, de hecho no deberíamos serlo. Es importante vivir una vida equilibrada, tener momentos de relajación y disfrute. 
Pero es fácil permitir algo en nuestra vida que consume mucho más tiempo del que debería. Dios nos da 24 horas en un 
día y 7 días en una semana. ¿Estás usando tu tiempo como Él quiere que lo uses? 
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5. ¿A quién estás edificando espiritualmente? ¿Hay alguien con quien estés testificando o compartiendo el amor de Jesús? 
¿Quiénes son los cristianos en tu vida que estás animando y ayudando a crecer? ¿Por quién estás orando regularmente? 
Dios trae muchas personas a nuestras vidas. Debemos ser conscientes de por qué los puso allí y qué responsabilidad 
tenemos con ellos. 

1 Corintios 11:28 Así que cada uno debe examinarse a sí mismo antes de comer el pan y beber de la copa. 

Salmo 139:23 Examíname, oh Dios, y sondea mi corazón; ponme a prueba y sondea mis pensamientos. 

Salmos 26:2 Examíname, Señor; ¡ponme a prueba! purifica mis entrañas y mi corazón. 

2 Corintios 13:5 Examínense para ver si están en la fe; pruébense a sí mismos. ¿No se dan cuenta de que Cristo Jesús 
está en ustedes? ¡A menos que fracasen en la prueba! 

¿Qué aprendiste sobre ti leyendo este blog? ¿Qué te está diciendo Dios que hagas (o que dejes de hacer)? Haga planes 
sobre lo que puede hacer a partir de hoy. 

cto Rev.Dr. JERRY SCHMOYER 
Organización de formación cristiana 
Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 
ChristianTrainingOnline.org    
(Alcance de la India, Guerra espiritual, Ministerios de la familia, Consejería, Visión del mundo) 
Copyright © 2020 

 

SEPT 26  GOD CAN USE ANYONE 
DIOS PUEDE UTILIZAR A CUALQUIERA (Lecciones de Pablo 1) 

            A veces Dios tiene una manera muy extraña de hacer las cosas. Cuando necesitó a alguien que hiciera más bien por 
la iglesia que cualquier otra persona, escogió al mismo hombre que estaba haciendo más daño a la iglesia que cualquier 
otra persona. Usó al mismo hombre que había estado matando a muchos cristianos para dar vida a muchos incrédulos. El 
mayor destructor de la iglesia se convirtió en el mayor constructor de la iglesia. 

            Pablo era celoso de su fe judía y fue de sinagoga en sinagoga alentando el castigo de los judíos que habían aceptado 
a Jesús como el Mesías. Estuvo involucrado en la muerte de Esteban y la aprobó (Hechos 7:54-8:1). Entonces Dios se reveló 
a Pablo en el camino a Damasco y toda su vida cambió (Hechos 9:1-9). Pasó de ser alguien que perseguía a la iglesia a 
alguien que estaba dispuesto a ser perseguido por la iglesia. 

Nadie que conociera a Pablo antes de convertirse en creyente habría pensado que Dios lo usaría para edificar la 
iglesia. Pablo demuestra que nadie está fuera del alcance de Dios. Nadie es demasiado malo para que Él lo salve y lo use. 
Es posible que se haya dado por vencido con alguien debido a su deseo de dañar a los cristianos, pero Dios no se da por 
vencido con nadie. Puede pensar que su pasado pecaminoso lo descalifica para servirle, pero Dios no lo cree así. Dios no 
se da por vencido con nadie. De hecho, a menudo elige a los que parecen más descalificados para servirle porque entonces 
Él recibe la gloria, no la persona. Es el Dios de las segundas oportunidades. Quizás Él le ha dado una segunda oportunidad. 
¡Quizás Él le ha dado una segunda oportunidad muchas veces! ¡Ese es el tipo de Dios que Él es! Su gracia realmente es 
suficiente (2 Corintios 12:9). 

            Nadie está más allá de la gracia. Nadie es inútil. Nadie está más allá de la redención y el servicio. Se ha dicho que 
todo santo tiene un pasado y todo pecador tiene un futuro. ¡Y es muy cierto! 

No se dé por vencido con nadie por quien esté testificando y orando. No se rinda con usted mismo. Si Dios puede 
usar a un asesino como Pablo o David, un cobarde como Pedro (negando al Señor) o Gedeón (escondiéndose en un pozo) 
o un pecador como Rahab o Sansón, Él puede y nos usará a ti y a mí, SI se lo permitimos. ¿Está dispuesto a dejar que Él lo 
use? 
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Efesios 2:8-9 “Porque por gracia ustedes han sido salvados mediante la fe; esto no procede de ustedes, sino que 
es el regalo de Dios, no por obras, para que nadie se jacte.” 

¿Ha dejado de hablar o de orar por alguien que parece estar muy lejos de ser usado por Dios? Ore por ellos ahora, 
y siga orando por ellos. 

¿Utiliza sus propios fracasos y pecados como excusa para dejar de servir al Señor, pensando que Él no puede 
utilizarlo? ConfiesE esa actitud como pecado y comprométase a servirle al 100% 

¿Conoce a algunos cristianos que se han apartado del Señor? ¿Se ha dado por vencido con ellos? Dios no lo ha 
hecho. Pídale que le muestre lo que puede hacer para ganarlos de nuevo para Él. 
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OCT 3  GOD LOVES US FOR WHO WE ARE 
DIOS NOS AMA POR QUIENES QUE SOMOS (Lecciones de 2° Pablo) 

            La mayoría de los que Jesús escogió para seguirlo eran obreros, hombres y mujeres que trabajaban con sus manos. 
Pero Pablo era totalmente diferente. Podía trabajar con sus manos haciendo tiendas de campaña (Hechos 18:1-4), pero 
estaba muy bien educado y entrenado, era un judío de alto rango que superaba a los demás en el cumplimiento de la ley 
(Filipenses 3:4-9). Era un líder natural. Era dotado, talentoso y muy productivo. Sin embargo, no se ve a sí mismo como 
especial o mejor que los demás. En sus cartas se presenta como “siervo de Cristo Jesús” (Romanos 1:1). 

Pablo sabe que todavía tiene espacio para crecer (Filipenses 3:12). Si había alguien que podía jactarse de lo que 
era antes de la salvación, o de lo que hizo por Dios después de la salvación, ese era Pablo. Pero nunca lo hizo. Reconoció 
que todo lo que tenía era por la gracia de Dios (1 Corintios 15:10). Admitió que todavía luchaba con el pecado (Romanos 
7:15). No quería fallar en su servicio a Jesús (1 Corintios 9:27). No permitió que sus logros lo hicieran pensar que era mejor 
que los demás o especial. 

            Pablo es un buen ejemplo para nosotros hoy. Con demasiada frecuencia nos definimos por lo que hacemos, ya sea 
por nuestro trabajo o por nuestros logros. Evaluamos a los demás por lo que hacen. Muchos sienten que los pastores y 
misioneros son los más espirituales, luego vienen otros líderes y trabajadores de la iglesia. Los últimos son aquellos que 
“simplemente” asisten a la iglesia. Eso puede hacernos sentir orgullosos de nosotros mismos si somos activos en la iglesia, 
o como ciudadanos de segunda clase si no lo somos. Pero cuando hacemos que la popularidad sea igual a la espiritualidad, 
nos estamos perdiendo todo lo que Jesús dijo acerca de servir humildemente a Dios y a los demás. 

¿Cree que Dios lo ama más cuando hace algo especial para Él, o lo ama menos cuando falla o peca? Recuerde, no 
hay nada que pueda hacer para que Dios lo ame más de lo que lo hace ahora. Y no hay nada que pueda hacer para que Él 
lo ame menos de lo que lo hace ahora. Nuestro valor no se basa en lo que hacemos, sino en lo que somos. Quienes somos 
es “hijo de Dios comprado con sangre, perdonado y destinado a la eternidad en el cielo con Dios”. Eso es lo que somos. 
Nada de lo que hagamos puede añadir o quitar de eso. 

Filipenses 3:12 “No es que ya lo haya conseguido todo, o que ya sea perfecto. Sin embargo, sigo adelante 
esperando alcanzar aquello para lo cual Cristo Jesús me alcanzó a mí.” 

1 Corintios 15:10 “Pero por la gracia de Dios soy lo que soy, y la gracia que él me concedió no fue infructuosa. 
Al contrario, he trabajado con más tesón que todos ellos, aunque no yo, sino la gracia de Dios que está conmigo.” 
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¿Es culpable de evaluar a los demás por lo que hacen? ¿Asigna más valor a aquellos que tienen "éxito" en la vida 
o están ocupados en la actividad de la iglesia? 

¿Se define como persona o cristiano por las cosas que hace en lugar de por quién es como persona? 
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OCT 10  IMPORTANCE OF CONTENTMENT 
LA IMPORTANCIA DEL CONTENTAMIENTO (Lecciones de Pablo 3) 

            ¿Imagínese pasar de ser rico, muy respetado, un líder comunitario y un líder muy popular a ser azotado, golpeado, 
apedreado y encarcelado? ¿Qué tan bien aceptarías ese cambio en la vida? Ese es el ajuste que Pablo tuvo que hacer. 
Estar contento cuando uno tiene todo es fácil, pero es mucho más difícil cuando uno no tiene nada. Sin embargo, Pablo 
había aprendido a estar contento en cualquier situación. Cuando entró en un pueblo, puede haber sido invitado a vivir en 
la mansión de una persona rica y compartir todo lo que tenía, o en cambio, vivió con un hombre muy pobre en una choza. 
De cualquier manera, estaba contento porque lo vio como viniendo de Dios. Saber que no merecía nada de Dios hizo que 
fuera mucho más fácil aceptar cualquier condición de vida que se le proporcionara. 

            Note que Pablo dice que “aprendió” a estar contento (Filipenses 4:11-13). El contentamiento debe aprenderse. No 
viene naturalmente. ¿Ha visto alguna vez a un bebé que estaba contento, paciente y comprensivo cuando sus necesidades 
no se satisfacían de inmediato? Todos nacemos egocéntricos y exigentes, pensando solo en nosotros mismos y en nuestras 
necesidades y deseos. ¿Cuándo un bebé supera eso? La respuesta es 'nunca'. El descontento es algo contra lo que 
debemos luchar toda nuestra vida. El contentamiento debe aprenderse y no es fácil. Se necesita un ajuste de actitud de 
confiar en la provisión de Dios y aceptar todo lo que tenemos como proveniente de Él. Pablo sabía que Dios proveería 
todas sus necesidades (Filipenses 4:19), pero no todos sus deseos. Pablo sabía que Dios le daría a Pablo lo mejor para él 
porque sabía que Dios le dio lo mejor (Jesús) cuando no merecía absolutamente nada más que el juicio eterno. 

Cuando decimos que queremos vivir para Dios y servirle, confiando en que Él sabe lo que es mejor para nosotros, 
debemos aceptar todo como procedente de Él. Cuando queremos que Él nos use para Su gloria, renunciamos a nuestro 
derecho de exigirle y esperar que Él nos sirva. En el Padrenuestro oramos “Venga TU reino; hágase tu voluntad” (Mateo 
6:10). No oramos “Venga MI reino; hágase mi voluntad.” Sin embargo, eso es a menudo lo que realmente queremos decir 
por dentro. Es fácil estar descontento cuando la vida se vuelve difícil, especialmente si sentimos que Dios nos debe una 
vida fácil. El contentamiento significa aceptar cualquier cosa que suceda en la vida como el plan perfecto de Dios para 
nosotros. Significa confiar en Él y servirle cuando las cosas están realmente mal, al igual que cuando las cosas están 
realmente bien. 

            Soportar el dolor y las pruebas es difícil. Más difícil aún es afrontarlo con buena actitud. De eso se trata la 
satisfacción. Significa que aceptamos cualquier circunstancia que enfrentemos en la vida como proveniente de Dios, sin 
importar si nos gustan o no. Eso es satisfacción. 

Filipenses 4:11-13 “No digo esto porque esté necesitado, pues he aprendido a estar satisfecho en cualquier situación en 
que me encuentre. Sé lo que es vivir en la pobreza, y lo que es vivir en la abundancia. He aprendido a vivir en todas y 
cada una de las circunstancias, tanto a quedar saciado como a pasar hambre, a tener de sobra como a sufrir escasez. 
Todo lo puedo en Cristo que me fortalece”. 

En una escala del 1 al 10, ¿qué tan contento diría que está? ¿Qué calificación le daría Dios? 
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¿Cuándo tiene más problemas para estar contento? ¿Por qué? ¿Qué debe hacer para ajustar su actitud? 

 He hablado con algunas iglesias y conferencias de pastores en India en Zoom. Ha sido un privilegio y un honor para mí. Si 
desea hablar sobre esto, escríbame a jerry@schmoyer.net 

cto Rev.Dr. JERRY SCHMOYER 
Organización de formación cristiana 
Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 
ChristianTrainingOnline.org    
(Alcance de la India, Guerra espiritual, Ministerios de la familia, Consejería, Visión del mundo) 
Copyright © 2020 

 

OCT 17  LIVE TO PLEASE GOD, NOT MAN 
VIVE PARA AGRADAR A DIOS, NO AL HOMBRE (Lecciones de Pablo 4) 

            Como cristianos, nos enfrentamos a más y más oposición al Evangelio. Eso puede ejercer mucha presión para hacer 
concesiones para que no seamos rechazados por nuestra fe. Puede ser difícil para nosotros ponernos de pie y declarar la 
verdad de la Palabra de Dios cuando sabemos que lo que decimos no será muy bien recibido y no seremos populares por 
decirlo. También fue difícil para Pablo, pero lo hizo (Gálatas 1:10). Nunca endulzó la verdad para que fuera mejor recibida. 
Nunca se preocupó por lo que los demás pudieran pensar de él. Solo le preocupaba lo que Dios pensaba de él, no los 
demás. Dios era la única audiencia que le importaba. Se tomaba muy en serio las cosas de Él y no se dejaba influenciar por 
lo que otros pensaran. 

            Estoy seguro de que le hubiera gustado que todos pensaran bien de él, pero sabía que eso no sucedería (Mateo 
5:11-12). De hecho, sabía que si todos estaban de acuerdo con él, entonces algo andaba mal y él no estaba defendiendo 
la verdad de Dios (Lucas 6:26). 

Hoy es tentador tratar de ser cristiano pero no decir ni hacer nada que ofenda a los demás porque no queremos 
su crítica o rechazo. Es fácil volverse demasiado dependiente de lo que los demás piensan y dicen sobre nosotros. El miedo 
a los demás puede ser un gran problema. Sin embargo, no podemos temer tanto a Dios como al hombre. Es una u otra. 

            Podemos ver las vidas de muchos a nuestro alrededor que hacen todo lo posible para ser populares y queridos por 
todos. Incluso podemos envidiarlos. Pero, ¿realmente cambiaría de lugar con ellos si pudiera? ¿Renunciarís a Jesús y todo 
lo que tiene de Él sólo para ser popular? Cuánto mejor es tener la aprobación y la sonrisa de Jesús que la de los demás a 
su alrededor. Si cree que Él es la Verdad, tiene la responsabilidad de compartir Su verdad con los demás. Ocultar la solución 
a sus problemas sería como un científico que oculta la cura para el cáncer a otros porque piensa que se burlarán de él y 
no le creerán. Sin embargo, tenemos algo mucho más valioso y transformador que incluso la cura para el cáncer. Tenemos 
la respuesta a todas las necesidades del hombre. No se la guarde. No tema cómo pueden reaccionar los demás. Viva para 
agradar a Dios, no al hombre. 

Gálatas 1:10 “¿Qué busco con esto: ganarme la aprobación humana o la de Dios? ¿Piensan que procuro agradar a los 
demás? Si yo buscara agradar a otros, no sería siervo de Cristo.” 

Lucas 6:26 “¡Ay de ustedes cuando todos los elogien! Dense cuenta de que los antepasados de esta gente trataron así a 
los falsos profetas.” 

¿A quién está viviendo para complacer? ¿La opinión de quién es más consciente, la de la gente o la de Dios? 

¿Cuándo se siente más tentado a evitar defender la verdad de la Palabra de Dios? ¿Por qué? Pídele a Dios que te dé valor 
cuando lo necesite. 
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OCT 24  BEING A PASTOR IS HARD WORK 
SER PASTOR ES UN TRABAJO DURO 

            Amo a los pastores. He sido uno toda mi vida y he estado involucrado en la capacitación y orientación de pastores 
durante muchos años. Los pastores no somos personas perfectas, pero compartimos el compromiso de servir a Jesús y a 
los demás. Me encanta la dedicación, arduo trabajo y sacrificio. Los pastores luchamos con los mismos pecados y 
dificultades que enfrentan otros. Todos somos todavía trabajos en progreso. La gente a menudo ve a los pastores como 
un paso por encima de los demás, más cerca de Dios y más espirituales. Piensan que tenemos una vida maravillosa porque 
los demás nos miran y nos admiran. Pero nos enfrentamos a todo lo que otros enfrentan. A veces, los pastores tienen que 
lidiar con angustias adicionales debido a su papel con las personas. 

            Entristece a los pastores ver que la gente no sigue a Jesús y cuando los cristianos se vuelven al pecado en lugar de 
vivir para Jesús. Muchas veces nos molesta más a nosotros que a ellos, porque sabemos que no vivir para Jesús solo trae 
miseria. 

Como pastores, lloramos cuando los matrimonios luchan y fracasan. A veces no podemos ayudar y eso nos hace 
sentir que les hemos fallado. Vemos el dolor que atraviesa la gente y cómo afecta a sus hijos y lloramos por ellos. 

            Es muy triste ver a los jóvenes crecer y tomar decisiones que los llevan al pecado y a los problemas. Tratamos de 
decirles lo importante que es seguir a Jesús, pero creen que saben más y en cambio siguen los caminos del mundo. Nos 
sentimos mal por ellos y, a menudo, pensamos que deberíamos haber podido hacer más para guiarlos a seguir a Jesús. 

            Cuando las personas pecan y se alejan de Jesús, debemos llevar a cabo disciplina en la iglesia para advertirles de la 
seriedad de sus decisiones. Si advertirles y hablar con ellos no cambia las cosas, debemos sacarlos de la membresía de la 
iglesia. Cuando tuve que hacer esto, sentí que había fallado como su pastor. 

            Pensamos que es culpa nuestra si la iglesia que estamos dirigiendo está luchando o no está creciendo. Cuando la 
gente deja nuestra iglesia, nos culpamos a nosotros mismos. Si no traemos incrédulos a Jesús, pensamos que estamos 
haciendo algo mal o que Dios no nos está bendiciendo. 

            Cuando las personas que conocemos y amamos están enfermas, oramos por ellas, pero si Dios no las sana, podemos 
pensar que las defraudamos. Si mueren, hablamos en sus funerales, y nuestros corazones están muy apesadumbrados 
por el dolor. Hacer un funeral para una persona que no es cristiana puede ser muy duro porque no tenemos palabras de 
esperanza para los oyentes y porque sabemos que se han ido al infierno sin Jesús. 

A veces la gente chismea o se queja de nosotros. Nos critican ante los demás. Esto es a menudo inexacto e injusto. 
Aún así, la charla nos duele y es difícil explicar la verdad. Cuando se habla de nuestras esposas o hijos duele aún más. 

            Como pastores, tenemos altas expectativas de nosotros mismos, así que cuando cometemos un error, nos 
olvidamos de hacer algo, damos un sermón o enseñamos una lección que no sale tan bien como pensamos que sería, nos 
culpamos a nosotros mismos. Incluso cuando las cosas van bien y la gente está contenta con nosotros, a menudo 
pensamos que podríamos estar haciéndolo mejor. 

            Muchos pastores luchan con la soledad para ellos y sus familias. A veces es difícil ser pastor o su familia y tener 
amistades como las que tienen otros. 
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            Los pastores y sus familias también luchan por no tener suficientes finanzas para satisfacer sus necesidades. Esto 
puede ser una gran carga para los pastores. También sentimos que no tenemos tiempo suficiente para todo lo que hay 
que hacer y es difícil no hacer todo lo que creemos que hay que hacer. 

Además, también luchamos con el pecado en nuestras propias vidas. Todos tenemos áreas en las que somos 
débiles, lugares en los que Dios está trabajando para hacernos más como Jesús. Muchas veces no estamos satisfechos con 
nuestro tiempo de oración y estudio bíblico. 

            Estas son algunas de las cargas que llevamos como pastores. Sepa que no está solo y que otros también luchan. 
Tenga compañerismo con pastores para que puedan animarse y orar unos por otros. Recuerde que Jesús entiende estas 
cosas porque Él mismo las pasó (Hebreos 2:17-18; 4:15-16). Comparta sus cargas con Él. Reclame Sus promesas porque Él 
dice que siempre estará con nosotros (Josué 1:9), que no nos dará nada demasiado difícil sin Su ayuda (1 Corintios 10:13) 
y que Su gracia siempre es suficiente para nuestras necesidades ( 2 Corintios 12:9). 

Romanos 10:15 (Isaías 52:7) ¡Qué hermosos son los pies de los que traen buenas nuevas! 

¿Cómo maneja el dolor y las dificultades de ser pastor? 

¿Conoce a algún pastor que esté luchando? ¿Qué puede hacer para ayudarlos? 
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OCT 31 CHURCH IN A POST-COVID WORLD 
LA IGLESIA EN UN MUNDO POST-COVID 
            El Covid-19 ha cambiado nuestras vidas para siempre. La vida nunca será exactamente igual a como era antes. Eso 
también es cierto para la iglesia. Si bien muchas personas no han regresado a la iglesia y es posible que nunca lo hagan, 
en general creo que la iglesia ha sido purificada y madurada por Covid. Puede que no haya tantos programas y actividades, 
pero los que tenemos ahora están más enfocados en satisfacer las necesidades espirituales básicas. Quizá no asistan 
tantos, pero los que sí, tienen motivos y razones más puras. 

La mayoría de las iglesias que han sido fuertes a través de Covid son aquellas que se enfocan en predicar y enseñar 
la Biblia. Solo la Verdad de Dios nos ayudará a superar los momentos difíciles. La gente quiere escuchar a Dios durante 
estos cambios en la vida, y los pastores que predican la Palabra los están ayudando a hacerlo. El amor y la soberanía de 
Dios se están enfocando ahora de una manera más grande. A la gente se le asegura que Dios no los ha abandonado y que 
Él está trabajando para su bien durante estos tiempos. 
            Además de alimentar a las ovejas, las iglesias fieles de hoy están incrementando sus esfuerzos para alcanzar a los 
incrédulos con el evangelio. Los esfuerzos de evangelización parecen más fuertes y enfocados hoy. Estamos viendo más 
claramente la necesidad del evangelio y recordamos que es nuestra única esperanza. 
            Las iglesias que son más efectivas hoy en día se mantienen alejadas de la participación política y las discusiones. El 
enfoque se mantiene en Jesús y Su obra como la única solución. Evitan tomar partido, pero aceptan estar en desacuerdo 
y no dejar que las diferencias sobre política, vacunas u otros problemas que enfrentamos provoquen división. Mantienen 
lo principal como lo principal. 

Es bueno ver iglesias trabajando juntas por el bien común, ayudándose y cooperando entre sí. Las iglesias más 
grandes están ayudando a los ministerios más pequeños. Las iglesias de tamaño similar en los vecindarios locales están 
coordinando sus esfuerzos y apoyándose mutuamente. Hay una comunión más estrecha entre pastores y cristianos. La 
competencia se sustituye por una necesidad común. Y esto no es sólo entre los cristianos. Las iglesias están trabajando 
con otros grupos en sus comunidades por el bien común. Esta es una gran oportunidad para llegar a la comunidad también. 
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            Los grupos pequeños en iglesias saludables hoy en día son una gran razón para su éxito. Estos brindan 
compañerismo, enseñanza e incluso divulgación a nivel de base. Los grupos de oración también se están desarrollando y 
proporcionando una conexión importante con Dios. ¡La oración realmente cambia las cosas! 

Mateo 16:18 “Yo te digo que tú eres Pedro, y sobre esta piedra edificaré mi iglesia, y las puertas del reino de la 
muerte no prevalecerán contra ella.” 

¿Cómo ha impactado el Covid en su fe? ¿En qué se diferencia espiritualmente de febrero de 2020? Piénselo un rato 
antes de responder. Pregúntaee a un compañero o amigo cercano. 

¿Cómo afectó el Covid a su iglesia? ¿Qué buenos cambios ve que suceden? 
¿Qué puede hacer para ayudar a su iglesia a crecer en este momento? 
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NOV 7 HOW LONG SHOULD IT TAKE TO PREPARE  A SERMON 

 ¿CUÁNTO LLEVA PREPARAR UN SERMÓN? 
            Una pregunta que suelen hacer los pastores jóvenes es "¿Cuánto tiempo debo dedicar a preparar el sermón?" No 
hay una respuesta exacta. Algunos pastores dedican 25 horas o más a la semana a preparar su sermón. Otros solo 
necesitan de 8 a 10 horas para desarrollar un mensaje que construya y nutra a su gente. Cuanto más predica una persona 
y cuanto mejor conoce la Biblia, más rápida es la preparación. 

Preparar un sermón siempre debe ser una prioridad y contar con el tiempo suficiente para producir un buen 
mensaje. Nunca debemos esperar uno o dos días antes de comenzar a predicar, ni debemos usar los sermones de otras 
personas en lugar de desarrollar los nuestros. La predica es una responsabilidad y un privilegio sagrado. Estamos hablando 
por el Rey de Reyes y nuestras palabras deben ser dignas de Él. No hay atajos. Lleva mucho tiempo preparar un buen 
sermón. Vale la pena invertir. Aquí hay algunas razones por las que debemos tomarnos el tiempo para preparar nuestros 
mensajes: 

Muestra respeto por las personas que escuchan. El tiempo es valioso, y no queremos desperdiciar el tiempo de 
aquellos que nos escuchan dándoles todo menos lo mejor de nosotros. Cada minuto que tenemos de su atención es valioso 
y potencialmente cambia la vida. Cuando sumas todos los minutos dedicados a escuchar por todas las personas que 
vienen, es una gran cantidad de tiempo. Debemos ser buenos mayordomos con el tiempo de los demás. 

            Muestra respeto por la Palabra de Dios. Tenemos el privilegio de transmitir las mismas palabras de Dios y debemos 
asegurarnos de que todo lo que decimos sea verdadero y exacto. Toma tiempo estudiar para asegurarse de esto. Como 
embajadores del Rey, representamos a Dios y tenemos el privilegio de declarar Su verdad tal como Él la dijo. No podemos 
añadirle (Apocalipsis 22:18). No podemos omitir nada de lo que Él dice (Apocalipsis 22:19). Tenemos una tarea sagrada y 
debemos tomarla muy en serio. Dios dice que debido a que tenemos la responsabilidad de aprender y enseñar las 
Escrituras, "seremos juzgados con mayor severidad" por la forma en que las manejamos y las aplicamos (Santiago 3:1). 

            Muestra respeto por el Espíritu Santo. El Espíritu de Dios nos guía mientras estudiamos y preparamos mensajes. 
Él honra nuestro tiempo y esfuerzo al ayudarnos a comprender Su Palabra y cómo aplicarla a nuestras vidas, así como a 
aquellos a quienes les hablamos. Necesitamos confiar en el Espíritu de Dios para que nos guíe y nos dirija mientras 
predicamos, pero también debemos hacerlo mientras nos preparamos. Y eso requiere tiempo de calidad para estudiar, 
escuchar y prepararse. No se puede apresurar. Limitar el tiempo que le damos al Espíritu para que nos hable mientras nos 
preparamos es limitar lo que Dios nos dirá a nosotros y a través de nosotros. 
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Mucho de lo que hacemos con nuestro tiempo no contará para la eternidad, pero el tiempo que dedicamos a 
estudiar la Palabra de Dios y preparar sermones y lecciones impactará nuestras vidas y las de nuestros oyentes para 
siempre. El conocimiento bíblico es algo que llevaremos con nosotros al cielo y lo usaremos por toda la eternidad. Nuestro 
corto tiempo en la tierra es cuando aprendemos y enseñamos Su Palabra, así que hagamos nuestro mejor esfuerzo. La 
predica es un privilegio impresionante, pero también una gran responsabilidad. 

2 Timoteo 2:15 “Esfuérzate por presentarte a Dios aprobado, como obrero que no tiene de qué avergonzarse y que 
interpreta rectamente la palabra de verdad.” 

¿Hace lo mejor que puede para manejar correctamente la verdad de la Biblia en sus mensajes? 

¿Considera que estudiar y comunicar la Palabra de Dios es uno de sus mayores privilegios y responsabilidades? 

¿Dice Dios: “Bien hecho, buen siervo y fiel”, cuando lo escucha predicar y enseñar? 

Me gustaría recibir fotografías, historias o testimonios de su ministerio para compartir con otros a través de este blog. 
Envíemelos a Jerry@Schmoyer.net. ¡Gracias! 

cto Rev.Dr. JERRY SCHMOYER 
Organización de formación cristiana 
Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 
ChristianTrainingOnline.org    
(Alcance de la India, Guerra espiritual, Ministerios de la familia, Consejería, Visión del mundo) 
Copyright © 2020 

 

NOV 14 WHY ARE THERE SO FEW GOOD BIBLE FATHERS? 
¿POR QUÉ HAY TAN POCOS PADRES BUENOS BÍBLICOS? 

            Convertirse en papá es simple, pero ser un buen papá es difícil. ¿Por qué se mencionan tan pocos buenos padres 
en la Biblia? La respuesta es simple. Los padres son humanos. Tienen una naturaleza pecaminosa. Están lejos de ser 
perfectos. Abraham tuvo 2 hijos de diferentes mujeres y hubo conflicto en el hogar. Isaac tuvo mellizos, Jacob y Esaú 
(Génesis 26-27). Jacob tenía una familia numerosa que estaba llena de engaño, violación, asesinato, arrepentimiento, ira, 
adulterio y desconfianza (Génesis 30-31). David fue un gran rey pero un pobre padre. Su familia estuvo dominada por la 
muerte, el asesinato, el incesto, la violación, el adulterio y la rebelión (1 Samuel 13). David fue un padre negligente, 
permisivo y ausente. Desafortunadamente, la lista podría continuar. 

Afortunadamente, hay algunos buenos padres mencionados en la Biblia. Job se involucraba socialmente con sus 
hijos y oraba por sus vidas espirituales (Job 1:4-5). Su corazón se rompió cuando sufrieron. Los he amado y cuidado de 
manera práctica. El padre del hijo pródigo era amoroso y perdonador. Incluso después de toda la miseria, el egoísmo, la 
preocupación y el dolor que el hijo pródigo le había causado a su padre, todavía respondió con perdón, aceptación y 
regocijo (Lucas 15:11-27). Un hombre que admiro mucho es José, el padre terrenal de Jesús. Fue un gran padre. De lo 
contrario, ¡Dios habría escogido a alguien más para criar a Su Hijo! 

José cuidó de María y protegió al niño Jesús cuando Herodes ordenó la matanza de todos los niños pequeños. A 
medida que Jesús crecía y maduraba, José se ocupó de la educación de Jesús y de sus necesidades espirituales, 
emocionales, mentales y físicas. José le enseñó a Jesús el oficio de carpintero. La Biblia llama a José un hombre justo. José 
fue un padre de fortaleza tranquila, honestidad y bondad (Mateo 1). Jesús y José eran muy, muy cercanos. 

Nosotros, como José, necesitamos construir una base espiritual sólida en la vida de nuestros hijos desde que nacen 
(2 Timoteo 3:15). Debemos enseñarles historias bíblicas, versículos y canciones. Estos deben convertirse en una parte 
importante de su vida. Debemos orar por ellos y con ellos diariamente. Debemos dar un ejemplo de Jesús en su vida por 
la forma en que los tratamos a ellos y a su madre. Debemos criar a nuestros hijos “críenlos según la disciplina e instrucción 
del Señor” (Efesios 6:4). En otras palabras, necesitamos tomarnos el tiempo para leer y estudiar la Biblia por nuestra 
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cuenta y con nuestros hijos. Tenemos una gran oportunidad de influenciarlos para Jesús desde que son jóvenes. Nada es 
más importante. Asegúrate de pasar tiempo haciendo esto. 

Enseñe a sus hijos sobre el amor de Dios y muéstreselo amándolos incondicionalmente, pase lo que pase. Muestre 
ese amor con palabras y caricias tiernas, actos de servicio, regalos apropiados y pasando mucho tiempo con ellos. Aprenda 
su lenguaje de amor y cómo hablárselo. 

Comparta libremente aliento para ayudarlos a crecer. Sea su animador, no su crítico. Consuélelos cuando 
necesiten consuelo. Muestre respeto por la forma en que los trata y sus sentimientos. Manténgalos a salvo y protégalos 
física, emocional y espiritualmente. Aprenda a comprender a sus hijos y a su esposa, para que pueda anticiparse y 
satisfacer sus necesidades. 

Tal vez nunca tuvo un padre que hiciera eso por usted en su propia vida. Puede ser más difícil hacer algo que nunca 
ha visto hacer. Piense en Dios como su Padre Celestial y trate a sus hijos como Él lo trata a usted. La parábola del hijo 
pródigo debería llamarse la parábola del padre amoroso porque eso es realmente lo que enseña. Dios es nuestro Padre 
amoroso y mostramos a nuestros hijos cómo es Él por la forma en que los tratamos. Somos la autoridad soberana en el 
control de su vida cuando son jóvenes. El ejemplo que damos es cómo verán a Dios cuando crezcan. Crecen rápido, así 
que no lo posponga. 

Efesios 6:4 “Y ustedes, padres, no hagan enojar a sus hijos, sino críenlos según la disciplina e instrucción del Señor” 

¿Qué están aprendiendo sus hijos acerca de Dios a partir de cómo los trata? ¿Lo ven demasiado ocupado para ellos, 
impaciente con ellos, crítico con ellos o molesto por ellos? ¿O lo ven como alguien que los ama, respeta y ayuda 
incondicionalmente? 

Me gustaría recibir fotografías, historias o testimonios de su ministerio para compartir con otros a través de este blog. 
Envíemelos a Jerry@Schmoyer.net. ¡Gracias! 

MIS OTROS BLOGS: Tengo dos blogs semanales más. “India Update” incluye un blog de enseñanza/devocional, una 
actualización de nuestro ministerio y fotos de India. El “Blog de Guerra Espiritual” es para educar, alentar y motivar a las 
personas en la guerra espiritual. Para ser agregado a cualquier lista, vaya 
a https://www.christiantrainingonline.org/ Desplácese hacia abajo, haga clic en India o Guerra espiritual, luego hasta la 
mitad de la columna derecha y verá un lugar para registrarse. O puede enviarme un correo electrónico y lo pondré en la 
lista jerry@ChristianTrainingOrganization.org 
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NOV 21 SATAN’S GAME PLAN 
EL PLAN DE JUEGO DE SATANÁS 

            Es mucho más fácil derrotar a un oponente si conoces su plan de juego. Eso es cierto en los deportes, los negocios 
y la guerra. Aquellos que siguen a Jesús se encuentran en una guerra con un enemigo que está tratando de destruirlos. 
Desafortunadamente, muchos cristianos viven en pecado y derrota, pero no tienen por qué hacerlo. Dios ha revelado el 
plan de juego de Satanás para alertarnos. Él también nos da Su poder para tener la victoria. Asegurémonos de entender 
cuál es ese plan de juego. 
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            1 Juan 2:16 revela las armas que usa Satanás para atacarnos y vencernos: “los deseos de la carne, los deseos de los 
ojos y la vanagloria de la vida”. Este es el mismo ataque de 3 puntas que Satanás usó contra Eva (Génesis 3:1-7) y Jesús 
(Mateo 4:1-11). Él lo usa en nosotros hoy también. 

1. Provocar un anhelo de gratificación física. La gente de hoy está preocupada por el sexo, las drogas, el alcohol, la comida 
o cualquier cosa que traiga placer físico. Eva fue tentada a comer fruta que “era buena para comer” (Génesis 3:3b). Jesús 
fue tentado con pan después de un ayuno de 40 días (Mateo 4:3-4). Dios nos da cosas buenas para agradarnos, pero 
cuando nos salimos del propósito que Dios tiene para estas cosas, se convierten en pecado. ¿Qué tentaciones de comida, 
bebida, sexo, etc. son más efectivas contra usted? 

2. Provocar el deseo de acumular dinero y posesiones. Satanás tentó a Eva mostrándole lo que era “agradable a la vista” 
(Génesis 3:6c). Le mostró a Jesús los reinos del mundo y le dijo que podía tenerlos todos (Mateo 4:810). Todavía muestra 
las posesiones más nuevas, más grandes y llamativas que el mundo tiene para ofrecernos. Él quiere que pensemos que 
tenemos que tenerlos; no podemos ser felices hasta que sean nuestros. Pero son como beber agua salada. No traen 
satisfacción, solo un deseo de más. ¿Qué 'cosas' lo tientan más? ¿Qué siente que debe tener para ser feliz? 

3. Orgullo jactancioso, centrándose en sí mismos. El arma final que Satanás usó contra Eva y Jesús, y contra nosotros, es 
centrarse en el status y la importancia. Satanás tentó a Eva prometiéndole conocimiento que la haría como Dios (Génesis 
3:4-5). Él tentó a Jesús a evitar la cruz saltando desde el punto más alto del templo y haciendo que los ángeles lo salvaran 
frente a toda la gente que miraba para que vieran cuán grande era (Mateo 4:5-7). Satanás nos tienta a elevarnos sobre 
los demás también. Queremos ser notados y reconocidos, vistos como exitosos e importantes y que otros se impresionen 
con nosotros. No queremos ceder, someternos, servir, disculparnos o humillarnos. Eso es todo orgullo. ¿Dónde está su 
mayor batalla con el orgullo? ¿Bajo qué circunstancias se rinde más a menudo? ¿Qué debe hacer para tener la victoria? 

            No se trata de “si” Satanás lo tentará, sino de “cuándo” y “cómo”. Pasará. Conocer su plan de juego para derrotarlo 
le da la ventaja de poder bloquear sus ataques. 

1 Juan 2:14-17 “Os he escrito a vosotros, padres, porque habéis conocido al que es desde el principio. Os he escrito a 
vosotros, jóvenes, porque sois fuertes, y la palabra de Dios permanece en vosotros, y habéis vencido al maligno. 
No améis al mundo, ni las cosas que están en el mundo. Si alguno ama al mundo, el amor del Padre no está en él. Porque 
todo lo que hay en el mundo, los deseos de la carne, los deseos de los ojos, y la vanagloria de la vida, no proviene del 
Padre, sino del mundo. Y el mundo pasa, y sus deseos; pero el que hace la voluntad de Dios permanece para siempre.” 

Tómese un momento para anotar las tentaciones a las que es más vulnerable. Debajo de cada uno escriba lo que necesita 
hacer para bloquear el ataque. 
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NOV 28 DISCOURAGEMENT: TOOL OF SATAN 
 DESÁNIMO: HERRAMIENTA DE SATANÁS 
            Una de las mayores herramientas de Satanás contra los líderes cristianos es el desánimo. Cada uno debe enfrentarlo 
de vez en cuando. El ministerio puede ser muy difícil y muchas veces no vemos los resultados que nos gustaría. La gente 
nos decepcionó. Satanás sabe exactamente lo que nos desalentará y lo usa contra nosotros como lo hizo con Elías (2 Reyes 
19). Hizo lo mismo con Timoteo, quien trató de liderar una iglesia que no quería seguir. Algunas personas se opusieron y 
desafiaron a Timoteo y él no pudo controlarlos. Eso llevó al desánimo. 
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            El desánimo también puede venir cuando estamos física o emocionalmente cansados. Cuando estamos agotados, 
no tenemos la energía o los recursos para mantenernos fuertes. Es importante obtener suficiente comida saludable, 
descansar, hacer ejercicio y relajarse para mantenerse fuerte y combatir el desánimo. Eso fue parte de la cura de Dios 
para el desánimo de Elías (1 Reyes 19:5-8). 

            La presión también puede causar desánimo. Cuando sentimos que tenemos más que hacer que el tiempo, la 
capacidad o los recursos para hacerlo, es posible que queramos dejar de intentarlo y rendirnos. Pero recuerda, Jesús dice 
que es Su iglesia y que Él la edificará (Mateo 16:18). Solo debemos hacer fielmente lo mejor que podamos, el resto 
depende de Él. 

            Otra causa de desánimo es cuando luchamos con un pecado que parece vencernos. Timoteo a menudo estaba 
controlado por el miedo. Cuando nuestro enfoque está en nosotros mismos y en nuestros fracasos, nos desanimaremos. 
Cuando permitimos el pecado en nuestras vidas, impedimos que el Espíritu de Dios nos llene con el fruto del Espíritu 
(Gálatas 5:22-23). 

Esté alerta cuando se sienta desanimado. El desánimo no viene de Dios, es una herramienta de Satanás para 
derrotarnos y destruirnos. Recuerde, Dios no mira lo que producimos, Él mira nuestra fidelidad al seguirlo. Los resultados 
dependen de Él, no de nosotros. Sólo somos responsables de servirle fielmente. No podemos atribuirnos el mérito cuando 
hay una gran respuesta a nuestro ministerio, ni podemos culparnos cuando hay poca o ninguna respuesta. Eso depende 
de Dios. 

            La mejor manera de tener victoria sobre el desánimo es recordar y confiar en las promesas de Dios. Él dice que 
siempre estará con nosotros (Josué 1:1-9), nunca nos dejará (Hebreos 13:5), no nos dará más de lo que podamos manejar 
con su ayuda (1 Corintios 10:13), su gracia siempre está suficiente para lo que sea que estemos pasando (2 Corintios 12:9) 
y Él usará todo lo que suceda para nuestro crecimiento y Su gloria (Romanos 8:28). 

1 Corintios 4:2 “Ahora bien, a los que reciben un encargo se les exige que demuestren ser dignos de confianza.” 

1 Samuel 17:47 “Todos los que están aquí reconocerán que el Señor salva sin necesidad de espada ni de lanza. La batalla 
es del Señor, y él los entregará a ustedes en nuestras manos.” 

¿Cuándo es más probable que luche contra el desánimo? ¿Qué debe hacer para prevenirlo o superarlo? 

¿Qué promesas de la Biblia significan más para usted cuando está desanimado? 

¿Conoce a alguien que esté desanimado? Deténgase y ore por ellos ahora mismo. Acérquese a ellos hoy con la verdad de 
Dios para animarlos. 
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DEC 5  TIMOTHY: HAVE A TEACHABLE SPIRIT 
 TIMOTEO: UN ESPÍRITU ENSEÑABLE 
            Ha sido un privilegio para mí ser mentor de varios hombres que se estaban convirtiendo en pastores. Fue un placer 
entrenarlos porque eran muy fáciles de enseñar. Estaban abiertos y dispuestos a aprender. No les importó la corrección y 
aprendieron de ella. Si hubieran pensado que sabían todo lo que necesitaban saber y que lo que hacían siempre estaba 
bien, no habría podido construir nada en ellos. Su orgullo les habría impedido estar abiertos a aprender y crecer. 
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            Fue un placer para Pablo entrenar a Timoteo porque estaba abierto y dispuesto a aprender cosas nuevas. Se 
desarrolló un estrecho vínculo entre ellos, un amor y respeto padre-hijo (2 Timoteo 2:1-2). Primera y Segunda de Timoteo 
están llenas de consejos de Pablo a Timoteo. Lo corregía cuando era necesario, enseñaba cosas nuevas donde era 
necesario y lo animaba en todo lo que hacía. Cuando lee estos libros, puede ver cuán abierto debe haber sido Timoteo 
para aprender y crecer. Si no lo fuera, no habría sido útil para Pablo o Dios. 

            La Biblia dice que las personas que no pueden ser enseñadas son necias (Proverbios 26:12; 11:14). Las personas a 
las que no se les puede enseñar no se dan cuenta de que son así, solo piensan que siempre tienen la razón (Proverbios 
16:12). Ven la corrección o las sugerencias como una crítica personal y se ofenden (Proverbios 12:1). Su inseguridad y el 
miedo a ser rechazados les impiden considerar que pueden estar equivocados. Es su orgullo lo que no les permite pensar 
que puede haber una forma mejor o diferente. Las personas con esta actitud pueden pretender escuchar, pero ya han 
rechazado lo que se dice. Se mantienen en su camino, incluso cuando falla. 

            Todos conocemos personas que sienten que siempre tienen la razón y tienen que hacer todo a su manera. Es malo 
para ellos y para quienes los rodean. Es terrible cuando los líderes de Dios son así. Dios trata de alcanzarlos y ayudarlos a 
madurar, pero no aceptan los consejos de los demás como si fueran de Dios. No están abiertos a las cosas nuevas que 
Dios está tratando de mostrarles a través de otros. Por lo tanto, incluso se bloquean a sí mismos de Dios. 

Si honestamente admite que a veces no es muy dócil, entonces humíllese ante Dios. Ore y pídale que perdone su 
orgullo. Ríndase a Él y acepte Su corrección y enseñanza. Pregúntele qué puede aprender de otros que tratan de darle 
consejos y sugerencias piadosos. 

Proverbios 26:12 “¿Has visto hombre sabio en su propia opinión? Más esperanza hay del necio que de él.” 

Proverbios 12:15 “El camino del necio es derecho en su opinión; Mas el que obedece al consejo es sabio.” 

Proverbios 11:14 “Donde no hay dirección sabia, caerá el pueblo; Mas en la multitud de consejeros hay seguridad.” 

¿Cuál es su primera respuesta cuando lo critican? 

¿Cómo reacciona cuando alguien trata de mostrarle una mejor manera de hacer algo? 

¿Cómo reacciona cuando se equivoca? 

¿Dirían su esposa o sus hijos que usted no está abierto a correcciones y nuevas sugerencias? ¿Dios? 
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DEC 12  TIMOTHY: STICKING IN HARD TIMES 
 TIMOTEO: PERMANECER EN LOS TIEMPOS DIFÍCILES 
            Pablo es reconocido como el líder de la iglesia primitiva. Todos sabemos de su compromiso y firmeza a pesar de 
mucha oposición y persecución. Señaló el pecado dondequiera que estuviera, incluso en la vida de Pedro (Gálatas 2:11-
14). Para él, admirar a Timoteo por su compromiso es un gran complemento, especialmente viniendo de Pablo. Parece 
tener más confianza en Timoteo que en cualquiera de los otros que trabajaron con él (1 Timoteo 6:11-13). 

            Pablo animó a Timoteo en tiempos difíciles cuando los líderes de la iglesia en Éfeso lo criticaban y se burlaban de 
su liderazgo. Timoteo animó a Pablo durante sus largos y difíciles momentos en prisión. Ambos sirvieron a la iglesia y entre 
sí de manera desinteresada. Con demasiada frecuencia hoy en día los ministerios giran en torno a la personalidad del líder. 
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Cuando una iglesia se construye sobre y alrededor de una persona, eso no es bueno. ¡Jesús es la única cabeza de la iglesia 
y no debe compartir Su gloria con nadie! 

            Timoteo pasó toda su vida y ministerio trabajando detrás de escena. No estaba interesado en construir el reino de 
Timoteo, solo el reino de Jesús. Invirtió su vida en los demás y nunca se arrepintió. No estaba interesado en avanzar, solo 
en servir donde fuera necesario. 

2 Timoteo 4:1-2 “Te encarezco delante de Dios y del Señor Jesucristo, que juzgará a los vivos y a los muertos en su 
manifestación y en su reino, 2 que prediques la palabra; que instes a tiempo y fuera de tiempo; redarguye, reprende, 
exhorta con toda paciencia y doctrina.” 

¿A quién conoce que esté fielmente comprometido a servir a Jesús como lo hizo Timoteo? ¿Qué puede aprender de su vida? 

Cuando otros le miran, ¿ven el mismo tipo de servicio, humildad y compromiso centrado en Jesús que vemos en Timoteo?  
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DEC 19: ENCOURAGEMENT IN STRUGGLES 
CORAJE PARA PASTORES EN LUCHA (Timoteo 5) 

¿Hay alguien en su iglesia que lo critica? ¿Alguien dice que sus mensajes no son lo suficientemente buenos? 
¿Alguien le está dificultando ministrar? ¿Le hace preguntarse si debería ser pastor y, a veces, siente que debes renunciar? 
Bienvenido al ministerio. 

Timoteo no es el único que tuvo problemas como pastor joven, o incluso más adelante en la vida. Todos lo 
hacemos. Enfrenté algunas de las mismas dificultades que enfrentó Timoteo: miedo a lo que la gente pensaba y decía, 
aversión a la confrontación, ser víctima de chismes, críticas y oposición de cristianos de voluntad fuerte que pensaban que 
conocían la voluntad de Dios mejor que yo. Más de una persona quería que dejara la iglesia, incluso que dejara el 
ministerio. Luché con algunos de ellos durante todo mi ministerio. No lo vi claramente en ese momento, pero en 
retrospectiva me doy cuenta de que Dios estaba permitiendo que me hiciera enfrentar mis debilidades y crecer en mi fe. 
Era parte de Su plan acercarme a Él y ayudarme a ser más como Jesús. Podría haber dejado que destruyera mi ministerio 
y acabara con mi utilidad para Dios o podría haber seguido adelante a pesar de ello y continuar haciendo lo mejor que 
podía. Satanás estaba tratando de desanimarme y hacerme ineficaz, y algunas veces casi funcionó. 

Dios nunca prometió que ministrar sería fácil o que silenciaría toda oposición (Mateo 10:16). Él lo permite para 
nuestro crecimiento (Salmo 119:71). Recuerde, Dios no quiere que obtengamos nuestra afirmación de las personas que 
lideramos, sino solo de Él (Gálatas 1:10). Si tratamos de agradar a los demás no estaremos agradando a Dios, es lo uno o 
lo otro (Gálatas 1:10). La forma de tener éxito en esto es permanecer cerca de Dios en oración (Lucas 18:1). La única 
aprobación que queremos es la de Él: “Bien, buen siervo y fiel” (Mateo 25:21, 23). Si el pastoreo fuera fácil y divertido, 
todos querrían ser pastores. 

Jeremías es un buen ejemplo de esto. Fue llamado por Dios para ministrar. Dios le dijo a Jeremías: “Antes que te 
formase en el vientre te conocí, antes que nacieras te santifiqué; te he puesto por profeta a las naciones” (Jeremías 1:5). 
Jeremías respondió que era muy joven y que no sabía hacer lo que Dios quería (Jeremías 1:6). Dios le aseguró a Jeremías 
que estaría con él, pero que sería criticado y rechazado porque el pueblo no seguiría a Dios (Jeremías 1:14-16). Se le dijo 
desde el principio que su ministerio sería un fracaso a los ojos del mundo. Entonces Dios le advirtió que no le temiera a la 
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gente porque Él estaría con Jeremías (Jeremías 1:17-19). Su mensaje iba a ser uno de juicio venidero y ellos pelearían 
contra él. Claramente esto no era un concurso de popularidad porque Jeremías sería rechazado y odiado por todos. 

Jeremías era un siervo voluntario de Dios. Él estaba sirviendo al Señor; el Señor no lo estaba sirviendo. Cuando 
aceptamos ministrar para Dios, estamos diciendo que haremos lo que Él quiera, sin importar cuán difícil sea. No podemos 
mirar la respuesta de la gente o cuán exitosos creemos que somos. Solo debemos permanecer fieles como lo hizo Jeremías. 
Sirvió durante 40 años, pero solo tuvo 2 conversos (Jeremías 32:12; 36:1–4; 45:1–5; 38:7–13; 39:15–18). Isaías ministró 
por más tiempo y tuvo menos conversos (Isaías 6). El pueblo al que Jeremías e Isaías hablaron nunca se arrepintió, de 
hecho, martirizaron tanto a Jeremías como a Isaías. Sin embargo, a los ojos de Dios, ambos eran profetas fieles. 
Recuérdelos cuando crea que lo tiene difícil. Aparte sus ojos de si mismo y de lo difícil que lo tiene y mantenga sus ojos en 
Jesús. Después de todo, Él también fue rechazado, y si el mundo lo rechazó, también rechazará a los que lo siguen (Juan 
13:16). 

Lo que sí tenía Jeremías era la promesa de Dios: “Pelearán contra ti, pero no te vencerán, porque yo estoy contigo 
y te libraré”, declara el Señor (Jeremías 1:19). También tenemos las promesas de Dios en las que confiar. Dios promete 
suplir nuestras necesidades (Filipenses 4:19) y darnos Su paz (Filipenses 4:6-7). Él promete darnos fuerzas para hacer lo 
que Él quiera que hagamos (Filipenses 4:13; Isaías 40:31). Él nunca nos dejará ni nos abandonará (Deuteronomio 31:5-6; 
Hebreos 13:5). Él lo guiará (Proverbios 3:5-6). Su gracia es suficiente para cualquier cosa que enfrente (2 Corintios 12:9). 
Él no nos dará más de lo que podamos manejar con Su ayuda (1 Corintios 10:13) y Él usará todo lo que suceda para nuestro 
crecimiento y Su gloria (Romanos 8:28). Por lo tanto, no tenemos que temer a nada ni a nadie (Salmo 118:6; Hebreos 
13:6). 

No espere que el ministerio sea fácil, no si está siguiendo a Dios al 100% y sirviéndole solo a Él. No deje que le 
moleste que otros lo desprecien (1 Timoteo 4:12). Nunca ceda al miedo (2 Timoteo 1:7), sino sea fuerte en la gracia de 
Dios (2 Timoteo 2:1). 

Mateo 10:16 “Los envío como ovejas en medio de lobos” 

Salmos 119:71 “Me hizo bien haber sido afligido, porque así llegué a conocer tus decretos.” 

¿Cuál es la parte más difícil del ministerio para usted? 

¿Cómo usa Dios eso para ayudarlo a crecer más como Jesús? 

¿Qué promesas le da en las que debe confiar durante esos tiempos? 

INFORMACIÓN BÍBLICA GRATIS: Estudiar la Biblia es mi pasión. Tengo cientos de artículos, libros, sermones, cursos de 
estudio bíblico, lecciones de enseñanza y videos en mi sitio web https://www.christiantrainingonline.org/ Los temas 
cubiertos incluyen apologética, historia bíblica, cultura y doctrina bíblica, salud emocional, artículos para hombres, 
matrimonio, familia, relaciones, pastoreo, vida espiritual, guerra espiritual y el Antiguo y Nuevo Testamento. Si tiene 
preguntas o puedo ayudarlo, envíeme un correo electrónico a jerry@ChristianTrainingOrganization.org 
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DEC 26  TITUS: FAITHFUL IN TOUGH TIMES 
FIDELIDAD EN LOS TIEMPOS DIFÍCILES 

            Pablo es reconocido como el líder de la iglesia primitiva. Todos sabemos de su compromiso y firmeza a pesar de 
mucha oposición y persecución. Señaló el pecado dondequiera que estuviera, incluso en la vida de Pedro (Gálatas 2:11-
14). Para él, admirar a Timoteo por su compromiso es un gran complemento, especialmente viniendo de Pablo. Parece 
tener más confianza en Timoteo que en cualquiera de los otros que trabajaron con él (1 Timoteo 6:11-13). 

            Pablo animó a Timoteo en tiempos difíciles cuando los líderes de la iglesia en Éfeso lo criticaban y se burlaban de 
su liderazgo. Timoteo animó a Pablo durante sus largos y difíciles momentos en prisión. Ambos sirvieron a la iglesia y entre 
sí de manera desinteresada. Con demasiada frecuencia hoy en día los ministerios giran en torno a la personalidad del líder. 
Cuando una iglesia se construye sobre y alrededor de una persona, eso no es bueno. ¡Jesús es la única cabeza de la iglesia 
y no debe compartir Su gloria con nadie! 

            Timoteo pasó toda su vida y ministerio trabajando detrás de escena. No estaba interesado en construir el reino de 
Timoteo, solo el reino de Jesús. Invirtió su vida en los demás y nunca se arrepintió. No estaba interesado en avanzar, solo 
en servir donde fuera necesario. 

2 Timothy 4:1-2 “En presencia de Dios y de Cristo Jesús, que ha de venir en su reino y que juzgará a los vivos y a los 
muertos, te doy este solemne encargo: Predica la Palabra; persiste en hacerlo, sea o no sea oportuno; corrige, 
reprende y anima con mucha paciencia, sin dejar de enseñar.” 

¿A quién conoces que esté fielmente comprometido a servir a Jesús como lo hizo Timoteo? ¿Qué puedes aprender de su 
vida? 

Cuando otros te miran, ¿ven el mismo tipo de servicio, humildad y compromiso centrado en Jesús que vemos en Timoteo? 

MIS OTROS BLOGS: Tengo dos blogs semanales más. “India Update” incluye un blog de enseñanza/devocional, una 
actualización de nuestro ministerio en India. El “Blog de Guerra Espiritual” es para educar, alentar y motivar a las personas 
en la guerra espiritual. Para ser agregado a cualquier lista, vaya a https://www.christiantrainingonline.org/, haga clic en 
India o Guerra espiritual, luego desplácese hasta la mitad de la columna derecha y verá un lugar para registrarse. O puede 
enviarme un correo electrónico y lo pondré en la lista jerry@ChristianTrainingOrganization.org 
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JAN 3, 2023  LESSONS FROM THE LIFE OF TIMOTHY 
LECCIONES DE LA VIDA DE TIMOTEO 

Timoteo tuvo sus luchas con el miedo y el desánimo, pero se mantuvo fiel hasta el final. Hay muchas lecciones de 
las que podemos aprender en la vida de Timoteo. 
1. Tenía un corazón de siervo (Hechos 19:22). Estaba dispuesto a servir en lugar de ser servido. Los líderes de la iglesia de 
hoy saben que deben ser siervos, pero algunos esperan que la gente de su iglesia les sirva a ellos. ¿Cómo se calificarías 
como sirviente? ¿Cómo lo calificarían su esposa e hijos? ¿Cómo lo califica Dios? ¿Qué puede hacer para convertirse en un 
siervo como Jesús? Pídale a Jesús todos los días que lo ayude a ser un siervo como Él. 
2. Estaba disponible (Hechos 20:4). Cuando Pablo necesitó que Timoteo viniera a ayudarlo, lo hizo. Cuando necesitó que 
alguien fuera a solucionar un problema en una de las iglesias, fue. Estaba disponible para ir a donde fuera necesario y 
hacer cualquier cosa que ayudara a Pablo ya la iglesia. No estaba tratando de avanzar o hacer crecer una iglesia más 
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grande. Estaba disponible para servir en cualquier forma que fuera necesario. ¡Dios puede usar a un hombre así de una 
gran manera! ¿Está disponible para que Dios le use, o tiene sus propias ideas sobre lo que quiere lograr? ¿Le pide a Dios 
que le muestre lo que Él quiere que haga o le dice lo que quiere que Él haga para que pueda alcanzar sus metas? 
3. Era enseñable (2 Timoteo 3:10-11). Quería aprender todo lo que pudiera de Pablo. Estaba abierto a la corrección cuando 
era necesario. No creía que lo supiera todo o que siempre tuviera razón. ¿Cómo responde cuando alguien le corrige? 
¿Cómo reacciona cuando se equivoca? ¿Qué tan dispuesto está a aprender de los demás? 
4. Se preocupaba genuinamente por los demás (Filipenses 2:19-20). Cuando Pablo envió a Timoteo a la iglesia de Filipos 
dijo acerca de Timoteo: “No tengo otro como él, que se interese sinceramente por vuestro bienestar” (Filipenses 1:19-
20). “Genuino” significa que era sincero y sensible. Realmente se preocupaba por los demás. ¿Realmente se preocupa por 
las personas que Dios se ha dado para influenciar, o se impacienta y se enojas con ellas? ¿Piensa en lo que deberían hacer 
por usted o en lo que puede hacer por ellos? Timoteo realmente se preocupaba por la gente, incluso por los que lo 
criticaban. 
5. Era fiel (1 Corintios 4:17) Timoteo tenía la reputación de ser fiel en todo lo que hacía, y Pablo lo reconoció en él. Timoteo 
no solo conocía la verdad de la Palabra de Dios, sino que la puso en práctica en su propia vida. ¿Siempre practica lo que 
predica? ¿Hay áreas en su vida en las que sabe que debe mejorar? ¿Predica y enseña cosas que sus oyentes deberían o no 
hacer, pero no las lleva a cabo en su propia vida? 
6. Instruyó a otros (2 Timoteo 2:2; 1 Tesalonicenses 3:2). Timoteo modeló su vida según la de Pablo, y entrenó a otros 
para que modelaran sus vidas según la suya. Transmitió lo que sabía y discipuló a otros. Fue mentor de líderes de la 
iglesia. ¿A quién está asesorando? ¿La vida de quién está edificando para que sigan a Jesús como usted también lo sigues? 
7. Aprendió a vencer su miedo (2 Timoteo 1:7; Filipenses 4:6-7, 13) Timoteo luchó con el miedo a la gente, el miedo a la 
crítica y el rechazo, el miedo al fracaso y probablemente también otros miedos. Pablo lo animó a enfrentar sus miedos en 
lugar de huir de ellos y así lo hizo. Aprendió a obtener la victoria sobre ellos. ¿Cuáles son sus mayores miedos en la vida? 
¿Cómo impactan en su ministerio? ¿Qué está haciendo para obtener la victoria sobre ellos? Aquí hay algunas promesas 
para ayudarlo a vencer el miedo: Proverbios 3:25; Isaías 14:3; Salmo 34:4; Josué 1:9; 10:8; 23:9-11; Levítico 26:8; Éxodo 
14:13; 1 Samuel 17:45-47; 2 Samuel 22:33-35,40-41; Filipenses 4:6-7; 4:13; 2 Timoteo 1:7; Proverbios 3:25; Isaías 14:3; 
Salmo 34:4; Josué 1:9; 10:8; 23:9-11; Levítico 26:8; Éxodo 14:13. 
Timoteo pasó todo su ministerio viajando de una situación problemática a otra. Representó a Pablo y sirvió fielmente 
como Pablo lo hubiera hecho. No hubo nada sobresaliente o dramático en su servicio, como lo hubo con Pablo. Pero lo 
que hizo fue muy necesario. Lo que Dios te tiene haciendo es igual de necesario. Servir tan fielmente como lo hizo Timoteo. 
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JAN 9, 2023  WHEN A PASTOR HAS DOUBTS 
CUANDO UN PASTOR TIENE DUDAS 

Los pastores no son diferentes a los demás. Enfrentamos las mismas luchas y dudas, los mismos desafíos y 
preocupaciones. De hecho, a menudo enfrentamos más porque enfrentamos el mal y los resultados del pecado todos los 
días. Somos el objetivo principal de Satanás, ya que si él puede derrotar a un pastor, toda su familia e iglesia se ven 
afectados negativamente. 

A veces, incluso los líderes de la iglesia se sienten tentados a preguntarse si a Dios realmente le importa o si Él 
existe. ¿Es Él realmente bueno y amoroso? ¿Él tiene el control del mundo y de nuestras vidas o no? Lo que hace que estos 
pensamientos sean especialmente desafiantes para quienes están en el ministerio es que nos sentimos culpables y 
avergonzados cuando nuestra fe flaquea. No queremos que nadie lo sepa, por lo que no compartimos nuestras 
preocupaciones con los demás. No se sorprende si tiene momentos en los que se pregunta acerca de estas cosas. 
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Abraham, David, Habacuc, Jeremías e incluso Pablo tuvieron momentos de dudas e incertidumbre. Yo mismo los he tenido, 
y probablemente tú también. 

La vida cristiana es una vida de fe. “Por fe andamos, no por vista” (2 Corintios 5:7). Dios no proporciona pruebas 
sobrenaturales y abrumadoras que nos obligan a creer. Hay suficientes pruebas para confiar en Él, pero también hay lugar 
para que lo hagan aquellos que eligen no creer. De eso se trata el libre albedrío. Superar las dudas es una parte natural y 
normal del crecimiento espiritual. 

Cuando luche con su fe, no se sienta culpable, pero sea honesto con Dios al respecto. Él sabe de todos los modos. 
Tu oración debe ser: “Señor, creo, ayuda mi incredulidad” (Marcos 9:24). Vaya a Dios con sus preguntas. Comparta su 
lucha con amigos maduros y piadosos. probablemente encuentre que han pasado por algunas de las mismas luchas. 

Mire las vidas de aquellos a su alrededor que han servido fielmente a Dios durante años. No son tontos engañados. 
Han enfrentado los momentos más negros de la vida y los desafíos más fuertes y han salido adelante con su fe intacta. 
Encontrará que son personas inteligentes, sinceras, creyentes en la Biblia y que confían en Dios, en cuya fe puede anclarse. 
Si creen, y sus vidas muestran el fruto de una vida vivida para Dios, entonces debe haber algo de sustancia en su fe. Cuando 
no pueda confiar en sus propios sentimientos, confíe en los de ellos y apóyese en su perspicacia y comprensión hasta que 
los suyos se fortalezcan de nuevo. Compare sus vidas con las vidas de aquellos que no creen y viven en la desesperanza y 
decide quién quiere ser. 

Quizás haya superado algunas de estas olas de duda que surgen. No dude en compartir sus momentos de 
inactividad y lo que ha aprendido con otras personas que puedan estar luchando. Puede convertirte en el ancla de otra 
persona. Esté alerta a aquellos que luchan con dudas y comparta sus experiencias con ellos. 

Recuerde, no tiene que saber todas las respuestas acerca de Dios o lo que Él está haciendo. Está bien no saber y 
admitirlo. El hecho de que no sepa las respuestas no significa que no haya respuestas. En lugar de alejarse de Dios en esos 
momentos, vuélvase a Dios buscando Su paz. Puede que no siempre obtengamos respuestas, pero podemos tener Su 
gracia para poder vivir con las preocupaciones sin respuesta y seguir confiando en Él. Nuestra confianza se basa en lo que 
Él ha hecho en el pasado y lo que promete hacer en el presente y en el futuro. No se basa en nuestra comprensión de todo 
acerca de Él o la forma en que Él obra. No significa que tengamos todas nuestras respuestas. Pero sí significa que hay 
respuestas y que Él es fiel, incluso si nuestras preguntas no reciben respuesta. 

Piense en todo lo bueno de su vida, las bendiciones y alegrías. Si no hubiera Dios obrando en su vida, ¿cómo sería? 
¿Qué tipo de persona sería? ¿Habría paz y significado? Cuando me miro a mí mismo y a mi vida, sé que no sería quien soy 
solo por mis propios esfuerzos o por alguna fuerza fortuita en el universo. Sé que Alguien que se preocupa por mí y vela 
por mí debe estar trabajando, incluso si no entiendo todo acerca de Él o de las circunstancias en las que me encuentro. 

No sienta que algo anda mal con usted si tiene dudas. Confíe en lo que Dios ya ha hecho en su vida y en la vida de 
los demás. Busque respuestas. Pídale a Dios que se haga real para usted. Busque ayuda. 

Para ayudar con las dudas más comunes, tengo un artículo que responde a las preguntas “¿Existe Dios?”, “¿Es 
verdadera la Biblia?”. y “¿Es Jesús realmente Dios?” Con mucho gusto los compartiré o puede encontrarlos 
en https://www.christiantrainingonline.org/our-ministries/india/articles/ También he escrito un libro, "Sepa por qué 
cree", en https://www.christiantrainingonline.org/our -ministerios/india/libros/ o enviándome un correo electrónico. 
Cubra muchas áreas de nuestra fe donde surgen dudas y confusión. Si tiene alguna pregunta, estaré encantado de 
responderla. Simplemente escríbame a Jerry@Schmoyer.net . 

2 Corintios 5:7 “Por fe andamos, no por vista.” 

No todos luchan con preguntas y dudas. Si no lo hace, agradezca a Dios por eso y pídale que ponga a alguien que necesite 
ayuda en su camino. 

Si lucha con dudas, ¿qué suele hacer para superarlas? ¿Qué debe hacer la próxima vez que surjan? 

¿Hay dudas que le están distrayendo y venciendo en este momento? ¿Qué puede hacer para trabajar a través de ellos? 
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JAN 16  DIFFICULTIES OF PASTORS WIVES 
DIFICULTADES QUE ENFRENTAN LAS ESPOSAS DE PASTORES 

Una de las posiciones más difíciles en la iglesia es la de la esposa del pastor. Es un privilegio maravilloso y una gran 
oportunidad ser la esposa de un pastor, pero no es fácil. Ellas enfrentan las mismas dificultades y problemas que enfrentan 
sus esposos pastores, pero a menudo tienen cargas adicionales sobre ellas. No siempre reciben los mismos elogios y 
ánimos que sus maridos. A menudo tienen que hacer lo que nadie más en la iglesia quiere hacer. Lo peor de todo es que 
ven a otros lastimar y aprovecharse de su esposo y no pueden hacer nada para detenerlo. 

Ser la esposa de un pastor puede ser bastante solitario porque les resulta difícil tener amigos como los demás en 
la iglesia. Su papel especial hace que sea difícil ser simplemente ellas mismas. Otros esperan más de ellas, sin darse cuenta 
de que luchan como todas las demás personas. Se supone que deben poder hacer siempre todo bien como esposa, madre, 
cristiana y amiga. Como otros cristianos, temen fracasar como esposa o madre. Además, tienen miedo de fracasar como 
esposa de un líder de la iglesia. No reciben capacitación y, a menudo, ni siquiera tienen un ejemplo piadoso a seguir, por 
lo que a menudo no saben realmente qué se espera de ellas. 

Algunas personas piensan que la esposa del pastor debería estar en todas las actividades que tiene la iglesia. 
Sienten que siempre debe estar disponible para hacer cualquier cosa que sea necesaria. Su privacidad y su tiempo a 
menudo no son respetados por la gente de la iglesia. Su marido no siempre la protege a ella y a su tiempo. Muy pocos 
pastores se toman un día libre a la semana para pasarlo con su esposa y su familia. Se puede llamar a los pastores en 
cualquier momento del día o de la noche, a menudo durante eventos familiares especiales. Son las esposas las que sufren 
cuando sus esposos no las ponen a ellas y a sus familias antes que las responsabilidades de la iglesia, como manda la Biblia 
(1 Timoteo 3:4-5; 1 Pedro 3:7). 

La gente espera que la esposa del pastor tenga un matrimonio y una familia cristiana perfecta. Cuidan a sus hijos 
y esperan más de ellos que de otros niños. A menudo se supone que siempre estará disponible para hacer el trabajo que 
nadie más quiere hacer. Se espera que tenga sabiduría en todas las situaciones y que sea capaz de dar respuestas y 
consejos cuando alguien lo necesite. Cuando hay desacuerdos o problemas con el pastor, a menudo la gente la culpa o le 
quita su amistad. 

Sí, ser la esposa de un pastor o líder de la iglesia puede ser muy difícil. Pero también es una gran bendición y un 
maravilloso privilegio, ya que ella puede apoyar y animar al pastor. Ella es la receptora del amor y las bendiciones de la 
iglesia. La gente ora por ella y su familia. Dios la bendecirá grandemente en esta vida y la recompensará por su fidelidad 
por toda la eternidad. Servir a Dios le trae una gran recompensa en esta vida y en la próxima. 

1 Timoteo 3:11 “Así mismo, las esposas de los diáconos deben ser honorables, no calumniadoras, sino 
moderadas y dignas de toda confianza”. 

Si eres la esposa de un líder de la iglesia, agradece a Dios por el privilegio y el honor. Pídale que le ayude a usted 
y a su familia en todo lo que haga. 

Si conoce a la esposa de un líder de la iglesia, anímela y apóyela. Ofrézcale ayuda con las tareas del hogar y los 
niños. Ore por ella. 
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JAN 23  HOW TO RUIN A GOOD SEREMON\ 
CÓMO ARRUINAR UN BUEN MENSAJE 

Me encanta predicar y enseñar la Palabra de Dios. Desarrollar un mensaje basado en las Escrituras y comunicarlo 
a otros es un gran privilegio y alegría. He estudiado mucho acerca de lo que hace un buen sermón. También aprendí lo 
que hace que un sermón sea malo, uno que no transmite la verdad de Dios como podría o debería haber sido. Me gustaría 
compartir algunas cosas que NO se deben hacer al preparar y presentar un mensaje. 

Una de las maneras más fáciles de arruinar un sermón es enfocarse en usted mismo en lugar de en Jesús. Hable 
de usted mismo, construya el bien que haya hecho, utilícelo como un ejemplo piadoso. 

Jesús debe ser el héroe de su mensaje, el que recibe la gloria, el que la gente recuerda después de que termina el 
sermón. Toda la Biblia se enfoca en Jesús, y nuestros mensajes también deben hacerlo. Solo Jesús cambia vidas, ni usted 
ni yo. Déjese fuera del mensaje y enfóquese única y totalmente en Jesús (2 Timoteo 2:8). 

Otra forma de arruinar un buen mensaje es contar historias pero no relacionarlas con las Escrituras. Las historias 
que ilustran o explican las Escrituras son maravillosas, pero las que se cuentan solo para entretener a la gente o alardear 
de uno mismo no ayudan a la gente a crecer. Concéntrese en la Palabra de Dios, no en historias o cuentos para que su 
mensaje sea interesante. Nuestro propósito es enseñar la Palabra (2 Timoteo 4:1-2), no entretener. Queremos que 
nuestros oyentes se impresionen con la grandeza de Dios, no con nuestra habilidad para hablar. 

Cuando un orador predica su opinión en lugar de la verdad de Dios, la gente no está siendo alimentada. No importa 
mi opinión, la tuya tampoco. Solo vale la pena compartir la opinión de Dios, así que asegúrese de estudiar a fondo Su 
Palabra y proclamarla y nada más (2 Timoteo 2:15). Destruirás una buena lección si se enfoca en lo que piensas en lugar 
de lo que dice Dios. 

Siempre de esperanza y aliento, no culpa y condenación (Romanos 8:1). Si no lo hace, su mensaje se quedará corto 
sin importar lo bueno que sea. Cuando hable con la gente, recuerde que están sufriendo. Han venido en busca de 
esperanza, seguridad de que Dios se preocupa, aliento para seguir adelante y fortaleza para permanecer fieles. Las 
personas tienen sed del amor y el cuidado de Dios, y si no se los damos, se irán vacíos y débiles. 

Un peligro final a mencionar aquí es cuando dejamos de lado el evangelio. Cada sermón y estudio bíblico debe 
incluir el plan de salvación para que cualquiera que no haya venido a Jesús pueda hacerlo (1 Corintios 2:2). Hable a los 
creyentes que están escuchando, pero tenga algo también para los incrédulos. 

Es una gran responsabilidad hablar por Dios y proclamar sus verdades a los demás. Su Palabra es verdadera y pura 
y su comunicación debe ser también verdadera y pura. Mantenga el enfoque en Jesús y la Palabra. La simple verdad de la 
Biblia es lo que la gente necesita. No necesitamos agregarle nada, adornarlo ni hacer nada para hacerlo más interesante. 
El Espíritu Santo de Dios lo aplicará a los corazones que están abiertos. Como un mariscal de campo que lanza un buen 
pase, hacemos todo lo posible para comunicar con precisión la Palabra de Dios. Nosotros decimos las palabras, luego 
depende de Dios aplicarlas y usarlas como Él elija. No haga nada para estropear Su mensaje. 

2 Timoteo 4:1-2 “En presencia de Dios y de Cristo Jesús, que ha de venir en su reino y que juzgará a los vivos y a 
los muertos, te doy este solemne encargo: Predica la Palabra; persiste en hacerlo, sea o no sea oportuno; corrige, 
reprende y anima con mucha paciencia, sin dejar de enseñar.” 
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¿Su predica se basa únicamente en la Palabra de Dios, o mezcla sus opiniones e ideas de vez en cuando? 

¿Está tentado a predicar de tal manera que la gente se impresione con usted? 

¿Incluye el evangelio para los incrédulos cada vez que habla? 

¿Aquellos que lo escuchan tienen dolor, desánimo y dificultades se van con nueva esperanza y seguridad de la Palabra de 
Dios? 
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JAN 30 PAULS DYING WORDS - 2 TIMOTHY 1 
LAS ÚLTIMAS PALABRAS DE PABLO (2 TIMOTEO - 1) 

LEER 2 Timoteo 1:1-5 

Las últimas palabras de una persona son importantes porque reflejan lo que más significa para esa persona. En 2 
Timoteo tenemos las últimas palabras de Pablo a la persona más cercana a él en la tierra, su "hijo" Timoteo. Sabiendo que 
esta sería su última oportunidad de dar un consejo a Timoteo, hizo que cada palabra contara. Pablo estaba de regreso en 
prisión en Roma, 5 años después de haber sido liberado. Sabía que esta vez no habría liberación. La fecha fue 
aproximadamente el año 64 d.C. Pablo aprovechó esta última oportunidad para animar a Timoteo a permanecer fiel. 

Al dirigirse a Timoteo, Pablo se identificó a sí mismo como un “apóstol” (2 Timoteo 1:1), alguien enviado por Dios 
para ministrarle. Dios lo eligió y él lo siguió. Pablo siempre se vio a sí mismo como un siervo de Dios por la gracia de Dios, 
incluso al final de su vida. Él no era nada, Jesús lo era todo. 

Él llama a Timoteo su "hijo amado", mostrando una estrecha relación. Debe haber sido muy duro para Pablo 
escribirle a Timoteo por última vez. Timoteo todavía estaba en Éfeso. Siguió las órdenes de Pablo y se quedó, aunque fue 
muy difícil para él. Recibir esta carta debe haber sido tanto alentador para Timoteo como muy triste sabiendo que su fin 
estaba cerca. La tradición dice que llegó a Roma para ver a Pablo poco antes de que Pablo fuera martirizado, pero debe 
haber sido muy peligroso para él estar asociado con Pablo. 

Timoteo fue tutelado por Pablo, y Pablo fue alentado por Timoteo. A pesar de enfrentarse a la muerte en 
prisión, Pablo da gracias a Dios por Timoteo (2 Timoteo 1:3). Le aseguró a Timoteo que estaba orando fielmente por él. 
¿Tiene hombres más jóvenes a los que esté aconsejando y entrenando para servir a Dios? ¿Ora diariamente por ellos, 
incluidos los que capacitó en el pasado? Pablo lo hizo. Gracias a Dios por los que están orando por usted. 

A medida que se acercaba a la muerte, Pablo podía recordar su servicio a Dios con la conciencia tranquila. 
Aunque había perseguido a los cristianos, sabía que estaba perdonado e hizo todo lo posible para servir fielmente. Qué 
alegría debe ser llegar al final de la vida con la conciencia tranquila. Demasiados que afirman ser líderes de la iglesia 
caen en pecado y arruinan su reputación y ministerio. Viva ahora para que su conciencia esté limpia. 

La vida fiel de Timoteo fue un estímulo para Pablo al recordar el amor de Timoteo por él (versículo 4) y el servicio 
fiel de toda su vida (versículo 5). Estas cosas estaban en primer lugar en la mente de Pablo cuando le escribió a Timoteo 
por última vez. 

Cuando llegue al final de su vida, ¿a quién buscará para que lo anime? ¿La vida fiel de quién le traerá gozo? ¿Está 
entrenando y edificando a otros ahora, como lo hizo Pablo con Timoteo? ¿O está demasiado ocupado con otras cosas? 

EL CONSEJO DE PABLO: Encuentre aliento en la vida fiel de aquellos a quienes ha ayudado a crecer como cristianos. 
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Colosenses 1:3-5 “Siempre que oramos por ustedes, damos gracias a Dios, el Padre de nuestro Señor Jesucristo, pues 
hemos recibido noticias de su fe en Cristo Jesús y del amor que tienen por todos los santos a causa de la esperanza 
reservada para ustedes en el cielo. De esta esperanza ya han sabido por la palabra de verdad, que es el evangelio.” 

 Efesios 1:15-16 “Por eso yo, por mi parte, desde que me enteré de la fe que tienen en el Señor Jesús y del amor que 
demuestran por todos los santos, no he dejado de dar gracias por ustedes al recordarlos en mis oraciones.” 

Agradece a Dios por aquellos que le han ayudado en su crecimiento cristiano. 

Ore por aquellos a quienes ha ayudado a crecer espiritualmente. 
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FEB 6 COURAGE & ZEAL -  2 TIMOTHY 2 
VALOR Y CELO (2 TIMOTEO - 2) 

LEER 2 Timoteo 1:6-12 

En 2 Timoteo, Pablo envía su carta final a un hombre al que ha amado y entrenado durante muchos años. Al mirar 
hacia atrás en su vida, Pablo se da cuenta de que hay ciertas cualidades que son esenciales para aquellos que sirven a 
Dios. Comienza su carta recordándole a Timoteo la importancia del celo, el valor y la fidelidad. 

CELO: Pablo ha visto numerosos hombres que estaban ardiendo por Dios pero que con el tiempo se desvanecieron y se 
apartaron de la fe. Eso todavía sucede hoy. Podría pasarle a cualquiera. En 2 Timoteo 1:6, Pablo animó a Timoteo a “avivar 
la llama del don de Dios”. Le dijo que siguiera usando el conjunto único de dones espirituales que Dios le había dado (1 
Pedro 4:10). Después de años de luchar contra el mundo, la carne y Satanás, una persona puede cansarse y desanimarse. 
La cobardía y el miedo son herramientas de Satanás de las que debemos protegernos. 2 Timoteo 1:7 “Porque no nos ha 
dado Dios espíritu de timidez, sino de poder, de amor y de dominio propio” es un buen versículo para memorizar y citar 
cuando se enfrenta al miedo. Timoteo carecía de confianza en sí mismo (1 Corintios 6:10-11; 1 Timoteo 4:12) y necesitaba 
depender del poder, el amor y el dominio propio de Dios. Nosotros también. Este versículo me ha ayudado a superar mis 
luchas con el miedo y también puede ayudarte a ti. 

VALOR: Esta es la primera de 3 exhortaciones que Pablo le dio a Timoteo (1:8-12; 1:13-14; 2:1). Su mandato es “no te 
avergüences” (2 Timoteo 1:8). Timoteo fue criticado por los incrédulos por su fidelidad a Jesús y por los falsos maestros 
por su fidelidad a Pablo. Jesús dijo: “¡Ay de vosotros cuando todos los hombres hablen bien de vosotros!” (Lucas 6:26). 
Seguir a Jesús y Pablo, a menudo significa persecución y oposición. Pablo declaró que “Todos los que viven piadosamente 
en Cristo Jesús sufrirán persecución” (2 Timoteo 3:12). Pablo le recordó a Timoteo que cualquier cosa que lograra en el 
ministerio no era obra suya sino de Dios, no podía atribuirse el mérito por sí mismo (versículo 9). Ese es un pensamiento 
aleccionador y humillante para nosotros también. Todo lo que tenemos proviene de su amor y gracia incondicionales. Dios 
elige a aquellos que vendrán a Él para salvación, y de entre ellos elige a algunos para que le sirvan. Es un gran privilegio y 
honor ser elegido. Charles Spurgeon dijo una vez: “Si Dios te ha llamado a ser Su siervo, no te rebajes para ser un rey”. 
Servir al Rey de Reyes es el mayor privilegio que uno puede tener. 

Cuanto más envejezco, más claramente veo el maravilloso honor que Dios me ha dado al elegirme para servirle. 
Mi propia indignidad y mis fracasos se vuelven más visibles, pero Su fuerza y gracia absolutamente suficientes los vencen 
a todos. Esto debería animarnos a tener valor para estar de pie a pesar de las dificultades y la oposición. Debería animarnos 
a seguir adelante sin importar lo que enfrentemos. 
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En 2 Timoteo 1:12, Pablo compartió su propio testimonio, a pesar de enfrentarse a la muerte por su fe: “Sin 
embargo, no me avergüenzo, porque sé a quién he creído, y estoy seguro de que es poderoso para guardar lo que le he 
confiado ese día." Esto también es cierto para nosotros. Debemos mantener nuestros ojos en Jesús y confiar en que Él 
puede sostenernos mientras nos quiera vivos. De ahí viene nuestro coraje. 

Si es pastor o líder, debe mantener su celo y coraje porque enfrentará la oposición de incrédulos y creyentes por 
igual. No detuvo a Jesús, ni detuvo a Pablo o Timoteo. Nunca deje que lo detenga. 

CONSEJO DE PABLO: No permita que su celo y valor por el ministerio se desvanezcan. 

1 Pedro 4:10 Que cada uno use el don que ha recibido para servir a los demás, administrando fielmente la gracia de 
Dios en sus diversas formas. 

2 Timoteo 1:7 Porque no nos ha dado Dios espíritu de timidez, sino espíritu de poder, de amor y de dominio propio. 

¿Cómo está su celo? ¿Se ha enfriado con los años, o está tan fresco y fuerte como cuando vino al Señor por primera 
vez? 

¿Qué trae más miedo a su vida? ¿Qué puede hacer para tener el valor de Dios para enfrentar esas cosas? 
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FEB 13  BE FAITHFUL - 2 TIMOTHY 3 
SER FIEL (2 TIMOTEO - 3) 

LEER 2 Timoteo 1:13-18 

Pablo comenzó su correspondencia final con su hijo Timoteo recordándole la importancia de mantener su celo y 
valor para el ministerio. Luego añade una tercera cualidad necesaria: la fidelidad. Primero exhorta a Timoteo a tener valor 
(2 Timoteo 1:8-12) y ahora lo exhorta a guardar fielmente el evangelio (2 Timoteo 1:13-18). “Guarda el buen depósito 
que te fue encomendado, guárdalo con la ayuda del Espíritu Santo que vive en nosotros” (2 Timoteo 1:14). 

“Guardia” es un término bancario. Se le dio mucho dinero a la diosa Artemisa en Éfeso, donde ministraba Timoteo, 
y se guardó cuidadosamente para mantenerlo a salvo. Esa es la imagen que Pablo usa para recordarle a Timoteo lo que 
debe hacer con las buenas nuevas del Evangelio de Jesús, que es aún más preciosa que cualquier cantidad de dinero. 

Desafortunadamente, no todos los que alguna vez difundieron la verdad continuaron haciéndolo. Por la oposición 
y los peligros, muchos habían desertado de su servicio a Dios y a Pablo, y Pablo está solo, abandonado por otros (versículo 
15). Por eso es tan importante que los siervos de Dios se mantengan fieles. 

Muchos abandonaron a Pablo y al evangelio, pero Pablo y Dios aún podían depender de unos pocos (versículos 
16-18). Onesíforo fue uno de ellos. Se había mantenido fiel al mensaje y a Pablo. ¡Qué valioso es un amigo de confianza, 
un colaborador de Jesús con quien se puede contar pase lo que pase! Necesita hombres así en su vida. Y necesita ser ese 
tipo de hombre para los que lo rodean. 

CONSEJO DE PABLO: Manténgase fiel a Dios y a los que le sirven. 
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Proverbios 18:24 El hombre de muchos compañeros puede llegar a la ruina, pero hay un amigo más unido que un 
hermano. 

Romanos 12:10 Amaos los unos a los otros con afecto fraternal. Superarse unos a otros en cuanto a honra. 

¿Quiénes son aquellos con los que puede contar pase lo que pase, que lo apoyarán y ayudarán pase lo que pase? Gracias 
a Dios por ellos. 

¿Quién en el ministerio puede contar con su apoyo cuando atraviesa dificultades? 

¿Alguien que conoce está enfrentando tiempos difíciles? Comuníquese con ellos hoy para alentarlos y apoyarlos. 
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FEB 20 BE SSTRONG IN JESUS - 2 TIMOTHY 4 
SER FUERTE EN JESÚS (2 TIMOTEO - 4) 

LEER 2 Timoteo 2:1 

Habiendo recordado a Timoteo algunas cualidades importantes que necesitaba (celo, coraje y fidelidad), Pablo 
comenzó una lista de 11 deberes que Timoteo debe llevar a cabo para ser un pastor y líder piadoso. El primer deber es la 
tercera exhortación que Pablo le dio a Timoteo: sé fuerte: “Tú, pues, hijo mío, esfuérzate en la gracia que es en Cristo 
Jesús” (2 Timoteo 2:1). 

“Sé fuerte” es un mandato, un deber para todos los pastores. El tiempo griego en que está escrito dice que es algo 
que recibimos, no algo que debemos proporcionarnos. La fuerza no viene de nuestro interior, es algo que Dios nos da 
cuando confiamos en Él. Este mandamiento está en tiempo presente, lo que significa que siempre debemos dejar que la 
fuerza de Dios obre en nosotros. Soy temeroso y débil por naturaleza. Siempre he necesitado la fuerza de Dios para 
defenderlo, corregir a los que están en error, seguir adelante cuando me critican o viajar a lugares difíciles. He estado 
involucrada en el ministerio espiritual por 40 años y necesito la fuerza de Dios para ministrar a las personas en esclavitud 
a los demonios. He aprendido, junto con Pablo, que cuanto más débil soy, más claramente se puede ver el poder de Dios 
actuando a través de mí (2 Corintios 12:9-11). 

Pablo no solo dice que debemos ser fuertes. Y Él no dice que debemos ser fuertes en poder, palabras, acciones o 
habilidades. Él dice que debemos “ser fuertes en la gracia”. La gracia es la fuente de nuestra fuerza. A medida que 
crecemos espiritualmente, nos hacemos más conscientes de nuestra necesidad de gracia y de la provisión de Dios. Cuando 
caminamos en sumisión a Su Espíritu y seguimos Su voluntad, Su gracia (favor inmerecido) nos llena con toda la sabiduría, 
fuerza y guía que necesitamos para hacer lo que Él quiere. 

Crecer en esto es un proceso de toda la vida. Los pastores y líderes aún necesitan seguir creciendo. Algunos 
piensan que han llegado a la madurez espiritual porque son líderes, pero eso no es cierto. Los pastores no están exentos 
de las pruebas y tentaciones que otros enfrentan en la vida. De hecho, a menudo enfrentamos más porque le servimos. 
Dios usa las dificultades y los problemas del pastoreo para hacer que confiemos más en Él y nos apoyemos en Su gracia 
más completamente. Dios no eliminó los desafíos y las dificultades que enfrenté en el ministerio; Él los ha permitido, así 
que aprendo a confiar en Él más plenamente. Él quiere que todos nosotros, como Pablo, aprendamos que “Mi gracia os 
basta, porque mi poder se perfecciona en la debilidad” (2 Corintios 12:9). 
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Dios no necesita que hagamos Su obra. Podría arreglárselas muy bien sin nosotros. Pero lo necesitamos al 100% 
para lograr lo que Él quiere. Él nos permite el privilegio de tener un asiento en primera fila mientras lo vemos obrar a 
través de nosotros. Es Su fuerza obrando en nosotros lo que produce Sus resultados. Lo que Él quiere de nosotros es 
nuestra sumisión y servicio, hecho por amor. Él quiere tener una relación personal e íntima con nosotros, no solo una 
relación de trabajo en la que hacemos cosas para Él. Él quiere que pasemos tiempo conectándonos con Él, amándolo y 
experimentando Su amor. 

Crecemos en Su gracia pasando tiempo en Su Palabra, escuchándolo hablar con nosotros y hablando con Él, 
adorándolo, meditando en Él y Su verdad y viviendo para Él. ¿Está haciendo eso? ¿Está creciendo en Él como Su gracia 
crece en usted? 

CONSEJO DE PABLO: Permita que Dios obre en usted y a través de usted por Su gracia para que pueda ministrar con Su 
fuerza, no con la suya. 

2 Corintios 12:7-10: “Para que no me envanezca a causa de estas sobremanera grandes revelaciones, me fue dado un 
aguijón en mi carne, un mensajero de Satanás para atormentarme. Tres veces le supliqué al Señor que me la quitara. 
Pero él me dijo: “Mi gracia es suficiente para ti, porque mi poder se perfecciona en la debilidad”. Por tanto, de buena 
gana me gloriaré más en mis debilidades, para que repose sobre mí el poder de Cristo. Por eso, por amor de Cristo, me 
deleito en las debilidades, en los insultos, en las penalidades, en las persecuciones, en las dificultades. Porque cuando 
soy débil, entonces soy fuerte.” 

¿Se está volviendo más consciente de que todo lo bueno que sucede en su vida y ministerio proviene de Dios? 

Dedique algún tiempo agradeciéndole por todo lo que hace en usted y a través de usted, dándole el crédito por todo. 
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FEB 27 SPREAD GODS TRUTH - 2 TIMOTHY 5 
PROPAGAR LA VERDAD DE DIOS (2 TIMOTEO - 5) 

LEER 2 Timoteo 2:2 

Debo todo lo que soy y tengo a la gracia de Dios obrando en mi vida (ver blog sobre 2 Timoteo 2:1). Una de las 
formas en que hizo esto fue trayendo hombres piadosos a mi vida para entrenarme y guiarme. Ellos me pasaron su 
conocimiento y experiencia y ahora yo se los paso a otros. En el futuro compartirán estas verdades con la próxima 
generación de pastores. Es como pasar un testigo de un corredor a otro en una carrera de relevos. Cada generación de 
pastores enseña a quienes los tomarán y los reemplazarán. Mentorear y capacitar a pastores jóvenes es un deber que 
Dios nos manda a todos. Pablo también se lo ordenó a Timoteo: “Y lo que me has oído decir en presencia de muchos 
testigos, encomiéndalo a hombres confiables que también estén capacitados para enseñar a otros” (2 Timoteo 2:2). 

Note que Pablo dijo que Timoteo debe pasar lo que ha aprendido a hombres “fieles”. Estos son hombres que son 
fieles para aprender y servir. Dios nos ha elegido porque nos ve como hombres dignos de confianza. En mis primeros años 
no siempre fui confiable y sigo fallando muchas veces incluso ahora. Pero Él es misericordioso para perdonarme y 
restaurarme. 

Debemos “enseñar” a estos hombres confiables, como otros nos han enseñado. Pablo enseñó a Timoteo, quien 
lo transmitió a "hombres confiables" que a su vez entrenaron a "otros". Esto continuó durante 2000 años hasta que nos 
pasó. Ahora debemos entrenar a hombres más jóvenes que puedan llevar a cabo Su obra. Esta es una responsabilidad 
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importante para todos los que están en el servicio cristiano. Jesús es nuestro ejemplo. Entrenó a los discípulos para que 
pudieran continuar con la obra cuando Él se fuera. 

Hace muchos años, Dios me dio un fuerte deseo de ser mentor de pastores más jóvenes. No siempre es fácil, pero 
ha sido un gozo y una bendición animar y ayudar a estos hombres. Dios me ha enseñado pacientemente mucho acerca de 
servirle a Él y a Su iglesia. Es un privilegio y una obligación transmitir ese conocimiento a otros. Transmitir su verdad es 
una responsabilidad seria pero gratificante. 

La mejor manera de hacer esto es seguir el ejemplo de Jesús. Pasó tiempo con los discípulos, los llevó con Él en Su 
ministerio diario, los capacitó y les dio oportunidades para usar sus habilidades recién desarrolladas en el servicio. Pablo 
hizo lo mismo con Timoteo, Tito y otros. Pacientemente transmitió la verdad, animó, corrigió cuando fue necesario y oró 
por ellos regularmente. Debemos hacer lo mismo. 

EL CONSEJO DE PABLO: Transmite la verdad bíblica y las habilidades ministeriales a la próxima generación de pastores 
para que puedan continuar el trabajo cuando ya no podamos. 

Efesios 4:11-12 El constituyó a unos apóstoles, a otros profetas, a otros evangelistas, a otros pastores y maestros, a fin 
de preparar al pueblo de Dios para las obras del servicio. 

2 Timoteo 2:1-2 Tú, pues, hijo mío, esfuérzate en la gracia que es en Cristo Jesús. Y lo que me has oído decir en presencia 
de muchos testigos, encomiéndalo a hombres de confianza que también estén capacitados para enseñar a otros. 

¿Quién lo ha guiado en su vida? ¿Qué aprendió de ellos? Gracias y gracias a Dios por ellos. 

¿A quién está asesorando actualmente? 

¿A quién conoce que se beneficiaría de su estímulo y capacitación? 
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MAR 6 ENDURE DIFFICULTIES - 2 TIMOTHY 6 
OPORTAR LAS DIFICULTADES (2 TIMOTEO - 6) 

LEER 2 Timoteo 2:3-7 

En esta, su última carta a Timoteo, Pablo le da un consejo importante para ayudar a Timoteo a desempeñar mejor 
su ministerio. Le dijo que necesita tener celo, valor y fidelidad (2 Timoteo 1:6-18). Pablo luego comenzó a recordarle 
algunos deberes muy importantes que tiene un pastor. Dijo que Timoteo debe dejar que Dios lo fortalezca con Su gracia 
(2 Timoteo 2:1) y debe transmitir lo que sabe sobre el pastoreo a otros que puedan beneficiarse (2 Timoteo 2:2). Ahora le 
está dando un tercer deber: soportar las dificultades que enfrenta (2 Timoteo 2:3-7). Le ordenó a Timoteo que soportara 
las dificultades y dio tres ejemplos para ilustrar esto. 

Primero, usó a los soldados como ejemplo: “Comparte nuestros sufrimientos, como buen soldado de Cristo Jesús. 
Ningún soldado que quiera agradar a su superior se enreda en cuestiones civiles” (2 Timoteo 2:3-4). Cuando estaba en 
el ejército de los EE.UU., fui a donde me enviaron e hice lo que me asignaron. Tenía que estar siempre listo para servir. 
No hice lo que quería sino lo que me ordenaron hacer. Lo mismo es cierto en el ministerio de Jesús. Debemos servirle a Él 
ante todo. Un soldado debe tener las prioridades correctas, y servir a Dios siempre es lo primero. 
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A continuación, Pablo usó a un atleta como ilustración: “Así mismo, el atleta no recibe la corona de vencedor si 
no compite según el reglamento” (2 Timoteo 2:5). Un atleta debe obedecer las reglas si quiere salir victorioso. Los atletas 
griegos tenían que prepararse con anticipación para sus competencias. Tomó trabajo duro y autodisciplina. Nada más 
podría venir primero. Las reglas de la competencia tenían que seguirse estrictamente si se quería ganar el premio. Para 
recibir la recompensa de Dios por el servicio fiel, nosotros también debemos ejercer dominio propio en todas las cosas. 
Debemos servir como Él manda en Su Palabra. Debemos guiar Su camino y no permitir que nada se interponga ante él. 
Solo así recibiremos el premio de la aprobación de Dios por el trabajo bien hecho. 

La analogía final que usó Pablo es la de un agricultor: “El labrador que trabaja duro tiene derecho a recibir primero 
parte de la cosecha” (2 Timoteo 2:6). La agricultura es un trabajo duro. No es glamoroso pero es necesario para que la 
gente pueda comer. Se necesita paciencia y perseverancia. Los resultados no se ven de inmediato. Todo esto también se 
aplica al pastoreo. Se necesita mucho trabajo y paciencia para guiar al pueblo de Dios. No siempre vemos resultados 
inmediatos de nuestro servicio, pero con el tiempo lo haremos. 

Pablo anima a Timoteo a pensar y meditar en estas analogías a medida que las aplica a su vida porque Dios las 
usará para ayudarlo a aprender (2 Timoteo 2:7). Hay mucho que podemos aprender de ellos también. Pídale a Dios que le 
ayude a aprender de ellos. 

EL CONSEJO DE PABLO: Soportar las dificultades sirviendo a Dios primero en la vida (como soldado), hacer las cosas a la 
manera de Dios (como atleta) y trabajar duro pero ser pacientes (como granjero). 

1 Timoteo 6:12 “Pelea la buena batalla de la fe” 

¿Qué analogía le habla más: un soldado, un atleta o un agricultor? ¿Por qué? 

¿Qué le está enseñando Dios a través de este pasaje? 
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MAR 13  JESUS OUR EXAMPLE - 2 TIMOTHY 7 
SOPORTE COMO JESÚS (2 TIMOTEO - 7) 

LEER 2 Timoteo 2:8-13 

En 2 Timoteo 2, Pablo le ha estado recordando a Timoteo su deber de soportar las dificultades en su servicio a 
Jesús. Usó el ejemplo de un soldado, atleta y agricultor para ilustrar el trabajo duro, el dominio propio y la perseverancia 
(2 Timoteo 2:8-13). Luego dio dos ilustraciones más de soportar las dificultades en el servicio de Dios: él mismo (versículos 
9-10) y Jesús (versículos 8, 11-13). 

Pablo se usa a sí mismo en prisión como un ejemplo de perseverancia por el bien de otros creyentes (2 Timoteo 
2:9-10). Fue un ejemplo de fidelidad a pesar de la persecución. No solo le dijo a Timoteo que “soportara penalidades” 
(versículo 3), lo hizo él mismo (versículos 9-10). Como pastores, predicamos que se puede confiar en que Dios cumplirá 
sus promesas sin importar lo que enfrentemos. Hay momentos en que necesitamos aplicar eso a nuestras propias vidas y 
“practicar lo que predicamos”. No somos inmunes a las pruebas porque somos pastores, de hecho, a veces tenemos más 
que otras. Dios los permite para que podamos aprender de la experiencia. Él es fiel para que pueda ser glorificado por 
nuestras vidas mientras confiamos en Él a través de las dificultades y el dolor. 
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La mayor ilustración de soportar las dificultades es Jesús mismo (versículos 8, 11-13). Él es nuestro mayor ejemplo 
de sufrimiento por un buen propósito. Él era Dios ("Cristo", "resucitado de los muertos") y hombre ("Jesús", "descendiente 
de David"). Luego, Pablo citó un dicho común, tal vez incluso cantado como un himno, sobre nosotros siguiendo el ejemplo 
de Jesús de permanecer fieles sin importar nada (versículos 11-13). 

Este poema cristiano primitivo comienza asegurándonos que, dado que morimos con Jesús en la salvación, 
estaremos con Él por toda la eternidad (versículo 11). Además de la vida eterna, seremos recompensados en la eternidad 
por nuestra perseverancia fiel (versículo 12). Tenemos la seguridad de la vida eterna porque morimos con Jesús, pero 
además seremos recompensados si nos mantenemos firmes contra la oposición o la tentación. Sin embargo, si no nos 
mantenemos fieles, no seremos recompensados (versículo 12). Todavía iremos al cielo cuando muramos, la salvación no 
es el problema. Pero está en juego una recompensa especial en el cielo. 

Este poema se trata de soportar las dificultades como lo hizo Jesús. La salvación no se puede perder, Pablo lo dejó 
claro muchas veces (Romanos 8:1, 28-30; Efesios 1:4, 11-12; 2:8-9), también Jesús (Juan 5:41; 6:37- 40; 10:28-30), Juan (1 
Juan 5:13; 3:15-16), Pedro (1 Pedro 1:4-5) y Judas (Judas 24-25). Nuestra salvación no depende de nuestra fidelidad o 
resistencia, pero la recompensa futura sí. La última estrofa de esta canción refuerza que para asegurarse de que nadie 
piense que se refiere a la salvación. Incluso si no siempre vivimos por fe, Dios no nos repudiará (versículo 13). Somos Suyos 
y Él no puede repudiarse a Sí mismo (2 Timoteo 2:13). 

Pablo le recordó a Timoteo su deber de soportar las dificultades sin importar nada. Se usó a sí mismo y a Jesús 
como ejemplos. Estoy seguro de que puede pensar en otros que han dado un buen ejemplo de servir fielmente a Jesús 
durante tiempos difíciles. ¿Establece el mismo ejemplo para otros que lo están observando? 

EL CONSEJO DE PABLO: Soporte fielmente como lo hizo Jesús. Si lo hace, será recompensado por toda la eternidad. 

1 Pedro 4:2 “Para vivir el resto de su vida terrenal no satisfaciendo sus pasiones humanas, sino cumpliendo la 
voluntad de Dios.” 

¿Qué dificultades está enfrentando en este momento? ¿Está confiando fielmente en que Dios hará lo que Él sabe que es 
mejor?  
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MAR 20 OPPOSE FALSE TEACHINGS - 2 TIMOTHY 8 
OPONERSE A LAS FALSAS ENSEÑANZAS (2 TIMOTEO - 8) 

LEER 2 Timoteo 2:14, 16-19 

A veces los pastores están tan ocupados haciendo todo lo necesario para dirigir una iglesia que dejan de hacer las 
cosas más importantes. Puede ser fácil especializarse en cosas menores y descuidar lo que Dios ve como las principales 
prioridades. Para asegurarse de que eso no le suceda a Timoteo, Pablo le escribió justo antes de morir recordando su 
deber para con Dios y los demás. Uno de los deberes más importantes de Timoteo era recordarle a la gente que evitara 
disputas sobre los puntos delicados de la doctrina (2 Timoteo 2:14, 16-19). Ese es un deber importante para nosotros hoy 
también porque muchos cristianos tienen grandes discusiones por cosas pequeñas. 

El deber de Timoteo es “seguir recordándoles” que se mantengan alejados de las enseñanzas no bíblicas 
(versículos 14, 16). Hacemos eso en nuestra prédica, enseñanza y en conversaciones personales. Él y nosotros necesitamos 
seguir repasando las verdades básicas de la fe y aplicarlas a la vida. Los falsos maestros y Satanás promueven mentiras, 

mailto:Jerry@ChristianTrainingOrganization.org


149 
 

por lo que debemos mantener la verdad ante todo. “Discutir sobre palabras” está mal porque 1)No debemos pelear, solo 
tener discusiones maduras; y 2)Hay muchas cosas más importantes que hacer con nuestro tiempo y energía que 
centrarnos en controversias menores y delicadas. Hacer eso a menudo trae división entre los creyentes y daña el 
testimonio de Jesús. El orgullo entra cuando la gente quiere tener razón y hace cualquier cosa para 'ganar'. 

De manera similar, Pablo le dice a Timoteo que “evite la cháchara impía” (versículo 16). “Sin Dios” es hablar de 
que no lo glorifica con la verdad sino que es falso y erróneo. “Charla” describe charlas tontas y vacías que no edifican a 
otros. Es una discusión infructuosa de cosas que no están respaldadas por las Escrituras. Estas falsas enseñanzas distraen 
a la gente de asuntos importantes y provocan divisiones y discusiones. No son simplemente insensatos, como "¿Cuántos 
ángeles pueden sentarse en la punta de una aguja?" Son venenosas y destructivas, como la gangrena (versículo 17). Traen 
enfermedad y decadencia al Cuerpo de Cristo. 

El ejemplo que usó Pablo fue la falsa enseñanza de que la resurrección ya había llegado (versículo 18). Algunos 
hoy todavía dicen que no hay una resurrección física real, es solo "espiritual", algo que sucede en la salvación. ¡Puedes 
imaginar la confusión y la pérdida de esperanza que traería! Debe haber causado problemas en toda la iglesia en Éfeso. 
Dependía de Timoteo entonces, y de nosotros hoy, corregir las falsas enseñanzas tan pronto como aparecieran. 

Aún así, Dios está en control soberano. Pablo les recordó esto citando el Antiguo Testamento: “El Señor conoce a 
los que son suyos” (2 Timoteo 2:19; Números 16:5, 26). Aquellos que son Su pueblo deben volverse de estas falsas 
enseñanzas y maestros (2 Timoteo 2:19; Isaías 52:11; Joel 3:5). 

Una cosa es cuando alguien viene a su iglesia y niega la verdad de la Biblia y la deidad de Jesús. Es claro y obvio 
que están equivocados y se les debe oponer. Es más difícil si es alguien que dice ser cristiano siguiendo la Biblia. Luego, la 
gente los respeta y confía en ellos y se afianzan en la iglesia y comienzan a hablar con la gente sobre cosas que no están 
respaldadas por la Biblia. Las personas pueden ser engañadas, como Adán y Eva. Algunas personas buscan algo nuevo en 
lo que creer, tal vez una forma más fácil de vivir la vida cristiana. Pueden temer que se están perdiendo algo y que el falso 
maestro sabe algo que ellos no saben. Puede ser muy difícil desafiar y corregir a personas como estas. Me he enfrentado 
a esto varias veces en mis años como pastor. Terminó con gente herida y confundida, y algunos dejando la iglesia e incluso 
la fe. Casi siempre traía conflictos y resentimientos. Es triste cuando sucede, pero es nuestro deber oponernos a las falsas 
enseñanzas sin importar cuán duras o dolorosas sean. Son como una gangrena. El veneno se esparcirá y causará más 
destrucción si dejamos que continúe. Siga enseñando a su pueblo la verdad de la Palabra de Dios. Asegúrese de que sus 
sermones enseñen y expliquen pasajes de la Biblia, y no solo los mismos una y otra vez. Cubra toda la Biblia y todas sus 
enseñanzas. Oren por sabiduría y coraje, luego defiendan la verdad. 

EL CONSEJO DE PABLO: Oponerse a cualquier enseñanza que no esté claramente respaldada por las Escrituras. 

1 Timoteo 6:3-5 “Si alguien enseña falsas doctrinas, apartándose de la sana enseñanza de nuestro Señor Jesucristo y de 
la doctrina que se ciñe a la verdadera religión, es un obstinado que nada entiende. Ese tal padece del afán enfermizo 
de provocar discusiones inútiles que generan envidias, discordias, insultos, suspicacias y altercados entre personas de 
mente depravada, carentes de la verdad. Este es de los que piensan que la religión es un medio de obtener ganancias.” 

¿Ha tenido que oponerse a alguien que trajo falsas enseñanzas a su iglesia? ¿Qué pasó? 

¿Se siente tentado a comprometerse y evitar el conflicto cuando alguien comienza a desviar a la gente? Pida coraje para 
defender la verdad. 

 cto Rev.Dr. JERRY SCHMOYER 
Organización de formación cristiana 
Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 
ChristianTrainingOnline.org    
(Alcance de la India, Guerra espiritual, Ministerios de la familia, Consejería, Visión del mundo) 
Copyright © 2020 
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MAR 27  SEEK GOD’S PPROVAL - 2 TIMOTHY 9 
BUSCAR LA APROBACIÓN DE DIOS (2 TIMOTEO - 9) 

Leer 2 Timoteo 2:15 

Los buenos padres esperan que sus hijos hagan lo mejor que puedan. Conocen los puntos fuertes y débiles de 
cada niño, sus capacidades y límites. Si el niño se esfuerza al máximo, un buen padre está satisfecho. Lo mismo es cierto 
de nuestro Padre celestial con Sus hijos. Él conoce nuestras capacidades y dificultades. Él no nos compara con los demás. 
Él no espera que seamos perfectos, Él “sabe que somos polvo” (Salmo 104:13), pero tampoco quiere que seamos 
descuidados con el pecado. La parábola de los talentos enseña que Dios no nos compara con los demás, sino que usemos 
los dones y recursos que Él nos da lo mejor que podamos (Mateo 25:14-30). 

Pablo espera lo mismo de Timoteo, como se ve en 2 Timoteo 2:15: “Esfuérzate por presentarte a Dios aprobado, 
como obrero que no tiene de qué avergonzarse y que interpreta rectamente la palabra de verdad”. Dios es el único cuya 
aprobación queremos y necesitamos. No estamos tratando de complacer o impresionar a los demás, aunque eso suele 
ser una tentación para los pastores. Es natural querer que la gente nos quiera y piense bien de nosotros. Pero no podemos 
comprometer la verdad por la popularidad. De hecho, si estamos sirviendo fielmente a Jesús, siempre habrá algunos que 
se nos opongan. Jesús mismo no era del agrado de muchas personas. Él nos advierte en Lucas 6:26: “¡Ay de ustedes 
cuando todos los elogien!”. También dijo en Mateo 5:11: “Dichosos serán ustedes cuando por mi causa la gente los 
insulte, los persiga y levante contra ustedes toda clase de calumnias”. Ser pastor no es un concurso de popularidad. Dios 
es el único cuya opinión nos debe importar. 

El ejemplo que da Pablo es el de alguien que trabaja para otra persona. Quiere complacer a la persona para la que 
trabaja y hacer un trabajo que le satisfaga. Si su trabajo no es aceptable, el trabajador se avergonzará del trabajo realizado. 
No importa si todos los demás piensan que ha hecho un gran trabajo, si el que los emplea no lo cree, se avergonzará. 
Quiero escuchar a Dios decir "¡Bien hecho, buen y fiel siervo!" (Mateo 25:23) y estoy seguro de que tú también. Eso 
significa que debemos buscar agradarle a Él en todo lo que hacemos, ya sea que los demás estén de acuerdo o no. 

La segunda ilustración que usa Pablo es de un fabricante de tiendas de campaña que debe cortar su material 
correctamente para que las costuras coincidan perfectamente. “Maneja correctamente” significa “cortar en línea recta”. 
La palabra también se usa para un constructor que pone bloques en fila recta y para un constructor de caminos que 
construye un camino recto. También puede referirse a un agricultor que ara un surco recto en su campo. Pablo está 
aplicando esta misma verdad a un pastor que maneja con precisión y veracidad la Palabra de Dios. No podemos tomar 
atajos en nuestro estudio y preparación del sermón. Todo debe hacerse a fondo y con cuidado. No podemos tener prisa 
ni buscar atajos, porque Dios no aprobará nuestro ministerio si no somos fieles a Su Palabra en todo lo que hacemos o 
decimos. 

“La Palabra de verdad” es nuestra herramienta. Todos los trabajadores tienen herramientas. Médicos, granjeros, 
soldados, todos tienen herramientas de su oficio. La Biblia es la herramienta que un pastor usa para cambiar vidas y traer 
gloria a Dios. Cuanto mejor conozcamos nuestra herramienta, mejor podremos pastorear para Él. 

La Biblia es llamada “la espada del Espíritu” (Efesios 6:17). Esto se refiere a una espada afilada de doble filo, que 
es un arma muy eficaz en manos de un hábil espadachín. Pero si una persona no sabe cómo usarlo, puede cortarse. Los 
pastores necesitan volverse hábiles en el conocimiento y uso de la Biblia. Es nuestra única arma ofensiva, nuestro único 
medio de victoria. Dios espera que seamos competentes en su uso. Si lo somos, recibiremos Su aprobación y no tendremos 
que avergonzarnos. ¿Es hábil con su Biblia? ¿Él aprueba su conocimiento y uso de Su palabra? 

EL CONSEJO DE PABLO: Conozca y use la Palabra de Dios con precisión para recibir Su aprobación de su ministerio, porque 
solo Su aprobación importa. 

Mateo 25:22-23: Llegó también el que recibió dos mil monedas. “Señor —informó—, usted me encargó dos mil monedas. 
Mire, he ganado otras dos mil”. Su señor le respondió: “¡Hiciste bien, siervo bueno y fiel! Has sido fiel en lo poco; te 
pondré a cargo de mucho más. ¡Ven a compartir la felicidad de tu señor!” 
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¿Está creciendo en su conocimiento y uso de la Palabra de Dios? 

¿Está viviendo y ministrando de acuerdo a la Biblia? 

 cto Rev.Dr. JERRY SCHMOYER 
Organización de formación cristiana 
Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 
ChristianTrainingOnline.org    
(Alcance de la India, Guerra espiritual, Ministerios de la familia, Consejería, Visión del mundo) 
Copyright © 2020 
 

APR 3 PASTORS BE PURE - 2 TIMOTHY 10 
LOS PASTORES DEBEN SER PUROS (2 Timoteo – 10) 

Leer 2 Timoteo 2:20-26 

          Pablo usa muchas analogías para ayudarnos a entender la vida y el ministerio cristiano. En 2 Timoteo usa el ejemplo 
de un soldado (2:3-4), atleta (2:5), agricultor (2:6), trabajador (2:15), vaso (2:20-21) y siervo (2:24-26). En otra parte, 
equipara vivir para Jesús con ser mayordomo (1 Corintios 4:1-2) o embajador (2 Corintios 5:20). Pedro dice que somos 
piedras vivas (1 Pedro 2:5), sacerdotes (1 Pedro 2:5, 9-10) y extranjeros (1 Pedro 2:11). Jesús mismo nos llamó pescadores 
(Mateo 4:19), sal (Mateo 5:13), luz (Mateo 5:14-16) y ramas (Juan 15:5). 

          Cuando Pablo le recuerda a Timoteo su sexto deber, ser puro, comienza comparando a las personas con platos y 
recipientes de madera o barro (2 Timoteo 2:20-21). Algunos son limpios y útiles para muchos propósitos; otros se han 
contaminado y sucio, por lo que ya no son útiles. Lo mismo es cierto de los cristianos en Éfeso. Debemos estar listos y ser 
útiles para el servicio, habiéndose mantenido limpios por dentro y por fuera. Debemos estar disponibles para cuando sea 
necesario. 

Luego, Pablo se vuelve específico sobre lo que puede causar impureza y lo que debe evitarse. Él enumera los malos 
deseos (versículo 22), palabras necias y necedades (versículo 23), peleas (versículo 24) y no estar abierto a la instrucción 
(versículos 25-26). 

“Huye de las malas pasiones de la juventud” (2 Timoteo 2:22). Aquellos que son jóvenes a menudo son más 
susceptibles a los pecados sexuales y otros pecados como discutir, orgullo, oponerse a las formas establecidas y pensar 
que saben más. En cambio, se debe buscar la justicia, la fe, el amor y la paz. 

“No tengas nada que ver con discusiones necias y sin sentido, pues ya sabes que terminan en pleitos” (2 Timoteo 
2:23). Evita las falsas enseñanzas y los falsos maestros. No solo están equivocados, sino que provocan discusiones entre 
los creyentes. Aquellos que hoy promueven el legalismo (sin gracia, solo obras) o el liberalismo (sin obras, solo gracia) 
deben ser corregidos. 

“Y un siervo del Señor no debe andar peleando” (2 Timoteo 2:24). Manténgase alejado de las falsas enseñanzas 
y se mantendrá alejado de muchas discusiones. En cambio, Pablo dice que debemos ser amables con todos al mostrar 
gracia y ser amables y amorosos. Debemos estar siempre listos para comunicar la verdad de Dios a los demás (1 Pedro 
3:15) y no debemos estar resentidos. Debemos perdonar a aquellos con quienes hemos peleado. 

“Así, humildemente, debe corregir a los adversarios” (2 Timoteo 2:25-26) para que vean el error de sus creencias 
erróneas y se vuelvan a la verdad. Aquellos engañados por falsas enseñanzas son atrapados por Satanás y necesitan 
escapar de su influencia. 

Como pastores de hoy, estas palabras de Pablo a Timoteo también se aplican a nosotros. Necesitamos ser vasos 
limpios para que Dios pueda usarnos para cualquier tarea o responsabilidad que Él quiera darnos. Eso significa que 
debemos evitar las falsas enseñanzas y solo seguir Su Palabra. Debemos evitar que las mentiras se propaguen en nuestra 
iglesia y llegar a los que están engañados y guiarlos a la verdad. Las enseñanzas incorrectas incluyen enseñanzas que 
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afirman que Dios nos dará todo lo que pidamos, que nunca debemos estar enfermos o luchar con dificultades, que Él hará 
los milagros que queramos para hacer nuestra vida más fácil y que atenuará la gravedad del pecado y la desobediencia. 
Conoce Su Palabra y busca Su guía en todas las cosas.  

EL CONSEJO DE PABLO: Viva una vida pura y santa apartándose del pecado y oponiéndose a toda enseñanza falsa. 

Mateo 5:8 Dichosos los de corazón limpio, porque ellos verán a Dios. 

Salmo 51:10 Crea en mí, oh Dios, un corazón limpio, y renueva la firmeza de mi espíritu. 

¿Dónde está su mayor lucha con la pureza? 

¿Qué debe hacer para tener la victoria? 

 Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

Organización Cristiana de Entrenamiento 

Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 

ChristianTrainingOnline.org 

 (Divulgación de la India, guerra espiritual, ministerios familiares, consejería, visión del mundo) 

Copyright © 2021 

 

APR 10 BAD TIMES ARE COMING - 2 TIMOTHY 11 
 VIENEN MALOS TIEMPOS (2 Timoteo – 11) 

Leer 2 Timoteo 3:1-9 

Cada generación piensa que el mundo está empeorando. Pensamos eso hoy y Pablo también lo pensó. No sólo lo 
pensó, sino que dio prueba de ello. Cuanto más nos adentramos en los últimos días, mayor es el crecimiento del mal en 
el mundo. En su carta final (2 Timoteo), Pablo le recordó a Timoteo sus deberes como pastor. Debía fortalecerse en su fe 
(2:1), transmitir la verdad (2:2), soportar las dificultades (2:3-13), oponerse a las falsas enseñanzas (2:14,16-19), buscar 
únicamente la aprobación de Dios (2:15), ser puros (2:20-26) y ahora estar alerta a la creciente oposición del mundo (3:1-
9). Pablo, quien estaba en prisión por su fe, sabía que los tiempos eran malos pero que empeorarían. Debemos saber lo 
que viene y saber qué hacer al respecto. 

“Ten en cuenta que en los últimos días vendrán tiempos difíciles” (2 Timoteo 3:1-9). “Los últimos días” se refiere 
a los últimos días antes del regreso de Jesús, y nadie sabe cuándo será. Por lo tanto, Pablo sintió que estos días ya habían 
comenzado y Timoteo estaba viviendo en ellos. Él explica cómo serán. 

2 Timoteo 3:2-5 La gente estará llena de egoísmo (narcistas), y avaricia (codiciosos), serán jactanciosa (llamar la 
atención sobre sí mismas), arrogante (soberbia continua), blasfemos, desobedientes a los padres (rebeldes, 
irrespetuosos), ingratos (actitud de derecho, sin aprecio por nada), impíos (nada bueno, justo, moral), insensibles (sin 
corazón,  odiosos, duros, no se preocupan por nadie sino a sí mismos), implacables (de la misma palabra raíz que 'diablo', 
acciones diabólicas como Satanás, que nunca perdona pero es vengativo), calumniadores (palabras crueles, hirientes, 
falsas para menospreciar a otros), libertinos (enloquecido, sin autocontrol, hacer lo que quieran cuando 
quieran), despiadados (indomables, literalmente 'incivilizados', crueles, animalistas), enemigos de todo lo bueno (por lo 
tanto, odien lo que es bueno y amen lo malo, destructivo, hiriente), traicioneros (traicionar a aquellos a quienes deberían 
ser leales), impetuosos (imprudentes en pensamientos y acciones), vanidosos (literalmente 'envanecidos' con su propia 
importancia) y más amigos del placer que de Dios (hedonistas, sin moral, dedicados a hacer uno mismo sentirse bien, su 
propio placer es el único dios al que sirven) — Aparentarán ser piadosos, pero su conducta desmentirá el poder de la 
piedad (hipócritas, fingen ser religiosos, ni siquiera son honestos acerca de cómo son en realidad). 

No tengas nada que ver con esa gente. Este fuerte mandato de Pablo resume cuál debe ser la reacción de Timoteo 
hacia ellos. Advierte que usan palabras que suenan bien para meterse en la vida de aquellos que son vulnerables y 
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crédulos. Se ganan su confianza y lenta pero seguramente los conducen al pecado (v. 6). Janes y Jambres, los dos siervos 
de Satanás que se opusieron a Moisés en la corte de Faraón son excelentes ejemplos de personas como estas que son 
depravadas y están bajo el juicio de Dios (versículo 8). 

Estos opositores de Moisés en ese entonces, como los opositores de la verdad en los días de Timoteo, sabían que 
Dios era más grande que su poder demoníaco, pero aun así no se arrepintieron (v. 9). Un día todos verán su pecado por 
lo que realmente es. Así será en los últimos días, ya medida que nos acerquemos al regreso de Jesús, veremos más y más 
de estas cosas. La hipocresía, el pecado, el egocentrismo el orgullo y todo lo demás se están volviendo más y más comunes 
a nuestro alrededor. Siga el mandato de Pablo a Timoteo y no tenga nada que ver con ellos. 

A veces es difícil saber quién es un falso maestro y quién honestamente está tratando de encontrar el significado 
de la Palabra de Dios. Puede diferenciarlos buscando su motivo. ¿Qué tipo de reputación tienen? ¿Cuál es su actitud hacia 
los pastores y hacia la Palabra de Dios? ¿Usan la ira, el poder, el miedo o el control para salirse con la suya? ¿Están abiertos 
a aprender cosas nuevas? ¿Escucharán con atención sus explicaciones bíblicas? Eso le ayudará a decidir. El Espíritu de Dios 
dentro de usted le dará guía y sabiduría. 

EL CONSEJO DE PABLO: Manténgase alejado de las personas orgullosas, egocéntricas y odiosas que se oponen a las cosas 
de Dios y tratan de guiar a otros de la misma manera. 

¿A quién conoces que se ajuste a esta descripción? (Recuerde, a menudo parecen ser religiosos, pero en realidad no lo son). 

¿Tiene cuidado de protegerse a sí mismo ya su iglesia de ellos? 

Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 
Christian Training Organization 
Jerry@ChristianTrainingOrganization.org  
ChristianTrainingOnline.org   
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APR 17 BE FAITHFUL IN PERSECUTION - 2 TIMOTHY 12 
SEA FIEL EN LA PERSECUCIÓN (2 Timoteo – 12) 

Leer 2 Timoteo 3:10-13 

Pablo advirtió a Timoteo acerca de aquellos que se alejarían más y más de Dios a medida que se acerca el regreso 
de Jesús (2 Timoteo 3:1-9). Estas personas derriban y tratan de desacreditar a los verdaderos siervos de Dios para que la 
gente los escuche a ellos. Los de Éfeso han estado criticando a Pablo. Como no pueden desacreditar la verdad, tratan de 
desacreditar al portador de la verdad. Las personas que no pueden refutar sus enseñanzas acerca de Jesús lo atacarán 
personalmente. Encontrarán cosas que no les gustan de usted o de su personalidad y se quejarán de ellas para que los 
demás no respeten lo que dice. Le sucede a todos los que sirven a Jesús. Le sucedió a Jesús, y también a Pablo (2 Timoteo 
3:10-13). 

Pablo le recordó a Timoteo la persecución que soportó para que no se sorprendiera cuando la enfrentara. 
Podemos pensar que la oposición y las dificultades son nuestra culpa, porque estamos haciendo algo mal. Sin embargo, 
más a menudo se deben a que estamos haciendo las cosas bien, tal como Dios quiere. Sus enemigos (el mundo, la carne 
y Satanás) se levantan en oposición a Dios y a cualquiera que lo represente. Esto se relaciona con el tercer deber que Pablo 
le recordó a Timoteo, soportar las dificultades (2 Timoteo 2:3-13). Pablo le enseñó a Timoteo acerca de estas cosas con 
sus palabras y también con sus acciones, dando un ejemplo de aplicar lo que enseñó a su propia vida. 

La triste verdad es que gran parte de la oposición y las críticas que enfrentó Pablo, y que nosotros también 
enfrentamos, provienen de dentro de la iglesia, no de afuera. Eso fue cierto para la iglesia primitiva, y sigue siendo cierto 
hoy en día. Sin embargo, Dios todavía es fiel para llevar a cabo Su misión a través de nosotros. No significa que no habrá 
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dolor, rechazo, tiempos difíciles y pérdidas, pero Dios estará con nosotros para ayudarnos a soportarlos (2 Timoteo 3:10-
11). 

Una de las razones por las que Dios permitió que Pablo enfrentara tanto fue para ser un ejemplo para Timoteo y 
otros, y también para nosotros hoy. ¿Para quién es un buen ejemplo? ¿Quién le está mirando que no sepa? Dios lo permite 
y lo usa para nuestro crecimiento y Su gloria. 

Luego, Pablo hace una declaración sorprendente, en realidad una promesa, aunque no es una que reclamemos 
muy a menudo. “Mientras que esos malvados embaucadores irán de mal en peor, engañando y siendo engañados” (2 
Timoteo 3:13). Si no quiere que se opongan y lo persigan, entonces deje de vivir para Jesús y Satanás dejará de presionarlo. 
No se sorprenda ni se decepcione cuando enfrente dificultades en la vida y el ministerio. “Todos” lo incluye a usted y a 
mí. Claramente, el evangelio de la prosperidad no está respaldado por la Biblia. 

La segunda parte de la promesa en el versículo 12 dice que los malhechores y los impostores irán de mal en peor, 
engañando y siendo engañados. La verdad ganará, pero es posible que no veamos que suceda en nuestra vida. Cuando 
Jesús regrese todo será perfecto, pero no hasta entonces. No se sorprenda cuando los que se oponen a Dios y a su pueblo 
parecen prosperar mientras que los que sirven a Dios luchan. Así ha sido siempre y así será. 

EL CONSEJO DE PABLO: No se sorprenda cuando el ministerio se ponga difícil, solo manténgase fiel. 

Mateo 5:11-12 “Dichosos serán ustedes cuando por mi causa la gente los insulte, los persiga y levante contra ustedes 
toda clase de calumnias. Alégrense y llénense de júbilo, porque les espera una gran recompensa en el cielo. Así también 
persiguieron a los profetas que los precedieron a ustedes” 

¿Cuál es su primera respuesta cuando las cosas no salen como quiere o cuando la gente se le opone? 

¿Cómo respondió Jesús al rechazo y la oposición? Así es como debemos también. 

 
Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 
Christian Training Organization 
Jerry@ChristianTrainingOrganization.org  
ChristianTrainingOnline.org   
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APR 24 PRACTICE WHAT PREACH  2 TIM 13 
PRACTIQUE LO QUE PREDICA (2 Timoteo – 13) 

LEER 2 Timoteo 3:14-17 

En su correspondencia final con su amado hijo Timoteo, Pablo dio un consejo que era cierto tanto en su época 
como en la actualidad. Animó a Timoteo a mantenerse fiel (1:1-5) y luego enumeró tres cualidades importantes de 
aquellos que servirían a Dios: celo, valor y fidelidad (1:6-18). Luego, hizo una serie de deberes que Timoteo debía llevar a 
cabo, mandatos para todos los pastores y líderes (2:1-4:8). Habiendo dicho la mayor parte de lo que quiere decir, Pablo 
ahora habla directamente a Timoteo (3:14-4:5). Pablo le ordena que “continúe en lo que ha aprendido” (2 Timoteo 3:14). 

Conocer la Biblia no sirve de nada a menos que la pongamos en práctica en nuestras vidas. Timoteo debe 
perseverar fielmente en la verdad y no dejarse distraer por los que se le oponen y critican o por los que enseñan 
falsedades. La Palabra de Dios es nuestro único absoluto, el único protector del error, la única forma de conocer la verdad. 
Nuestras acciones están determinadas por nuestros valores, y nuestros valores se basan en nuestras creencias. Timoteo 
cree en la Palabra de Dios; por lo tanto, sus valores son los mismos que los valores de Dios. Eso se ve en sus acciones. Las 
acciones de las personas muestran lo que creen. La forma en que tratan a las personas revela sus creencias sobre el valor 
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de los demás. Timoteo aprendió estas cosas por primera vez cuando era niño (15) y Pablo le recuerda que todavía son 
ciertas. 

Es muy importante enseñar la Palabra de Dios a los niños. Las historias y los juegos sencillos tienen su lugar, pero 
los niños necesitan aprender las verdades de Dios reveladas en Su Palabra. Con frecuencia, los pastores piensan que los 
niños no son importantes y los ignoran mientras se enfocan en ministrar a los adultos. Los niños tienen toda la vida por 
delante para servir y son muy importantes. Ilustro esto mostrando a la gente dos lápices. Uno es de tamaño completo, la 
otra mitad gastada y solo la mitad del tamaño. Les pregunto qué lápiz elegirían de los dos y siempre eligen el más grande. 
Cuando pregunto por qué dicen que es porque durará más y se puede hacer más con él. El lápiz grande representa a niños 
que tienen toda la vida por delante. El lápiz corto representa a adultos que ya han vivido gran parte de sus vidas. Cuando 
invertimos en los niños estamos haciendo una inversión a largo plazo en un futuro lejano. A Timoteo se le enseñó la Biblia 
cuando era niño: “Desde tu niñez conoces las Sagradas Escrituras” (2 Timoteo 3:15). Sólo ella puede “haceros sabios para 
la salvación” (15). 

Para mostrar la importancia de las Escrituras en la vida de un cristiano, Pablo escribe uno de los versículos más 
usados sobre la Biblia: “Toda (cada palabra) la Escritura es inspirada por Dios (inspiradas, 100% verdaderas y precisas) y 
útil para enseñar, para reprender, para corregir y para instruir en la justicia, a fin de que el siervo de Dios esté 
enteramente capacitado para toda buena obra” (2 Timoteo 3:16-17). 

“Enseñar” se refiere a la instrucción en la verdad, transmitiendo conocimiento para que la gente sepa lo que es 
correcto. La “reprensión” es necesaria donde se reemplaza la verdad por la mentira, se enfoca en revisar lo que no está 
bien. “Corregir” significa restaurar a una persona del error, mostrando lo que está mal y lo que está bien. “Instruir en 
justicia” es literalmente “educar a los niños”, enseñar cómo vivir en todas las áreas de la vida, cómo aplicar a la vida lo 
que enseña la Palabra de Dios. 

El propósito de enseñar y aplicar la Palabra de Dios es “a fin de que el siervo de Dios esté enteramente capacitado 
para toda buena obra” (2 Timoteo 3:17). La Biblia nos prepara y arma para servir y vivir para Él. Conocer y seguir la Palabra 
de Dios es la única manera de ser un "hombre de Dios". ¿Qué mejor deseo podemos tener en la vida? ¿Qué mejor 
reputación podemos tener jamás que ser conocidos como “hombres de Dios”? Así me gustaría ser recordado. ¿Y usted? 

EL CONSEJO DE PABLO: La Palabra de Dios contiene Su verdad para nosotros hoy. Debemos aprender y seguirla en todo 
lo que decimos y hacemos. 

¿Quién le viene a la mente cuando piensa en un “hombre de Dios”? 

¿Piensan los miembros de su familia en usted como un “hombre de Dios”? ¿Qué pasa con las personas en su iglesia? 

Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

Organización Cristiana de Entrenamiento 

Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 

ChristianTrainingOnline.org 

 (Divulgación de la India, guerra espiritual, ministerios familiares, consejería, visión del mundo) 
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MAY 1 PREACH THE WORD - 2 TIMOTHY 14 
PREDICAR LA PALABRA (2 Timoteo – 14) 
Leer 2 Timoteo 4:1-2 
  

El seminario donde estudié tiene como lema las palabras de Pablo a Timoteo en 2 Timoteo 4:2, “Predica la 
Palabra”. Estaba escrito en la pared frontal de nuestra capilla y colocado donde lo veríamos muchas veces al día. Por eso 
está grabado en mi mente y en mi corazón. Resume nuestra responsabilidad hacia Dios y hacia los demás. Es el privilegio 
de Dios para nosotros y Su mandato para nosotros. Es la asignación culminante de Pablo a Timoteo, el deber al cual todos 
los demás han edificado. 
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En esta última sesión de enseñanza, 2 Timoteo 4:1-5, Pablo le da a Timoteo 11 mandamientos, uno tras otro, todos 

basados en la predica de la palabra. Pablo muestra la seriedad de lo que está a punto de decir en la forma en que lo 
presenta. quien juzgará a los vivos y a los muertos, y en vista de Su venida y Su reino (Jesús pudo regresar en cualquier 
momento para que siempre esté listo), te doy este encargo” “En presencia de Dios y de Cristo Jesús (somos responsables 
ante Él, Él observa todo lo que hacemos), que ha de venir en su reino y que juzgará a los vivos y a los 
muertos (recompensa por el servicio fiel), te doy este solemne encargo (Pablo está usando su autoridad apostólica para 
darle a Timoteo esta responsabilidad, esto va mucho más allá de su relación padre-hijo)…” (2 Timoteo 4:1-2). Timoteo 
debe preparar y mantener lista a la iglesia en Éfeso para el regreso del Rey Jesús. Debemos hacer esto también. 

  
Luego viene el mandato glorioso: “Predica la Palabra”. “Predicar” significa hacer una proclamación pública de 

algo, como un embajador que es enviado por el rey para proclamar su mensaje con autoridad. Él debe transmitir las 
palabras del rey alto y claro, al igual que nosotros. Fue un gran honor y privilegio ser elegido para representar al rey. No 
hay nada mejor que podamos hacer con nuestras vidas que pasarlas representando al Rey Jesús. De hecho, si Dios pone 
en tu corazón servirle y no lo haces, no habrá verdadero gozo ni paz en tu vida (1 Corintios 9:16). 

  
Proclamamos públicamente la verdad de Dios mediante la predica y la enseñanza. También lo hacemos cuando 

hablamos con personas en consejería o en nuestra conversación diaria. Lo hacemos especialmente con nuestra vida 
mientras otros observan cómo vivimos y actuamos. 

  
Lo que Pablo dice que debemos predicar es “la Palabra”. El embajador no da su propio mensaje, solo lo que el rey 

dirige. Transmite las palabras del rey. Él no les agrega, no los cambia ni les quita. Los hace lo más claros y comprensibles 
posible. No debe llamar la atención sobre sí mismo o impresionar a la gente, solo comunicar con precisión el mensaje del 
rey. Esa es una gran descripción de lo que nosotros como pastores también debemos hacer. No transmitimos nuestras 
opiniones personales, no contamos historias sofisticadas, no tomamos posiciones políticas ni decimos cosas para 
entretener a nuestros oyentes y ser más populares. El contenido de nuestro mensaje es la Palabra de Dios. Eso significa 
que enseñamos y explicamos un pasaje de la Biblia, versículo por versículo, palabra por palabra, asegurándonos de que 
nuestros oyentes entiendan lo que estaba diciendo a las personas a las que se escribió originalmente. Luego lo aplicamos 
a sus vidas y circunstancias diarias. 

  
No debemos “predicar la Palabra” tomando un pasaje y luego yendo en una dirección diferente, haciendo que 

diga lo que queremos que signifique. Tampoco “predicamos acerca de la Palabra” dando nuestra opinión personal de lo 
que significa. Debemos leer y explicar sus propias palabras, palabra por palabra. Eso significa que debemos estudiarlo y 
aprenderlo nosotros mismos (2 Timoteo 2:15). (Para obtener más información sobre cómo estudiar la Biblia, consulte mi 
libro “Cómo estudiar la Palabra de Dios”. Para obtener ayuda en la preparación de sermones, consulte mi libro 
“Predicación y enseñanza de la Palabra de Dios”. Están disponibles en línea en inglés, telugu, español e hindi 
en https://www.christiantrainingonline.org/our-ministries/india/books/). 

  
Recuerde, Dios no lo llamó a construir una iglesia, ese es Su trabajo (Mateo 16:18). ¡Su trabajo es predicar la 

Palabra! 
  
EL CONSEJO DE PABLO: Nuestra gran responsabilidad como pastor es comunicar la Palabra de Dios a la gente, como un 
embajador hablaría por su rey. 
  
2 Timoteo 2:15 “Esfuérzate por presentarte a Dios aprobado, como obrero que no tiene de qué avergonzarse y que 
interpreta rectamente la palabra de verdad.” 
  
Dios escucha cuando predica. ¿Diría Él que está haciendo lo mejor que puede para conocer y comunicar Su Palabra? Si 
no, ¿dónde debe mejorar? 
  
Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

https://www.christiantrainingonline.org/our-ministries/india/books/


157 
 

Christian Training Organization 
Jerry@ChristianTrainingOrganization.org  
ChristianTrainingOnline.org   

 Copyright © 2023 Christian Training Organization - Pastors, All rights reserved.  

 

MAY 8 ALWAYS BE READY - 2 TIMOTHY 15 
ESTAR SIEMPRE PREPARADOS (2 Timoteo – 15) 

LEER 2 Timoteo 4:1-2 

Pablo le ha estado dando buenos consejos a Timoteo acerca del pastorado. Al llegar al final de su carta, le da cinco 
mandatos muy importantes, órdenes para los pastores de hoy y de entonces (2 Timoteo 4:1-5). Estos imperativos son 
“predicar”, “persiste”, “corregir”, “reprender” y “animar”. En el último blog hablamos sobre el mandato “Predica la 
Palabra”. Ahora queremos ver los otros. 

“Persistir” significa que los pastores deben estar siempre listos para “predicar la Palabra”. Eso se refiere a explicar 
la verdad de Dios en las prédicas grupales o conversaciones personales. Peter Hammond, misionero en Sudán. Una vez 
dijo: “Un misionero necesita estar preparado para predicar, orar o morir en cualquier momento”. Eso es muy cierto para 
los pastores también. Eso es justo lo que Pablo le está diciendo a Timoteo. Debemos estar siempre dispuestos a aplicar la 
verdad de la Palabra de Dios, cuando sea conveniente o cuando sea muy difícil (“a tiempo y fuera de tiempo”). “Estén 
siempre preparados para responder a todo el que les pida razón de la esperanza que hay en ustedes” (1 Pedro 3:15). 

              Eso significa que debemos estar preparados intelectualmente para responder las preguntas que la gente pueda 
tener sobre cómo sabemos que Dios existe, que la Biblia es verdadera y que Jesús es Dios. Debemos poder probar con la 
Biblia que la salvación es por gracia. Debemos saber las respuestas acerca de vivir la vida cristiana y cualquier otra cosa 
que la gente pregunte. (Para obtener más información sobre estos temas, consulte mis libros, "Sepa por qué cree" y "Índice temático de 

versículos bíblicos" disponibles en https://www.christiantrainingonline.org/our-ministries/india/books/) 

También debemos estar siempre preparados espiritualmente para compartir la verdad de Dios. No puede haber 
pecado en la vida ni nada que impida que el Espíritu Santo de Dios hable a través de nosotros (Efesios 4:30; 1 
Tesalonicenses 5:19). Debemos crecer espiritualmente y pasar tiempo en adoración, oración y meditación. 

Finalmente, debemos estar preparados socialmente para hablar la verdad de Dios a las personas cuando tengamos 
la oportunidad. Debemos tener una buena reputación y habernos ganado el respeto de los demás para que nos escuchen. 
Necesitamos hacernos amigos de quienes nos rodean para que se sientan cómodos con nosotros. Necesitamos escuchar 
a los demás y ser sensibles a sus necesidades en lugar de solo pensar en nosotros mismos y hablar todo el tiempo. Aprenda 
a escuchar. 

Siempre busque oportunidades para hablarles a otros acerca de Jesús. Conozca la Biblia lo suficientemente bien 
como para poder responder sus preguntas y objeciones acerca de las cosas espirituales. Ser capaz de explicar lo que cree 
y defender sus creencias cuando sea necesario. Si no sabe una respuesta, dígaselo honestamente a la persona que no 
conoce, pero que estudiará para encontrar la respuesta. Nunca finja que sabe cuando no lo sabe. Todo eso es parte de lo 
que Pablo quiere decir cuando nos manda a “predicar la Palabra”. No solo está hablando de un sermón del domingo por 
la mañana, está hablando de que estemos listos todo el día todos los días, sin importar las circunstancias o la respuesta. 

EL CONSEJO DE PABLO: Hacer un buen trabajo de predicar la Palabra significa que debe estar preparado, y eso requiere 
tiempo y trabajo. 

2 Timoteo 2:24-26 “Y un siervo del Señor no debe andar peleando; más bien, debe ser amable con todos, capaz de 
enseñar y no propenso a irritarse. Así, humildemente, debe corregir a los adversarios, con la esperanza de que Dios les 
conceda el arrepentimiento para conocer la verdad, de modo que se despierten y escapen de la trampa en que el diablo 
los tiene cautivos, sumisos a su voluntad”. 

https://www.christiantrainingonline.org/our-ministries/india/books/
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¿Qué tan bien preparado está para responder preguntas y objeciones sobre su fe? 

¿Está alerta a las oportunidades de llevar la verdad de Dios a una conversación? 

¿Ora y busca momentos en los que pueda compartir la Biblia con otros? 

Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

Organización Cristiana de Entrenamiento 

Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 

ChristianTrainingOnline.org 

 (Divulgación de la India, guerra espiritual, ministerios familiares, consejería, visión del mundo) 
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MAY 15 CORRECT REBUKE ENCOURAGE - 2 TIMOTHY 16 
CORREGIR, REPRENDER Y ANIMAR (2 Timoteo – 16) 

Leer 2 Timoteo 4:1-2 

Pablo le dio a Timoteo su gran mandato final de “Predicar la Palabra”. Le dijo que estuviera listo para usar cualquier 
oportunidad para hablar por Jesús como su embajador, usando sus palabras en la Biblia. Debe estar alerta a las 
oportunidades de enseñar en la vida cotidiana, como lo están los padres con los niños. Hay otros tres mandatos que Pablo 
le dio que también se relacionan con su mandato de “Predicar la Palabra”. 

“Predica la Palabra; persiste en hacerlo, sea o no sea oportuno; corrige, reprende y anima con mucha paciencia, 
sin dejar de enseñar” (2 Timoteo 4:2). No solo es Timoteo, sino que debemos enseñar la verdad, debemos corregir el error. 
Pablo ya ha dicho esto varias veces porque es muy necesario e importante. Debemos enseñar la verdad donde no se 
conoce ni se sigue. También debemos corregir las creencias falsas cuando y donde las encontremos. Se necesita un buen 
conocimiento de las Escrituras para encontrar y corregir el error, ya que a menudo está oculto dentro de la verdad y 
cuidadosamente escondido. Cuando una persona quiere falsificar algo, lo hace lo más parecido posible al original, pero 
sigue siendo falso. Eso es cierto también para las falsas enseñanzas y los maestros. Debemos corregir a los demás con 
mansedumbre y amor. Debemos corregir a los demás como nos gustaría ser corregidos (la regla de oro). Aquellos que 
pueden distinguir las falsificaciones pueden hacerlo porque conocen tan bien el original que pueden detectar cualquier 
desviación. Así de completo debe ser también nuestro conocimiento de las Escrituras. 

Desafortunadamente, no todos responderán a la corrección. Muchos insistirán en aferrarse a las mentiras que 
creen y al pecado que resulta en sus vidas. En ese caso, nuestra predica toma la forma de reprenderlos, señalando su 
rebelión y desobediencia. Deben ser advertidos para que sepan que están equivocados, y otros deben ser alertados de su 
pecado para que no lo sigan. 

La palabra griega que se traduce como “reprender” es una palabra muy fuerte que se refiere a una reprimenda 
aguda y severa. Debe hacerse con amor, como un padre que corrige a un hijo que está haciendo algo malo y peligroso. 
Pero también debe hacerse con seriedad y sin compromiso, como un padre. Es como ver la casa de alguien en llamas, pero 
están adentro y no lo saben. Se apresurará a informarles para que puedan huir a un lugar seguro. Eso es lo que significa 
“reprender” con la Palabra. 

Finalmente, “predicar la Palabra” también incluye animar a nuestros oyentes. Debemos corregir y reprender, pero 
también hacer todo lo que podamos para edificar y animar, no para desalentar. Un buen padre siempre está buscando 
momentos y formas de educar a sus hijos. No solo buscan errores para corregir. El estímulo positivo va mucho más allá 
para ayudar a mejorar a una persona que la crítica negativa. 

Todo el mundo necesita estímulo para continuar en la fidelidad. Compartir las promesas de Dios es la mejor 
manera de consolar y tranquilizar a los demás. Debemos conocer y usar las promesas de Dios para poder compartirlas con 
otros. 
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EL CONSEJO DE PABLO: Predicar la Palabra de Dios incluye corregir errores, reprender a aquellos que no aceptan la verdad 
de Dios y animar a aquellos con quienes hablamos. 

1 Tesalonicenses 5:11 “Por eso, anímense y edifíquense unos a otros, tal como lo vienen haciendo”. 

¿Quién le anima? ¿Le ha dado las gracias? 

¿A quién conoce que podría usar un poco de aliento? ¿Qué puede hacer hoy para animarlos? 

Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 
Christian Training Organization 
Jerry@ChristianTrainingOrganization.org  
ChristianTrainingOnline.org   
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MAY 22 HOW TO PREACH-  2 TIMOTHY 17 
CÓMO PREDICAR LA PALABRA (2 Timoteo – 17) 
 
Leer 2 Timoteo 4:1-2 
  

Pablo mandó a Timoteo, y a nosotros, a predicar la Palabra, estar siempre listos para corregir, reprender y animar 
a otros. Eso es lo que debemos hacer. A continuación, Pablo le dirá a Timoteo cómo hacerlo. “Predica la Palabra; persiste 
en hacerlo, sea o no sea oportuno; corrige, reprende y anima con mucha paciencia, sin dejar de enseñar” (2 Timoteo 4:2). 
¿Cómo debemos “predicar la Palabra”? Debemos comunicarlo con paciencia y precisión. 

  
Primero, debemos tener “mucha paciencia” al enseñar y aplicar la Palabra de Dios. La palabra griega significa 

“aguante”. Es como “correr con paciencia” (Hebreos 12:1). Es una acción continua, permanente y activa pero realizada 
con fidelidad. A menudo, debemos enseñar y explicar lo mismo una y otra vez. Los padres deben hacer eso con los hijos, 
y Dios debe hacerlo también con Sus hijos. Se necesita mucha paciencia para ser un buen padre y un buen pastor. La 
paciencia no viene de forma natural o fácil. Es un fruto del Espíritu de Dios (Gálatas 5:22-23), no algo que podamos producir 
por nuestra cuenta. No es algo que podamos fingir que tenemos. O es real o no lo tenemos. El fruto de Dios solo se produce 
en nosotros cuando vivimos cerca de Él y no tenemos pecado en nuestra vida. Necesitamos paciencia para pastorear. 
Como dice Pablo, necesitamos mucha paciencia. 

  
La otra forma en que debemos compartir la verdad de Dios es mediante una “instrucción cuidadosa”. Debemos 

enseñar toda la Biblia, no solo algunas partes favoritas. Debemos abarcar todo lo que dice un pasaje o versículo, no solo 
seleccionar de qué queremos hablar. Debemos repasarlo una y otra vez hasta que la gente realmente lo entienda. Luego 
debemos asegurarnos de que se aplique con precisión a sus vidas. La Biblia debe ser enseñada de una manera organizada 
y sistemática. Mi libro, “Resumen de la Biblia”, lo ayudará a comprender la Biblia y a organizar su enseñanza 
(https://www.christiantrainingonline.org/our-ministries/india/books/). 

  
Una buena manera de convertirse en un mejor maestro de la Biblia es enseñar a los niños, a sus propios hijos o 

nietos o a los de su iglesia. Eso le ayudará a dividir las verdades bíblicas para hacerlas más simples y comprensibles. Los 
niños le dirán cuando no entiendan. Tendrás que pensar y planificar con más cuidado antes de hablar y eso es bueno. 

  
Hay mucho error en el mundo de hoy. Solo la Biblia es la autoridad absoluta de la verdad de Dios. Las personas, 

incluso los pastores, pueden ser fácilmente engañados si no conocen total y completamente la Biblia. Por eso es tan 
importante para nosotros “predicar la Palabra” y hacerlo con “gran paciencia” y “esmerada instrucción”. 

  
EL CONSEJO DE PABLO: La comunicación de la Palabra de Dios debe hacerse con mucha paciencia y cuidadosa instrucción. 
  
Hebreos 12:1-3 “Por tanto, también nosotros, que estamos rodeados de una multitud tan grande de testigos, 
despojémonos del lastre que nos estorba, en especial del pecado que nos asedia, y corramos con perseverancia la 

https://www.christiantrainingonline.org/our-ministries/india/books/
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carrera que tenemos por delante. Fijemos la mirada en Jesús, el iniciador y perfeccionador de nuestra fe, quien, por el 
gozo que le esperaba, soportó la cruz, menospreciando la vergüenza que ella significaba, y ahora está sentado a la 
derecha del trono de Dios. Así, pues, consideren a aquel que perseveró frente a tanta oposición por parte de los 
pecadores, para que no se cansen ni pierdan el ánimo”. 
  
¿Es una persona paciente? 
  
¿Su familia diría que es paciente? 
  
¿Qué debe hacer para volverse más paciente y, por lo tanto, más semejante a Cristo? 
  
Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 
Christian Training Organization 
Jerry@ChristianTrainingOrganization.org  
ChristianTrainingOnline.org   
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MAY 29 WHY PREACH? - 2 TIMOTHY 18 
¿POR QUÉ PREDICAR? (2 Timoteo 18) 

LEER 2 Timoteo 4:3-5 

Habiendo explicado la importancia de enseñar la Biblia con paciencia y minuciosidad, Pablo luego explicó por qué 
esto era tan importante. Primero, dijo QUÉ hacer: predicar, estar preparado, corregir, reprender y animar (1 Timoteo 
4:2a). Luego explicó CÓMO hacerlo: con mucha paciencia y cuidadosa instrucción (1 Timoteo 4:2b). Luego le dijo a Timoteo 
POR QUÉ iba a hacer esto: la gente se apartará de la verdad y creerá mentiras (1 Timoteo 4:3-5). 

Sabemos que el mundo rechaza la verdad y cree mentiras, pero Pablo está hablando específicamente acerca de la 
gente de la iglesia que hace esto. Ciertamente vemos que eso también sucede hoy. “Prohíben el matrimonio y no 
permiten comer ciertos alimentos que Dios ha creado para que los creyentes, conocedores de la verdad, los coman con 
acción de gracias” (1 Timoteo 4:3). Muchos de los que se llaman a sí mismos cristianos se aburrirán de la verdad y se 
volverán apáticos (“no tolerados”). 

Pablo tiene mucho que decirle a Timoteo acerca de la “verdad”. Escribió sobre esto 5 veces en su primera carta a 
Timoteo (2:4,7; 3:15; 4:3; 6:5) y 6 veces en esta segunda carta (2:15,18,25; 3:7 ,8). Pablo le dice a Timoteo y a nosotros 
que conozcamos la verdad, sigamos la verdad y proclamemos la verdad. Ese es un resumen de lo que es y hace un buen 
pastor. 

“Dejarán de escuchar la verdad y se volverán a los mitos” (2 Timoteo 4:4) como el ateísmo, el humanismo, la 
evolución, el liberalismo, las religiones falsas, la reencarnación y muchos otros. Muchos de los llamados cristianos se 
apartarán de la verdad, pero a Timoteo se le ordena permanecer fiel. “Tú, por el contrario, sé prudente en todas las 
circunstancias, soporta los sufrimientos, dedícate a la evangelización; cumple con los deberes de tu ministerio” (2 
Timoteo 4:5). Aquí Pablo le da a Timoteo 4 órdenes finales para ayudarlo a enfrentar y vencer las falsas enseñanzas y 
maestros. 

Primero, “mantén la cabeza en todas las situaciones”. Literalmente significa "estar sobrio". Esté alerta a lo que 
no es verdad. Sea autocontrolado y no reaccione emocionalmente. No ceda ante el miedo a las críticas o la presión de los 
demás. Los falsos maestros son como lobos que vienen a destruir las ovejas (Hechos 20:28-20). Satanás es como un león 
que ha venido para destruirnos (1 Pedro 5:8). Si hubiera lobos o leones reales cerca de sus hijos, estaría muy alerta y 
cuidadoso. Así es como debemos ser espiritualmente. 

A continuación, Pablo repite su mandato de “soportar penalidades”. La vida de un pastor no es fácil, no si está 
siguiendo a Jesús y sirviéndole. Aquellos que se ponen a sí mismos en primer lugar y usan el ministerio para su propio 
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orgullo no tienen que soportar dificultades, pero aquellos que sirven como lo hizo Jesús sufrirán críticas y rechazo como 
lo hizo Él (2 Timoteo 3:12). Enfrentamos soledad, frustración, confusión, desánimo, problemas financieros, problemas 
matrimoniales y familiares, pecados personales, problemas de salud, falta de tiempo, demandas de la gente, tristeza por 
las personas que no siguen la Palabra de Dios, etc. Dios permite todo esto porque lo usa para hacernos más como Jesús. 
Ningún pastor que sigue a Jesús está exento de las pruebas que ensanchan y fortalecen nuestra fe. 

Tercero, Pablo le recuerda a Timoteo que “haga la obra de un evangelista”. El evangelismo era parte de la mezcla 
de dones espirituales de Timoteo. Todos tenemos una combinación única de dones espirituales con los que Dios nos 
equipa para que podamos ministrar a otros cristianos. Incluyen cosas tales como pastoreo, liderazgo, organización y 
administración, enseñanza, conocimiento, sabiduría, evangelismo, trabajo misionero, servicio, misericordia, ayuda, 
hospitalidad, aliento, fe, oración, generosidad, vida sacrificial y discernimiento. (Para obtener más información sobre los dones 

espirituales, consulte "Deberes de un pastor", Apéndice 2 https://www.christiantrainingonline.org/our-ministries/india/books/) 

Incluso si no tenemos el don del evangelismo, hablarle a la gente acerca de la salvación es fácil y natural, aún 
somos responsables de compartir sus buenas nuevas. Él debe ser el centro de nuestras vidas. Cada sermón, conversación, 
estudio bíblico y tiempo de consejería debe incluir exaltar a Jesús. 

El mandato final a Timoteo es “desempeñar todos los deberes de tu ministerio”. Debemos usar nuestros dones 
espirituales, pero no descuidar otras áreas del ministerio (Consulte mi libro, "Deberes de pastores y líderes" para obtener más 

información https://www.christiantrainingonline.org/our-ministries/india/books/). “Descargar” significa “llevar a la medida completa”. 
Debemos seguir completamente a Jesús en todo lo que un pastor debe hacer. 

Ser pastor es mucho más que un trabajo. No es como ser constructor, agricultor o médico. La gente elige esos 
trabajos, pero Dios elige quién ministrará para Él. Otras carreras necesitan habilidad, pero para ser escogidos por Dios 
para pastorear solo necesitamos tener disponibilidad. Otras carreras traen honor terrenal a la persona por un trabajo bien 
hecho. Estamos para servir para que todo el honor sea para Jesús. Nuestra recompensa en el cielo es eterna y durará para 
siempre. 

EL CONSEJO DE PABLO: Debemos predicar la Palabra porque muchas personas, incluso aquellas que dicen ser cristianas, 
pueden apartarse de la verdad. 

¿Cómo le va al seguir los cuatro mandamientos de Pablo a Timoteo? ¿Cuál es más fácil de seguir para usted? 

¿Cuál es más difícil? ¿Por qué? ¿Qué puede hacer para mejorar en él? 

Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

Organización Cristiana de Entrenamiento 

Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 

ChristianTrainingOnline.org 

 (Divulgación de la India, guerra espiritual, ministerios familiares, consejería, visión del mundo) 
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JUN 3 DUTIES TO PASTORS’ WIVES - 2 TIMOTHY 19 
NUESTRO DEBER PARA CON NUESTRAS ESPOSAS (2 Timoteo - 19)  

Pablo ha estado escribiendo a los pastores en 1 y 2 Timoteo y Tito. Pero, ¿y sus esposas? ¿Qué consejo le 

daría Pablo a la esposa del pastor hoy?  

Al priorizar nuestros deberes, nuestras familias se anteponen a nuestros ministerios (1 Timoteo 3:4-5; Tito 

1-6). Cuando Adán caminó y habló con Dios en el Edén, se dio cuenta de que faltaba algo en su vida. Dios 

satisfizo esa necesidad al crear a Eva, una esposa para amar y compartir su vida (Génesis 2:18-24). Él no creó 

hijos para que los criara, padres para que los mantuviera o una iglesia para que los pastorease. Después de nuestro 

https://www.christiantrainingonline.org/our-ministries/india/books/
https://www.christiantrainingonline.org/our-ministries/india/books/
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deber con Dios mismo, nuestro siguiente deber es con nuestras esposas e hijos, incluso antes de nuestros 

ministerios.  

Dios me ha bendecido con una esposa maravillosa o no sería la persona que soy hoy. Cuanto más tiempo 

estoy casado con ella, más aprecio la excelente persona que es, y más agradezco a Dios por un regalo tan especial. 

Su trabajo entre bastidores y su fidelidad en mi vida y ministerio son invaluables. Creo que su vida de oración 

fiel y profunda logra más para el Reino que mi negocio frenético. Ella es mi mayor apoyo en oración.  

A través de ella he conocido el amor incondicional de Dios por mí, porque lo he visto demostrado a través 

de ella. Entiendo mejor cómo Dios puede perdonarme y me perdonará, porque ella lo ha ejemplificado una y otra 

vez. Puedo confiar más en Su fidelidad porque la veo vivida en su vida.  

A veces pensamos que podríamos lograr más en la vida si no fuera por las necesidades de nuestros 

cónyuges y familias. Podemos resentir el tiempo que toman. Tal vez podría haber pasado más tiempo en el 

ministerio sin mi esposa y mi familia, pero no habría logrado tanto y la calidad habría sido mucho menor. Estoy 

seguro de que me habría quemado o fracasado sin su ayuda.  

Dios manda que la sirva delante de mí o de mi iglesia (Efesios 5:25-33). De hecho, Él dice que si no puedo 

servirla primero, no debería ser pastor (1 Timoteo 3:2-5; Tito 2:6). Ser un buen esposo es más importante que ser 

un buen pastor (1 Pedro 3:7). (Para obtener más información sobre el matrimonio cristiano, consulte "Matrimonio y ministerio" de 

Jerry Schmoyer https://www.christiantrainingonline.org/download/india/Books/english_translations/Marriage-and-Ministry-book.pdf)  

Dios espera que la ame como Él me ama a mí (Efesios 5:25). Debo servirla, no solo que ella me sirva a 

mí. Debo mostrarle amor, ayudarla en todo lo que pueda y ser siempre amable y gentil con ella.  

Satisfacer sus necesidades antes que las mías no quita mi ministerio, sino que lo enriquece haciéndome 

madurar. Aprender a poner a alguien antes que a mí mismo no ha sido fácil, pero ha sido esencial en el matrimonio 

y el ministerio. Me ayuda a ser más como Jesús que se caracteriza por poner a los demás antes que a sí mismo.  

Las principales lecciones que he aprendido en la vida y el mayor crecimiento espiritual y emocional que 

he experimentado en la vida han llegado a través de mi matrimonio. Las cosas no siempre han sido fáciles para 

nosotros. Dios usa nuestras imperfecciones y nuestros conflictos para enseñar acerca de la humildad, el servicio, 

disculparse, perdonar y aceptar el perdón. Estas cosas no se pueden aprender de un libro, sólo de la vida.  

Cuanto más envejezco y más avanzo en la vida y el ministerio, más me doy cuenta de que una buena 

esposa vale mucho más que los rubíes (Eclesiastés 31:10-12, 30-31). ¡Y también lo es un buen esposo para las 

esposas que leen esto!  

A veces es la voluntad de Dios que un hombre o una mujer no se case y viva solo. Esta no es menos la 

voluntad de Dios para ellos que casarse para los demás. Dios mismo promete satisfacer las necesidades cuando 

no hay pareja para satisfacerlas. ¡Nunca sienta que algo anda mal porque no está casado!   

EL CONSEJO DE PABLO: Ponga las necesidades de su esposa antes que su ministerio y ame y sirva a su esposa 

incondicionalmente, como Cristo lo ama a usted.  

Proverbios 19:22 “De todo hombre se espera lealtad. Más vale ser pobre que mentiroso”.  

Proverbios 31:10; 30 “Mujer ejemplar, ¿dónde se hallará? ¡Es más valiosa que las piedras preciosas! (…) 

Engañoso es el encanto y pasajera la belleza; la mujer que teme al Señor es digna de alabanza”.   

Hombres, cuando se presenten ante Dios, ¿dirá Él: “Bien hecho, buen siervo y fiel” por la forma en que 

amaste y serviste a Su hija, tu esposa?  

¿Diría su esposa que ella es más importante que su ministerio o trabajo?  

¿Puede ella dar ejemplos de cuándo la antepones a tus propias necesidades?  

https://www.christiantrainingonline.org/download/india/Books/english_translations/Marriage-and-Ministry-book.pdf


163 
 

¿Qué puede hacer, a partir de hoy, para ser más como Cristo para su esposa?  

PEDIDO DE ORACIÓN: Christian Training Organisation (CTO) está enviando a dos hombres a India del 17 al 

30 de junio para dirigir conferencias de pastores y hablar en iglesias. POR FAVOR OREN por estos hombres 

mientras viajan y hablan. Oren por el pastor Moisés, quien organiza y dirige las conferencias. Ore por cada uno 

que viene a aprender y crecer en su fe y ministerio. Si desea recibir mi blog de India, fotos y peticiones de oración, 

envíeme un correo electrónico a jerry@schmoyer.net.  
Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

Organización Cristiana de Entrenamiento 

Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 

ChristianTrainingOnline.org 

 (Divulgación de la India, guerra espiritual, ministerios familiares, consejería, visión del mundo) 

Copyright © 2023 

   
 

JUN 10 DUTIES TO CHILDREN-  2 TIMOTHY 20 
 
NUESTRO DEBER HACIA NUESTROS HIJOS  

2 Timoteo - 20  (What Verse of Timothy) 
Sabemos qué consejo le dio Pablo a Timoteo acerca de ser un pastor y esposo piadoso, pero ¿qué diría acerca 

de ser padre? ¿Qué consejo daría Pablo a los pastores de hoy? Compartiré algunas cosas que Él me ha enseñado acerca 
de ser un padre piadoso.  

Cuando miro hacia atrás en mi vida, tengo una perspectiva que muchos de ustedes que son más jóvenes no tienen. 
Mis hijos son adultos, están casados y tienen hijos propios. Doy gracias a Dios que me convenció al comienzo del ministerio 
de la importancia de hacer de mi familia mi congregación número uno. Otros han ido y venido en mi vida, pero mi familia 
sigue siendo mi familia. No hay nadie sobre quien haya tenido más influencia o sobre quien tenga más influencia que mi 
esposa y mis hijos.  

La principal prioridad de Jesús mientras estuvo en la tierra fue su "familia" de discípulos, no las multitudes, ni los 
nuevos programas y proyectos. Él puso sus necesidades primero, a menudo retirándose de la multitud o enviando a otros 
a pasar tiempo con los discípulos (Mateo 8:18; 14:13-15; 15:39). Su patrón es el nuestro para seguir hoy. No hay nadie en 
quien se reproduzca más completamente que en sus hijos. Y se reproducirás en ellos, para bien o para mal. No puede 
cambiar el hecho de que influirá totalmente en sus vidas. La pregunta es cuál será la influencia, no si tendrá influencia. Los 
niños son como arcilla blanda que está formando y moldeando en cualquier imagen que elija (Proverbios 22:6). Si está 
demasiado ocupado para estar con ellos, eso los hace sentir rechazados y sin importancia. Usted representa a Dios en 
sus vidas. La forma en que los trate los guiará hacia o desde Jesús. Usted los está formando y los formará más que nadie 
en su ministerio.  

Es una vergüenza que los hijos de los que están en el ministerio a menudo tengan una reputación de rebeldía y 
desobediencia. ¿De quién es la culpa? Dios mismo dice que si no podemos administrar a nuestras familias, entonces no 
podemos administrar Su iglesia (1 Timoteo 3:4-5). Sus hijos lo necesitan más que su iglesia. A veces nos envolvemos tanto 
en nuestro servicio a Dios y nuestro "éxito" a los ojos de los demás que perdemos lo más importante. Dios nos dio a 
nuestros hijos para discipularlos para Él. ¡Nada es más importante! Él nunca nos llevará a descuidar a nuestros hijos por 
otras cosas, ni siquiera por el ministerio. Son preciosos para Él y Él nos los confía. Él nunca nos dará tanto que hacer que 
no podamos tener tiempo para ellos. Eso viene de nuestras prioridades equivocadas.  

Una de mis mayores alegrías en la vida es ver a mis hijos servir al Señor y seguirlo. “Nada me produce más alegría 
que oír que mis hijos practican la verdad” (3 Juan 4). Cada uno de ellos ha elegido permanecer fiel a Dios y servirle de todo 
corazón. Asegúrese de ver a sus hijos como de suma importancia en su ministerio. Sólo su esposa es más importante.   

EL CONSEJO DE PABLO: Ponga a sus hijos antes de su ministerio, pero no a su esposa y críelos para que sean discípulos 
de Jesús.  

Deuteronomio 11:18-22 “Grábense estas palabras en el corazón y en la mente; átenlas en sus manos como un 
signo, y llévenlas en su frente como una marca. Enséñenselas a sus hijos y repítanselas cuando estén en su casa 
y cuando anden por el camino, cuando se acuesten y cuando se levanten; escríbanlas en los postes de su casa y 

mailto:jerry@schmoyer.net
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en los portones de sus ciudades. Así, mientras existan los cielos sobre la tierra, ustedes y sus descendientes 
prolongarán su vida sobre la tierra que el Señor juró a los antepasados de ustedes que les daría. Si ustedes 
obedecen todos estos mandamientos que les doy, y aman al Señor su Dios, y siguen por todos sus caminos y le 
son fieles”.  

Estoy seguro de que diría que su familia es su prioridad número 1, pero ¿estarían de acuerdo?  

¿Qué prueba puede presentar que demuestre que puso a su esposa e hijos antes que su trabajo?  

¿Dirían sus hijos que saben que son más importantes para usted que su ministerio?  

Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

Organización Cristiana de Entrenamiento 

Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 

ChristianTrainingOnline.org 

 (Divulgación de la India, guerra espiritual, ministerios familiares, consejería, visión del mundo) 
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JUN 17 DUTIES of PATORS WIVES - 2 TIMOTHY 21 
DEBERES DE LA ESPOSA DE UN PASTOR (2 Timoteo – 21) 

La esposa de un pastor es, ante todo, una hija de Dios. Su identidad está en Jesús (2 Corintios 5:17-18), no en el 
estar casada con un pastor. Para ser todo lo que Dios la creó para ser, necesita cuidar su salud comiendo saludablemente, 
descansando adecuadamente y equilibrando el hogar y el ministerio. La vida en el ministerio tiene muchas demandas. Ella 
tiene responsabilidades con su esposo e hijos, además de las necesidades de la iglesia. Es responsable de hacer todo lo 
posible para mantener su salud y la de su esposo. 

Su principal responsabilidad como esposa es apoyar y ayudar a su esposo (Efesios 5:22-24, 33; Colosenses 3:18; 1 
Pedro 3:1-6). Dios creó a la mujer como ayuda de su marido. (Génesis 2:18.) Los hombres casados necesitan una esposa 
que los apoye y los ayude. Su papel es crucial. Abigail fue un buen ejemplo (1 Samuel 25:39-42). Una esposa lo ayuda 
animándolo, orando, aconsejándolo y protegiéndolo de aquellos que tratan de derrotarlo y desanimarlo. 

El esposo y la esposa forman un equipo en el ministerio. La esposa no funciona en la misma obra o autoridad en 
la iglesia que su esposo, pero están unidos en yugo en el ministerio a causa del matrimonio (2 Corintios 6:14). Tristemente, 
las esposas de algunos pastores ven el pastoreo como “su” ministerio y no participan con él. Además, algunos pastores 
relegan los trabajos que nadie más quiere a sus esposas. Esto no es amoroso ni apropiado. Ella tiene sus propios dones y 
talentos y se le debe animar a usarlos. 

              Después de Dios y de su esposo, pero antes de la iglesia, la esposa de un pastor debe ser una madre piadosa (Salmo 
127:3-4). Su esposo debe “administrar bien su propia casa” para poder ser pastor (1 Timoteo 3:4-5; Tito 1:6). Esto significa 
guiar a su esposa e hijos a vivir vidas piadosas de amor y respeto mutuo. Una esposa puede hacer esto más fácil o más 
difícil para él. Ella tiene una gran influencia en los niños y establece el ambiente emocional para el hogar. Si ella es feliz, 
esperanzada y alegre, el hogar también lo será. Si ella está enojada y es crítica, eso también afectará a todos los demás. 
Ella necesita trabajar con su esposo para crear una familia amorosa y fiel. Ella es su socia y compañera de equipo, tanto 
en la vida familiar como en el ministerio. 

Como con todos los cristianos; la esposa del pastor tiene dones especiales que Dios le dio para servir al Cuerpo de 
Cristo (Romanos 12:6-8). Ella es el regalo de Dios a la iglesia para llenar esas necesidades (Efesios 4:10-12). Dios espera 
que ella use esos dones (1 Pedro 4:10-11). Si no lo hace, toda la iglesia sufre. Si está ocupada haciendo otras cosas, no 
tendrá tiempo ni energía para hacer aquello para lo que Dios la ha equipado. Ana en Lucas 2:36-37, Dorcas en Hechos 
9:36, Lidia en Hechos 16:15, Priscila en Hechos 18:26, las hijas de Felipe en Hechos 21:9, Febe en Romanos 16:1-2 y las 
viudas en 1 Timoteo 5:3-10 son todos buenos ejemplos. Priorice su tiempo en áreas de superdotación primero. Agregue 
otras áreas a medida que Dios lo guíe. 
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Es un honor tener un esposo pastor. Ves vidas transformadas de primera mano y la mano de Dios trabaja de una 
manera que otros no ven. Ore por él diariamente. Sosténgalo con amor (espíritu apacible) y sin temor (espíritu interior de 
paz) (1 Pedro 3:4). Cuando surjan problemas, sea una buena oyente, no critique y culpe a él o a los creyentes. Sea parte 
de la solución, no se sume al problema hablando, chismeando, criticando o quejándose. Lleva eso solo al Señor. 

No espere que su esposo pastor siempre tenga la razón o responda de una manera piadosa. Él también está “en 
proceso”. Extiéndale gracia. Él lo necesita tanto como usted. Perdone rápidamente para evitar una raíz de amargura. 
complementarlo; pregúntele qué le preocupa y qué le anima. Participe activamente en escuchar su respuesta. Sea una 
oyente seguro. 

          En una orquesta, el primer violín lleva la melodía y se lleva toda la atención. Pero el segundo violinista hace la armonía 
y crea la belleza musical. Las esposas de los pastores son segundas violinistas. No reciben mucha atención, pero crean una 
hermosa armonía. 

Disfrute. Sea bendecida. Obtenga recompensas eternas. Sea la mejor mujer cristiana que pueda ser y 
automáticamente será una buena esposa de pastor. 

EL CONSEJO DE PABLO: Ame a su esposo incondicionalmente, sométase a su liderazgo con respeto y ayúdelo en todo lo 
que pueda. 

          No hable de asuntos familiares privados relacionados con su esposo pastor con los miembros de su comunidad. Si 
necesita consejo u orientación, hable con una creyente de confianza, confidencial, mayor y sabia. Si las preocupaciones 
profundas necesitan atención, como el abuso físico o verbal, dirija sus problemas a un anciano de confianza. 

1 Timoteo 3:11 “Así mismo, las esposas de los diáconos deben ser honorables, no calumniadoras, sino moderadas y 
dignas de toda confianza”. 

¿Qué es lo que más disfruta de estar casada con un pastor? 

¿Qué es lo más difícil para usted como esposa de un pastor? 

Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 
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JUN 24 FAITHFUL TO THE END - 2 TIMOTHY 22 
SER FIEL HASTA EL FINAL 

2 TIMOTEO  22 

LEER 2 Timoteo 4:6-8 

En su carta final (2 Timoteo), Pablo le recordó a Timoteo sus deberes como pastor. Debía fortalecerse en su fe 
(2:1), transmitir la verdad (2:2), soportar las dificultades (2:3-13), oponerse a las falsas enseñanzas (2:14, 16-19), buscar 
únicamente la aprobación de Dios (2:15), ser puros (2:20-26), estar atentos a la creciente oposición del mundo (3:1-9), ser 
fieles en la persecución (3:10-13), vivir la Palabra (3; 14-16) y predicar la Palabra (4:1-5). Pablo concluye sus comentarios 
de enseñanza con un testimonio personal de cómo le está yendo en prisión (4:6-8). Él no ordena ni aconseja a Timoteo, 
pero claramente hay un desafío para él y para todos nosotros. “Yo, por mi parte, ya estoy a punto de ser ofrecido como 
un sacrificio, y el tiempo de mi partida ha llegado. He peleado la buena batalla, he terminado la carrera, me he mantenido 
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en la fe. Por lo demás me espera la corona de justicia que el Señor, el juez justo, me otorgará en aquel día; y no solo a mí, 
sino también a todos los que con amor hayan esperado su venida” (2 Timoteo 4:6-8). 

Con qué gran nota de victoria concluye Pablo. A pesar de estar en prisión y enfrentar el martirio muy pronto, 
mantiene sus ojos en Jesús. Ese fue un gran estímulo para Timoteo y para muchos desde entonces. 

Él es “derramado como una libación”. Esto se refiere a un sacerdote que vierte un sacrificio de vino en el altar 
hasta que se acaba. Así se siente Pablo. Admite que se enfrenta a tremendas pruebas y que él mismo está soportando 
dificultades. ¿Alguna vez se ha sentido así? Lo ha dado todo y ya no queda energía física ni emocional para dar más. Ha 
habido ocasiones en las que pude identificarme con las palabras de Pablo. Dios fue muy real y cercano en esos momentos, 
y estoy seguro de que también estuvo con Pablo. 

Pablo sabe que su muerte ("partida") está cerca y está ofreciendo su vida a Dios como ofrenda de sacrificio. 
“Salida” se usa para un viajero que abandona su país, un soldado que levanta el campamento para seguir adelante o un 
marinero que abandona el puerto. Qué imagen de palabra perfecta para la muerte. No es el final, solo un cambio 
importante. La vida no termina, pero sí pasa de este mundo a la eternidad. ¡Qué alegría será! Pablo estaba deseando que 
llegara, al igual que todos nosotros. 

              Al recordar su vida, Pablo evalúa su desempeño con tres frases. La primera es “He peleado la buena batalla”. La 
palabra griega usada es literalmente “agonía”. Se usa para un boxeador o luchador que da todo lo que tiene en una batalla 
extremadamente difícil. Así es como Pablo pensó acerca de su vida en el ministerio. Servir a Jesús es una batalla, una dura 
batalla. Luchamos contra la tentación del pecado, Satanás y sus fuerzas y la oposición del mundo que nos rodea, los 
mismos enemigos que luchó Jesús. ¿Por qué deberíamos esperar que sea diferente para nosotros que lo seguimos? Jesús 
no elimina nuestra batalla sino que nos ayuda a ganarla. Los padres que eliminan todos los obstáculos de sus hijos tendrán 
hijos mimados, egocéntricos e inmaduros. Lo mismo es cierto de los hijos de Dios. Los obstáculos nos hacen más fuertes. 

¿Es capaz de mirar hacia atrás en su vida cristiana hasta ahora y decir que ha peleado la buena batalla? ¿Está firme 
en las batallas que tiene que pelear hoy, o se está rindiendo y dejando que lo derroten? 

La segunda forma en que Pablo resume su vida es que ha “terminado la carrera”. En su día, no era solo la velocidad 
lo que contaba en una carrera, era terminar con la antorcha aún encendida. Eso habla de la fidelidad de Pablo a Dios hasta 
el final de su vida. No se apartó de la fe ni de la responsabilidad que Dios le dio. Tuvo luchas y dificultades, pero perseveró. 

¿Sigue sirviendo fielmente tal como lo hacía cuando empezó a seguir a Jesús? ¿Está comprometido a hacerlo por 
el resto de su vida? 

Finalmente, Pablo dice que “guardó la fe”. Este es un término militar que se refiere a hacer guardia, protegiendo 
lo que le fue asignado. Para Pablo, esta era la fe cristiana, el cuerpo de verdad transmitido en la Biblia. Era un mayordomo 
fiel, como el hombre de la parábola de los talentos (Mateo 25:14–30; Lucas 19:11–27). Incluso durante la persecución y 
las amenazas contra su vida, nunca negó ni se apartó de la verdad de Dios revelada en Su Palabra. 

¿Cuándo ha abandonado, dado la espalda, comprometido o descuidado alguna parte de los mandamientos y 
direcciones de Dios en Su Palabra? ¿Hay alguno que no esté siguiendo al 100% hoy? 

EL CONSEJO DE PABLO: Viva Su vida para Jesús ahora para que al final pueda decir que peleó la buena batalla, terminó la 
carrera y mantuvo la fe. 

¿A quién conoce que sea un ejemplo de alguien que está peleando la buena batalla, corriendo la carrera y manteniendo la 
fe? ¿Qué puede aprender de ellos para ayudarle mientras vive para Jesús? 

INFORMACIÓN BÍBLICA GRATIS: Estudiar la Biblia es mi pasión. Tengo cientos de artículos, libros, sermones, cursos de estudio bíblico, 
lecciones de enseñanza y videos en mi sitio web https://www.christiantrainingonline.org/. Los temas cubiertos incluyen apologética, 
historia bíblica, cultura y doctrina bíblica, salud emocional, artículos para hombres, matrimonio, familia, relaciones, pastoreo, vida 
espiritual, guerra espiritual y el Antiguo y Nuevo Testamento. Si tiene preguntas o puedo ayudarlo, envíeme un correo electrónico 
a jerry@ChristianTrainingOrganization.org. 

 Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

https://www.christiantrainingonline.org/
mailto:jerry@ChristianTrainingOrganization.org
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JUL 1 REWARDS OF FAITHFULNESS - 2 TIMOTHY 23 
RECOMPENSAS POR LA FIDELIDAD - 2 TIMOTEO - 23 

LEER 2 Timoteo 4:6-8 

Al terminar sus últimas palabras de consejo a Timoteo, Pablo compartió cómo veía su vida por Jesús. Dijo que ha 
peleado la buena batalla, terminado la carrera y guardado la fe (2 Timoteo 4:6-8). Este fue un desafío tácito para Timoteo 
de vivir su vida para poder decir lo mismo cuando se enfrentaba a la muerte. Es deber de todos nosotros ser fieles hasta 
el final. Todos queremos serlo, pero puede ser difícil. 

Aunque no haya sido tan fiel como lo fue Pablo (y muy pocos lo son), si confiesa algún pecado o fracaso y se 
apartas de él, Dios lo perdonará y restaurará para que pueda comenzar de nuevo con un registro limpio (1 Juan 1:9). 
Manténgase fiel de aquí en adelante. Y si falla, Él lo perdonará y restaurará cuantas veces lo necesite. 

Dios lo bendecirá en esta vida con paz, gozo y una estrecha comunión con Él mismo. Él también le recompensará 
en el cielo por toda la eternidad. Es por eso que Pablo dice a continuación: “Ahora me está reservada la corona de 
justicia…”. Las coronas se daban a los vencedores en los eventos deportivos de la misma manera que damos medallas y 
trofeos hoy. Los premios de Dios no se dan por vencer a otros, sino por cumplir con su propio curso. Son recompensas 
para toda la eternidad. No solo viviremos para siempre con Jesús, sino que tendremos bendiciones y privilegios especiales 
de Él por nuestro servicio fiel. Estos son dados por Jesús a todos los creyentes (1 Corintios 9:4-27). Los pastores fieles 
recibirán una corona de gloria (1 Pedro 5:4). Todos los cristianos (2 Timoteo 4:8), incluidos los pastores, pueden recibir 
una corona incorruptible por vivir una vida disciplinada (1 Corintios 9:25), una corona de gozo por llevar a las personas a 
Jesús y ayudarlas a crecer (1 Tesalonicenses 2:19), una corona de justicia por amar el regreso de Jesús (2 Timoteo 4:8) y 
una corona de vida por soportar las pruebas (Santiago 1:12; Apocalipsis 2:10). 

¿Cuál de estas coronas cree que recibirá? ¿Cómo le hará sentir llegar al cielo y recibirlos? 

No podremos llevar nada de esta vida al cielo con nosotros. Todo lo que tendremos serán las coronas que Jesús 
nos da allí. Cuando lo adoremos en el trono y veamos su grandeza y belleza, querremos mostrar nuestro amor para darle 
lo único que tenemos: nuestras coronas. Los pondremos a Sus pies en reconocimiento de que le pertenecen porque no 
los tendríamos sin Su misericordia y poder (Apocalipsis 4:10). Todo lo que podemos producir por nosotros mismos es 
madera, heno y hojarasca, nada digno de Él (1 Corintios 3:12-15). ¡Qué triste sería no tener una corona para darle! 

2° Timoteo es el último escrito de Pablo a Timoteo antes de ser martirizado. Las últimas palabras son significativas. 
Un día tú y yo diremos nuestras últimas palabras. ¿Seremos capaces de decir: “He peleado la buena batalla, he terminado 
la carrera, me he mantenido en la fe”? (2 Timoteo 4:7-8)? El tiempo de Pablo en la tierra ha terminado, pero todavía 
estamos aquí, todavía podemos vivir para Él y servirle. 

¿Está haciendo eso ahora? ¿Continuará haciendo eso por el resto de su vida, sin importar lo que enfrente? 

Incluso más importantes que nuestras últimas palabras en la tierra son las primeras palabras de Jesús para 
nosotros en el cielo. Quiero oírlo decir: Su señor le respondió: “¡Hiciste bien, siervo bueno y fiel! Has sido fiel en lo poco; 
te pondré a cargo de mucho más. ¡Ven a compartir la felicidad de tu señor!”” (Mateo 25:23). Simplemente estar en el 
cielo será maravilloso, pero encontrarnos con Jesús y escucharlo decir eso cara a cara será más allá de lo que podamos 
imaginar. 
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EL CONSEJO DE PABLO: Vivir para Jesús no solo trae bendiciones en esta vida, sino también coronas y recompensas 
especiales para toda la eternidad. 

Pasa algún tiempo en oración agradeciendo a Jesús por todo lo que ha hecho en su vida en el pasado, lo que está 
haciendo ahora y por todo lo que tendrá con Él por la eternidad en el cielo. 

  

JUL 8 FINAL YEARS - 2 TIMOTHY 24 
LOS ÚLTIMOS AÑOS DE PABLO - 2 TIMOTEO 24 

LEER 2 Timoteo 4:9-22 

            Al escribir una carta en los días de Pablo, era común firmar con su nombre al principio y agregar comentarios 
personales al final, justo al contrario de la forma en que escribimos nuestras cartas hoy (2 Timoteo 4:9-22). Habiendo 
dicho lo que quería a Timoteo, Pablo ahora incluye saludos personales a amigos que nunca volverá a ver (versículos 19-
21). Le pidió a Marcos, a quien se había negado a llevar en su segundo viaje misionero porque Marcos lo abandonó en el 
primero, que fuera con Timoteo y le trajera su túnica y los rollos (versículos 12-13). Evidentemente, Marcos había 
madurado espiritualmente y ahora era un siervo confiable. Sólo el fiel Lucas estuvo con Pablo en Roma (v. 11). Concluye 
con: “El Señor esté con vuestro espíritu. La gracia sea con todos vosotros” (v. 22). La gracia fue el tema de toda la vida de 
Pablo, y debería serlo también para la nuestra. 

            Nadie conoce todos los detalles de la muerte de Pablo, pero parece seguro que fue decapitado en Roma durante 
una terrible persecución de Nerón. Nerón incendió Roma en el año 64 d.C. y culpó a los cristianos, iniciando así otra ola 
de terrible persecución y asesinato. Debido a que era ciudadano romano, Pablo se salvó de la crucifixión. Pedro y su esposa 
fueron crucificados por esa misma época. La tradición dice que Pedro quería ser crucificado boca abajo porque no merecía 
morir como lo hizo su Maestro. 

            En cuanto a Timoteo, parece que pudo reunirse con Pablo en Roma alrededor del año 66 d.C. cuando Timoteo tenía 
unos 31 años. Pasó el resto de su vida ministrando en Éfeso, el mismo lugar del que quería irse, hasta que fue martirizado. 
Juan y María también vivían allí. Qué gran ayuda deben haber sido para él también. Murió bajo las persecuciones de 
Domiciano o Nerva, hacia el 97 d.C., cuando tenía 62 años. 

              Timoteo vivió una larga vida de servicio a Dios. Aprendió de Pablo y pasó lo que aprendió a otros que siguieron 
transmitiéndolo hasta que nos ha llegado hoy (2 Timoteo 2:2; 1 Tesalonicenses 3:2). Reprodujo lo que sabía en otros, 
entrenándolos para el ministerio. Timoteo también tenía un corazón de siervo y estaba dispuesto a servir en lugar de ser 
servido (Hechos 19:22). Estaba disponible para ir a donde Dios quería que fuera y ministró como solucionador de 
problemas a las iglesias con problemas (Hechos 20:4). El hecho de que fuera enseñable y estuviera dispuesto a aprender 
fue importante para que siguiera creciendo y permaneciendo en el ministerio (2 Timoteo 3:10-11). Tomó las cosas que 
aprendió y las transmitió a otros. 

Debido a que compartió las metas y motivos de Pablo, Timoteo pudo representar fielmente la voluntad y el deseo 
de Pablo (y de Dios) (Filipenses 2:19-20). Algunos pastores están más interesados en construir un nombre y una reputación 
para sí mismos que en ayudar a otros y servir donde sea necesario. A pesar de las dificultades que enfrentó, Timoteo fue 
fiel en todo lo que hizo (1 Corintios 4:17). Sigue siendo un gran ejemplo para todos los pastores de hoy. 

EL CONSEJO DE PABLO: Siga a Pablo y Timoteo, no porque sean perfectos sino porque siguieron a Jesús. 

1 Corintios 4:17 “Con este propósito les envié a Timoteo, mi amado y fiel hijo en el Señor. Él les recordará mi manera de 
comportarme en Cristo Jesús, como enseño por todas partes y en todas las iglesias”. 

¿A quién te pareces más, a Pablo o Timoteo? 

¿De qué manera es como Pablo? ¿Qué problemas enfrenta que él enfrentó? 

¿De qué manera es como Timoteo? ¿Qué problemas enfrenta que él enfrentó? 
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¿Qué ha aprendido de Pablo y Timoteo que le pueda ayudar a ser un mejor pastor? 
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JUL 15 DUTIES TO PASTORS - 2 TIMOTHY 25 
DEBERES DE LOS CRISTIANOS HACIA LOS PASTORES 

2 TIMOTEO - 25 

            Hemos visto los deberes de los pastores para con sus ovejas, hablemos de las responsabilidades de los cristianos para con sus 
pastores. Las ovejas pueden facilitar o dificultar el trabajo de un pastor, dependiendo de cómo respondan a su liderazgo. Eso también 
es cierto para las ovejas de Dios. A los cristianos se les ordena honrar a sus líderes (1 Timoteo 5:17-25). Pueden hacer esto 
reconociéndolos por su fiel servicio y mostrándoles respeto (1 Tesalonicenses 5:12). Es importante mostrarles amor, porque los líderes 
lo necesitan tanto como cualquier otra persona (1 Tesalonicenses 5:13). Las personas necesitan ayudar a sus pastores de cualquier 
manera que puedan. Deben orar por ellos diariamente. 

Nunca critique a un líder (1 Corintios 4:3-4). Si hay preocupaciones bíblicas, ore por la persona. Si continúa, diríjase a un líder 
apropiado para expresar sus preocupaciones sobre esta persona y dejar que se encargue. Si no se resuelve y Dios le lleva a dejar la 
iglesia, hazlo en silencio sin chismes ni críticas (Proverbios 16:28; 11:9,13; 10:18; Salmo 15:2-3; Efesios 4:29). 

Los cristianos deben alentar a sus líderes agradeciéndoles por su servicio, ayudándolos cuando enfrentan dificultades y 
ayudándolos en todo lo que puedan. La asistencia regular a los servicios de la iglesia también anima al pastor. 

Los creyentes deben orar regularmente, específica y amorosamente por sus líderes. La iglesia que pastoreé durante 35 años 
fue excelente en su apoyo y oraciones por mí. Sé la diferencia que hicieron sus oraciones, y no podría haber pastoreado sin ellos. 

            Pablo ordenó a las iglesias primitivas que tuvieran ofrendas regulares (1 Corintios 16:2). Dios les dijo a los judíos en el Antiguo 
Testamento que dieran el 10% de su riqueza a la obra de Dios (Génesis 14:20; 28:22) y Jesús aprobó el diezmo (Lucas 11:42). Ya no 
estamos bajo la Ley del Antiguo Testamento de Dios, por lo que esos mandamientos no se aplican a nosotros. Aún así, eso puede 
darnos una guía sobre cuánto dar. Pablo dijo que no debemos dar según Dios nos haya prosperado (1 Corintios 16:2), que para la 
mayoría de nosotros será más del 10%. Pablo dedica dos capítulos, 2 Corintios 8 y 9, a escribir sobre la importancia de las donaciones 
económicas. 

            Parte del dinero dado a la iglesia debe destinarse a proveer un pastor con un salario adecuado, porque el obrero es digno de su 
paga (Deuteronomio 24:15). La imagen en Deuteronomio 24:15 es de un buey trabajando para producir comida para el dueño tirando 
de pesos para trillar el grano. Es justo que se le permita beneficiarse de su trabajo para que tenga energía para seguir trabajando. 
Pagarle a un pastor le permite tener tiempo para seguir estudiando y pastoreando. 

            Si las personas no tienen dinero para dar, pueden proporcionar comida o algo útil para la familia del pastor. Cuando la iglesia 
que yo pastoreaba no tenía dinero para pagarme, las personas de la iglesia nos dieron comida. Era muy necesario y muy apreciado. 

Pablo afirma que un pastor es digno de “doble honor” (1 Timoteo 5:17-18). No solo debe ser respetado y honrado como 
representante de Dios, sino que debe recibir apoyo financiero para ayudarlo a tener tiempo para ministrar. Demasiados cristianos e 
iglesias no le pagan lo suficiente a un pastor para que mantenga a su familia. Un pastor no necesita ganar más dinero que la persona 
promedio en su iglesia, pero tampoco debería ganar menos. 

La Biblia prohíbe a los cristianos endeudarse y una iglesia debe hacer todo lo posible para mantenerse libre de deudas de 
cualquier tipo (Romanos 13:8; Proverbios 22:7; Salmo 37:21; Lucas 14:28; Hebreos 13:5). Puede ser necesario comprar un edificio, 
pero el costo debe ser lo más bajo posible y pagarse lo más rápido posible. 

Ser pastor es un trabajo difícil. Haga todo lo posible para que sea lo más fácil posible. 
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EL CONSEJO DE PABLO: Muestre honor y respeto por su pastor, ayúdelo y apóyelo económicamente. 

Jeremías 3:15 “Les daré pastores que cumplan mi voluntad, para que los guíen con sabiduría y entendimiento”. 

¿Tu gente te trata con respeto? ¿Los estás tratando con respeto para dar un buen ejemplo? 

¿Les enseña sobre la importancia de ser buenos mayordomos y apoyar económicamente a la iglesia? 

¿Le enseñas a tu gente la importancia de apoyarte lo mejor que puedan? 
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JUL 22 DUTIES PATORS TO PATORS - 2 TIMOTHY 26 
DEBERES DE PASTORES PARA CON OTROS PASTORES 

2 TIMOTEO 26 

Hemos estado analizando los deberes y responsabilidades de un pastor como se ve en 2 Timoteo. Hemos visto las 
obligaciones que tienen los pastores para con su pueblo y las que el pueblo tiene para con sus pastores. Una última área 
de consideración son los deberes que los pastores tienen para con otros pastores. 

Estamos en el mismo equipo, trabajando para el mismo Gran Pastor. No puede haber competencia, celos o crítica 
de otros pastores o iglesias (1 Corintios 3:9). Debemos evaluar y juzgar a los falsos maestros, pero no a los pastores y sus 
ministerios (1 Timoteo 5:19-25; Romanos 14:4). Debemos apoyarnos unos a otros, no competir entre nosotros (1 Corintios 
3:8-9). Somos un Cuerpo trabajando juntos (1 Corintios 12:12-27; Romanos 12:4). Cuando las partes del cuerpo trabajan 
unas contra otras, el cuerpo se vuelve débil y enfermizo. Eso también le sucede a la iglesia cuando los pastores y las iglesias 
están celosos o compiten entre sí. Todo el mundo sufre. 

            Necesitamos orar unos por otros, ayudarnos unos a otros, animarnos unos a otros y trabajar juntos contra nuestro 
enemigo común. El compañerismo y la cooperación con otros pastores es muy importante. Podemos compartir 
inquietudes, brindar perspicacia y sabiduría, alentar durante las dificultades y responsabilizarnos mutuamente cuando sea 
necesario. Podemos compartir nuestros dones y fortalezas para ayudar a otros cuando sea necesario. Nos necesitamos el 
uno al otro. Creo que una de las razones por las que tantos pastores luchan hoy es porque no tienen otros pastores que 
puedan alentarlos o ayudarlos cuando es necesario. Timoteo tenía compañeros pastores como Tito para compartir el 
trabajo. También tuvo a Pablo como mentor. Pablo tenía a Bernabé como mentor y a Lucas como amigo que viajaba y 
ministraba con él. Jesús tuvo a sus discípulos, y especialmente a Santiago, Juan y Pedro. Necesita otros pastores y ellos lo 
necesitan a usted. Nunca debe estar demasiado ocupado para desarrollar relaciones con otros pastores. Son muy, muy 
importantes. 

CONSEJO DE PABLO: Los Pastores deben apoyar y ayudarse unos a otros en todas las formas que puedan. 

Hebreos 12:14 “Busquen la paz con todos, y la santidad, sin la cual nadie verá al Señor”. 

¿Hay pastores o líderes de la iglesia con los que no se lleva bien? ¿Qué puede hacer para sanar la relación? 

¿De qué pastores está celoso? ¿Por qué? Confiese sus celos y pídale a Dios que lo perdone. 

¿A quién puede acudir cuando lo necesita? ¿Con quién puede compartir luchas y dificultades? 
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¿Quién lo buscará si lucha? ¿Quién lo hace responsable si se resbala? 

¿Quién es su mentor? ¿A quién está asesorando? 

¿Qué pastores jóvenes está entrenando y ayudando? ¿Qué está haciendo por ellos? 
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JUL 29 WHAT MAKES A GREAT SERMON 
LO QUE HACE UN GRAN SERMÓN 

Todos los que predican o enseñan la Biblia quieren asegurarse de que su mensaje sea efectivo y bien 
recibido. Queremos que nuestros sermones sean grandiosos. Pero, ¿cómo podemos saber si realmente lo son? Algunos 
dicen que un mensaje es excelente cuando hay mucho atractivo emocional, habla en voz alta y sentimientos profundos 
del orador. Otros dicen que debe haber una gran respuesta de los oyentes. Algunos piensan que un mensaje debe ser 
muy largo para ser bueno, otros dicen que debe ser muy corto. Luego, algunos oradores quieren entretener y 
piensan que un buen mensaje es uno que la gente disfruta y se divierte. Ninguna de estas cosas hace que un mensaje sea 
grandioso. Podrían ser geniales, pero no por estas razones. Entonces, ¿qué hace que un sermón sea poderoso y especial? 

El mensaje exalta a Jesús, aunque sea un pasaje del Antiguo Testamento. La gente necesita una 
predica que alimente el alma, sane el corazón, entrene la mente, diga la verdad, imparta la gracia, dirija la esperanza, dé 
vida y exalte a Cristo. Necesitamos una predica que nos lleve a Jesús y su hueste de beneficios y protecciones. ¿A qué se 
parece esto? 

Primero, Jesús, no el orador, es el centro de atención. Muchas veces, después de estar en un servicio de la iglesia, 
mis pensamientos se centran en la vestimenta, las acciones, las emociones, la personalidad o las expresiones del pastor. 
Se presenta tan fuerte que Jesús ocupa el segundo lugar en mi corazón y pensamientos. El mensaje no se trata de nosotros 
sino de Jesús. Debemos levantarlo a Él, no a nosotros mismos. Está en la naturaleza humana querer gustar, que la gente 
nos responda y ser popular, pero ese no es el propósito de predicar o enseñar la Palabra de Dios. La gente viene a la iglesia 
para encontrarse con Jesús, o al menos por eso deberían venir. Si no se conectan con Jesús, se van a casa vacíos. Nuestras 
almas luchan por el alimento y solo Jesús es quien lo proporciona (Juan 6:55). Nuestros espíritus necesitan oxígeno fresco 
y solo Jesús es la verdadera vida (Juan 14:6). Estamos cansados y solo Jesús trae esperanza y descanso (Mateo 11:28-30). 
Solo Jesús puede quitar el pecado, la culpa, la vergüenza y las cargas que lleva la gente. Solo Él puede traer esperanza y 
paz a los que luchan y están quebrantados. Solo Él puede limpiarnos, repararnos, sanarnos, dirigirnos, pastorearnos y 
protegernos. 

Un sermón sin Jesús es como una botella de prescripción vacía: puede parecer útil desde el exterior, pero no hay 
nada adentro que realmente pueda sanarnos. O, como dijo memorablemente Charles Spurgeon: “Un sermón sin Cristo es 
como una hogaza de pan sin harina. ¿Ningún Cristo en su sermón, señor? Luego váyase a casa y nunca vuelva a predicar 
hasta que tenga algo que valga la pena predicar”. 

Antes de predicar o enseñar, pregúntese: "¿Muestra claramente este mensaje quién es Jesús y lo que ha hecho? 
¿Se muestra claramente el Evangelio y la esperanza que tenemos en Jesús? No todos los pasajes que hable serán sobre 
Jesús, pero Él debe incluirse en cada mensaje porque Él es el corazón y el núcleo de lo que creemos. 

Pregúntese antes de hablar: "¿Este mensaje llama la atención sobre mí o sobre Jesús? ¿La gente dejará de saber 
más acerca de Él y tendrá más hambre de Él?" ¿Se irá la gente pensando: "¡Qué gran predicador!" o "Qué gran Salvador". 
Como dijo Juan, Él debe crecer y nosotros debemos disminuir (Juan 3:30). 

Juan 3:30 “A él le toca crecer y a mí, menguar”. 

¿Sus sermones y mensajes se enfocan en Jesús, incluso si se basa en el Antiguo Testamento? 
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¿La gente deja su iglesia pensando en el pastor o en el Salvador? 
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AUG 5 PREACH GOD’S WORD 
PREDIQUE LA PALABRA DE DIOS, NO SUS PALABRAS 

Suponga que su esposa está muy enferma y le pide que la lleve al médico y así lo hace. Pero antes de que el médico 
pueda revisarla, le dice al médico lo que está mal y lo que debe hacerse. Cada vez que el médico trata de darle un consejo, 
lo ignora y, en cambio, dice lo que piensa. No deja que el médico diga lo que quiere. Finalmente, se cansa de perder el 
tiempo y va a ver a otro paciente para que lleve a su esposa a casa en el mismo estado en que estaba cuando llegó. Eso 
sería muy tonto, ¿no? Estaba en presencia de un médico que podía ayudarla, pero nunca dejó que le hablara. 

Sin embargo, eso es lo que sucede cuando los pastores o maestros dan sus opiniones y no lo que Dios dice en Su 
Palabra. La gente necesita escuchar de Dios, no de nosotros. Las personas que sufren vienen a la iglesia en busca de 
esperanza y ayuda. Dios está presente. Todo lo que necesitamos hacer es abrir Su Palabra y dejar que Él les hable a través 
de ella. Pero cuando solo damos nuestras opiniones, pensamientos, ideas y sugerencias, no permitimos que la Palabra de 
Dios les ministre. Algunos pastores hablan de temas políticos; otros hablan de temas de su interés. Otros oradores hablan 
de sí mismos y de lo que han hecho. 

Nuestras palabras son impotentes, las Palabras de Dios tienen Su poder detrás de ellas. Por eso es tan importante 
citar las Escrituras para resistir a Satanás y la tentación. Sólo la verdad de la Biblia contrarresta mentiras con la verdad. 
Orar las Escrituras es más efectivo que tratar de pensar en nuestras propias palabras. 

Un buen orador puede ser capaz de entretener, motivar, traer culpa o inspirar a otros por su habilidad para hablar 
o creatividad, pero el verdadero cambio de corazón solo viene a través del Espíritu Santo aplicando la Palabra de Dios a 
los corazones y vidas de aquellos que son abierto a su verdad. El cambio no proviene de nuestras palabras hábiles sino del 
poder de las Escrituras (1 Corintios 2:4-5). Antes de hablar la próxima vez, pregúntese: "¿Entiendo claramente lo que dice 
el escritor del pasaje de hoy?" “¿Ayuda lo que tengo que decir a aclarar el mensaje del pasaje o introduzco otras cosas 
que no están en el pasaje?” “¿Aplico claramente los puntos principales de mi pasaje a la vida de las personas que 
escuchan?”. 

“Predica la palabra; persiste en hacerlo, sea o no sea oportuno; corrige, reprende y anima con mucha paciencia, sin 
dejar de enseñar” 2 Timoteo 4:2. 

¿Alguna vez es culpable de enfocarse más en lo que pensaba que en lo que Dios dijo? 

Pídale a Dios que lo ayude a levantar siempre a Jesús, no a usted mismo. 
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AUG 12 DELIVER MESSAGE - TITUS 1 
ENTREGAR EL MENSAJE - TITO - 1 

Leer Tito 1:1-4 

            Si le pidieran que se describiera en una palabra o frase, ¿qué palabra elegiría? Pablo usó la palabra “siervo” o 
“esclavo” para describirse a Tito (Tito 1:1a). La palabra griega para siervo o esclavo se refería a “alguien cuya voluntad es 
absorbida por la voluntad de otro”. Había muchos esclavos en la isla de Creta, donde estaba Tito cuando Pablo le escribió. 
Eran esclavos y tenían que hacer lo que se les decía, sin importar lo que pensaran o quisieran hacer. Pablo dijo que era un 
esclavo de Jesús, no solo en lo que hacía sino también en lo que pensaba y sentía. Su voluntad era hacer la voluntad de 
Dios. 

            Luego, Pablo usó otra palabra para describir cuál era su rol específico de siervo: fue enviado por Dios ("apóstol") 
para llevar las buenas nuevas de Jesús a aquellos que Dios ha escogido para salvación (Tito 1:1b). No solo trajo el mensaje 
de salvación, sino que luego les enseñó la Palabra de Dios para que crecieran en conocimiento y piedad. Les aseguró la 
vida eterna, que Dios les prometió (Tito 1:2). Pablo afirmó que Dios no miente (versículo 2), en clara referencia al dios 
Zeus adorado en Creta, conocido como mentiroso. Fue un honor y un privilegio para Pablo llevar este mensaje 
dondequiera que Dios lo guiara (Tito 1:3). 

            Pablo dejó en claro que su trabajo era transmitir la Palabra de Dios dondequiera que fuera. No era su verdad sino 
la de Dios, él simplemente la entregó. Cuando come en un restaurante, un camarero le trae la comida. Él no lo cocina, 
alguien más lo hace. Su trabajo es solo entregar lo que otro cocinó. Eso es lo que hacemos como pastores, maestros y 
líderes. No creamos nuestro mensaje; simplemente entregamos lo que Dios dijo. No lo cambiamos, agregamos, 
comprometemos ni alteramos de ninguna manera. Simplemente lo entregamos de la Palabra de Dios a las personas a las 
que les hablamos. Eso es lo que hizo Pablo y nosotros también debemos hacerlo. Eso es lo que está alentando a Tito a 
hacer también. 

Pablo llamó a Tito su “verdadero hijo” mostrando la estrecha relación que tenía con él. Pablo se acercaba al final 
de su vida y estaría muerto en un par de años. Escribió su primera carta a Timoteo en agosto del 62 d.C. Tito fue escrito 
en el verano del 66 d.C. y 2 Timoteo un año después, en el otoño del 67 d.C. Seis meses después, Pablo fue martirizado. 

            Tito era mayor y más estable que Timoteo. La iglesia en Creta, donde ministraba Tito, no era tan problemática como 
en Éfeso, donde estaba Timoteo. Pablo no sabía si volvería a ver a Tito o no, así que le escribió para animarlo a continuar 
en el ministerio, como lo hizo con Timoteo. Tito, como nosotros, iba a entregar el mensaje que Dios ha dado. 

            Hoy somos los “enviados” llevando el mensaje de Jesús a quienes nos rodean. Pablo, Timoteo y Tito ya no están 
aquí para hacerlo. Es nuestro turno, el de ellos ha terminado. Ellos ya no pueden servir a Jesús en la tierra, pero nosotros 
sí. Todavía tenemos la oportunidad de ser Sus esclavos en todo lo que pensamos y hacemos. Podemos contarles a otros 
acerca de Él y ayudarlos a crecer en su fe. Esta vida terrenal es la única oportunidad que tendremos. ¡Solo vivimos una 
vez, así que hagamos que cuente para Jesús! 

CONSEJO DE PABLO: Somos esclavos de Dios, enviados a difundir Su verdad por todas partes. 

Mateo 28:18-20 “Jesús se acercó entonces a ellos y dijo: —Se me ha dado toda autoridad en el cielo y en la tierra. Por 
tanto, vayan y hagan discípulos de todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu 
Santo, enseñándoles a obedecer todo lo que les he mandado a ustedes. Y les aseguro que estaré con ustedes siempre, 
hasta el fin del mundo.” 

¿Qué palabra o frase usaría Dios para describirlo? 

¿Incluiría “siervo/esclavo bueno y fiel”? 

 Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

Organización Cristiana de Entrenamiento 

Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 
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AUG 19 GOD OF ORDER STRUCTURE - TTUSI 2 
PASTORES, OBISPOS, ANCIANOS Y MINISTROS - TITO 2 

Leer Tito 1:5 

            A Dios le gusta la estructura y la organización. Hizo que el universo funcionara con mucha precisión. Las leyes de 
las matemáticas gobiernan la ciencia y nunca cambian. Todo tiene su lugar y se interconecta con lo demás. Hay orden, no 
caos; planificación, no casualidad; diseño, no accidente. Dado que Dios creó el universo para que funcionara de esa 
manera, no debería sorprendernos. Quiere que la iglesia funcione de esa manera también. Vemos eso desde el comienzo 
de las palabras de Pablo a Tito. 

            Después de su introducción inicial (Tito 1:1-4), Pablo llega directamente a la razón por la que escribe: “Te dejé en 
Creta para que pusieras en orden lo que quedaba por hacer y en cada pueblo nombraras líderes de la iglesia, de acuerdo 
con las instrucciones que te di” (Tito 1:5). Tito era el representante de Pablo en las iglesias en casas esparcidas por toda 
la isla. Pablo visitó Creta muchos años antes en sus primeros viajes misioneros, pero no fundó ninguna iglesia allí. Ya habían 
sido plantados, probablemente por judíos que aceptaron a Jesús como su Salvador en Pentecostés y regresaron a Creta 
(Hechos 2:11). La iglesia estaba compuesta principalmente de esclavos que eran propiedad de amos impíos e inmorales. 

            A Tito se le ordena “pusieras en orden lo que quedaba por hacer” (Tito 1:5). "Poner en orden" es un término médico 
que se refiere a arreglar un hueso roto. La iglesia allí necesitaba estar organizada, estructurada y dirigida por hombres 
calificados y capacitados que conocieran y siguieran la verdad de la Palabra de Dios. La gente de Creta tenía fama de ser 
deshonesta, perezosa y corrupta (Tito 1:12). Convertirse en cristiano no cambia todo eso automáticamente. Cada persona 
todavía tiene la libertad de elegir cómo vivir. Pablo tenía mucho que decir acerca de vivir una vida santa y hacer buenas 
obras, porque eso era necesario allí, y le correspondía a Tito alentarlo. Además, había muchas enseñanzas falsas (Tito 
1:10-11). Depende de Tito organizar las cosas y avanzar en la dirección correcta. 

Una de las primeras cosas que Tito necesitaba hacer para lograr esto era “designar ancianos” (Tito 1:5). Pablo 
siempre enfatizó la necesidad de orden y organización en las iglesias. En 2 Timoteo se centró en el liderazgo de la iglesia 
y en Tito en la organización de la iglesia. La estructura es muy importante para la salud de la iglesia. Es necesario que el 
evangelio se difunda y los creyentes crezcan. Dios puso estructura, orden y organización en el universo. Lo vemos en 
matemáticas y ciencias. Necesitamos verlo también en la iglesia. 

            Estos ancianos debían ser hombres piadosos y espiritualmente maduros que supervisarían a los cristianos en las 
diversas iglesias en las casas. Por lo general, había dos o más que planificaban, enseñaban y guiaban en cada reunión local 
en toda la isla. Los gentiles en la iglesia estarían familiarizados con el término y concepto de hombres calificados que 
dirigen a otros. Las sinagogas judías también tenían esa oficina. 

            Hay dos grupos de líderes en una iglesia: Los ancianos son líderes espirituales y supervisan las necesidades 
espirituales de la gente. También los llamamos pastores hoy. Los diáconos son el segundo grupo y se ocupan de las 
necesidades físicas del edificio, las personas, las finanzas y los recursos para que los ancianos puedan concentrarse en las 
necesidades espirituales más importantes. 

POIMEN PRESBUTEROS EPISCOPOS DIACONOS 
Transliteración Presbiterio Diácono Episcopal 
Traducción Pastor Anciano Supervisor Ministro 
(obispo) (siervo) 
Pastor literal Comandante Guardián Servir en las mesas 
Servidor 
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PASTOR: Pastoreando, guiando y alimentando 
Efesios 4:11; 1 Pedro 5:1-4 
ANCIANO: Título judío para jefe de sinagoga – autoridad, dignidad personal 
1 Pedro 5:1-4; 1 Timoteo 5:1,17,19; Tito 1:5-6 
SUPERVISOR: Título gentil para jefe de grupo de personas, formulador de políticas 
1 Timoteo 3:1-7; Tito 1:7-9; 1 Pedro 5:1-4 
MINISTRO: Siervo, esclavo de Dios 

1 Timoteo 4:6; 2 Timoteo 4:5 

Nuestro trabajo hoy como pastores también es asegurarnos de que las cosas vayan bien en nuestra iglesia y en las 
vidas de nuestra gente. Debemos planificar con anticipación, estar organizados y hacer las cosas en un orden sistemático. 
Debemos fijarnos metas y hacer planes para alcanzarlas. Debemos mantener a la gente en orden y que todos trabajen 
juntos como una gran familia. No podemos posponer las cosas que hay que hacer ni permitir que el desorden o la discordia 
se apoderen de la iglesia. Estamos a cargo; Dios quiere que mantengamos las cosas bajo control y supervisemos a todos 
como Él nos supervisa a nosotros. 

EL CONSEJO DE PABLO: Cada iglesia necesita líderes que organicen y supervisen su funcionamiento. 

 1 Pedro 5:1-4 “A los líderes de la iglesia que están entre ustedes, yo, que soy líder como ellos, testigo de los sufrimientos 
de Cristo y partícipe con ellos de la gloria que se ha de revelar, les ruego esto: pastoreen el rebaño de Dios que está a 
su cargo, no por obligación ni por ambición de dinero, sino con deseo de servir, como Dios quiere. No sean tiranos con 
los que están a su cuidado, sino sean ejemplos para el rebaño. Así, cuando aparezca el Pastor supremo, ustedes recibirán 
la corona inmarchitable de la gloria”. 

¿Cuáles son algunos de los problemas que ha tenido que solucionar en su iglesia? 

¿Dónde hay desorden y desorganización en su vida en este momento? 

¿Qué debe hacer al respecto para seguir el mandato de Dios de estar organizado? 

Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

Organización Cristiana de Entrenamiento 

Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 
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AUG 26 BEHAVIOR OF GODLY LEADERS - TITUS 3 
COMPORTAMIENTO DE LOS LÍDERES PIADIOSOS (Tito 3) 

Leer Tito 1:6-9 

          En su carta a Tito, Pablo comenzó recordándole la necesidad de corregir cualquier problema o desorganización en la 
iglesia. Necesitaba nombrar hombres espiritualmente maduros, piadosos, con dominio propio y una buena reputación 
para dirigir las iglesias en casas esparcidas por toda Creta. Estos hombres, los pastores de las iglesias en casas locales, 
fueron la clave para garantizar que se siguiera la Palabra de Dios y la gente creciera espiritualmente. Debido a que esta 
posición era tan importante, se les exigían ciertos requisitos (Tito 1:6-9). Pablo ya le había dado a Timoteo estos mismos 
requisitos (1 Timoteo 1:6-9). 

          Es importante señalar que se esperaban los mismos altos estándares de los líderes de las pequeñas iglesias judías en 
la Creta rural que se esperaban de los gentiles en la gran e importante ciudad de Éfeso, donde Timoteo ministraba. Se 
aplican a todos los líderes de todas las iglesias, en todo momento, en todos los lugares, en todos los tiempos. 
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          Un líder piadoso debe tener cualidades piadosas. Debe ser maduro y tener experiencia trabajando en una iglesia. 
Debe ser confiable, humilde y capaz de dar consejos piadosos. Debe tener buena reputación entre los que están dentro y 
fuera de la iglesia. Debe escuchar cuando los demás hablan, ser paciente y comprensivo, llevarse bien con los demás y 
hacer que la gente se sienta cómoda cuando está con él. Debe tratar a los demás con respeto y comprensión. 

          Debe conocer bien la Biblia y poder comunicar sus verdades a los demás. Debe ser evidente una vida piadosa y una 
relación estrecha con Dios. No puede haber ningún pecado no confesado en su vida. No tiene que ser perfecto y sin 
pecado, pero necesita crecer en victoria sobre el pecado y parecerse más a Jesús todo el tiempo. Esto se verá en cómo 
trata a su esposa e hijos. 

          No puede ser codicioso ni materialista. Más bien, debe ser generoso al dar a los necesitados. Debe mantenerse bajo 
control en todo momento y dar ejemplo de vida cristiana en su familia, iglesia y comunidad. 

              Se necesita tiempo para lograrlo, toda una vida de trabajo. Incluso entonces no seremos ni cerca de la perfección. 
Llegar a ser como Jesús es un proceso largo y lento, pero debe haber un crecimiento en la dirección correcta para quienes 
son pastores y líderes. Estos estándares nos dan una meta por la que luchar, nos motivan e inspiran a seguir avanzando 
en nuestro propio crecimiento espiritual. Jesús es nuestro ejemplo. Llegar a ser como Él es nuestra meta. ¿Va en esa 
dirección? 

EL CONSEJO DE PABLO: Los líderes de la iglesia deben ser espiritualmente maduros, piadosos y semejantes a Cristo en el 
hogar, la iglesia y la comunidad. 

Tito 1:6-9 “El líder debe ser irreprensible, esposo de una sola mujer; sus hijos deben ser creyentes,[a] libres de sospecha 
de libertinaje o de desobediencia. El obispo tiene a su cargo la obra de Dios y por lo tanto, debe ser irreprensible: no 
arrogante, ni iracundo, ni borracho, ni violento, ni codicioso de ganancias mal habidas. Al contrario, debe ser 
hospitalario, amigo del bien, sensato, justo, santo y disciplinado. Debe apegarse a la palabra fiel, según la enseñanza 
que recibió, de modo que también pueda exhortar a otros con la sana doctrina y refutar a los que se opongan”. 

¿A quién conoces que ejemplifique las cualidades enumeradas anteriormente? 

¿Los demás piensan que usted cumple con los estándares? 

¿Con cuál le resulta más difícil conocer? ¿Qué debe hacer para ser más parecido a Cristo en esa área? 

Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 
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SEPT 2 BEHAVIOR OF FALSE TEACHERS - TITUS 4 
COMPORTAMIENTO DE LOS FALSOS MAESTROS - TITO 4 

Leer Tito 1:10-14 

            Pablo escribió instrucciones finales a Tito diciéndole que solucionara los problemas en la iglesia nombrando 
hombres piadosos y espiritualmente maduros para dirigir las iglesias locales (Tito 1:1-5). Luego explicó en detalle qué clase 
de hombres debían ser (Tito 1:6-9). Sin embargo, en contraste, había falsos maestros que estaban causando problemas 
en la iglesia (Tito 1:10-16). Afirmaban ser cristianos y estaban involucrados en la iglesia, pero lo que enseñaban no estaba 
en línea con lo que enseñaba Pablo. Si los incrédulos atacaran desde fuera de la iglesia, podrían ser fácilmente reconocidos 
e ignorados. Pero cuando personas populares e influyentes que parecían sinceras en su fe y precisas en sus enseñanzas 
engañan a la gente, puede ser muy perjudicial. 
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            Pablo los llama “rebeldes” (Tito 1:10 – contra la verdad de Dios), “meros conversadores” (que enseñan la opinión 
humana y no la verdad de Dios) y “engañadores” (convenciendo a otros de que tenían la verdad cuando no la tenían. La 
mayoría de ellos Provenía del "grupo de la circuncisión", refiriéndose a los judíos que afirmaban ser cristianos, y podrían 
haberlo sido. Los judíos eran conocidos por sus discusiones y legalismo. Como dice el chiste: "Pregúntale a dos judíos, 
obtén tres opiniones". 

Estos hombres “deben ser silenciados” (Tito 1:11), ordena enfáticamente Pablo. Luego dio la razón (“porque”). 
Primero, “están arruinando familias enteras” con sus enseñanzas falsas. Familias enteras, casas enteras, se vieron 
perturbadas, descarriadas y en conflicto. Como si eso no fuera suficientemente malo, la razón por la que hicieron esto fue 
para ganar dinero. La gente de Creta era conocida por su codicia y algunos habían encontrado una manera de obtener 
dinero de los cristianos. Dijeron qué les traería la mayor recompensa financiera. Quizás estaban vendiendo sus “verdades 
ocultas” acerca de Dios, o tal vez esperaban que las personas a las que enseñaban les contribuyeran con dinero. 
Desafortunadamente, hoy en día hay pastores y líderes que ven el ministerio como una carrera, una forma de obtener 
ingresos. Trabajan para conseguir iglesias cada vez más grandes y más apoyo financiero. 

            Para probar su punto, Pablo cita a Epiménides, quien vivió antes y dijo: “Los cretenses son siempre mentirosos, 
malas bestias, glotones perezosos” (Tito 1:12). Calímaco, que vivió 300 años antes de que Pablo escribiera, también dijo 
que eran mentirosos. Mentir no estaba condenado en Creta, pero en realidad se consideraba una buena manera de 
conseguir lo que uno quería. En sus leyendas y tradiciones, el dios principal que adoraban, Zeus, mentía para atraer a las 
mujeres que deseaba. Dijeron que Zeus fue enterrado en Creta, lo cual también era mentira. 

            El mandato de Pablo a Tito fue “repréndelos con severidad” (Tito 1:13). Sea muy claro y fuerte en su condena de 
ellos y de sus enseñanzas. No te reprimas, ataca las mentiras (no a las personas) tan fuerte como puedas. Los cretenses 
eran toscos, duros e incultos, por lo que eran simples; una reprimenda cortés no haría mucha diferencia. Pablo le dijo a 
Timoteo en la cultivada Éfeso que fuera gentil y manso en su reprensión porque eso era todo lo que necesitaba la gente 
allí. No existe una forma correcta o incorrecta de hacer esto; depende de las circunstancias y de la dirección de Dios. 
Independientemente de cómo se haga, las falsas enseñanzas deben ser cuestionadas y detenidas. Si no, demuestra que 
el pastor no respeta la verdad de la Palabra de Dios o tiene miedo de lo que otros puedan decir de él. La razón por la que 
deben ser reprendidos fuertemente por su error es para que regresen a la fe verdadera (Tito 1:13). 

La falsa enseñanza puede tomar muchas formas, pero en Creta se trataba de “mitos judíos” (Tito 1:14). Los judíos 
habían desarrollado muchas historias y leyendas que eran falsas pero que se transmitieron porque la gente quería 
escucharlas. Tenían leyendas, música, historia oral, refranes, chistes, creencias populares, cuentos de hadas, cuentos, 
cuentos fantásticos y costumbres que son las tradiciones del judaísmo. Estas incluyen historias de vampiros y monstruos, 
mensajes secretos escondidos en los nombres de personas, supuestas cosas extrañas que Dios dijo o hizo en el pasado 
que no están en la Biblia, historias y parábolas con lecciones extrañas reveladas sólo a personas especiales. La gente estaba 
fascinada con estos, incluso aquellos que eran extremos y a menudo increíbles. Quizás algunas personas temieron que 
fueran ciertas y quisieron saber más sobre ellas. Es posible que otros hayan estado buscando un atajo hacia una vida fácil 
y sin problemas. (Continuará en el próximo blog). 

CONSEJO DE PABLO: Hay que confrontar y corregir a los falsos maestros. 

2 Pedro 2:1-3 “En el pueblo hubo falsos profetas. También entre ustedes habrá falsos maestros que encubiertamente 
introducirán herejías destructivas, al extremo de negar al mismo Soberano Señor que los rescató. Esto les traerá una 
pronta destrucción. Muchos los seguirán en sus prácticas vergonzosas y por causa de ellos se difamará el camino de la 
verdad. Llevados por la avaricia, estos falsos maestros se aprovecharán de ustedes con palabras engañosas. Desde hace 
mucho tiempo su condenación está preparada y su destrucción los acecha”. 

¿Con qué falsas enseñanzas tiene que lidiar? 

¿Por qué resultan tan atractivos para la gente? 

¿Qué tienen de peligroso? 

¿Qué debe hacer para oponerse a ellos? 
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SEPT 9 FALSE TEACH TODAY 1 - TITUS 5 
BLOG 165: ENSEÑANZAS FALSAS HOY - 1 (Tito 5) 

Leer Tito 1:15-16 

            En el blog anterior vimos que los falsos maestros son mentirosos muy peligrosos y sus falsas enseñanzas deben ser 
corregidas. Pablo no había terminado de hablar de ellos. Luego explicó por qué causaron tantos problemas. 

Se volvió muy peligroso cuando la gente empezó a seguir “los mandamientos de los que rechazan la verdad” (Tito 
1:14). El judaísmo se convirtió en un sistema legalista ya que desarrolló miles de reglas y leyes que debían seguirse para 
evitar consecuencias negativas. El legalismo siempre está motivado por el miedo: miedo a lo que Dios nos hará y a lo que 
dirán los demás si no seguimos todas las reglas. Los judíos tenían miles de leyes sobre la comida, el trabajo en sábado, 
cómo tratar a los demás y cómo servir a Dios. Cuando creyeron en Jesús, algunos de ellos guardaron estas leyes y 
regulaciones como cristianos. Agregaron a Jesús al judaísmo. La iglesia primitiva falló en contra de esto en el Concilio de 
Jerusalén en Hechos 15, casi 20 años antes. Pablo estaba en conflicto con estos falsos maestros en casi todos los lugares 
a los que iba. Su primera carta, a los Gálatas, trataba precisamente de este principio. 

Algunos de los que impulsaban estas mentiras eran verdaderos creyentes pero reemplazaron la gracia con obras 
(Lucas 8:13; 1 Timoteo 4:1; Hebreos 3:12), otros nunca habían venido a Jesús para salvación pero asistían a la iglesia para 
difundir sus ideas falsas (Lucas 13:27; 2 Tesalonicenses 2:11). 

Cualquiera que fuera el estado de su salvación, promovieron enseñanzas falsas al decir que Jesús no era suficiente: 
las obras también eran necesarias. De hecho, Pablo dice que ellos y sus enseñanzas son “corruptos” (Tito 1:15). Si bien 
afirman que otros son ceremonialmente impuros porque no guardan las leyes kosher, ellos son los que son 
espiritualmente impuros en sus creencias. 

Pablo concluyó diciendo: “Profesan conocer a Dios, pero con sus acciones lo niegan; son abominables, 
desobedientes e incapaces de hacer algo bueno” (Tito 1:16). ¡Estas son palabras muy fuertes! Significa que son 
rechazados como inútiles cuando se los prueba porque no cuentan con la aprobación de Dios. Sus palabras y obras están 
fuera de curso. 

Cuando era un joven cristiano, fui asesorado por personas que se centraban en una lista de lo que se debía y no 
se debía hacer, en su mayoría lo que no se debía hacer. Había ciertas cosas que no podía hacer, vestir, leer o comer. Me 
lo recetaron todo. Cuanto más seguía sus dictados, más me aceptaban y elogiaban. Si me desviaba, era visto como carnal 
o reincidente. Me tomó un tiempo aprender que estaba bajo la gracia y que podía acudir a Dios en busca de guía sobre lo 
que Él quería para mí. No es que las cosas que me hicieron hacer estuvieran todas mal, es que las estaba haciendo por el 
motivo equivocado. Estaba motivado por el miedo. Si no hacía lo que me decían, temía que Dios y otros cristianos me 
rechazaran. 

La gracia es el favor gratuito e inmerecido de Dios manifestado en la salvación de los pecadores y el otorgamiento 
de bendiciones. Es el favor inmerecido de Dios. Somos salvos por gracia (Efesios 2:8-9) y vivimos por gracia (Hebreos 13:9). 

Algunos falsos maestros intentan someter al pueblo de Dios a leyes y regulaciones como forma de ganarse Su 
amor. Otros falsos maestros dicen que Dios nos ama tanto que no importa cómo vivamos o qué hagamos. Podemos hacer 
lo que queramos y está bien. Ambos extremos están equivocados. Cuando vivimos con miedo nos falta amor, alegría y 
paz. Nos volvemos críticos con los demás y somos un mal testimonio para los incrédulos. Cuando sentimos que todo está 
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bien, pecamos y nos separamos de Dios. Eso lleva a más pecado y por lo tanto tampoco tenemos amor, alegría ni paz. 
Entonces también nos convertimos en un mal testimonio para los demás. El hijo pródigo sintió que podía hacer lo que 
quisiera y terminó en la miseria, la culpa y la pérdida. Su hermano mayor vivía según el legalismo y tampoco tenía amor, 
alegría ni paz. Era crítico. Ambos extremos son peligrosos y equivocados. Satanás los usa para falsificar la verdad y hacer 
que parezca que tienen razón cuando solo son trampas para ponernos en esclavitud y derrota. 

CONSEJO DE PABLO: Los falsos maestros son muy peligrosos y traen destrucción. 

Hebreos 13:9 “No se dejen llevar por ninguna clase de enseñanzas extrañas. Conviene que el corazón sea fortalecido 
por la gracia y no por alimentos rituales que de nada aprovechan a quienes los comen”. 

¿A qué extremo está más tentado: sentir que tenemos que hacer (o no hacer) cosas para ganarnos el amor y la aprobación 
de Dios o creer que está bien hacer cualquier cosa porque Dios le perdonará y todo esté bien? 
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SEPT 16 FALSE TEACH TODAY 2 - TITUS 6 
BLOG 166: ENSEÑANZAS FALSAS HOY - 1 (Tito 6) 

Leer Tito 1:15-16 

            Ya sea dinero, pinturas o cualquier otra cosa, la falsificación más peligrosa es la que más se parece al original. Cuanto 
más cerca está, más engañoso es. Lo mismo se aplica a las enseñanzas de Dios en la Biblia. Satanás es mentiroso y 
engañador (Juan 8:44). Se opone a la verdad de Dios negándola, pero a menudo tiene más éxito falsificándola. Hace que 
sus falsas doctrinas parezcan correctas al hacer que contengan algo de verdad, pero agrega el error suficiente para 
hacerlas peligrosas. En el último blog vimos cómo hace esto con el legalismo, las leyes y reglas que se basan en el miedo. 
Quitan la libertad personal y utilizan la culpa y el rechazo para manipular el comportamiento. La Palabra de Dios dice 
claramente que estamos bajo la gracia, no la ley (Romanos 6:14). 

            Hay quienes interpretan que la gracia significa que está bien pecar o hacer lo que queramos porque Dios es un Dios 
de amor y acepta a todos sin importar nada. Es verdad que Dios es amor, pero eso no permite la desobediencia. El hecho 
de que tengamos salvación no significa que podamos hacer lo que queramos sin sufrir las consecuencias de ese pecado. 
Eso no significa que se pueda perder la salvación, pero la comunión con Dios se rompe y perdemos el gozo, la paz y el 
fruto del Espíritu (Gálatas 5:22-23). 

            Otra enseñanza falsa muy peligrosa hoy es que nuestra salvación no está segura en Jesús, que podemos hacer algo 
para perderla. Eso pone miedo en el corazón de una persona, por lo que lo que hacen por Jesús no lo hacen por amor a 
Él, sino por ellos mismos, para ganar o mantener su salvación. Es como una esposa que sirve a su marido porque teme 
que él la rechace si no lo hace. Una relación cercana, amorosa y de confianza no puede desarrollarse de esa manera. La 
salvación es un regalo gratuito. No hay nada que hagamos para obtenerlo ni nada para perderlo (Efesios 2:8-9; Juan 3:16-
18, 36; 5:24; 6:37-40; 10:27-30; 20:30- 31; Romanos 4:6-8; 8:14-16, 28, 37-39; 14:8; 2 Corintios 1:21-22; Efesios 1:13-14; 
3:12). 

              Una de las mentiras más comunes hoy en día es que la voluntad de Dios es que todos sean saludables y ricos, 
cuando claramente muy pocos de los que siguieron a Jesús en la Biblia tenían alguna de estas dos cosas. Jesús murió para 
eliminar nuestro pecado, no para proporcionar salud o riqueza. Esta mentira se centra en nuestra avaricia y egocentrismo. 
Hace que las personas se sientan culpables y duden de su fe cuando tienen problemas de salud o económicos. 
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            Similar a ese engaño es el que dice que podemos “reclamar” una bendición o “pronunciar” un milagro en nuestras 
vidas. Sólo Dios puede hacer eso (Romanos 4:17). Le servimos, no le damos órdenes. La oración del Señor dice: “Venga tu 
reino, hágase tu voluntad”, no “Venga mi reino, hágase mi voluntad” (Mateo 6:10). Él es el Maestro; nosotros somos los 
sirvientes. 

            El mal uso de hablar en lenguas hoy en día también es muy dañino. Decir que todos deben hablar en lenguas para 
mostrar su salvación es contrario a las Escrituras (1 Corintios 12:1-11, 30; 14). Los dones espirituales son elegidos y dados 
por Dios, no debemos pedirlos ni exigirlos. Dios da a cada uno diferentes dones (1 Corintios 12) y está mal elevar un don 
por encima de otro (1 Corintios 12; 14). Hacer de las lenguas una señal de salvación o espiritualidad le hace el juego a 
Satanás y causa miedo, culpa y orgullo en las personas. 

            Muchas otras doctrinas falsas prevalecen hoy. Algunos niegan la existencia del infierno o del juicio. Otros elevan la 
humanidad de Jesús por encima de Su deidad, o Su deidad por encima de Su humanidad cuando Él era 100% cada uno. 
Un grupo afirma que podemos hacer lo que Jesús hizo en la tierra a través del Espíritu Santo. Algunas personas afirman 
que hoy en día hay profetas que hablan al mismo nivel que las Escrituras escritas. Otros afirman conocer la voluntad de 
Dios para otras personas y les dicen lo que Dios quiere que hagan. 

              Una mentira común hoy en día es que no existen absolutos. Rechazan la Biblia como norma eterna de Dios y la 
reemplazan con lo que creen que es correcto o incorrecto. El hombre se convierte en el factor determinante final, no Dios. 
Algunos que dicen ser profetas hablan como si supieran lo que es correcto para todos y como si solo ellos tuvieran la 
verdad de Dios. 

            Hay muchas formas y variaciones de estos errores. Todo debe ser evaluado por la Palabra de Dios, sin importar 
quién diga algo diferente o qué razonamiento use para sustentarlo. Tenga cuidado con las falsificaciones: pueden ser muy 
engañosas. ¡El hecho de que algo parezca cercano a la verdad no significa que sea verdad! 

EL CONSEJO DE PABLO: La falsa enseñanza adopta muchas formas, pero tiene una cosa en común: no está respaldada por 
la verdad completa de la Palabra de Dios. 

Apocalipsis 22:18-19 “A todo el que escuche las palabras del mensaje profético de este libro le advierto esto: Si alguno 
le añade algo, Dios le añadirá a él las plagas descritas en este libro. Y si alguno quita palabras de este libro de profecía, 
Dios le quitará su parte del árbol de la vida y de la ciudad santa, descritos en este libro”. 

¿A cuáles de las falsas enseñanzas mencionadas anteriormente ha estado expuesto? 

¿Alguno de ellos le ha engañado en el pasado? ¿Cómo se liberó? 

¿Qué está haciendo para proteger a las personas de su iglesia de ser engañadas por estos errores? 

Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

Organización Cristiana de Entrenamiento 

Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 

ChristianTrainingOnline.org 

 (Divulgación de la India, guerra espiritual, ministerios familiares, consejería, visión del mundo) 

Copyright © 2023 

 

 

SEPT 23  CONSEQUENCE OF FALSE TEACHING - TITUS 7 
CONSECUENCIAS DE LA FALSA ENSEÑANZA - TITO - 7 

Leer Tito 1:10-16 

            En el último blog hablamos sobre algunas de las enseñanzas falsificadas presentes en la actualidad. Pueden parecer 
muy cercanos a la verdad, pero contienen errores que son peligrosos y espiritualmente insalubres. Pueden traer muchas 
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consecuencias terribles. La verdad de Dios proviene de Dios mismo como se revela en Su Palabra. Todo lo que no esté 
plenamente respaldado por la Palabra de Dios proviene del hombre y no de Dios. La responsabilidad del cristiano es clara: 
debemos aprender la verdad de Dios escudriñando la Palabra de Dios. Debemos evaluar cuidadosamente cada enseñanza 
según la norma infalible de Dios. Lo que pasa la prueba es sana doctrina, y lo que no la pasa es enseñanza falsa. 

            La falsa doctrina mezcla el error con la verdad, pero la verdadera enseñanza muestra el error de la verdad. Se 
necesita tiempo para estudiar y aprender la Palabra de Dios para discernir lo verdadero de lo falso (Hebreos 5:12-14). 
Debemos conocer la verdad de Dios y luego aferrarnos a ella y sólo a ella. Cuando permitimos que entre el error, aunque 
sea un poco, la puerta se abre para que sigan más. 

            La falsa doctrina nos impide crecer en santidad, mientras que la verdadera enseñanza conduce a la piedad. Lo que 
es falso impide la justicia porque se enfoca en lo que es nuevo y diferente, no en lo que es verdadero y piadoso (1 Timoteo 
1:3-6). 

            La falsa doctrina conducirá al pecado, pero la verdad bíblica lo impedirá. La falsa doctrina permite que el pecado se 
arraigue en nuestros corazones y mentes y se abra camino en nuestras vidas. La sana doctrina confronta nuestra 
pecaminosidad y nos motiva al arrepentimiento (2 Timoteo 3:16-17). La doctrina contenida en las Escrituras enseña y 
reprende, corrige y entrena, purga el pecado y motiva a la justicia. 

La falsa doctrina llama la atención sobre líderes que enseñan el error, mientras que la sana enseñanza bíblica 
muestra quién es un verdadero hombre de Dios. Los líderes de la iglesia deben ser hombres que conozcan y enseñen la 
verdad y al mismo tiempo sean capaces de refutar lo falso (Tito 1:9). Si una persona no enseña toda la verdad y sólo la 
verdad, no puede ser pastor ni líder. 

            La falsa doctrina abre la puerta a más errores, pero la verdadera enseñanza protege contra la falsedad. Lo que no 
es plenamente la verdad de Dios debilita a una iglesia, divide a la gente y permite que se propaguen más enseñanzas 
falsas. Eso es lo que había sucedido en la iglesia de Creta (Tito 1:9-10, 16). 

          La falsa doctrina elimina la bendición de Dios, pero la sana enseñanza trae más bendiciones. El Apocalipsis promete 
esto (1:3; 22:7). Hay fuertes advertencias para aquellos que no se aferran a la verdad de Dios (Apocalipsis 2:14-16,20-23). 
Dios bendice a quienes honran su palabra y maldice a quienes la usan mal. 

            La falsa doctrina debilita a la iglesia, mientras que la verdadera enseñanza la equipa para tiempos de dificultad. 
Aprender la Palabra de Dios es esencial (2 Timoteo 4:2), porque llegará el momento en que las iglesias se apartarán de la 
verdad (2 Timoteo 4:3-4). Pablo le dijo a Timoteo que “guardara el depósito” que le había sido confiado (1 Timoteo 6:20, 
2 Timoteo 1:14). Pero a Timoteo no le bastó con protegerlo personalmente. Dios lo llamó a levantar la próxima generación 
de líderes que se aferrarían a él y, a su vez, lo confiarían a la generación siguiente (2 Timoteo 2:2). 

            En resumen, la falsa enseñanza es peligrosa porque mezcla el error con la verdad, impide que crezcamos en 
santidad, conduce al pecado, llama la atención sobre los falsos maestros, abre la puerta a más errores, quita la bendición 
de Dios y debilita a los cristianos y a la iglesia. Por otro lado, la verdadera enseñanza muestra el error de la verdad, conduce 
a la piedad, previene el pecado, muestra quiénes son verdaderos hombres de Dios, protege contra la falsedad, trae la 
bendición de Dios y equipa a la iglesia para tiempos de dificultad. 

            La falsa enseñanza no es nada que deba tomarse a la ligera o ignorar. Es un truco peligroso de Satanás para engañar 
y destruir. Hay que afrontarlo y detenerlo lo antes posible. 

EL CONSEJO DE PABLO: Manténgase alerta ante cualquier enseñanza falsa y elimínela inmediatamente. 

2 Timoteo 4:2-4 “Predica la palabra; persiste en hacerlo, sea o no sea oportuno; corrige, reprende y anima con mucha 
paciencia, sin dejar de enseñar. Porque llegará el tiempo en que no van a tolerar la sana doctrina, sino que, llevados de 
sus propios deseos, se rodearán de maestros que les digan las fantasías que quieren oír. Dejarán de escuchar la verdad 
y se volverán a los mitos”. 

¿Eres capaz de discernir las enseñanzas falsas de las verdaderas? ¿A quién puedes acudir en busca de ayuda y consejo? 
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¿Cuándo te resulta más difícil confrontar a alguien que enseña algo falso? 

 

SEP 30  HOW TO SPOT A FALSE TEACH - TITUS 8 
CÓMO DETECTAR LA FALSA ENSEÑANZA (Tito 8) 

Leer Tito 1:10-16 

          Hemos estado hablando mucho sobre falsas enseñanzas en estos blogs. Pablo siguió volviendo al tema en 1 y 2 
Timoteo y Tito. Era un gran problema entonces y también lo es hoy. T.D. Jakes dice que Dios existe eternamente en tres 
manifestaciones, no en tres personas. Greg Boyd dice que Dios conoce algunos aspectos del futuro, pero que otros eventos 
futuros están fuera de su conocimiento. Creflo Dollar dice que, porque somos creados a imagen de Dios, somos pequeños 
dioses. El mormonismo dice que Dios reveló nuevas Escrituras a Joseph Smith que reemplazan a la Biblia. El catolicismo 
romano dice que somos justificados por la fe, pero no sólo por la fe. Parece que casi todos los días aparece algo nuevo 
intentando falsificar la verdad. Juan nos dice que “probemos los espíritus” (1 Juan 4:1) y Pablo dice que “probemos todo” 
(1 Tesalonicenses 5:21). Dios nos hace responsables, como pastores y líderes, de examinar todo lo que se enseña a nuestra 
gente y asegurarnos de que sea verdad. Pero ¿cómo podemos distinguir la sana doctrina de la falsa? ¿Cómo podemos 
distinguir a los maestros de la verdad de los maestros del error? 

1. La prueba del ORIGEN. La verdad sólida proviene únicamente de la Palabra de Dios, la enseñanza falsa es algo 
que el hombre agrega a la verdad de Dios. Puede ser muy engañoso, puede parecer que tiene sentido y las personas que 
lo enseñan pueden parecer muy sinceras y piadosas, pero a menos que se enseñe clara y completamente en las Escrituras, 
es falso. La verdad viene sólo de Dios (Juan 7:16; Gálatas 1:11-12). La verdadera doctrina se origina en el Dios que es 
verdadero (Tito 1:2). 

Pablo advirtió a la iglesia colosense que evitara la doctrina que se origina en el hombre (Colosenses 2:22) porque 
realmente tiene demonios detrás (1 Timoteo 4:1). Dios es el Padre de la verdad y Satanás es el padre de la mentira (Juan 
8:44). La prueba es esta: “¿Esta enseñanza se origina en Dios y Su Palabra o ha sido agregada por alguien? A veces es fácil 
saberlo, pero otras veces puede resultar difícil. Cuando eso suceda, utilice la segunda prueba. 

2. La prueba de AUTORIDAD. La verdad está claramente fundada y plenamente respaldada por la Palabra de Dios, 
pero la falsa doctrina se basa en fuentes distintas a la Biblia. Puede ser la autoridad de un líder fuerte o de un maestro 
bíblico popular. Podría ser razonamiento humano y se utilizan explicaciones racionales para respaldarlo. Quizás se base 
en la experiencia de una persona. O podría provenir de una emoción fuerte: simplemente se siente tan bien que debe ser 
verdad. Debemos ser como los de Berea que “recibieron la palabra con toda diligencia, examinando cada día las Escrituras 
para ver si estas cosas eran así” (Hechos 17:11). Sabían que todas las doctrinas deben compararse con la Palabra de Dios, 
Su fuente de verdad. Asimismo, Pablo elogió a los tesalonicenses por su cuidadosa evaluación y aceptación de su 
enseñanza porque entendían su autoridad divina (1 Tesalonicenses 2:13). La sana doctrina se origina en la mente de Dios 
y está registrada en Su autorrevelación autoritativa, la Biblia. 

          Pero ¿qué sucede cuando dos enseñanzas opuestas afirman que la Biblia enseña lo que ellos creen? ¿Cómo podemos 
saber cuál es la verdad? Utilice la prueba 3. 

              3. La prueba de CONSISTENCIA. La verdad de Dios está respaldada por todas las Escrituras, no sólo por unos pocos 
pasajes cuestionables. Las Escrituras son consistentes y no se contradicen. Hay una similitud o familiaridad con la doctrina 
verdadera y una extrañeza o falta de familiaridad con la doctrina falsa. El escritor que escribió la carta a los Hebreos 
advirtió a su congregación acerca de “enseñanzas diversas y extrañas”, mientras que Pablo advirtió a Timoteo acerca de 
aceptar “doctrina diferente” (Hebreos 13:9; 1 Timoteo 1:3, 6:3). Ambos enfatizan que la doctrina siempre debe 
compararse con el cuerpo de verdad establecido y aceptado. Aquellos que conocen ese conjunto de verdades estarán en 
la mejor posición para identificar y refutar inmediatamente lo que es falso. No hay contradicción ni confusión en la mente 
de Dios, por lo tanto, tampoco puede haber ninguna en la Biblia. 
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Lo que la Biblia enseña en un lugar no puede ser refutado en otro. Por lo tanto, cualquier doctrina verdadera debe 
ser consistente con toda la Escritura. La doctrina nunca debe ser tratada aisladamente, sino siempre a la luz de una 
comprensión correcta de toda la Biblia. Siempre debemos dejar que las Escrituras interpreten las Escrituras. Demasiados 
falsos maestros aíslan versos o ideas que no pueden resistir el escrutinio de todo el Libro. 

Una vez que hemos probado la doctrina y hemos descubierto que es verdadera, de acuerdo con estos tres criterios, 
también podemos ver su solidez por sus efectos en nosotros y en quienes nos rodean. Esa es la prueba 4. 

4. La prueba del CRECIMIENTO ESPIRITUAL y del VIVIR DIOS. La sana doctrina trae crecimiento espiritual (1 
Timoteo 4:6). Timoteo es un ejemplo de esto (1 Timoteo 6:11, 2 Timoteo 1:5). La sana doctrina produce cristianos 
espiritualmente sanos, maduros y conocedores. La falsa doctrina conduce a cristianos espiritualmente enfermos, 
inmaduros e ignorantes que pueden no ser verdaderos cristianos en absoluto. Lo que creemos se manifiesta en cómo 
actuamos. La verdad se ve en una vida santa, la falsedad y el error se ven en el orgullo, la división, la exclusividad, la justicia 
propia y la desobediencia a toda la Palabra de Dios. La atención se centra en las falsas enseñanzas y los falsos maestros, 
no en Jesús. 

Una enseñanza es verdadera cuando se basa en la Palabra de Dios, proviene de Dios mismo, es consistente con 
todas las Escrituras y resulta en una vida santa y justa y en un crecimiento espiritual. Cualquier otra cosa debe evitarse 
como si fuera veneno, porque eso es lo que es. 

          Jesús dijo a los cristianos en Tiatira que “retengan lo que tienen hasta que yo venga” (Apocalipsis 2:25). Pablo dijo 
que un líder de la iglesia debe permanecer fiel a la verdad para poder enseñarla y reprender a los que están en el error 
(Tito 1:9). Nosotros debemos hacer lo mismo (1 Corintios 5:9). 

EL CONSEJO DE PABLO: Aprenda a distinguir la doctrina verdadera de la falsa y apártese de todo lo falso. 

Tito 2:1 “predica lo que está de acuerdo con la sana doctrina”. 

¿Entiende las cuatro pruebas anteriores? Familiarízate con ellos para poder aplicarlos cuando sea necesario. 

Si hay alguna enseñanza de la que no esté seguro, utilice estas pruebas ahora. 
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OCT 7 BEHAVIOR OF CHRISTIAN MEN - TITUS 9 
COMPORTAMIENTO DE LOS HOMBRES CRISTIANOS (Tito 9) 

Leer Tito 2:1-2 

          Es interesante que cuando Pablo escribió su última carta a Tito no escribe sobre doctrina o creencias. No enseñó 
teología ni siquiera orden eclesiástico, como hizo con Timoteo. En lo que se centró fue en el comportamiento: acciones 
en la vida diaria. Podemos hablar sobre la verdad bíblica todo lo que queramos, pero si no mejora nuestras vidas, es solo 
eso: hablar. Pablo comenzó hablando de cómo deben vivir los líderes piadosos (Tito 1-9), luego de cómo viven los falsos 
maestros (Tito 1:10-16). La evidencia es clara: la verdad sobre Jesús cambia vidas para mejor; las mentiras que contienen 
verdades falsas muestran corrupción y avaricia en su interior. Lo que creemos es importante, pero aún más importante 
es cómo lo ponemos en práctica en nuestras vidas. 

          Luego, Pablo escribió acerca de cómo debían vivir aquellos que no eran líderes. Estaba hablando de los cristianos 
que formaban las iglesias en casas en Creta (Tito 2:1-10). Tito era responsable de enseñar al pueblo para que supieran 
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cómo vivir una vida piadosa. Lo dividió en varios grupos: hombres, mujeres, mayores y más jóvenes. Cada uno tiene 
diferentes roles y funciones en la vida y en la iglesia, pero deben trabajar juntos como uno en Cristo. 

              Pablo comienza esta sección con un mandato general: “Tú, en cambio, predica lo que está de acuerdo con la sana 
doctrina” (Tito 2:1). La verdad es la mejor defensa contra la falsedad. Pablo acaba de advertir sobre aquellos que enseñan 
el legalismo judío y traen confusión y desorden a la iglesia. La manera de evitar que el error se apodere de nosotros es 
enseñar la verdad. Cuando la gente conozca la Palabra de Dios no habrá terreno fértil para que se arraiguen las mentiras. 
Cuando las personas conocen y siguen la verdad, su comportamiento se verá afectado. Tito 2:1-10 explica cómo. 

              Los hombres más maduros (“mayores”) mostrarán seis signos de crecimiento espiritual. Serán templados. Serán 
equilibrados, lúcidos, vigilantes y moderados en todo. A continuación, serán dignos de respeto. Estos hombres serán 
serios, no payasos tontos a quienes otros evitan. En tercer lugar, tendrán dominio propio, no serán impulsivos ni estarán 
fuera de control. Tendrán discernimiento y buen juicio. Además, serán sanos en la fe (confiarán en Dios y Su 
Palabra), sanos en el amor (tratarán a los demás con amor) y sanos en la resistencia (perseverancia, paciencia y fidelidad). 

Se necesita el poder interno de Dios para transformar a los hombres. Sólo el Espíritu de Dios puede producir eso 
en otros. Sin Jesús, los hombres serán controladores y manipuladores, queriendo estar a cargo de todos y de todo. Jezabel 
fue un ejemplo de este tipo de persona. Otros quedarán controlados por la ira y utilizarán arrebatos de ira para controlar 
a la gente. Se volverán muy críticos y hostiles. Caín fue uno de ellos. Otro signo de quienes no tienen a Jesús es la 
arrogancia. Estas personas son orgullosas, piensan en sí mismas, siempre creen que tienen razón y que los demás están 
equivocados. Menosprecian a los demás, especialmente a los débiles y vulnerables. Un ejemplo de este tipo de persona 
es Herodes. Algunos otros se vuelven negativos y críticos con todo. No tienen nada positivo que decir, pero se quejan pase 
lo que pase. Se preocupan y se quejan de todo. Los tres amigos de Job mostraron algunos de estos rasgos. 

CONSEJO DE PABLO: Enseñad a los cristianos a ser templados, dignos de respeto, sobrios y sanos en la fe, el amor y la 
paciencia. 

Efesios 4:31-32 “Abandonen toda amargura, ira y enojo, gritos y calumnias y toda forma de malicia. Más bien, sean 
bondadosos y compasivos unos con otros y perdónense mutuamente, así como Dios los perdonó a ustedes en Cristo”. 

¿Cómo le va personalmente en estas áreas de las que habla Pablo? 

¿Tiene su gente estos rasgos en sus vidas? ¿Qué puede hacer para ayudarlos a crecer en estas cosas? 

Sólo en Cristo podemos llegar a ser semejantes a Cristo. Ésa es la meta de Dios para nosotros en nuestras vidas y en las 
vidas de nuestro pueblo. Es nuestra responsabilidad enseñar y capacitar a nuestra gente para vivir de esta manera. 
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OCT 14 BEHAVIOR OF CHRISTIAN WOMEN – TITUS 10 
Cómo deben actuar las mujeres cristianas - Tito 10 

Leer Tito 2:3-8 

La verdad de las Escrituras debe enseñarse para que las personas puedan aplicarla a sus vidas y llegar a ser más 
como Cristo. Esto atraerá a otros hacia Él para su bien y la gloria de Dios. Pablo le dice a Tito que enseñe a los ancianos a 
ser sobrios, dignos de respeto y sanos en la fe, en el amor y en la paciencia (Tito 2:1-2). Pablo también aplica esto a las 
mujeres. 
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A las mujeres mayores y más maduras espiritualmente también se les debe enseñar cómo aplicar la verdad de 
Dios a sus vidas (Tito 2:3-5). Ellos también deben mostrar a Jesús por su carácter y acciones (Tito 2:3 “Asimismo”). Como 
ejemplo, Pablo afirma que deben ser “reverentes en su forma de vivir”, es decir, que deben vivir vidas santas y piadosas. 
Esto significa que “no deben ser calumniadores” al chismear, criticar y hablar de los demás. Algunas personas se preocupan 
por la vida de los demás y juzgan todo lo que hacen los demás. Desafortunadamente, no se muestra ninguna gracia hacia 
los demás. Esta actitud negativa proviene de la amargura en sus corazones. Así trataron los fariseos a Jesús. 

Además, un rasgo piadoso de las mujeres maduras es que “no son adictas a mucho vino” porque es un mal 
testimonio y no es bueno para su salud. Proverbios tiene mucho que decir contra la embriaguez (Proverbios 21:17; 23:20-
21,31; 31:4,6). Hoy en día existen muchas más sustancias a las que una persona puede volverse adicta, como las drogas e 
incluso la cafeína en el café, los refrescos y el chocolate. Lot es un claro ejemplo de los peligros de emborracharse (Génesis 
19:30-38). 

              En lugar de recurrir al chisme o al alcohol, las mujeres piadosas deben "enseñar lo bueno" (Tito 2:3). Eso significa 
instruir a otras mujeres en lo que les resulta útil. Las mujeres maduras, cuando sus hijos crecen y ya no están, deben 
ocuparse en aconsejar a las mujeres más jóvenes, especialmente ayudándolas a crecer como esposas y madres (“maridos 
e hijos” Tito 2:4). También deben ayudar a las mujeres más jóvenes a crecer en “dominio propio” (Tito 2:5) para que 
tengan buen juicio y sensatez. Otros rasgos importantes que las mujeres pueden transmitir a los demás incluyen ser “pura” 
(santa en pensamientos y acciones en una cultura de Creta donde la inmoralidad era común), “ocupada en el hogar” (el 
hogar y la familia son su principal prioridad, ahora pasando de lugar a chismes y consumo de alcohol), “amables” (no duras 
ni difíciles) y “sujetas a sus maridos” (no salvajes ni un mal testimonio para los demás). 

Pablo dijo que todo esto es importante no sólo para las mujeres mismas, sino también para su testimonio cristiano 
a los demás: “para que nadie difame la palabra de Dios”. Si la iglesia en Creta quiere ayudar a otros a encontrar la paz y el 
gozo que sólo Jesús puede traer, deben mostrar esos rasgos en su vida diaria para atraer a otros a Jesús. 

Las mujeres jóvenes deben hacer las cosas enumeradas anteriormente que Pablo señaló, y los hombres jóvenes 
también deben ser un buen testimonio de Jesús en su forma de vivir (Tito 2:6). La característica que Pablo enfatiza para 
los hombres más jóvenes es el “dominio de uno mismo”. Esta palabra griega se usa 4 veces en este pasaje (versículos 2, 
4, 5 y 6) indicando la importancia del autocontrol en todos los cristianos, sea cual sea su edad. Muchos hombres más 
jóvenes lastiman a otros y dañan su propia reputación y sus vidas al hacer impulsivamente lo que les parece placentero 
en ese momento. Tito debía seguir advirtiendo a su pueblo sobre esto y dando él mismo ejemplo de dominio propio (Tito 
1:7). Como líderes, la gente nos observa de cerca y aprende más de lo que hacemos que de lo que decimos. Cuando 
nuestras acciones no se alinean con lo que decimos, otros nos verán como hipócritas y no prestarán atención a lo que 
enseñamos o predicamos. 

Nosotros, como Tito, debemos dar un ejemplo que respalde nuestra enseñanza para que las personas aprendan 
“integridad”, “seriedad” y “sana palabra” para que los cristianos tengan un buen testimonio y los incrédulos no puedan 
burlarse de Jesús (Tito 2:7). -8). 

EL CONSEJO DE PABLO: Los hombres y mujeres cristianos deben vivir de una manera piadosa que traiga gloria a Jesús. 

Deuteronomio 12:32 “Cuídate de poner en práctica todo lo que te ordeno sin añadir ni quitar nada”. 

Si estuviera enseñando a un nuevo cristiano cómo vivir para Jesús, ¿qué consejo le daría? Enumere tres características 
específicas que sean las más importantes. 

¿Cómo se auto evaluaría en estos tres? 

POR FAVOR ORE por mi esposa y por mí mientras vamos a la India para dirigir conferencias de pastores del 11 al 28 de 
enero de 2024. ¡Sus oraciones son necesarias y apreciadas! 

He hablado en algunas iglesias, conferencias y capacitaciones para pastores en la India a través de Zoom. Ha sido un 
privilegio y una bendición para mí. Si pudiera ayudar a su grupo de esta manera, envíeme un correo electrónico 
a jerry@schmoyer.net. 

mailto:jerry@schmoyer.net
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OCT 21 EMPLOYEERS AND EMPLOYEES – TITUS 11 
Comportamiento de jefes y empleados - Tito 11 

Leer Tito 2:9-10 

No sorprende que Pablo dé instrucciones sobre cómo los hombres y mujeres cristianos de distintas edades deben 
vivir su fe en su vida diaria. Pero su próximo tema podría sorprendernos, porque les dice a los esclavos cristianos que 
obedezcan a sus amos (Tito 2:9-10). En el siglo 1, la práctica de la esclavitud todavía era bastante común y, a menudo, un 
siervo o esclavo era visto como un ser menos humano. Dios considera a alguien que es un siervo igual a aquellos que no 
lo son. Su palabra muchas veces aborda directamente su situación. Efesios 6 tiene varios versículos hablando de siervos, 
todo el libro de Filemón trata sobre un siervo, Onésimo. Por eso no debería sorprendernos encontrar un par de versículos 
al final de esta sección sobre los deberes y responsabilidades de los líderes para discutir los deberes de los siervos. ¿Por 
qué? Porque tanto los creyentes mayores y maduros como los creyentes más jóvenes y maduros ciertamente estarían 
incluidos en esta categoría. 

Pablo recuerda a los esclavos que obedezcan a sus amos y traten de agradarlos, que no respondan ni roben, sino 
que sean dignos de confianza para ser un buen ejemplo de Jesús (Tito 2:9-10). En la iglesia primitiva, un porcentaje muy 
grande de cristianos eran esclavos. En todo el mundo hoy esto sigue siendo cierto: los más pobres son a menudo los 
primeros en responder a las buenas nuevas del Evangelio. La salvación los libera del pecado, pero no de su responsabilidad 
para con sus amos. Quizás algunos falsos maestros decían que no tenían que obedecer a sus maestros si eran cristianos, 
porque eran iguales en Cristo. ¿Se imagina la perturbación de la sociedad si cada esclavo que se convirtiera al cristianismo 
no tuviera que obedecer a su amo? Cada esclavo afirmaría ser cristiano solo para no tener que someterse a un amo. 
Ciertamente la esclavitud está mal y debe ser abolida, pero esa no era la manera de hacerlo. Eso traería caos y alboroto 
contra los cristianos. 

La Ley Mosaica del Antiguo Testamento limitó y reguló la esclavitud y buscó corregir sus abusos inhumanos (Éxodo 
20:10; 21:20-27). Los esclavos en Israel eran reconocidos como personas plenas que poseían dignidad humana y derechos 
básicos (Deuteronomio 5:14; Job 31:13-15). Abusar de los esclavos y sirvientes se consideraba imprudente e inmoral 
(Deuteronomio 23:15-16). 

Aun así, a menudo nos preguntamos por qué Pablo no condenó claramente la esclavitud (Efesios 6:5). Lo hizo, 
pero no tan directamente como nos hubiera gustado. Comprender lo que estaba sucediendo en los días de Pablo nos 
ayuda a comprender mejor. La esclavitud fue practicada por todos los pueblos antiguos de los que tenemos algún registro 
histórico: egipcios, sumerios, babilonios, asirios, fenicios, sirios, moabitas, amonitas, edomitas, griegos, romanos y todos 
los demás. Además, durante el siglo 1 d.C., aproximadamente entre el 85 y el 90% de la población de Roma estaba formada 
por esclavos. 

Cuando en Estados Unidos pensamos en la esclavitud, pensamos en tres millones de africanos negros traídos a 
través del Atlántico encadenados y con extrema crueldad. La esclavitud romana fue muy diferente. La mayoría de los 
esclavos eran prisioneros de guerra y, si no hubieran sido esclavizados en el campo de batalla, es casi seguro que habrían 
sido masacrados. Los esclavos negros en Estados Unidos tendían a ser esclavos de por vida, pero la mayoría de los esclavos 
romanos podían obtener su libertad en una década. Eso no significa que estuvo bien, pero sí significa que está mal que 
leamos estos versículos sin ser conscientes de nuestra propia influencia cultural. 



187 
 

El propósito de Pablo era lograr la libertad espiritual del pecado. Por muy importante que fuera la libertad física 
de la esclavitud, no era tan importante como difundir el Evangelio. No podía hacer ambas cosas bien, así que se centró en 
la salvación. Cuando escribió Efesios 6:5 diciendo a los esclavos que obedecieran a sus amos, había alrededor de 250.000 
ciudadanos libres y 400.000 esclavos en Éfeso. La mayoría de estos esclavos eran muy pobres y habrían muerto de hambre 
si sus amos no los hubieran alimentado. La libertad podría traerles más problemas y sufrimiento de los que ya tenían. 

La mejor manera de acabar con la esclavitud es desde adentro hacia afuera, no simplemente eludiendo nuevas 
leyes. Los amos que se hacen cristianos deben tratar bien a sus esclavos, y los esclavos cristianos deben dar un buen 
ejemplo de obediencia a sus amos. Cuando la gente vio el carácter piadoso de los esclavos cristianos, comenzaron a tomar 
en serio a Pablo cuando argumentó que la trata de esclavos era mala (1 Timoteo 1:10), que los esclavos deberían obtener 
su libertad si pudieran (1 Corintios 7:21), que los amos deben ver a sus esclavos como iguales (Efesios 6:9; Gálatas 3:28), 
y que deben liberarlos en el momento adecuado (Filemón 16). Aunque los gobiernos se resistieron a sus enseñanzas 
durante muchos años, las enseñanzas de Pablo finalmente prevalecieron. 

De todas las religiones del mundo, incluidos los tres grandes monoteísmos (cristianismo, judaísmo e islam), sólo 
en el cristianismo se desarrolló la idea de que la esclavitud era un pecado y debía ser abolida. Las enseñanzas contra la 
esclavitud comenzaron a aparecer en la teología cristiana poco después de la decadencia de Roma y fueron acompañadas 
por la eventual desaparición de la esclavitud en casi toda la Europa cristiana, excepto en los márgenes. Cuando 
posteriormente los europeos instituyeron la esclavitud en el Nuevo Mundo, lo hicieron a pesar de las objeciones de los 
cristianos y la iglesia. La abolición de la esclavitud en el Nuevo Mundo fue iniciada y lograda por activistas cristianos. 

Para nosotros hoy, podemos aplicar el papel y las responsabilidades de los siervos y amos a los de empleado y 
empleador (o jefe). Y observe cómo, al igual que con el siervo del primer siglo, estos dos últimos versículos se dirigirán 
tanto al creyente mayor y maduro que es un empleado como al creyente más joven y maduro que es un empleado. ¿Cómo 
debemos actuar nosotros, como representantes de Dios, durante la jornada laboral, la semana laboral? ¿Cómo nos 
aseguramos de ser las mismas personas durante la semana que el domingo? Sea obediente a su empleador, su jefe. 

EL CONSEJO DE PABLO: Ser obediente a aquellos a quienes servimos para dar un buen testimonio de Jesús. 

Juan 15:12-13 “Y este es mi mandamiento: que se amen los unos a los otros como yo los he amado. Nadie tiene amor 
más grande que el que da la vida por sus amigos”. 

¿Cómo actuaría Jesús si estuviera trabajando para su jefe? ¿Así es como actúa? 

¿Cómo trataría Jesús a sus trabajadores si estuvieran trabajando para Él? ¿Así es como los trata? 

 Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 
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OCT 28  MAKING GODLY DECISIONS – TITUS 12 
omar decisiones piadosas - Tito 12 

Leer Tito 2:11-15 

La vida es una serie de decisiones. Cada día estamos tomando decisiones sobre cosas grandes o pequeñas: qué 
ponernos, qué hacer primero, cuánto comer, cómo responder a una pregunta, qué consejo dar, cómo responder ante una 
dificultad o decepción, etc. Sin darnos cuenta estamos todo el día diciendo “sí” o “no” a opciones. La vida se compone de 
estas selecciones. La mayoría puede parecer pequeña, pero suman grandes consecuencias. Vivir para Jesús o para 
nosotros mismos es una de nuestras principales elecciones en la vida, pero las elecciones vienen con decisiones pequeñas, 
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no grandes. ¿Cómo reaccionamos cuando surge la tentación de pensar en algo pecaminoso o impío? Cuando tenemos la 
oportunidad de alimentar la lujuria, ¿cedemos? ¿Deberíamos decir o hacer algo que nos parezca correcto, pero que vaya 
en contra de la Palabra de Dios? ¿Qué tal un pequeño chisme, o quejarnos o posponer algo que deberíamos hacer? Antes 
de la salvación simplemente hacemos lo que queremos, pero cuando Jesús vive dentro de nosotros las cosas cambian. 
Ahora podemos y debemos “rechazar la impiedad y las pasiones mundanas. Así podremos vivir en este mundo con 
dominio propio, justicia y devoción” (Tito 2:12). Antes de la salvación no podíamos resistir el pecado, pero ahora que 
tenemos la gracia de Dios obrando en nosotros, podemos (Tito 2:11). 

Debemos recordar que este mundo es temporal y algún día, quizás muy pronto, estaremos con Jesús (Tito 2:13). 
La idea de estar en Su presencia en cualquier momento puede ayudarnos a concentrarnos en vivir una vida santa y 
obediente. El solo hecho de recordar todo lo que Él pasó por nosotros para limpiarnos del pecado debería motivarnos a 
vivir de una manera que le agrade (Tito 2:14). 

Debemos enseñarle a nuestra gente estas cosas también. Eso es lo que Pablo le dijo a Tito (Tito 2:15). Él debe 
“enseñarles”. Esto significa “anunciar, revelar, revelar, aclarar la verdad de Dios para que los oyentes la entiendan”. Ese 
es el primer mandamiento de Dios a los pastores y líderes: “apacienta mis ovejas” (Juan 21:15-17). Esto debe hacerse “con 
toda autoridad”, lo que significa que es una orden oficial para Tito. Jesús enseñó con autoridad que venía de Dios (Mateo 
7:28-30). Nosotros también tenemos esa autoridad (Lucas 9:1; Mateo 10:1). Tenemos la Palabra de Dios para enseñar y 
también contiene la autoridad de Dios (Hebreos 4:12). Cuando predicamos y enseñamos, estamos proclamando lo que 
Jesús proclamó, con Su respaldo y autoridad. Tenemos autoridad total para proclamar la Palabra de Dios con claridad y 
autoridad, pero no ir más allá de ella, ni quitarle nada, cambiar nada en ella ni agregarle nada. Cuando predicamos, 
enseñamos y aconsejamos, estamos hablando por Dios y transmitiendo Su verdad a los demás. 

Parte de la enseñanza es “alentar y reprender”. Motivamos a las personas a seguir haciendo lo correcto. Algunos 
maestros de la Biblia regañan y condenan, pero eso no ayuda a que la gente quiera hacerlo mejor. La culpa y el miedo no 
son los motivadores adecuados. La vida es dura, la gente está sufriendo y todos necesitan una palabra de aliento para 
seguir haciendo lo correcto. Pero cuando alguien desobedece continuamente la Palabra, debemos señalar su pecado de 
una manera amorosa, la forma en que nos gustaría que nos corrigieran si fuéramos nosotros los que estamos equivocados. 
No lo hacemos para condenarlos o derrotarlos sino para alentarlos a corregir sus caminos y avanzar en la verdad. Todo 
eso es parte de la enseñanza de la Palabra. 

El último mandamiento de Pablo a Tito en esta sección es "no dejes que nadie te menosprecie". La palabra 
“despreciar” significa mostrar falta de respeto o desprecio. No se trata de nosotros personalmente, sino de Aquel a quien 
representamos y por quien hablamos. Vive y habla de tal manera que le des honor y gloria a Jesús, entonces, si es 
rechazado, en realidad es a Jesús a quien están rechazando. ¡Nunca deje que nadie pueda faltarle el respeto! 

Hoy tomará muchas elecciones y decisiones, pequeñas y grandes. Recuerde hacer cada uno según lo que Jesús 
quisiera porque un día, tal vez muy pronto, estarás con Él, Aquel que pagó por todos sus pecados. 

EL CONSEJO DE PABLO: Diga “no” al pecado, pero “sí” a vivir una vida santa y piadosa para Jesús. Enseñe a otros Su Palabra 
para que ellos hagan lo mismo. 

Hebreos 4:12 “Sin duda, la palabra de Dios es viva, eficaz y más cortante que cualquier espada de dos filos. Penetra 
hasta lo más profundo del alma y del espíritu, hasta la médula de los huesos, y juzga los pensamientos y las intenciones 
del corazón”. 

¿Con qué decisiones diarias le resulta más difícil? ¿Cuáles lo tientan a desobedecer? 

¿Qué puede hacer para tomar la decisión piadosa la próxima vez que se presente la oportunidad? 

 Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

Organización Cristiana de Entrenamiento 

Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 

ChristianTrainingOnline.org 

 (Divulgación de la India, guerra espiritual, ministerios familiares, consejería, visión del mundo)  Copyright © 2023 
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NOV 4 RESPECTING AUTHORITIES – TITUS 13 
Respetando la autoridad - Tito 13 

Leer Tito 3:1-7 

Se ha dicho que vivir la vida cristiana es como andar en bicicleta. O estás avanzando o estás cayendo. No hay forma 
de quedarse quieto. Vivir para Jesús se aplica a todos los aspectos de la vida, como Pablo le recuerda a Tito y le dice que 
se lo recuerde a su pueblo. Eso incluye nuestra relación con el gobierno y otras personas en posiciones de liderazgo sobre 
nosotros (Tito 3:1). A Tito se le ordenó recordar al pueblo “estar sujetos a principados y potestades” (obedecer con respeto 
al gobierno, empleadores, padres, esposos, pastores y todos los líderes), “ser obedientes” (a menos que su orden esté en 
contra de la Palabra de Dios) y “estar dispuestos a hacer todo lo bueno” (tener un afán sincero y amoroso de servir a los 
demás). Los pastores deben enseñar esto a la gente, pero primero ejemplificarlo con sus vidas. 

Pablo continúa recordándonos en Tito 3:2 que enseñemos a nuestro pueblo a “no calumniar a nadie” (no maldecir, 
tratar con desprecio o hablar mal incluso contra los enemigos de la iglesia y de Jesús, sino a hablar la verdad en el amor 
cristiano), “a ser pacífico” (amigable con todos, no pendenciero), “considerado” (gentil, moderado, justo, paciente, “y 
mostrando verdadera humildad hacia todos los hombres” (no amor falso sino verdadero y sincero por los demás, como lo 
hace Jesús). En Tito 1, Pablo usó estos mismos rasgos como calificaciones para los líderes de la iglesia. Ahora los ha aplicado 
a todos. Los líderes deben entrenar a la gente en estas maneras. Pero primero, deben tener esto en sus propias vidas (Tito 
1:5-9). 

Habiendo hablado de la humildad en el versículo 2, Pablo les recuerda que todos éramos incrédulos y vivíamos 
como ellos (Tito 3:3), por lo que no tenemos nada de qué jactarnos. Es sólo la gracia de Dios en nuestras vidas lo que nos 
diferencia de los incrédulos. La salvación no es algo de lo que podamos alardear o atribuirnos el mérito. Es sólo por Su 
misericordia que Él nos alcanzó con el perdón (Tito 3:4-6). Sólo cuando Su Espíritu obró en nosotros vimos nuestra culpa 
y nuestra necesidad de perdón. Sólo porque el Espíritu reveló a Jesús como el Dios-hombre, nuestro Salvador, acudimos 
a Él para salvación. No podemos tomar nada del crédito. Es sólo Su asombrosa gracia la que se interpuso entre nosotros 
y la eternidad en el infierno. En cambio, pasaremos la eternidad en el cielo con Él (Tito 3:7). Debemos mostrar a los demás 
la misma compasión que Dios nos mostró a nosotros. 

Antes de creer, había miles de pasos entre nosotros y Dios. Dio todos los pasos hacia nosotros excepto el último. 
Él nos da libre albedrío y no obligará a nadie a creer. Depende de nosotros dar ese último paso. Pero ni siquiera haríamos 
eso si no fuera porque Su Espíritu Santo obra en nosotros para mostrarnos nuestra necesidad y Su provisión. ¡Toda 
alabanza y gloria para Él! ¿Cómo podríamos hacer algo más que acercarnos con humildad, amor y compasión a aquellos 
que ahora son como nosotros? ¡Quizás Dios, en Su misericordia, obrará a través de nosotros para abrirles los ojos a las 
buenas nuevas de Jesús! 

Efesios 1:3-14 “Bendito sea Dios, Padre de nuestro Señor Jesucristo, que nos ha bendecido en las regiones celestiales 
con toda bendición espiritual en Cristo. Dios nos escogió en él antes de la creación del mundo, para que vivamos en 
santidad y sin mancha delante de él. En amor nos predestinó para ser adoptados como hijos suyos por medio de 
Jesucristo, según el buen propósito de su voluntad, para alabanza de su gloriosa gracia, que nos concedió en su Amado. 
En él tenemos la redención mediante su sangre, el perdón de nuestros pecados, conforme a las riquezas de su gracia la 
cual Dios nos dio en abundancia con toda sabiduría y entendimiento (…) En él también ustedes, cuando oyeron el 
mensaje de la verdad, el evangelio que les trajo la salvación, y lo creyeron, fueron marcados con el sello que es el 
Espíritu Santo prometido. Este garantiza nuestra herencia hasta que llegue la redención final del pueblo adquirido por 
Dios, para alabanza de su gloria.” 

Tómese unos momentos para orar en silencio y pensar en cómo sería la vida si Dios no hubiera elegido obrar en usted para 
llevarlo a la fe. Gracias por ello. 

Pida disculpas por cualquier queja contra Dios o por atribuirse el mérito de lo que Él ha hecho en su vida. 
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NOV 11  AWAITING JESUS’ RETURN – TITUS 14 
Esperando la vuelta de Jesús - Tito 14 

Leer Tito 3:8-15 

Quienes predican o enseñan saben que la conclusión de un mensaje es muy importante. Es el último pensamiento 
que le dejas a la gente. Necesita resumir, concluir y motivar a la acción. La conclusión de Pablo en su carta a Tito hace 
todas esas cosas (Tito 3:8-15). 

Pablo se refirió con sus palabras acerca de hacer el bien (Tito 3:1-7) para comenzar sus últimas palabras a Tito. 
Nuevamente repitió la importancia de capacitar a su pueblo “para que se dediquen a hacer el bien” (Tito 3:8). El hecho de 
que uno acepte el regalo gratuito de la salvación de Jesús y vaya al cielo cuando muera, no significa que no pueda o no 
quiera seguir pecando en esta vida (1 Juan 1:7-10). Nuestra vieja naturaleza pecaminosa no cambia con la salvación. 
Recibimos una nueva naturaleza, el Espíritu de Dios dentro de nosotros, para que ya no tengamos que ser controlados por 
el pecado (Romanos 6:12-23). Todavía tenemos libre albedrío y podemos elegir pecar tal como lo hicimos antes de la 
salvación. La atracción de la carne sigue siendo fuerte después de la salvación, ¡a veces más fuerte que antes! No perdemos 
nuestra salvación cuando pecamos (1 Corintios 3:1-23), pero hay consecuencias. El pecado bloquea la obra del Espíritu 
Santo de Dios en nosotros para que no experimentemos Su paz, guía, poder y ayuda (Efesios 4:30; 1 Tesalonicenses 5:19). 
Cuando el Espíritu de Dios nos llena (controla Romanos 8:9), Él produce Su fruto en nosotros (Gálatas 5:22-23) que edifica 
a los creyentes y atrae a los incrédulos a Jesús (Tito 3:8). 

Hacer lo que es “bueno” significa no entrar en discusiones sobre los detalles de lo que está bien que un cristiano 
haga y lo que no, especialmente en lo que respecta a la ley del Antiguo Testamento (Tito 3:9). Pablo se refiere nuevamente 
al legalismo del que habló en Tito 1:10-16. Entrar en estos argumentos legalistas sobre detalles menores de la vida es 
“inútil” (Tito 3:9). De ello no sale nada bueno, sino conflictos, divisiones, miedo a hacer lo malo, orgullo de sentirse más 
justo que los demás y de sustituir la gracia por la ley. 

Trate de corregir a estas personas; de hecho, inténtelo dos veces (Mateo 18:15-17). Pero si continúan en su error, 
no tenga nada que ver con ellos (Tito 3:10). No pierda el tiempo con ellos ni les preste la atención que anhelan. Advierta 
a los demás que no los escuchen y no les den la oportunidad de hablar en la iglesia. Estas personas son “pervertidas y 
pecadoras” y están “condenadas a sí mismas” (Tito 3:11). Son palabras muy fuertes pero ciertas. Aunque puedan ser 
populares y parecer sinceros, y la gente los admire y les guste escucharlos, debemos proteger a nuestras ovejas sacándolas 
de cualquier lugar de influencia. Supongamos que está comiendo después de la iglesia y todos trajeron algo para 
compartir, y una persona trajo algo de comida que contenía solo un poco de veneno para ratas. ¿Le dejaría compartirlo 
con todos? Incluso si fuera una persona amable y sincera y no quisiera ofenderlo, no podría permitir que otros ingieran su 
veneno. Lo mismo ocurre con los falsos maestros. ¡Solo se necesita una pequeña cantidad para causar mucho daño! 

Luego, Pablo cerró su carta con algunos mensajes personales (Tito 3:12-15) y la envió a Tito, y finalmente a 
nosotros hoy. No podemos sentarnos con Pablo y ser entrenados por él, pero al leer y seguir sus cartas a Timoteo y Tito 
podemos ser destinatarios de sus consejos para nosotros hoy. Haga lo correcto y espiritualmente puro y enseñe a otros a 
hacerlo. Aquellos que enseñen cualquier otra cosa deben ser advertidos, serán rechazados y eliminados. Son palabras 
fuertes, pero la historia ha demostrado que son ciertas. También son válidos para nosotros hoy. 

EL CONSEJO DE PABLO: Haga lo bueno y no tenga nada que ver con los que enseñan mentiras. 
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Gálatas 6:9-10 “No nos cansemos de hacer el bien, porque a su debido tiempo cosecharemos si no nos damos por 
vencidos. Por lo tanto, siempre que tengamos la oportunidad, hagamos bien a todos y en especial a los de la familia de 
la fe”. 

Efesios 2:10 “Porque somos hechura de Dios, creados en Cristo Jesús para buenas obras, las cuales Dios dispuso de 
antemano a fin de que las pongamos en práctica”. 

Cuando los demás lo ven, ¿le dan gloria a Dios por el bien que hace? 

¿Cómo ha respondido a los falsos maestros que han tratado de engañar a la gente en su iglesia? 

¿Qué debería hacer la próxima vez que alguien enseñe una falsa doctrina? 

 Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 
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NOV 18  REASONS TO REST 
Razones para descansar 

Vivimos en una época en la que todo el mundo está muy ocupado. Aquellos que no siempre están activos a veces 
son vistos como vagos o sin importancia. Suponemos que si alguien está continuamente en movimiento debe ser muy 
importante. Aplicamos eso también a pastores y líderes de iglesias. Sin embargo, esto envía un mensaje equivocado a la 
gente. Dice que los pastores son más importantes que otras personas porque están más ocupados, y que la gente no 
debería molestarlos con sus necesidades porque ya tienen más de lo que pueden hacer. Los pastores ocupados pueden 
pensar que sólo porque están ocupados están haciendo un buen trabajo. Esto puede generar orgullo. Estar muy ocupado 
no significa que un pastor tenga éxito. Podría significar que están fallando en algunas áreas importantes. 

Por un lado, Dios no nos da tanto que hacer que estemos siempre muy ocupados. Él nos da 7 días de 24 horas y 
no nos da más de lo que podemos hacer en ese tiempo. Él espera que tomemos nuestro ritmo, tengamos tiempo para 
orar y estudiar la Biblia, cuidar nuestra salud, relajarnos y disfrutar de la vida. Jesús tenía la misma cantidad de horas al 
día que nosotros y nunca estuvo apurado ni ocupado. Nosotros tampoco deberíamos estarlo. Cuando estamos demasiado 
ocupados, significa que estamos asumiendo un trabajo que Dios nunca nos dio para hacer. También significa que estamos 
descuidando algunas cosas que Él quiere que hagamos. Uno de ellos es el descanso. Aquí hay algunas razones importantes 
por las que debemos tomarnos un tiempo para descansar. 

Dios nos ordena descansar. El mandamiento N°4 en Éxodo 20:8-11 nos manda a descansar un día de cada siete, 
como Dios descansó después de la creación. Es un principio en la naturaleza que los animales, la vegetación y todos los 
seres en crecimiento crecen a borbotones con períodos de descanso en el medio. No estamos bajo la ley, pero el principio 
de descansar sigue siendo válido hoy. Dios no sólo nos permite descansar, sino que nos lo ordena. 

Debemos mantener nuestro ritmo. La vida es una maratón, no una carrera de velocidad, por lo que debemos 
establecer un ritmo sostenible a largo plazo. No competimos con otros ni intentamos lograr más que ellos. No intentamos 
impresionar a los demás con todo lo que logramos. Demasiados cristianos se agotan por el exceso de trabajo. La mala 
salud los vuelve ineficaces en el ministerio y en la vida. Controle su ritmo para poder seguir sirviendo a Dios hasta sus 
últimos años. 

La mayordomía de nuestros cuerpos es importante. Nuestro cuerpo es templo del Espíritu Santo (1 Corintios 6:19-
20). Somos responsables del cuidado que les damos. La alimentación saludable, el ejercicio diario y dormir lo suficiente 
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por la noche son esenciales para que podamos servir fielmente a Dios durante toda la vida. Debemos vigilar la calidad y 
cantidad de lo que comemos. Tomarse tiempo para comer y hacer ejercicio sin prisas es muy importante. 

El descanso nos refresca mental, emocional y espiritualmente. Todos los grandes hombres en la historia de la 
iglesia se tomaron tiempo para meditar, reflexionar sobre las cosas, pensar en lo que Dios estaba haciendo en sus vidas y 
escuchar Su voz apacible y delicada. Nuestra batería interna no puede recargarse cuando siempre está agotada. Pronto 
nos quedaremos sin nada y no tomaremos buenas o sabias decisiones, ni venceremos las “pequeñas” tentaciones que nos 
derrotan. La voz de Dios se escucha mejor cuando estamos tranquilos y descansados. Él lo alentará, le dará una idea del 
mensaje que está preparando, lo ayudará con ese difícil desafío de liderazgo que enfrenta y lo refrescará para seguir 
adelante en la vida. 

El descanso le ayuda a profundizar la relación con su esposa e hijos. Dedique tiempo a disfrutar de su esposa y de 
sus hijos. Necesitan tiempo ininterrumpido y sin prisas, y la mejor manera de hacerlo es tomar un descanso de la ajetreada 
vida de un pastor. Después de todo, nuestra esposa e hijos son nuestra primera prioridad y deben estar antes que nuestra 
iglesia. 

Por lo tanto, establezca como objetivo tener un descanso reparador y libre de culpa esta semana. Puede que no 
consiga hacer todo lo que desea, pero logrará todo lo que Dios quiere que haga, ¡y eso es mucho mejor! 

Mateo 11:28-30 “Vengan a mí todos ustedes que están cansados y agobiados; yo les daré descanso. Carguen con mi 
yugo y aprendan de mí, pues yo soy apacible y humilde de corazón, y encontrarán descanso para sus almas. Porque mi 
yugo es suave y mi carga es liviana” 

En una escala del 1 al 10, ¿cómo calificaría Dios su capacidad para seguir Su mandamiento de descansar? 

¿Qué debe empezar a hacer esta semana, incluso hoy, para mantener un mejor ritmo y descansar más? 

¡Pídale a Dios que le muestre lo que está haciendo y que no es necesario hacer y luego deje de hacerlo! 

 Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

Organización Cristiana de Entrenamiento 
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NOV 27  PRIVILEGE PASTORING A SMALL CHURCH 
El privilegio de pastorear una iglesia pequeña 

He sido pastor durante más de 50 años. Fui pastor de varias iglesias diferentes cuando comencé, pero luego pasé 
35 años como pastor de la última iglesia que pastoreé. En Estados Unidos a menudo medimos el éxito de un pastor por el 
tamaño de su iglesia. Si mucha gente asiste a su iglesia, es un hombre importante. Si no vienen muchos, no debe ser tan 
importante, pero Dios me enseñó que no era verdad. La iglesia que pastoreaba era pequeña cuando comencé y sigue 
siendo pequeña 35 años después, cuando dejé que otro hombre se hiciera cargo de mí. Mucha gente había ido y venido y 
Dios había hecho muchas cosas grandes a través de la iglesia, pero nunca fue grande. Muchas veces, sólo teníamos 20 o 
menos personas en nuestros servicios. Durante unos años tuvimos 70 personas, pero luego muchos se fueron. 

Dios me estaba enseñando que a Él no le impresiona el tamaño de una iglesia sino la salud espiritual de una iglesia. 
Muchas iglesias se mencionan en el Nuevo Testamento. Sabemos si estaban sirviendo fielmente a Jesús o no, pero no 
sabemos el tamaño de ninguno de ellos. Eso no es lo más importante para Dios y tampoco debería serlo para nosotros. 

Quizás piense menos en mí porque no pastoreé una iglesia grande. Lo que importa es que Dios no piense menos 
en mí porque esta es la iglesia y la cantidad de personas que Él me dio. Era Su voluntad que tuviera el tamaño que tenía. 
De hecho, pastorear una iglesia pequeña tiene muchas ventajas. 
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Durante años traté de hacer todo lo posible para que mi iglesia creciera. Empezarían a llegar tres personas nuevas, 
pero luego se irían otras 4. Simplemente no era la voluntad de Dios que yo fuera pastor de una iglesia grande. Ser grande 
no significa que una iglesia sea espiritualmente saludable, y ser pequeña no significa que una iglesia no esté haciendo todo 
lo que Dios quiere que haga. Algunas iglesias grandes no están ayudando a las personas a madurar y acercarse a Jesús, 
mientras que algunas iglesias más pequeñas hacen un trabajo maravilloso al respecto. Solía pensar que algo andaba mal 
en mí porque mi iglesia no crecía en número. Entonces me di cuenta de que Dios me había dado dones espirituales en 
otras áreas y no en el crecimiento de la iglesia. No tengo talento para la evangelización, pero sí en otras áreas. Me encanta 
enseñar y aconsejar a la gente. Disfruto ser mentor de pastores. 

Ningún pastor tiene todos los dones espirituales, por lo que debemos concentrarnos en hacer lo que Dios nos ha 
dado para hacer. No todos los médicos traen bebés al mundo. Algunos deben ayudarlos a crecer y otros cuidarlos cuando 
sean viejos. Lo mismo ocurre con los pastores. 

A Jesús no le impresiona el tamaño de nuestra iglesia ni la cantidad de dinero de la ofrenda. ¿Recuerda a la viuda 
que le trajo 2 blancas a Jesús? No fue el tamaño del regalo lo que le alegró, sino el amor y la dedicación de su corazón. 
Dios no necesita nuestro dinero ni nuestras habilidades. Él puede vivir bien sin ellos porque todo es suyo. Lo que Él quiere 
de nosotros es nuestro amor y servicio, dondequiera que nos haya colocado. Eso es algo que podemos darle. 

Pastorear una iglesia pequeña tuvo muchas ventajas para mí. Me permitió conocer muy bien a todos. Yo era parte 
de sus vidas y ellos eran parte de la mía. Me dio tiempo para involucrarme en otros ministerios fuera de mi iglesia, como 
la guerra espiritual, el discipulado de niños y adolescentes y la capacitación de pastores en la India. Mi familia estuvo 
involucrada en mi ministerio y tuve más tiempo con ellos. Dios usó mi pequeña iglesia para ampliar mi fe, para darme una 
visión más cercana de Él obrando en la vida de las personas, para darme tiempo para ministrar a otros pastores y cristianos 
que no estaban en mi iglesia, para edificar en las vidas de mis hijos. y continuar el proceso de hacerme más como Jesús. 
No es un fracaso pastorear una iglesia pequeña. ¡Es un privilegio! 

Mateo 16:18 “Yo te digo que tú eres Pedro. Sobre esta piedra edificaré mi iglesia y las puertas de los dominios de la 
muerte no prevalecerán contra ella”. 

1 Corintios 4:2 “Ahora bien, a los que reciben un encargo se les exige que demuestren ser dignos de confianza”. 

¿Evalúa a otros pastores por el tamaño de su iglesia? ¿Cree que los pastores de iglesias grandes son personas más 
importantes que los de iglesias pequeñas? 

¿Evalúa su propio éxito en el ministerio según el tamaño del grupo con el que habla? Si es así, confiese su orgullo y sométase 
como un siervo humilde e indigno del Señor Jesucristo. 

Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

Organización Cristiana de Entrenamiento 
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DEC 4 CONFLICT WILL HAPPEN – CONFLICT 1 
El conflicto sucederá (Resolución de conflictos 1) 

Conflicto. No podemos escapar de ello. Desde Caín y Abel hasta el presente, naciones, individuos, familias e iglesias 
han tenido conflictos. Provienen de nuestra naturaleza pecaminosa. Santiago 4:1-2 dice: “¿De dónde surgen las guerras y 
los conflictos entre ustedes? ¿No es precisamente de las pasiones que luchan dentro de ustedes mismos? Desean algo y 
no lo consiguen. Matan y sienten envidia, y no pueden obtener lo que quieren. Riñen y se hacen la guerra. No tienen, 
porque no piden”. Sólo cuando el Príncipe de Paz regrese habrá verdadera paz en la tierra entre los pueblos. Hasta 
entonces, debemos aprender a gestionar nuestros conflictos y controlarlos para que ellos no nos controlen a nosotros. 
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Pablo, Timoteo y Tito enfrentaron muchos conflictos con otras personas. La mayoría estaban con compañeros 
cristianos. Una de las razones por las que Pablo escribió 1 Timoteo fue para ayudarlo a manejar los problemas y 
desacuerdos entre la gente de la iglesia de Éfeso. Por eso enviaron allí a Timoteo, pero le costaba mucho detener las 
peleas y luchas entre la gente. Esto también es cierto para muchos pastores e iglesias de hoy. 

El conflicto es inevitable, pero debe manejarse de manera piadosa. Cuando los que no son creyentes pelean, el 
que es más ruidoso, más grande, más fuerte o rico generalmente se sale con la suya. A menudo no hay una reconciliación 
satisfactoria, sólo hay un ganador y un perdedor. Pero esa no es la manera en que deben estar los cristianos en la iglesia 
o en el hogar. Siempre me entristecía que mis hijos pelearan y no se llevaran bien. Estoy seguro de que nuestro Padre 
Celestial también se entristece cuando ve a Sus hijos actuar de la misma manera. 

El conflicto es inevitable porque todos nacemos naturalmente egoístas y egocéntricos. Nos ponemos a nosotros 
mismos en primer lugar. Esa es nuestra naturaleza pecaminosa. Satanás agita nuestra carne y organiza conflictos siempre 
que es posible, especialmente entre los cristianos en la iglesia y en el hogar. 

La manera del mundo es luchar para ganar: el poder hace el bien. Pero el camino de la cruz es mirar nuestra parte 
individual en el conflicto con honestidad y humildad. Es más fácil culpar a los demás, mucho más difícil pasar por alto sus 
errores y centrarnos en los nuestros. Sin embargo, la Palabra de Dios dice “porque TODOS pecaron” (Romanos 3:23). Jesús 
mismo enseñó: “¿Por qué te fijas en la astilla que tiene tu hermano en el ojo y no le das importancia a la viga que está en 
el tuyo? 4 ¿Cómo puedes decirle a tu hermano: “Déjame sacarte la astilla del ojo”, cuando ahí tienes una viga en el tuyo? 
5 ¡Hipócrita!, saca primero la viga de tu propio ojo, entonces verás con claridad para sacar la astilla del ojo de tu hermano” 
(Mateo 7:3-5). 

Está muy claro que, si vamos a seguir a Jesús, debemos buscar nuestras propias faltas y participar en el conflicto 
antes de preocuparnos por los demás. Este primer paso es muy importante para que haya una verdadera reconciliación y 
resolución, y no sólo tener un ganador y un perdedor. O ganan ambas partes o nadie gana realmente. Esto es 
especialmente cierto en el matrimonio, pero también en la iglesia y en las relaciones individuales. 

¿Qué podríamos haber hecho, incluso sin querer, para contribuir al conflicto? 

¿Qué podríamos haber hecho para prevenir o poner fin al conflicto? 

¿Nuestra actitud hacia la otra persona ha sido de compasión y perdón, o hay venganza o amargura en nuestro interior? 

Mi esposa y yo iremos a la India del 11 al 28 de enero. Por favor oren por nuestros viajes y salud. Ore también por las sesiones de capacitación que 

tendremos para pastores y líderes de la iglesia. Para información sobre fechas y lugares comuníquese con el pastor Polisetti Karunakar al 9866543468. 

Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

Organización Cristiana de Entrenamiento 
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DEC 11 BE A PEACEMAKER – CONFLICT 2 
Sea un pacificador (Resolución de conflictos 2) 

Enseñar a los niños cómo llevarse bien entre ellos puede ser una de las partes más difíciles de ser padre. Lo mismo 
puede decirse de pastores con personas que están en conflicto. Incluso en nuestros propios matrimonios y relaciones con 
los demás, puede resultar difícil poner fin a una discusión. A menudo, simplemente dejamos de pelear, pero no se 
soluciona nada y persisten resentimientos. La próxima vez que surge algo, todo el dolor del pasado sale a la superficie y 
volvemos a donde estábamos. 
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Simplemente ignorar los problemas y pretender que no existen no es una opción. Dios dice que debemos “estar 
en paz con todos los hombres” en la medida en que dependa de nosotros (Romanos 12:18). Eso significa que somos 
responsables de poner fin a cualquier conflicto, sin importar si lo iniciamos nosotros o no. Iniciar la resolución es nuestro 
segundo paso en la gestión de conflictos, después de afrontar honestamente nuestra parte en la situación. Incluso si somos 
totalmente inocentes, todavía somos responsables de ir a la persona ofendida y traerle sanidad: “Si tu hermano peca 
contra ti,[a] ve a solas con él y hazle ver su falta” (Mateo 18:15). 

Jesús también dijo que debemos iniciar la reconciliación con alguien que tiene algo contra nosotros, incluso si no 
hemos hecho nada para ofender a esa persona, antes de que podamos adorar a Dios. “Por lo tanto, si estás presentando 
tu ofrenda en el altar y allí recuerdas que tu hermano tiene algo contra ti, deja tu ofrenda allí delante del altar. Ve primero 
y reconcíliate con tu hermano; luego vuelve y presenta tu ofrenda” (Mateo 5:23-24). Jesús deja en claro que no podemos 
estar en buena posición con Dios si hay alguien que no está en buena posición con nosotros. Incluso si no hemos hecho 
nada para causar el problema, aún somos responsables de hacer todo lo posible para ponerle fin (Gálatas 6:1). Una vez 
que lo sepamos, tenemos el deber de buscar a la persona y resolver el problema. No podemos evitarlos, esperar a que 
vengan a nosotros o esperar que se disculpen primero. Dios nos llama a iniciar, a dar el primer paso. Esto es cierto en el 
matrimonio, en la iglesia y con todos. 

Se necesita humildad y coraje para buscar reunirse con alguien a quien no le agradas. Disculparse es difícil, 
especialmente cuando no estás seguro de qué ha hecho mal. Trátelos como quiere que lo traten. 

Si alguien lo ofende y es un asunto menor o algo de lo que tal vez ni siquiera se dé cuenta, entonces el problema 
es entre usted y Dios. Perdónelos y siga adelante, del mismo modo que le gustaría que alguien pasara por alto algo menor 
que quizás ni siquiera quiso decir. 

Antes de ir a hablar con una persona, ore por la paz y la guía de Dios. Puede resultar útil escribir lo que quiere 
decir para saber exactamente cómo expresarlo. Hable la verdad con amor (Efesios 4:15). Hable con ellos como le gustaría 
que le hablaran a usted si los roles estuvieran invertidos. “de modo que se toleren unos a otros y se perdonen si alguno 
tiene queja contra otro. Así como el Señor los perdonó, perdonen también ustedes” (Colosenses 3:13). 

Escuche atentamente la respuesta de la otra persona. No piense en lo que dirá a continuación, concéntrese en 
ponerte en su lugar y comprenderlos. Debería poder resumir con precisión lo que dicen antes de responder. Si se 
disculpan, perdónelos incondicionalmente y nunca vuelva a mencionar el tema. Siga siempre la regla de oro (Mateo 7:12). 
Hable con los demás como quiere que le hablen a usted. Hable la verdad, pero hágalo con amor (Efesios 4:15). Cuando el 
problema se resuelva, perdona y olvida. Nunca vuelva a mencionarlo, ni siquiera en su propia mente. 

Si la otra persona está en pecado conocido, siga Mateo 18:15-17. Acuda a ellos en privado y exprese su 
preocupación (versículo 15). Si no responden de manera positiva, lleve con usted a uno o dos creyentes maduros y hable 
con ellos nuevamente (versículo 16). Si aún no hay arrepentimiento, hágalo saber a toda la iglesia para que puedan orar 
y animarlo a arrepentirse, y así no ser influenciados erróneamente por la persona en pecado. Si eso no trae 
arrepentimiento, entonces trátelo como a un incrédulo para que el Espíritu Santo le traiga convicción (versículo 17). 

¿Hay alguien que tenga algo contra usted? ¿Ha hecho todo lo posible para hablar con él y lograr la reconciliación? 

Ore por la situación. Pídale a Dios que le muestre si hay algo más que pueda hacer para sanar. 
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DEC 18 WHEN PEACEMAKING FAILS – CONFLICT 3 
uando fracasa el establecimiento de la paz (Resolución de conflictos 3) 

¿Por qué a veces es tan difícil lograr que los cristianos dejen de pelear y se lleven bien unos con otros? Como 
persona y como pastor, una de las cosas que más me desagradan son los conflictos entre personas, especialmente cuando 
yo estaba involucrado. Quiero hacer todo lo que pueda para resolver el problema y que todo vuelva a funcionar 
correctamente. Pero descubrí que no todos son así. Hay algunos que parecen disfrutar del conflicto. Parece que siempre 
hay una o más relaciones rotas en sus vidas. Personalmente, no me imagino viviendo así. Me resulta difícil ayudar a 
personas así, especialmente si no quieren sanar las heridas entre ellos y los demás. Sin embargo, la Biblia nos ordena 
intervenir y hacer todo lo posible para restaurar las cosas. ¿Qué vamos a hacer? 

Hemos visto que el conflicto es inevitable y que debemos iniciar una resolución, incluso si el problema no es culpa 
nuestra. ¿Qué debemos hacer si una o ambas partes ofendidas no están dispuestas a reconciliarse? No se puede 
simplemente ignorarlo, porque es como una herida infectada que envenena todo el cuerpo. Los desacuerdos entre 
creyentes envenenan todo el Cuerpo de Cristo (1 Corintios 12:25-27). Deben resolverse. 

Si no puede llevar la situación a una conclusión saludable, entonces acuda a un pastor o a un líder maduro de la 
iglesia para que lo ayude (Mateo 18:15-17; Filipenses 4:2-3). La ayuda externa puede ser una buena manera de mantener 
las emociones bajo control y ayudar a que se desarrolle una comunicación racional. Traiga a alguien que sea neutral y 
objetivo y sea receptivo a los consejos que pueda darle sobre lo que puede hacer para ayudar. Dios usa sabios consejos 
bíblicos, así que esté abierto a que Dios trabaje a través del mediador. 

Los creyentes deben poder resolver los problemas entre ellos para no tener que recurrir a los incrédulos para 
resolverlos, ya que eso sería un mal ejemplo y testimonio (1 Corintios 6:1-8). Si está equivocado, haga todo lo posible para 
terminar con el problema lo más rápido posible (Mateo 5:25-26). 

Si nada más funciona, ambas partes deben acordar acudir a un árbitro neutral y explicarle la situación de forma 
clara y honesta. Antes de entrar al proceso, ambas partes deben comprometerse a acatar las conclusiones del mediador. 
Eso es mejor que pagar mucho dinero para que abogados y jueces incrédulos decidan el asunto. La paz entre hermanos 
es más importante que los derechos personales o la venganza por el daño. 

A veces, no importa lo que haga para resolver los problemas con aquellos que tienen algo en su contra, o aquellos 
en su iglesia que están en conflicto, los problemas continúan. A veces una o ambas partes no se reconcilian. ¿Qué vamos 
a hacer entonces? Romanos 12:18 nos lo dice. “Si es posible, y en cuanto dependa de ustedes, vivan en paz con todos”. 
Se nos ordena vivir en paz con todos, pero se necesitan dos para que eso suceda. Si hemos hecho todo lo posible y hemos 
hecho todo lo que depende de nosotros hacer, entonces no podremos hacer más. Sólo podemos alejarnos del problema. 
Presionar sólo puede empeorar las cosas y quitarnos la paz. Jesús entiende. Intentó reconciliarse con aquellos a quienes 
no le agradaban, pero como no quisieron aceptarlo, se alejó de ellos. Jesús hizo eso y dijo a sus seguidores que hicieran lo 
mismo (Mateo 10:14; Lucas 9:5). Lo mismo hizo Pablo (Hechos 13:51). Ore por ellos y por la situación, y observe que la 
falta de perdón o el resentimiento no se acumulen en su corazón. Ámelos, perdónelos y siga adelante. 

2 Corintios 13:11 “En fin, hermanos, alégrense, busquen su restauración, hagan caso de mi exhortación, sean de un 
mismo sentir, vivan en paz. Y el Dios de amor y de paz estará con ustedes”. 

¿Hay alguien con quien haya tenido un conflicto durante mucho tiempo? ¿Qué puede hacer ahora para ayudar a 
resolverlo? 

¿Hay alguna relación rota en su vida que no haya podido reparar? Ore por esa relación y pídale a Dios que lo ayude a 
amarlos y perdonarlos. Ore por ellos también. 

Por favor ore por mi esposa y por mí mientras vamos a la India para dirigir conferencias de pastores del 11 al 28 de enero 
de 2024. ¡Sus oraciones son necesarias y apreciadas! 

 Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 
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DEC 25 LESSONS FROM CONFLICT PHILIPPI – CONFLICT 4 
Cuando fracasa el establecimiento de la paz (Resolución de conflictos 3) 
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no le agradaban, pero como no quisieron aceptarlo, se alejó de ellos. Jesús hizo eso y dijo a sus seguidores que hicieran lo 
mismo (Mateo 10:14; Lucas 9:5). Lo mismo hizo Pablo (Hechos 13:51). Ore por ellos y por la situación, y observe que la 
falta de perdón o el resentimiento no se acumulen en su corazón. Ámelos, perdónelos y siga adelante. 

2 Corintios 13:11 “En fin, hermanos, alégrense, busquen su restauración, hagan caso de mi exhortación, sean de un 
mismo sentir, vivan en paz. Y el Dios de amor y de paz estará con ustedes”. 



198 
 

¿Hay alguien con quien haya tenido un conflicto durante mucho tiempo? ¿Qué puede hacer ahora para ayudar a 
resolverlo? 

¿Hay alguna relación rota en su vida que no haya podido reparar? Ore por esa relación y pídale a Dios que lo ayude a 
amarlos y perdonarlos. Ore por ellos también. 

Por favor ore por mi esposa y por mí mientras vamos a la India para dirigir conferencias de pastores del 11 al 28 de enero 
de 2024. ¡Sus oraciones son necesarias y apreciadas! 

Rev. Dr. JERRY SCHMOYER 

Organización Cristiana de Entrenamiento 

Jerry@ChristianTrainingOrganization.org 

ChristianTrainingOnline.org 

 (Divulgación de la India, guerra espiritual, ministerios familiares, consejería, visión del mundo) 

Copyright © 2023 

 

 

 

 
Para recibir este blog semanalmente contacta  jerry@ChristianTrainingOrganization.org  

 
LIBROS DISPONIBLES EN ESPAÑOL 

Blogs de un Pastor Piadoso (A Godly Pastor Blogs) 
Cómo estudiar la Palabra de Dios (Study Bible) 
Consejería Bíblica (Biblical Counseling) 
Consejos De Pablo Para Pastores (Advice to Pastors) 
Crecimiento espiritual y Discipulado (Sp Growth) 
Deberes de un Pastor (Duties of a Church Leader) 
ES Matrimonio y Ministerio (Marriage & Ministry) 
Guerra Espiritual (Sp War 2021) 
Índice de temas de versículos bíblicos (Topical Index) 
Lecciones de Liderazgo de la Biblia (Leadership Lessons) 
Lo que Dios espera de las Iglesias (Expect Church) 
Lo que Dios espera de los Pastores (Expect Pastor) 
Por qué creemos (Why We Believe) 
Predicar y enseñar la Palabra de Dios (Preaching & Teachingt Bible) 
Profecía Bíblica (Biblical Prophecy) 
Sermones Y Estudios (Sermons & Bible Studies) 
 
Para Libros Contacto  jerry@ChristianTrainingOrganization.org  

ChristianTrainingOrganization.org 
 

mailto:jerry@ChristianTrainingOrganization.org
mailto:jerry@ChristianTrainingOrganization.org
http://www.christiantrainingorganization.org/

